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CONTROL DE LA ACCIÓN DEL GOBIERNO

PREGUNTAS PARA RESPUESTA ESCRITA

La Mesa de la Cámara ha acordado publicar en el 
Boletín Oficial de las Cortes Generales las con-
testaciones recibidas del Gobierno a las preguntas de 
los señores Diputados, que figuran a continuación.

En ejecución de dicho acuerdo, se ordena su publi-
cación, de conformidad con el artículo 97 del Regla-
mento de la Cámara.

Palacio del Congreso de los Diputados, 20 de 
diciembre de 2005.—P. D. El Secretario General del 
Congreso de los Diputados, Manuel Alba Navarro.

Contestaciones

184/013785

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

La integración del ferrocarril en las ciudades, y en 
particular los soterramientos, constituyen actuaciones 
de carácter fundamentalmente urbanístico y, por lo 
tanto, deben acometerse conjuntamente con las admi-
nistraciones con competencia en esta materia, es decir, 
las Comunidades Autónomas y los Ayuntamientos, par-
ticipando la administración ferroviaria en la medida en 
la que tales actuaciones supongan una mejora para la 
funcionalidad del ferrocarril.

Para la realización de este tipo de actuaciones, una 
vez acordada la solución y su forma de financiación, se 
procede a la firma de un Convenio en el que se estable-
cen los compromisos financieros de cada una de las 
administraciones.

En el caso particular de la provincia de Cádiz, con 
fecha 27 de octubre de 2005 se ha firmado el Convenio 
para la integración ambiental del ferrocarril en Puerto 
Real.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/017151

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

El proyecto de inversión 01.17.38.0945, «Actuacio-
nes de Seguridad Vial en con una dotación de 3.508,46 
miles de euros en el ejercicio 2004, está incluido en el 
Programa 513E «Conservación y Explotación de 
Carreteras», que corresponde a la provincia de Teruel. 
Con cargo a dicho proyecto de inversión, las obligacio-
nes reconocidas a fecha 31 de diciembre de 2004 
ascendían a 3.468,66 euros.

No obstante, las actuaciones de seguridad vial se 
engloban en el programa genérico citado, Conservación 
y Explotación de Carreteras, 513E, con código de pro-
yecto 86.17.04.0945, «Actuaciones de Conservación y 
Explotación en Aragón», del que en la provincia de 
Teruel, a fecha 31 de diciembre de 2004, las obligacio-
nes reconocidas eran 9.320.011,91 euros.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/017152

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

El proyecto de inversión 01.17.38.0945, «Actuacio-
nes de Seguridad Vial en Aragón», con una dotación de 
2.911,31 miles de euros en el ejercicio 2004, está 
incluido en el Programa de Conservación y Explota-
ción de Carreteras, 513E, que corresponde a la provin-
cia de Huesca. Con cargo a dicho proyecto de inversión, 
las obligaciones reconocidas a fecha 31 de diciembre 
de 2004 ascendían a 877.784,17 euros.

No obstante, las actuaciones de seguridad vial se 
engloban en el Programa genérico citado, Conserva-
ción y Explotación de Carreteras, 513E, con código de 
proyecto 86.17.04.0945, «Actuaciones de Conserva-
ción y Explotación en Aragón», del que en la provincia 
de Huesca, a 31 de diciembre de 2004, las obligaciones 
reconocidas eran 10.862.499,98 euros.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/017154

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

El proyecto de inversión 86.17.004.0945, «Actua-
ciones de Conservación y Explotación en Aragón», con 
una dotación de 13.775,97 miles de euros en el ejerci-
cio 2004, corresponde a la provincia de Teruel.

A fecha 31 de diciembre de 2004, las obligaciones 
reconocidas eran 9.320.011,11 euros.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/017155

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

El proyecto de inversión 86.17.004.0945, «Actua-
ciones de Conservación y Explotacion en Aragón», con 
una dotación de 6.040,96 miles de euros en el ejercicio 
2004, corresponde a la provincia de Huesca.

A fecha 31 de diciembre de 2004 las obligaciones 
reconocidas eran 10.862.499,98 euros.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/018888

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández Davila, María Olaia (GMx).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se significa que la creación de áreas logísticas 
no es competencia del Ministerio de Fomento, por lo 
que corresponde al promotor de las áreas logísticas pre-
ver y gestionar los accesos de los distintos modos de 
transporte que estime necesarios para satisfacer las 
necesidades de transporte de las mismas.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/019612

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Vañó Ferre, Francisco (GP).

La línea de alta velocidad que une Madrid con Tole-
do apoyándose en la línea de alta velocidad Madrid-
Sevilla, se inauguró el pasado día 15 de noviembre.

El tramo Madrid-Oropesa del corredor Madrid-Lis-
boa, en el que se inscribe Talavera de la Reina, se 
encuentra en fase de estudio informativo, por lo que es 
prematuro fijar una fecha exacta para la puesta en ser-
vicio de esta línea.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/019798

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Sainz García, María Jesús (GP).

Respuesta:

Entre el 1 de enero y el 3 de diciembre de 2005, cin-
cuenta y nueve mujeres han fallecido víctimas de la 
violencia de género.

De las mujeres fallecidas, cinco habían formulado 
denuncia por malos tratos en el ámbito familiar (en el 
ámbito de conocimiento de las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad del Estado, sin menoscabo de los datos de 
otras policías autonómicas). Como consecuencia de 
estas cinco denuncias, en dos casos se había decretado 
orden de alejamiento contra el agresor, en un caso se 
había acordado la orden de protección hasta agosto de 
2005 y en otro caso la denunciante renunció a que se le 
prestara protección. En el supuesto de la denuncia res-
tante no se había acordado ni orden de protección, ni de 
alejamiento.

Una vez efectuada la valoración por las respectivas 
Unidades de Prevención Atención y Protección de las 
Víctimas de Violencia Doméstica, ninguna de ellas se 
encontraba en una situación de riesgo, si bien se mantu-
vieron las correspondientes entrevistas por los funcio-
narios adscritos a las mencionadas Unidades, y se 
hicieron las oportunas indicaciones y ofrecimientos de 
asistencia social y psicológica correspondiente, no 
habiendo sido aceptadas por las denunciantes.

Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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 184/021690

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rico Ruiz, César Antonio (GP).

Respuesta:

El Consejo de Ministros aprobó el pasado día 21 de 
octubre de 2005, mediante Real Decreto, un Convenio 
que permitirá que el tramo de la Autopista AP-l entre 
Ameyugo y Arminón funcione como variante de la 
carretera N-I a su paso por Miranda de Ebro.

Mediante la aprobación de este convenio, que será 
suscrito entre la Administración General del Estado y 
Europistas Concesionaria Española, S. A., se evita que 
el tráfico de largo recorrido, especialmente el de vehí-
culos pesados, circule por la N-I a su paso por la ciudad 
de Miranda de Ebro. Los movimientos internos que 
quedarán libre de peaje son: Armiñón-Ameyugo, Anni-
nón-Miranda y Miranda-Ameyugo, así como los tres 
recorridos contrarios.

Utilizar la autopista existente AP-1 Burgos-Armi-
ñón como variante de la N-I conlleva no sólo un ahorro 
de recursos, sino que además supone un menor impacto 
ambiental. Además, se evita una nueva barrera para la 
ciudad y se reducen las afecciones a particulares por 
motivos de expropiaciones. De ahí que el Ministerio de 
Fomento considere esta solución como la más conve-
niente para el interés público, así como la de mayor 
eficacia.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/023484

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ojo Torres, José Luis del (GP).

Respuesta:

El tramo de la N-432 entre Pinos Puente (conside-
rando desde el p. k. 419 en el enlace con la carretera de 
Montefrío e Íllora) hasta Granada (en el p. k. 433,5 
donde se inicia el tramo con cuatro carriles), correspon-
de a una carretera convencional de dos carriles de cir-
culación con una Intensidad Media Diaria, en su primer 
tramo, superior a 10.000 vehículos/día, que alcanza los 
15.800 vehículos/día en la estación aforadora de Atarfe 
(p. k. 427 aprox.), y llega hasta los 66.000 vehículos/
día a la entrada de Granada (datos del mapa de tráfico 
del año 2003).

En su recorrido atraviesa núcleos urbanos, con 
intersecciones semaforizadas, y polígonos industriales 

que dan lugar a congestiones en la vía principalmente 
en las horas punta.

Existen dos planteamientos de actuaciones en el 
tramo:

a) La conversión en autovía del itinerario a través 
de la denominada GR-43, acceso a Granada por la N-432, 
que supone una variante por la derecha, en sentido de 
avance, del actual trazado.

Esta autovía tiene su origen en el Estudio Informati-
vo de las Variantes de Pinos Puente, Atarfe y Maracena 
(EI-4-GR-02) del que se derivan dos proyectos:

— Tramo Pinos Puente-Atarfe.
— Tamo Atarfe-Granada.

b) El acondicionamiento del tramo actual con 
diferentes actuaciones en marcha:

— El refuerzo del firme en prácticamente la totali-
dad del tramo mediante la obra, «Refuerzo de firme de 
la N-432, p. k. 416 al p. k. 430,4, Cuesta de Velillos-
Mercagranada».

— La mejora del tramo urbano de Pinos Puente 
con la actuación incluida en el proyecto, «Tratamiento 
de cinco intersecciones en la N-432, p. k. 419,36 al p. 
k. 422,439, tramo: Pinos Puente».

— El «Acondicionamiento de la intersección de 
Fuentevaqueros en el p. k. 425,6 de la N-432».

— El proyecto de «Ampliación de calzada, reorde-
nación de accesos y cuatro glorietas en la N-432, p. k. 
426,225 al p. k. 430,625, tramo: A-92 - Mercagranada».

— El proyecto de «Seguridad Vial - Reordenación 
de accesos en la N-432, p. k. 431,2 al p. k. 433,1, 
tramo: Mercagranada-Maracena».

Además de lo indicado anteriormente, actualmente 
se encuentran en redacción dos Estudios informativos 
para la duplicación de la carretera N-432 entre Badajoz 
y el inicio de la GR-43.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/023733

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Erias Rey, Antonio; Sainz García, María 
Jesús; Oreiro Rodríguez, José Domingo 
Cipriano; Fernández de Mesa y Díaz del Río, 
Arsenio; Padilla Carballada, Julio; García 
Díez, Joaquín María; Delgado Arce, Celso 
Luis; Vázquez Blanco, Ana Belén; González 
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López, Armando; Pastor Julián, Ana María; 
Mantilla Rodríguez, Carlos, y Pan Vázquez, 
María Dolores (GP).

Respuesta:

El porcentaje de ejecución de obras del Eje Atlánti-
co, desde el año 2000 hasta la llegada del nuevo 
Gobierno, era del 18%. A finales de diciembre de 2004 
este porcentaje alcanzó el 28,14%.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/024159

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández-Capel Baños, Blanca (GP).

Respuesta:

Por acuerdo del Consejo de Ministros del 22 de 
octubre de 2004 se aprobó el Plan Extraordinario de 
Carreteras.

El tramo de la Autovía del Mediterráneo entre 
Motril (Carchuna)-Castell de Ferro se encuentra inclui-
do en dicho Plan Extraordinario, con un presupuesto 
estimado de 102 millones de euros.

Según consta en el citado Plan Extraordinario, la 
inversión prevista en el año 2005 para el tramo Motril 
(Carchuna)-Castell de Ferro es de tres millones de 
euros, aunque se efectúe bajo la modalidad a que se 
refiere Su Senoría.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/024480

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En la actualidad se está formulando la declaración 
de impacto ambiental, manteniéndose en todo momen-
to los plazos previstos para la puesta en servicio de la 
actuación interesada.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/025527

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ojo Torres, José Luis del (GP).

Respuesta:

El Plan Estratégico de Infraestructuras y Transporte 
(PEIT), aprobado por el Gobierno el día 15 de julio de 
2005, contempla en la Red de Ferrocarriles, la línea 
férrea Málaga-Motril-Almería, dentro de lo que se 
denomina Red Básica Comunidades Autónomas o 
como corredores en estudio.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/025528

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ojo Torres, José Luis del (GP).

Respuesta:

El Plan Estratégico de Infraestructuras y Transporte 
(PEIT), aprobado por Consejo de Ministros el 15 de 
julio, contempla la conexión ferroviaria de Motril con 
Málaga a través de la denominada «Red Básica. Comu-
nidades Autónomas» y con Minería como corredor en 
estudio.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/025530

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ojo Torres, José Luis del (GP).

Respuesta:

El Plan Estratégico de Infraestructuras y Transporte 
(PEIT), aprobado por el Gobierno el día 15 de julio de 
2005, contempla en el esquema de la Red de Altas 
Prestaciones la conexión entre Granada y Madrid para 
el tráfico exclusivo de viajeros.

Los tráficos de mercancías entre Granada y Madrid 
discurrirán en algunos trayectos por la Red de Altas 
Prestaciones y en otros por la Red Convencional.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/025656 y 184/025657

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel; Muñoz Uriol, Ángeles, y Souvirón 
García, Federico Javier (GP).

Respuesta:

Con fecha 12 de agosto de 2005 se ha publicado en 
el BOE la licitación del concurso para la concesión 
administrativa de la construcción, conservación y 
explotación de la Autopista de Peaje de Málaga entre el 
Alto de las Pedrizas y Málaga (AP-46).

En el pliego que rige dicho concurso se indica que la 
puesta en servicio de la Autopista deberá realizarse no 
más tarde del 31 de diciembre de 2009 y siempre con 
posterioridad a la entrada en servicio de la Nueva 
Ronda de Circunvalación Oeste de Málaga (la segunda 
ronda de circunvalación indicada).

Por tanto, el Ministerio de Fomento tiene previsto 
que entre en servicio la Ronda con anterioridad a dicha 
fecha.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/025711

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Xuclá i Costa, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

La Autoridad Portuaria de Barcelona, Organismo 
Público en ejercicio de las atribuciones que le corres-
ponden en materia de gestión del dominio público por-
tuario estatal, a tenor de lo establecido por la Ley 48/
2003, de 26 de noviembre, a solicitud del Ayuntamien-
to de Palafrugell y previa la oportuna tramitación (que 
incluyó información pública convocada por anuncio en 
el BOE núm. 51, de 28 de febrero de 2003) otorgó, por 
acuerdo adoptado por su Consejo de Administración, 
de fecha 26 de marzo de 2003, una concesión para la 
habilitación de una parte del edificio del faro de San 
Sebastián como centro público.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/025812

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Caracuel del Olmo, María Amelia (GP).

Respuesta:

La restauración de las pinturas de Medina Azahara 
ya ha finalizado, si bien hasta su ubicación en el yaci-
miento, permanece en el Instituto del Patrimonio Histó-
rico Español.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/026490

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Bermejo Fernández, José Luis (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Vivienda financia el cien por cien 
de la inversión prevista, que asciende a la cantidad de 
648.800 euros.

El proyecto plantea la limpieza y desbroce de ambas 
márgenes del río Ebro, trabajos de encauzamiento, 
recalce de las cuatro pilas centrales, reparación de los 
tajamares y revegetación, y acondicionamientos de las 
márgenes afectadas incluso de los árboles de ribera.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/027090

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Jiménez Pérez, Agustín, y Campos Artese-
ros, Herick Manuel (GS).

Respuesta:

El Instituto Cervantes, creado por Ley 7/91, de 21 
de marzo, es una entidad pública, adscrita al Ministerio 
de Asuntos Exteriores y Cooperación, que se rige por 
su Ley de creación, por la Ley General Presupuestaria y 
por las demás disposiciones del ordenamiento jurídico 
que le resulten aplicables, según se señala en el artículo 
2 de la Ley citada.

Además, el Instituto Cervantes se rige por el Real 
Decreto 1526/1999, de 1 de octubre, por el que se 
aprueba el Reglamento de esta Institución; y según se 
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establece en el Capítulo VI, Sección 1.a, articulo 27 del 
mencionado Reglamento, los bienes y medios econó-
micos del Instituto Cervantes estarán integrados por su 
patrimonio y los productos y rentas del mismo; las con-
signaciones anuales que le asignen los Presupuestos 
Generales del Estado; los ingresos comerciales produc-
to de su actividad, y el patrocinio y el mecenazgo que 
consiga.

Así pues, la actividad cultural que desarrolla el Ins-
tituto Cervantes se financia mediante el presupuesto 
comercial, el patrocinio, y mediante las colaboraciones 
institucionales que permiten también un patrocinio en 
especie.

En este primer ano de gestión de D. César Antonio 
Molina, como Director del Instituto Cervantes, se des-
tacan los datos que recoge la Memoria del Instituto, 
presentada en la reunión de su Patronato celebrada el 
pasado 10 de octubre, y que hablan por sí mismos de la 
eficacia en la utilización y distribución de los recursos 
del Instituto para el desarrollo e incremento cualitativo 
y cuantitativo de su actividad cultural en el exterior.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/027312

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gutiérrez Molina, Antonio (GP).

Respuesta:

Las reducciones apreciadas por Su Señoría se deben, 
fundamentalmente, a la conclusión en el presente ejer-
cicio de los proyectos de inversiones que tenía en eje-
cución Aena en Melilla. No obstante, debe significarse 
el importante incremento que tienen las inversiones a 
realizar por Puertos del Estado, que para 2005 en Meli-
lla tienen un aumento del 39% con respecto a 2004.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/027340

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ojo Torres, José Luis del (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que la anualidad vigente para el pre-

sente ejercicio de 2005 es de 10.536.439,42 euros sien-
do las obligaciones reconocidas hasta la fecha 
4.202.368,99 euros.

Esta actuación no está incluida en el Plan Extraordina-
rio de Carreteras ni en ningún otro plan extraordinario.

Se señala que, con fecha 28 de octubre de 2005, se 
ha ordenado la suspensión de las obras, para proceder a 
la realización de una auditoría de calidad por parte del 
CEDEX.

Sobre esta base, se ha propuesto un reajuste de 
anualidades por el que se realizaría la correspondiente 
detracción de la anualidad de 2005.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/027344 y 184/027346

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ojo Torres, José Luis del (GP).

Respuesta:

Los tramos por los que se interesa Su Señoría se 
encuentran incluidos en el Plan Extraordinario de 
Carreteras aprobado por el Consejo de Ministros el 22 
de octubre de 2004. A partir de su entrada en servicio y 
de acuerdo con las cláusulas que rigen los contratos, se 
procederá al abono del precio acordado.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/027345

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ojo Torres, José Luis del (GP).

Respuesta:

El tramo de la Autovía del Mediterráneo entre La 
Gorgoracha y El Puntalón se encuentra incluido en el 
Plan Extraordinario de Carreteras aprobado por el Con-
sejo de Ministros el 22 de octubre de 2004. A partir de 
su entrada en servicio y de acuerdo con las cláusulas 
que rige: el contrato, se procederá al abono total del 
precio acordado.

La cuantía estimada es de 84.998.621,87 euros que 
se verá modificada de acuerdo con adjudicación defini-
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tiva del tramo. El abono se realizará en el año 2008 o 
2009 de acuerdo con el cumplimiento de las estipula-
ciones del contrato.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/027348

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ojo Torres, José Luis del (GP).

Respuesta:

El tramo de la Autovía del Mediterráneo entre Ali-
nuñécar (Taramay) y Salobreña (Lobres), se encuentra 
incluido en el Plan Extraordinario de Carreteras apro-
bado por el Consejo de Ministros el 22 de octubre de 
2004. A partir de su entrada en servicio y de acuerdo 
con las cláusulas que rigen el contrato se procederá al 
abono total del precio acordado.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/028888

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Sánchez-Camacho Pérez, Alicia (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

En el año 2004 se anunció la oferta de empleo públi-
co que a continuación se indica:

• 3.028 plazas para ingreso directo en la Escala 
de Cabos y Guardias.

• 3 plazas de promoción interna para el acceso a 
la Escala Superior de Oficiales de la Guardia Civil.

• 100 plazas de promoción interna para el acceso 
a la Escala de Oficiales.

• 400 plazas de promoción interna para el acceso 
a la Escala de Suboficiales.

• 28 plazas, por cambio de escala, para el acceso 
a la Escala Facultativa Superior.

• 23 plazas, por cambio de escala, para el acceso 
a la Escala Facultativa Técnica.

Para el presente año 2005, las ofertas son las 
siguientes:

• Extraordinaria. 500 plazas para ingreso direc-
to en la Escala de Cabos y Guardias, aprobada por 
RD 10/2005, de 14 de enero y materializada este 
año.

• 3.500 plazas para ingreso directo en la Escala 
de Cabos y Guardias.

• 10 plazas de promoción interna para el acceso a 
la Escala Superior de Oficiales de la Guardia Civil.

• 80 plazas de promoción interna para el acceso a 
la Escala de Oficiales.

• 400 plazas de promoción interna para el acceso 
a la Escala de Suboficiales.

La cobertura de estas ofertas de empleo público es 
del cien por cien, si bien durante los períodos de forma-
ción se producen circunstancias sobrevenidas (0ajas a 
petición propia, ingresos en otros cuerpos de la Admi-
nistración, etc.), que reducen la citada cobertura a un 
98,37 por ciento en las convocatorias de acceso directo 
a la Escala de Cabos y Guardias y de un 99,9% en el 
resto de las escalas.

Los ceses y cambios de destino producidos en 2004 
y 2005 se detallan a continuación:

• Destinos efectuados: 19.167.
• Personal cesado: Año 2004, 761 y año 2005 

(finales de julio), 288.

Respecto al Cuerpo Nacional de Policía, las ofer-
tas de empleo público en el año 2004 han sido las 
siguientes:

— 75 plazas en la Escala Ejecutiva.
— 4.200 en la escala Básica.

Referente a las del año 2005, según establece el 
Real Decreto 122/05, han sido las siguientes:

— 75 plazas en la Escala Ejecutiva.
— 5.500 en la Escala Básica.

Su cobertura en dichos años ha sido del cien por 
cien de las plazas ofertadas.

Entre el 2004 y 2005, hasta finales de julio se han 
producido diferentes cambios de destino, bien por deci-
sión propia, revitalización o adaptación de estructuras 
policiales, rotación de puestos, pase a situación admi-
nistrativa de segunda actividad, etc., necesarios para 
dotar a la Dirección General de la Policía de la adecua-
ción óptima para la búsqueda de la mejora de la calidad 
de la seguridad pública. Referente a los cambios que se 
han producido, después del 14 de marzo de 2004 hasta 
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el 1 de abril de 2005, en los tres niveles superiores del 
colectivo policial, han sido de 74 personas.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/029085

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Jiménez Pérez, Agustín, y González Serna, 
Carlos (GS).

Respuesta:

Según los antecedentes que obran en poder del Con-
sejo Superior de Deportes, desde el año 1999 y en cola-
boración con el Instituto de la Mujer, se viene conce-
diendo un trofeo a la Comunidad Autónoma con mayor 
participación femenina, con el objeto de fomentar la 
promoción deportiva de la mujer en el ámbito del 
deporte en edad escolar.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/029148 y 184/029155 a 184/029156, 184/029160 
y 184/029162

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Tardá i Coma, Joan (GERC).

Respuesta:

La entidad pública Administrador de Infraestructu-
ras Ferroviarias informa de que el desarrollo del debate 
del Proyecto de Presupuestos Generales del Estado 
para 2005 se produjo durante el período de «vacatio 
legis» de la Ley 39/2003, de 17 de noviembre, del Sec-
tor Ferroviario, que entró en vigor el 1 de enero de 
2005.

Esta coincidencia puede justificar el hecho de que se 
haya producido alguna disfunción entre la asignación 
de determinadas partidas presupuestarias y los ámbitos 
de competencia que marca la mencionada Ley del Sec-
tor Ferroviario, para su ejecución y/o financiación.

Conforme a dicha Ley, ADIF sólo es titular de los 
bienes que eran patrimoniales de la entidad pública 
empresarial Red Nacional de los Ferrocarriles Españo-
les, a la que sucede, así como de la Línea de Alta Velo-
cidad Madrid-Sevilla y de las líneas de alta velocidad 
cuya construcción y administración tenía encomendada 
el extinto GIF. Ninguno de los bienes afectados por la 

enmienda, excepto la estación de Ripio, tiene cabida en 
estas categorías.

Por otra parte, la enmienda 1697, aprobada, contem-
plaba determinadas inversiones en el presupuesto de 
ADIF sin consignar la imprescindible financiación 
paralela en su presupuesto de capital.

No obstante, debe de señalarse que la Dirección 
General de Ferrocarriles tiene previsto contratar un 
estudio específico para analizar la conexión, en ancho 
ibérico y UIC, del puerto de Tarragona. Este estudio 
está íntimamente ligado con el relativo a las estrategias 
para el cambio de ancho en la red, cuya redacción 
acaba de iniciarse y no debería contratarse hasta que 
éste no esté suficientemente avanzado.

Por otro lado, señalar que los soterramientos y, en 
general, los proyectos de integración urbana del ferro-
carril, son actuaciones eminentemente urbanísticas que 
deben desarrollarse en un marco de colaboración con 
las administraciones con competencias en esta materia, 
pudiendo hacerse un avance mayor cuando se llegue a 
estos acuerdos. En estos momentos el Ministerio de 
Fomento está manteniendo conversaciones con Gene-
ralitat de Cataluña y Ayuntamientos, en relación con la 
integración del ferrocarril en diversos municipios de 
Cataluña, entre ellos, Sant Feliu de Llobregat, Montca-
da o Montrueló.

Por parte de la Dirección General de Ferrocarriles, y 
conforme a lo acordado con la Generalitat de Cataluña, 
se ha adjudicado un contrato de asistencia técnica para 
la elaboración de un plan de cercanías en el área de 
Barcelona, en cuyo marco se analizarán también algu-
nas de las actuaciones referidas por Su Señoría.

Por último señalar que aunque la enmienda 1697 se 
hizo al presupuesto de ADIF, en 2005 la Dirección 
General de Ferrocarriles ha licitado las obras de los 
tramos Barranco les Paisanes-Estación de Vilaseca. 
Plataforma y Riera de Riudecanyes-Barranco les Paisa-
nes. Plataforma.

Madrid, 25 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/029300

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Bermejo Fernández, José Luis (GP).

Respuesta:

Desde el área de Segnridad Social únicamente se 
puede facilitar el número de pensiones contributivas, en 
vigor en La Rioja, cuyos titulares son mayores de 80 
años, dato que ascendía a 13.919, a fecha 1 de abril de 
2005. Todos ellos, como pensionistas del Sistema de la 
Seguridad Social, reciben asistencia sanitaria («resta-
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ciones médicas y farmacéuticas) a cargo de la Seguri-
dad Social, así como sus beneficiarios.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/029500

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

El Gobierno, de acuerdo con la lealtad institucional 
reiteradamente manifestada a las Cámaras, toma en 
consideración las iniciativas de impulso que éstas 
aprueban, de acuerdo con sus disponibilidades presu-
puestarias y la posibilidad técnica y/o material de lle-
varlas a cabo. En este sentido señalar que, en paralelo a 
la incorporación de los nuevos vehículos de la serie 598 
al corredor Vigo-Coruña, se han ido reubicando los 
vehículos de la serie 594 (TRD) en otros ámbitos terri-
toriales de acuerdo con las necesidades de material 
móvil, en función de los tráficos existentes siguiendo 
criterios de obtención de la mayor rentabilidad social y 
económica y cobertura de necesidades de material 
móvil.

Madrid, 25 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/029579

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

En relación con la cuestión que interesa a Su Seño-
ría, se informa que en cuanto se tuvo conocimiento de 
dicha problemática se potenció la presencia policial 
uniformada en la zona y los grupos de estupefacientes 
mantuvieron abierta una investigación sobre el tráfico 
en el barrio.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/029919

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

En relación con el dato que solicita Su Señoría referi-
do a la «última» (se entiende que la presente) legislatura, 
se informa que en el año 2004, de abril a diciembre no se 
registraron en la provincia de Salamanca atestados por 
delitos de conducción temeraria con alcoholemia positi-
va ni bajo los efectos de drogas, y en el año 2005, se ha 
elaborado un atestado en el mes de abril por delito de 
conducción temeraria con alcoholemia positiva y, hasta 
septiembre ninguno por conducción temeraria bajo los 
efectos de drogas en la citada provincia

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/030059

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Erias Rey, Antonio (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Fomento es el encargado de ges-
tionar la Red de Carreteras del Estado (RCE). Para el 
buen desarrollo de su gestión, estudia y analiza los 
accidentes que se producen en las carreteras de su 
competencia, en cuanto a su tipología y factores deter-
minantes que afectan a la seguridad vial debido a la 
infraestructura.

Ahora bien, en la Autovía del Noroeste, y según los 
datos de la Dirección General de Carreteras, tanto en lo 
que se refiere a la infraestructura propiamente dicha, 
como a la señalización vertical y horizontal, se estima 
que dichas competencias y responsabilidades son cum-
plidas estrictamente, por lo que no son causa que gene-
re el efecto (invadir el carril izquierdo) que señala Su 
Señoría.

Por otro lado, se indica que el tipo de accidente más 
frecuente en la totalidad de la RCE (sin distinguir tipo 
de vía) son las salidas de calzada, las cuáles suponen 
aproximadamente un 39% de los accidentes que se pro-
ducen en las carreteras estatales, siendo mayor la pro-
porción de salidas de vía por la derecha que por la 
izquierda, debido fundamentalmente al número de 
carreteras convencionales existentes en la RCE, en las 
cuáles, este tipo de accidente es uno de los más fre-
cuentes.

En particular, en el caso de la Autovía del Noroeste, 
las salidas de vía suponen aproximadamente el 24% de 
los accidentes que se producen en la citada vía, de 
forma que el 54% de los mismos son salidas de vía por 
la izquierda y el 46% restante son por la derecha.

Con motivo de evitar este tipo de accidente, en lo 
que a la infraestructura se refiere, el Ministerio de 
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Fomento estudia de forma específica, mediante cada 
una de sus Demarcaciones, cada tramo de carretera, 
con el fin de establecer si son necesarios o no sistemas 
de contención, u otros dispositivos.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/030257

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fajarnés Ribas, Enrique (GP).

Respuesta:

Respecto a la cuestión que interesa a Su Señoría, se 
señala que no se ha dado tal «abandono» de miembros 
de la Policía, sino que se trata de la lógica movilidad 
producida por el derecho de dichos funcionarios a par-
ticipar en los concursos que se convocan, tanto en la 
salidas como en las incorporaciones de nuevos funcio-
narios.

Por lo demás, es difícil que las «percepciones de 
inseguridad» correlacionen directamente con lo que 
señala el señor Diputado, habida cuenta de su consabi-
do carácter multicausal.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/031205

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

La Guardia Civil, en la Unidad Técnica de Policía 
Judicial (UTPJ), dispone de un órgano específico de 
análisis de delincuencia, como es el Departamento de 
Análisis Criminal (DAC), que se encarga de realizar 
esta actividad en todos los ámbitos de interés. Cuenta 
con una Sección de Análisis Estratégico, encargada de 
realizar el seguimiento de los grupos organizados, ela-
borando el correspondiente informe anual. Dicha Sec-
ción se apoya en las demás Secciones de Análisis, 
especializadas en los ámbitos delictivos de interés, eng-
lobando en cada uno de ellos, específicamente, a los 
grupos organizados.

Dentro del objetivo CRI-06, del Plan Estratégico 
Operativo de la Guardia Civil para los años 2005-2006, 
se definía, para el presente año, la creación de un Equi-

po Central de Análisis sobre Asociaciones Ilícitas, con 
dependencia orgánica de la Unidad Técnica de Policía 
Judicial de este Cuerpo, añadiendo que «no habría 
inconveniente en que esta Unidad de análisis tuviera 
carácter conjunto con el Cuerpo Nacional de Policía».

En ese sentido, la Dirección General de la Guardia 
Civil elevó una propuesta al Comité Ejecutivo para el 
Mando Unificado de las Fuerzas y Cuerpos de Seguri-
dad del Estado (CEMU), sobre la posibilidad de esta-
blecer esa Unidad de análisis, con dependencia de la 
Secretaria de Estado de Seguridad, que estaría formada 
por personal del Cuerpo Nacional de Policía y de la 
Guardia Civil, y se dedicaría a la realización de análisis 
en este ámbito.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/031422

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández Davila, María Olaia (GMx).

Respuesta:

Con fecha 26 de septiembre de 2005, la Dirección 
General de Ferrocarriles ha recibido un escrito del 
Alcalde y Concejales del Ayuntamiento de Portas, en el 
que solicitaban varias actuaciones que, en estos 
momentos, se están analizando. En particular, se están 
estudiando los posibles soluciones técnicas para repo-
ner el pozo de «A Boca».

Por lo que se refiere a las medidas de seguridad en el 
entorno de las obras, éstas se adaptan a las disposicio-
nes vigentes, existiendo un coordinador de seguridad y 
salud y un técnico de prevención, que controlan cons-
tantemente su cumplimiento.

En cuanto a la reposición de pozos para uso domés-
tico, independientemente de que tienen traída munici-
pal, los pozos que se han visto afectados por las obras 
serán repuestos o se indemnizará a los titulares de 
dichos bienes afectados, según deseen.

Asimismo, de acuerdo con lo mencionado, se pro-
cederá a la reposición de la fuente-lavadero de O 
Lameiro, y se ha previsto en la fase de remate de las 
obras acondicionar el entorno del área afectada por las 
mismas.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/031570

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

Las medidas laborales sobre las que se solicita 
información son las contempladas en los artículos 21, 
22 y 23 de la Ley Orgánica 1/2004, de 28 de diciembre, 
de Medidas de Protección Integral contra la Violencia 
de Género. Así, en primer lugar, el artículo 21 contiene 
las siguientes medidas, relativas a los derechos labora-
les y a las prestaciones de la Seguridad Social:

1.  La trabajadora victima de violencia de género 
tendrá derecho, en los términos previstos en el Estatuto 
de los Trabajadores, a la reducción o a la reordenación 
de su tiempo de trabajo, a la movilidad geográfica, al 
cambio de centro de trabajo, a la suspensión de la rela-
ción laboral con reserva de puesto de trabajo y a la 
extinción voluntaria del contrato de trabajo.

2.  En los términos establecidos en la Ley General 
de la Seguridad Social, la suspensión y la extinción del 
contrato de trabajo previstos en el apartado anterior 
darán lugar a la situación legal de desempleo. El tiempo 
de suspensión se considerará como período de cotiza-
ción efectiva a efectos de las prestaciones de Seguridad 
Social y de desempleo.

3.  Las empresas que formalicen contratos de inte-
rinidad para sustituir a trabajadoras victimas de violen-
cia de género que hayan suspendido su contrato de tra-
bajo o ejercitado su derecho a la movilidad geográfica 
o al cambio del centro de trabajo, tendrán derecho a 
una bonificación del cien por cien de las cuotas empre-
sariales a la Seguridad Social por contingencias comu-
nes, durante todo el período de suspensión de la traba-
jadora sustituida o durante seis meses en los supuestos 
de movilidad geográfica o cambio de centro de trabajo. 
Cuando se produzca la reincorporación, ésta se realiza-
rá en las mismas condiciones existentes en el momento 
de la suspensión del contrato de trabajo.

4.  Las ausencias o faltas de puntualidad al trabajo 
motivadas por la situación física o psicológica derivada 
de la violencia de género se considerarán justificadas, 
cuando así lo deterioren los servicios sociales de aten-
ción o servicios de salud, según proceda, sin perjuicio 
de que dichas ausencias sean comunicadas por la traba-
jadora a la empresa a la mayor brevedad.

5.  A las trabajadoras por cuenta propia víctimas 
de violencia de género que cesen en su actividad para 
hacer efectiva su protección o su derecho a la asistencia 
social integral, se les suspenderá la obligación de coti-
zación durante un período de seis meses, que les serán 
considerados como de cotización efectiva a efectos de 
las prestaciones de Seguridad Social. Asimismo, su 
situación será considerada como asimilada al alta.

Por su parte, el artículo 22 de la Ley se refiere al 
Programa específico de empleo dirigido a las víctimas 
de violencia de género inscritas como demandantes de 
empleo, y que incluirá medidas para favorecer el inicio 
de una nueva actividad por cuenta propia, y el artículo 
23, a la forma de acreditar las situaciones de violencia 
que dan lugar a al reconocimiento de los derechos labo-
rales regulados en este capítulo.

Con relación a ello, ha de indicarse que tal como 
informó la Secretaria General de Políticas de Igualdad 
en su comparecencia ante la Comisión Mixta de los 
Derecho de la Mujer el pasado 5 de abril de 2005, tanto 
las medidas propuestas por el Servicio Público de 
Empleo como las medidas y extensión de la protección 
por la Seguridad Social son de ejecución inmediata. 
Así, en materia de protección por desempleo se ha 
reglamentado que las cotizaciones deben realizarse 
durante las prestaciones contributivas o subsidios obte-
nidos tras la suspensión temporal de la relación laboral. 
Además, se han redactado circulares, tramitadas y cur-
sadas como instrucciones a las Direcciones Generales y 
Provinciales de los Servicios Públicos de Empleo, con 
entrega de copia de las mismas a todas las unidades 
responsables a nivel provincial de los Servicios de 
Empleo de las Comunidades Autónomas para informa-
ción y coordinación de actuaciones, en las que se esta-
blece, entre otras medidas, la necesidad de considerar 
que el cónyuge agresor no está a cargo de la agredida ni 
se computan sus rentas a efectos de acceder al subsidio, 
como ocurría anteriormente, y la de darse de baja de la 
protección por desempleo durante la suspensión de la 
relación laboral si la víctima vuelve a convivir con el 
agresor.

Asimismo, la bonificación del cien por cien prevista 
en la Ley para las empresas que suscriban contratos de 
sustitución de trabajadoras víctimas de violencia, ya 
puede hacerse efectiva ante la Tesorería General de la 
Seguridad Social.

En cuanto a las políticas activas de empleo, el Servi-
cio Público de Empleo Estatal ha instrumentalizado 
medidas para incluir a las mujeres víctimas de violen-
cia de género en todas las directrices del Plan Nacional 
de Acción para el Empleo del Reino de España. En este 
sentido, se están estudiando medidas de colaboración 
para dar prioridad a las mujeres víctimas de violencia 
de género en todas las actuaciones dirigidas a la promo-
ción del empleo; en concreto, actuaciones formativas, 
escuelas taller e integración en empresas colaborado-
ras. De esta forma, se facilitará a este colectivo la parti-
cipación en aquellos programas que se ofrecen a todos 
los desempleados mediante la reserva específica de una 
cuota específica para mujeres víctimas de violencia de 
género. Además, el profesorado que va a desarrollar el 
plan específico de inserción laboral de mujeres víctima 
de violencia de género ha recibido formación en políti-
cas de igualdad.

La participación en programas para facilitar la vida 
profesional y familiar es una de las preocupaciones 
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fundamentales de los servicios públicos de empleo. La 
metodología del Programa Clara, Programa del Institu-
to de la Mujer que desde hace años viene trabajando 
con mujeres que se encuentran en situación de exclu-
sión social y que son responsables de los hogares, 
puede servir de referencia y aportar unos conocimien-
tos básicos de extraordinaria importancia para los dise-
ños específicos dirigidos a las mujeres víctimas de vio-
lencia de género que emprendan los Servicios Públicos 
de Empleo, estatal y autonómicos.

En esta línea, se está trabajando en la elaboración 
del convenio específico de colaboración entre el Insti-
tuto de la Mujer y la Fundación Adecco, para el año 
2005, para promover la inserción laboral de mujeres 
víctimas de malos tratos.

Finalmente, se señala, tal como apuntaba la Secreta-
ria General de Políticas de Igualdad en su comparecen-
cia, que la coordinación con las Comunidades Autóno-
mas así como el establecimiento de un plan concertado 
con las mismas resultan factores determinantes para 
hacer efectiva la inserción laboral de las mujeres vícti-
mas de violencia de género.

Para ello, ambas Administraciones se vienen 
reuniendo periódicamente en Subcomisiones estableci-
das en Convenios de Colaboración que se han suscrito 
entre las mismas para la coordinación de la gestión del 
empleo y la gestión de las prestaciones por desempleo.

Finalmente, se indica que el Servicio Público de 
Empleo Estatal presentó una propuesta de «Informe del 
Servicio Público de Empleo sobre programas de 
empleo para la inserción», en relación con el artículo 
27 de la citada Ley, en las reuniones del grupo de traba-
jo «Empleo y Migración» que mantiene el Ministerio 
de Trabajo y Asuntos Sociales con las Comunidades 
Autónomas.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/031790

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Vilajoana i Rovira, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

El Instituto Cervantes tiene suscritos acuerdos con 
el Institut Ramón Llull, así como con otras institucio-
nes catalanas, como el Institut de la Meditarrania, o 
colaboraciones, como con la Fundación cultural de La 
Caixa. Además, el Instituto Cervantes mantiene reunio-
nes de coordinación con la Consejería de Cultura de la 
Generalidad de Cataluña para promover la difusión de 
la lengua y cultura catalanas en el exterior.

Por otra parte, para favorecer el mejor conocimiento 
de las lenguas de España, el Instituto Cervantes y la 
Universidad de Alcalá han creado la «Casa de las Len-
guas Ibéricas», un espacio para el estudio y difusión de 
dichas lenguas, en el que participan los máximos repre-
sentantes del Institut Ramón Llull, de la Academia 
Valenciana de la Lengua, del Institut d’Estudis Balea-
rios, junto con responsables de la Academia Gallega de 
la Lengua, o de la Academia de la Lengua Vasca, la 
RAE, o el Instituto Camoens, entre otras.

Además, el Instituto Cervantes, como viene reite-
rando su actual director, ofrece a todas estas institucio-
nes la infraestructura de sus centros en el exterior, y son 
las propias instituciones las que definen y organizan las 
actuaciones que consideran más adecuadas para la 
difusión de sus respectivas culturas y lenguas.

En la actualidad, y entre otras actividades, destaca la 
serie de mesas redondas y la exposición sobre las «Len-
guas de España» organizadas en la red de centros del 
Instituto Cervantes, junto con la realización de un 
manual de divulgación «España, país plurilingüe», 
acordado, entre otros proyectos, en la última reunión de 
la «Casa de las Lenguas Ibéricas» celebrada en Lisboa 
del 9 al 11 de noviembre. En esos días, especialistas en 
las diferentes lenguas celebraron una mesa redonda en 
el Instituto Cervantes de Lisboa, en la que se trató de 
los orígenes y características de sus lenguas respecti-
vas: catalán, vascuence, portugués, etc., con lectura de 
textos en estas lenguas.

Por otra parte, en las actividades programadas con 
motivo de la inauguración de los nuevos centros del 
Instituto Cervantes, están siempre presentes institucio-
nes representativas de las Comunidades Autónomas, 
tales como el Institut Ramón Llull, entre otras. Un buen 
ejemplo fue la participación de esta institución en los 
actos celebrados en los centros del Instituto Cervantes 
de Budapest, Belgrado, Estocolmo o Praga, con motivo 
de su inauguración oficial.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/032506

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Caracuel del Olmo, María Amelia (GP).

Respuesta:

El Imserso (Organismo dependiente de la Secretaría 
de Estado de Servicios Sociales, Familias y Discapaci-
dad del Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales) ha 
firmado un Convenio de colaboración con el Instituto 
de Biomecánica (IBV) dependiente de la Universidad 
de Valencia para llevar a cabo un proyecto de «Previ-
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sión de necesidades, diseño y viabilidad de un aula 
abierta sobre tecnología, mayores y dependencia».

Con este proyecto se pretende crear un instrumento 
formativo y una oferta docente completa sobre Tecno-
logías de Soporte de las personas mayores y de las 
personas en situación de dependencia dirigida a los 
profesionales y usuarios de España e Iberoamérica, que 
aumenten la cultura tecnológica de los agentes que 
interactúan en esos ámbitos en los países de habla his-
pana y, en particular, a mejorar la utilización y evolu-
ción de estas tecnologías en España.

El modelo formativo final se esbozará a partir de 
múltiples consultas a responsables y expertos en forma-
ción de postgrado y a través de las revisiones y análisis 
efectuados sobre iniciativas de formación en otros 
ámbitos del conocimiento. Dicho modelo contará con 
los siguientes elementos:

Un Aula Virtual que sirva de continente al material 
formativo diseñado para cada uno de los cursos «on-
line» que conformen la oferta.

Un Conjunto de Cursos o contenidos temáticos 
organizados para poder cursarlos a través de determina-
dos itinerarios curriculares y con diversas intensidades 
lectivas, lo que dará derecho a diferentes reconocimien-
tos académicos.

Un Modelo de Gestión que permita organizar y 
desarrollar las enseñanzas de manera centralizada.

Un Modelo de Externalización de la formación 
desarrollada en Tecnologías de soporte de las personas 
mayores y dependientes, contando con la participación 
de centros de formación externos colaboradores o inde-
pendientes.

La fase de estudio finalizará a finales del 2005 y en 
función de los resultados obtenidos se prevé poner en 
marcha el Aula Abierta sobre tecnología, mayores y 
dependencia.

También se ha firmado un Convenio de Colabora-
ción entre el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales 
(Secretaría de Estado de Servicios Sociales, Familias y 
Discapacidad) y la Universidad de Salamanca para lle-
var a cabo la 2.ª Fase a distancia de la VI promoción del 
Máster en Integración de personas con discapacidad 
Habilitación y Rehabilitación (Programa Iberoamerica-
no), dirigido especialmente a los profesionales (Licen-
ciados y diplomados) de los distintos países iberoame-
ricanos, para proporcionarles el conocimiento, las 
habilidades y las actitudes necesarias para trabajar con 
las personas con discapacidad, para mejorar la calidad 
en los servicios que atienden a esta población y para 
desarrollar tareas directivas y de coordinación de equi-
pos interdisciplinares.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/032739

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Tardá i Coma, Joan (GERC).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

1.  Desde la perspectiva del Programa de Accesibi-
lidad del Imserso, en anexo se relacionan aquellos Con-
venios formalizados durante los años 1999/2004, y 
aquellos otros que se han negociado a lo largo del pre-
sente ejercicio. Toda la información está referida a 
actuaciones convenidas con la Fundación ONCE y 
Corporaciones Locales.

2.  Dentro del Programa de Teleasistencia Domici-
liaria de ámbito estatal, el Instituto de Mayores y Servi-
cios Sociales (Imserso), a través de un Convenio Marco 
suscrito el día 20 de abril de 1993 entre esta Institución 
y la Federación Española de Municipios y Provincias 
(FEMP), han formalizado dos Convenios de colabora-
ción, con el Ayuntamiento de Barcelona y la Diputa-
ción Provincial de Barcelona, ambos suscritos el 11 de 
mayo de 2005.

La teleasistencia domiciliaria es un recurso alterna-
tivo a la institucionalización, que permite la permanen-
cia de los usuarios en el medio habitual favoreciendo el 
contacto con su entorno, evitando el desarraigo y ase-
gurando la intervención inmediata en crisis personales, 
sociales o de salud.

Con fecha 21 de julio de 2005, se reunió la Comi-
sión de seguimiento y acordó adjudicar la prestación 
del servicio, en el ámbito del Ayuntamiento de Barcelo-
na, a la Entidad Ute Agrupación Mutua-Asispa y, en el 
ámbito territorial de la Diputación Provincial de Barce-
lona, a la Empresa Sergesa Televida.

Asimismo, se va a llevar a cabo la firma de un conve-
nio de colaboración en materia de teleasistencia domici-
liaria entre este Instituto, la FEMP y el Ayuntamiento de 
Lleida para atender a 300 usuarios del servicio.

Igualmente, el Ayuntamiento de Girona ha contacta-
do con este Instituto interesándose por la adhesión al 
Convenio Marco Imserso-FEMP, al objeto de implantar 
el servicio de teleasistencia domiciliaria en su ámbito 
territorial. Las previsiones en cuanto al número de 
usuarios ascenderían durante 2005 a 200 terminales.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.
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184/032856

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco, y Fernández 
Davila, María Olaia (GMx).

Respuesta:

Renfe-Operadora y la Compañía ferroviaria Portu-
guesa (CP), mantuvieron una reunión el pasado mes de 
marzo; en esta reunión, entre otras cuestiones, se man-
tuvieron conversaciones relativas a este servicio.

En el debate del tema en cuestión se destacó su 
escasa utilización y malos resultados económicos, 
acordándose realizar un análisis conjunto entre ambas 
compañías para buscar alternativas de mejora.

También fue objeto de análisis en el transporte 
transfronterizo y, a pesar de que estos servicios unen 
Galicia con la Región Norte de Portugal, su utilización 
es escasa y la ocupación media no alcanza los 40 viaje-
ros en el mejor de los casos.

En estos momentos, los servicios entre las ciudades 
de Oporto y Vigo se prestan con material rodante de la 
Compañía Portuguesa. Ésta es la que gestiona el servi-
cio y, por tanto, es la encargada de programar los hora-
rios, frecuencias y paradas en el recorrido portugués.

En el recorrido español, se han producido una serie 
de conversaciones y se están desarrollando los análisis 
necesarios para estudiar las distintas alternativas de 
mejora de la línea.

Si bien, hasta el 15 de diciembre de 2002, era posi-
ble vender billetes en Vigo para destinos en Portugal 
—al amparo de la TCV (Tarifa Común Viajeros) de los 
ferrocarriles españoles (entonces Renfe) y la TCV de 
los ferrocarriles portugueses (CP), siendo un sistema 
tarifario homogéneo—, al adherirse Renfe desde esa 
fecha al sistema de precios globales, el sistema de venta 
por TCV dejó de ser aplicable por incompatibilidad 
entre redes.

En la actualidad, sí se pueden vender los billetes 
citados, pero aplicando cada país su propio sistema 
para el recorrido que le afecte: Global para Renfe-Ope-
radora (trayecto español) y TCV para CP (trayecto 
portugués).

La Unidad de Negocio de Servicios Regionales de 
Renfe-Operadora no tiene conexión informática con 
CP y, por tanto, desde este punto de vista no puede 
prestar servicios al cliente en las estaciones de Vigo y 
Oporto.

El compromiso existente entre Renfe-Operadora y 
CP sobre el servicio actual se centra exclusivamente en 
la fórmula de prestación de dicho servicio, así como de 
las contraprestaciones económicas de los cuatro trenes 
que circulan.

Como ya se ha indicado anteriormente, la gestión de 
este servicio corre a cargo de CP, acordando con Renfe-
Operadora el esquema de servicio y las correspondien-

tes contraprestaciones económicas referidas tanto a los 
costes de explotación como a los ingresos de dichos 
trenes.

Renfe-Operadora mantendrá las prestaciones que le 
corresponden para que el servicio regional entre las 
ciudades de Vigo y Oporto continúe efectuándose como 
en la actualidad. Ésta es la línea actual de trabajo, 
mientras no se acuerden, dentro de las reuniones bilate-
rales que se celebran entre ambas compañías, otras 
alternativas al mismo.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/032904

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: González Pérez, Francisco Antonio (GP).

Respuesta:

El Plan de Lucha contra el Dopaje en el Deporte 
consta de 59 medidas divididas en tres áreas: preven-
ción, control y sanción, habiéndose aprobado por el 
Consejo de Ministros del 11 de febrero de 2005 el 
informe sobre el citado proyecto.

Como medida legislativa, el Consejo de Ministros 
de 30 de septiembre de 2005 aprobó un Anteproyecto 
de Ley Orgánica de Protección de la Salud y de Lucha 
contra el Dopaje en el Deporte. Este anteproyecto en la 
actualidad está sometido al preceptivo dictamen de 
órganos constitucionales, como el Consejo General del 
Poder Judicial y el Consejo de Estado, antes de su apro-
bación como Proyecto de Ley para iniciar su tramita-
ción parlamentaria en las Cortes.

Los órganos responsables de la ejecución y desarro-
llo de dicho anteproyecto son el Consejo Superior de 
Deportes, así como los integrados por los Ministerios 
de Sanidad y Consumo, Interior y Justicia.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/032906

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: González Pérez, Francisco Antonio (GP).

Respuesta:

El Consejo Superior de Deportes condena tajante-
mente toda manifestación de violencia asociada a la 
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práctica deportiva y, desde luego, incidentes como los 
protagonizados por miembros de grupúsculos ultras 
(que difícilmente pueden ser considerados como aficio-
nados) sean seguidores del Valencia, del Atlético de 
Madrid o de cualquier otro club.

En relación con estos hechos, se han realizado las 
siguientes actuaciones:

1.  Con fecha 25 de mayo de 2005 la Comisión 
Nacional contra la Violencia en los espectáculos depor-
tivos acordó solicitar a las Fuerzas de Seguridad un 
informe especial en el que se detallaran los hechos ocu-
rridos al finalizar el encuentro entre los equipos Levan-
te Unión Deportiva SAD y Valencia Club de Fútbol 
SAD.

2.  Con respecto a los incidentes acaecidos el pasa-
do día 19 de mayo de 2005 en el recinto del «Cerro del 
Espino» (Majadahonda), perteneciente al Club Atlético 
de Madrid, SAD, con ocasión de un entrenamiento que 
los jugadores de la primera plantilla de este equipo 
estaban llevando a cabo, la Comisión Antiviolencia 
trasladó a la Delegación del Gobierno en Madrid la 
incoación de expedientes sancionadores, por la Comi-
sión de infracciones graves, a las siete personas que 
fueron identificadas y para las cuales se solicitó la 
imposición de sanciones de 10.000 euros de multa y, 
además, prohibición de acceso a los recintos deportivos 
por un período de cinco meses.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033194

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

Para aumentar los niveles de seguridad en las vías 
férreas de interés general de la Comunidad Autónoma 
de Andalucía, y de acuerdo con la Directiva Comunita-
ria 2004/49/CE y la Ley 39/2003, del sector ferroviario, 
el Administrador de Infraestructuras Ferroviarias 
(ADIF) ha elaborado un Plan Estratégico 2004/2007 y 
un Plan Anual de Seguridad como herramientas más 
importantes del Sistema de Gestión de Seguridad, que 
tiene como objetivo la mejora continua de los niveles 
de seguridad en la Red, basado en detectar y corregir 
las infracciones reglamentarias, las acciones incorrec-
tas y el estado de las instalaciones de seguridad. Este 
Plan Anual dota a cada acción de los fondos necesarios 
para su correcta ejecución.

Para ello, se contemplan dentro del mismo las 
siguientes acciones:

• Preactivas: evitando accidentes antes de que se 
produzcan.

• Formativas: elevando los niveles de aptitud.
• Comunicativas: elevando el nivel de actitud 

frente a la seguridad.
• De detección: encaminadas a detectar anticipa-

damente practicas viciosas o funcionamientos inade-
cuados con visitas de seguridad e inspecciones y audi-
torias a material rodante, cargamentos, detectores de 
ejes calientes, materias peligrosas, talleres, estaciones, 
registradores de velocidad, controles e alcoholemia y 
drogas y pasos a nivel.

• Normativas: pretenden mejorar la seguridad en 
la circulación con la publicación del nuevo Reglamento 
General de Circulación (RGC) y demás normas.

• Mejora de instalaciones:

— Cerramientos de líneas en áreas urbanas.
— Cerramientos de áreas rurales.
— Rotulación de andenes conforme a la norma 

técnica.
— Mejora de la visibilidad y señalización de pasos 

a nivel.
— Mejora en la visibilidad de las señales.
— Dotación de balizas previas (ASFA) anuncio 

de señales y frenado automático a todas las señales de 
salida.

— Instalación de señales indicadoras de salida.
— Reducción de accidentes en vías secundarias.
— Construcción de pasos inferiores.
— Instalación de detectores de ejes calientes.
— Instalación de detectores de impacto en vía.
— Instalación de nuevos equipos ASFA.
— Supresión de pasos a nivel, juntamente con la 

realización de actuaciones de Protección en Pasos a 
Nivel.

— Sustitución de todos los bloqueos telefónicos 
existentes por bloqueos automáticos (BLAU).

— Mejora de la señalización y optimización de 
enclavamientos.

— Rehabilitación de vías e instalaciones.
— Inversiones en las instalaciones y vías de las 

terminales de Mercancías.
— Instalación de tren tierra, sustitución de encla-

vamientos mecánicos por electrónicos.
— Renovación de vías.

Madrid, 15 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033492, 184/033523 y 184/033526

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).
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Respuesta:

El comercio bilateral entre España y el conjunto de 
países del NAFTA (México, Estados Unidos y Canadá) 
en el primer trimestre de 2005 arrojó un saldo comer-
cial negativo de –378,7 millones de euros, en compara-
ción con –363,5 millones de euros en el mismo período 
del año anterior.

El empeoramiento del déficit comercial con la 
región se debe enteramente a la evolución del comercio 
con Canadá, cuyo saldo comercial en el primer trimes-
tre de 2005 arrojó un saldo negativo de –61,3 millones 
de euros, muy superior a los –25,6 millones de euros 
registrado en el período enero-marzo de 2004. Esta 
evolución refrenda la tendencia, iniciada ya en 2004, 
hacia una baja pronunciada de la tasa de cobertura, 
debida al gran incremento de nuestras importaciones de 
Canadá (47% en 2004), motivado en gran parte por el 
aumento del precio del petróleo, frente al aumento, 
prácticamente testimonial, de nuestras exportaciones 
(2,8% en 2004).

Por el contrario, el saldo con Estados Unidos, tradi-
cionalmente deficitario, mejoró sensiblemente: el saldo 
del primer trimestre de 2005, por valor de –467,7 
millones de euros, supuso una reducción del 3% res-
pecto al primer trimestre de 2004.

Por último, el comercio de España con México 
viene mostrando superávit ininterrumpidamente desde 
2001, lo que supone una clara muestra del aprovecha-
miento de las ventajas inherentes al Tratado de Libre 
Comercio entre la UE y México que entró en vigor en 
2000. La magnitud de este superávit en el primer tri-
mestre de 2005, que representó una cifra de 150,3 
millones de euros, fue superior en un 4% al registrado 
en el mismo período del año anterior.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033494

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

El déficit comercial registrado en los siete primeros 
meses en Brasil no es una situación coyuntural sino 
todo lo contrario. España viene ya hace bastantes años 
registrando un déficit comercial con Brasil, concreta-
mente desde el año 2000, que se refleja en un grado de 
cobertura que oscila en torno al 60%.

Además del carácter estructural de este déficit, hay 
que pensar que el mismo es un déficit lógico y en cierta 
forma «saludable», en el sentido de que el mismo viene 

motivado por importantes compras por parte española 
de materias primas que nuestra economía precisa y para 
las que Brasil ha demostrado ser un proveedor competi-
tivo y de absoluta confianza. Así, las principales parti-
das importadas desde Brasil son soja y productos deri-
vados de la soja, maderas, maíz, mineral de hierro, café 
Nuestras ventas en cambio son de productos industria-
les con alto valor añadido. De hecho, podríamos hablar 
de un déficit comercial «modelo», partiendo de la base 
de las ventajas para el bienestar de todos, del libre 
comercio, que permite a cada país especializarse en la 
fabricación de aquellos productos en los que es más 
competitivo.

Es importante reseñar además que este déficit 
comercial se produce en un contexto de fuerte creci-
miento de nuestras exportaciones a este país que han 
crecido el 17% en los primeros tres meses de este año y 
crecieron un 37,21% el año pasado. Esto es especial-
mente meritorio si se consideran las dificultades intrín-
secas del mercado brasieño, un mercado altamente 
protegido y en el que las barreras arancelarias y no 
arancelarias dificultan de manera muy importante la 
entrada de productos extranjeros. Precisamente esta 
situación ha hecho que muchas empresas españolas 
hayan optado por abordar el mercado brasileño desde 
dentro, estableciendo aquí unidades productivas para 
evitar así todas barreras antes mencionadas. Estas 
inversiones, sin duda beneficiosas para nuestro país, 
tienen en cambio un efecto negativo sobre nuestras 
cifras de exportación, al sustituir exportación por pro-
ducción en destino.

En resumidas cuentas, la evolución del comercio 
bilateral en los tres primeros meses del 2005 no ha sido 
sino el reflejo lógico y deseable de las condiciones que 
caracterizan las relaciones económicas y comerciales 
entre España-Brasil.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033496

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

El rasgo característico de nuestros intercambios 
comerciales con China ha sido y sigue siendo un acen-
tuado déficit para España que, si bien experimentó una 
ligera mejoría durante los últimos años, en 2004 y 2005 
de nuevo da muestras de debilidad.

Efectivamente, en el curso de los ocho primeros 
meses de 2005, las exportaciones a China crecieron en 
un importante 21,2% alcanzando 981,5 millones de 
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euros, pero las importaciones crecieron a un ritmo 
todavía superior, el 38,7%, llegando a 7.423,3 millones 
de euros, con lo que el déficit, para ese período ascen-
dió a 6.441 millones de euros. Ello se traduce en un 
ligero deterioro de la tasa de cobertura y de nuestra 
cuota de mercado (en la actualidad, del 15,1%).

Debe indicarse que esa modesta evolución de nues-
tra cuota de mercado en China no es rasgo exclusivo 
de España, sino que se registra para casi todos los paí-
ses occidentales ya que con la excepción de Alemania, 
los demás países de la OCDE (EE. UU., Francia, Ita-
lia, etc.) apuntan disminuciones en sus cuotas en un 
proceso que arranca en 1990 y al que probablemente 
se hallan vinculados los flujos de IDE-deslocaliza-
ción. No es el caso de España cuyas empresas no tie-
nen una presencia relevante en ese país, si bien en el 
curso de los últimos meses se registran actuaciones 
importantes.

Por el contrario, aumentan su cuota de mercado en 
China los países con materias primas o energía, y los 
circundantes, quienes por otra parte envían el ahorro 
exterior así obtenido a la propia China en forma de IDE 
en lo que se ha dado en llamar el «efecto aspiradora 
china».

Como se indica, en efecto, se observa que nuestra 
oferta empieza a ser conocida y se consolida en algunas 
zonas del país como Tianjin, Shanghai y Cantón, si 
bien en conjunto la imagen de España como país tecno-
lógicamente avanzado y socio fiable dista mucho de 
ocupar un lugar relevante en el ranking de los principa-
les socios comerciales de China.

En la tarea de mejorar tal situación se encuentra el 
Gobierno habiéndose realizado en el curso ce los últi-
mos seis meses tres visitas recíprocas de niveles de 
Estado y Gobierno, con acuerdos oficiales, sobre las 
ventas de España a China de cítricos, sobre Promoción 
de Inversiones, sobre Cooperación en el ámbito Cientí-
fico, así como la celebración de importantes eventos 
empresariales del que sin duda el más reciente celebra-
do en Madrid con presencia de S. M. el Rey y el Presi-
dente Hu Jin Tao y la asistencia de de más de 1.000 
empresarios chinos y españoles.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033497

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

España arrastra un saldo comercial negativo con 
Corea del Sur, de manera muy acusada desde finales de 

los años 90, cuando este país se recupera de la crisis a 
través de un crecimiento orientado a la exportación.

El saldo comercial negativo de España con Corea 
del Sur, de más de 770 millones de dólares en el primer 
trimestre de 2005 se debe a la fuerte vocación exporta-
dora de productos coreanos de contenido tecnológico 
medio-alto, que en términos generales son más compe-
titivos que los productos españoles. Éste es el caso 
claro de los automóviles coreanos, los productos elec-
trónicos (teléfonos móviles, televisiones, etc.) y los 
electrodomésticos, entre otros, que cuentan en la actua-
lidad con una muy buena acogida por parte del consu-
midor español.

Costes de producción bajos, unidos a una intensa 
actividad de innovación y desarrollo de productos, así 
como la inexistencia de barreras no arancelarias y bajos 
aranceles de entrada en la UE, junto con una política 
expansionista de los principales fabricantes coreanos, 
hace que los productos coreanos estén muy presentes 
en el mercado español.

En términos generales Corea del Sur importa mate-
rias primas y manufacturas básicas, que luego transfor-
ma o utiliza para incorporar a sus productos de mayor 
contenido tecnológico, valor añadido y por lo tanto pre-
cio, arrojando así un superávit comercial importante 
con la mayoría de países.

Además, a lo anterior hay que añadir que el merca-
do coreano es un mercado de difícil acceso, con niveles 
de protección elevados, fundamentalmente a través de 
barreras no arancelarias, y donde son frecuentes los 
procedimientos anti-dumping abiertos por otros países. 
La presencia en productos agroalimentarios es impor-
tante, no obstante no se potencia la calidad de los mis-
mos, sino la mayoría de las veces el precio, claro ejem-
plo del vino español en Corea, donde en el caso de vino 
a granel España tiene el 45% de 14 cuota de mercado, 
sin embargo en el vino embotellado sólo se cuenta con 
el 4%.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033498

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Durante el primer cuarto de 2005 las exportaciones 
españolas a Malasia ascendieron a 46,154 millones de 
euros frente a unas importaciones de 172,331 millones 
de euros. La tasa de variación en valor de las exporta-
ciones españolas fue de 27,72%, bastante superior a la 
de las importaciones españolas desde ese país, que se 
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cifró en 9,13%. El saldo comercial resultante fue de  
–126,177 millones de euros, ligeramente superior al 
resultante del mismo período del año 2004, –121,770 
(exportaciones por valor de 36,137 millones de euros e 
importaciones por 157,907 millones de euros), es decir, 
un empeoramiento del 3,62%. Dado el importante 
aumento de las exportaciones españolas, cuyo número 
de operaciones comerciales, a modo de ejemplo, pasó 
de 5.996 en el primer cuarto de 2004 a 6.890 en el 
mismo período de 2005, cabe destacar la mejora de 
Malasia como mercado de destino, tendencia que se 
presume se consolide en los próximos meses.

Como medidas para incrementar la presencia de la 
empresa española en Malasia, se financió un Instituto 
de Máquina Herramienta Hispano-Malasio con cargo al 
FAD. No obstante, debido al crecimiento de su renta 
per cápita Malasia ya no es un país elegible para recibir 
créditos blandos, por lo que no se pueden volver a 
financiar proyectos con cargo al FAD en este país. No 
obstante, se está haciendo un seguimiento continuado 
del funcionamiento del Instituto Hispano-Malasio, con 
el fin de que se puede dotar de un prestigio importante 
a la industria española de máquina herramienta. De 
manera paralela se refuerza prestando especial atención 
al sector de bienes de equipo español en las labores de 
promoción de la Administración Comercial Española.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033499

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

El saldo comercial español con Suecia tradicional-
mente ha sido deficitario. En el ejercicio 2004 se obser-
vó una mejoría situándose en –1.223,30 millones de 
euros, lo que supuso una disminución del 10,5% res-
pecto al ejercicio precedente. En el primer trimestre del 
2005 ha continuado esta tendencia y el déficit comer-
cial español con Suecia ha mejorado un 13,11% en tasa 
interanual situándose en –239,39 millones de euros.

Consecuentemente en el año 2004 la tasa de cober-
tura mejoró situándose en 54,65% (frente a 49,18% del 
2003) y en el primer trimestre del 2005 ha mejorado 
nuevamente, colocándose en 61,74%.

El déficit español con Suecia representó en los 
tres primeros meses del año el 1,42% del total del 
déficit español. En el 2004 representaba el 2,02% del défi-
cit total.

Los principales bienes que España ha exportado a 
Suecia en el primer trimestre del 2005 han sido bienes 
de equipo (29,4% del total y que han registrado una 
variación interanual del 30,9%), las semimanufacturas 
(23,6% del total y aumento del 11,7%), los alimentos 
(23,3% y variación del 6,4%, especialmente frutas y 
legumbres) y el automóvil (12,2% y variación del 
3,9%). Estos sectores, como se ha mencionado, han 
tenido tasas de variaciones positivas (de dos dígitos en 
los dos primeros casos) mostrando un avance muy 
superior al de la exportación española en su conjunto.

Por su parte, los bienes que España importa de Sue-
cia son igualmente bienes de equipo (33,8% del total y 
que han registrado una variación interanual del –2,7%), 
las semimanufacturas (29,6% del total y caída del  
–1,3%), y el automóvil (14,8% y variación del 53,4%). 
Se observa por tanto que las compras procedentes de 
Suecia en el trimestre han sido mucho menos dinámi-
cas que las ventas tanto en bienes de equipo como en 
semimanufacturas, mientras que las importaciones de 
automóviles han mostrado un mayor dinamismo que 
las exportaciones de este sector.

Así, el déficit comercial español con Suecia en el 
primer trimestre se ha debido en un 41% al saldo nega-
tivo en bienes de equipo y un 39,4% a las semimanu-
facturas, pese a ello como ya se ha comentado en 
ambos sectores se registran mejoras interanuales. Sin 
embargo en automóvil que supone un 19,1% del déficit 
español con Suecia se ha producido un aumento del 
saldo negativo del 200,8% en el período.

Con ello puede afirmarse que el déficit comercial 
con Suecia está comportándose mejor que en años ante-
riores y que pese al aumento experimentado por el 
déficit comercial español total en el primer trimestre 
(44,9% de aumento), con este país en concreto está dis-
minuyendo (13,11% de caída).

En el siguiente cuadro aparecen los principales 
datos del comercio con Suecia.
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033504

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las principales razones que explican el aumento del 
déficit comercial de España con Bulgaria en el primer 
trimestre de 2005, a pesar del aumento del 27% en las 
exportaciones españolas respecto del primer trimestre 
del año anterior son:

— El fin del Acuerdo Multifibras de la OMC y la 
retirada de las medidas antidumping de la UE sobre el 
acero búlgaro que ha producido un gran crecimiento de 
las importaciones procedentes de Bulgaria en estos sec-
tores.

— La gran competencia de los países emergentes, 
especialmente China, ha disminuido las exportaciones 
españolas debido a que el comercio hispano-búlgaro se 
centra en productos intensivos en mano de obra en los 
que los países emergentes son mucho más competitivos.

— El problema tradicional del transporte. La esca-
sez de líneas regulares, sobre todo terrestres, obligan a 
menudo al envío de cargas fraccionadas. Éstas son agru-
padas generalmente en países intermedios (Italia y Ale-
mania) con el consiguiente encarecimiento de los costes 
y el retraso en las entregas. Este problema es especial-
mente sensible para las exportaciones de algunos bienes 
de consumo (muebles, iluminación, textiles) y tiene 
como resultado la pérdida de competitividad frente a 
países competidores como Italia, Grecia y Turquía.

— No obstante, la importancia creciente del tráfi-
co de perfeccionamiento de productos textiles y de 
aceites minerales hace que sea difícil interpretar el 
saldo comercial en términos estrictos de déficit o supe-
rávit, ya que este tipo de análisis omite las ganancias de 

competitividad que obtienen las industrias textil y 
petroquímica españolas a través de esta actividad.

— La debilidad financiera de las empresas búlgaras 
limita el crecimiento de nuestras exportaciones, y genera 
algunos casos de impagos por problemas de liquidez.

— Finalmente, otro problema que afecta en este 
caso a los PATS (Productos Agrícolas Transformados) 
es el frecuente cambio de los requisitos sanitarios, y 
sobre todo de los certificados veterinarios.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033505

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

El valor de las exportaciones españolas a Rumania 
durante el primer trimestre de 2005 ascendió a 110,57 
millones de euros, lo que supone un aumento del 
41,54% respecto del mismo trimestre del año anterior.

Por otro lado, el valor de las importaciones españo-
las a ese país durante el mismo período de tiempo fue 
de 112,34 millones de euros, un 10,34% más que el 
valor de las importaciones a Rumania realizadas de 
enero a marzo de 2004.

Estos datos suponen un aumento considerable del 
comercio bilateral entre los dos países que ha llevado a 
una reducción sustancial del déficit comercial de Espa-
ña con Rumania (–23,69 millones de euros en el primer 
trimestre 2004 frente a –1,77 millones de euros en el 
primer trimestre del año actual). Esta tendencia parece 
que se consolida, si se tienen en cuenta los datos del 
comercio bilateral a julio de este año: las exportaciones 
en este período han ascendido a 317,14 millones de 
euros y las importaciones a 316,59 millones de euros.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/033506

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Turquía ha sido uno de los mercados más dinámicos 
para nuestras exportaciones durante los últimos años. 
El año pasado nuestras exportaciones crecieron un 
48,9% respecto al 2003, año en el que habían crecido 
un 19,39%.

Turquía es hoy nuestro segundo cliente más impor-
tante fuera de la Unión Europea. La cuota de mercado 
de España en Turquía fue en 2004 de un 3,3%, es decir 
superior a nuestra cuota de mercado media.

España es hoy el noveno proveedor más importante 
de Turquía y el quinto de entre los países de la Unión 
Europea.

Desde el año 2001 el comercio bilateral hispano-
turco está prácticamente equilibrado. El empeoramien-
to del saldo durante el primer trimestre del 2005, la 
fortaleza del euro y el dinamismo de las exportaciones 
turcas explican el aumento coyuntural del déficit. 
Ahora bien, los datos de meses posteriores parecen 
avanzar una corrección de dicho saldo y una marcada 
mejora de la tasa de cobertura.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033507

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

La razón principal que explica en gran medida el 
saldo comercial negativo de España con Noruega se 
centra en nuestras importantes compras de petróleo y 
gas a ese país, muy difíciles de compensar con nuestras 
exportaciones de bienes de consumo a un país de ape-
nas 4,6 millones de habitantes.

Por otro lado, en los últimos años existe un desfase 
estadístico atribuirle al «Programa de venta de Fraga-
tas» conseguido por España, y aunque no se ha cumpli-
do todavía, se han realizado ya muchas compras de 
compensación por este programa.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033508

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En primer lugar, es preciso hacer mención al carác-
ter estructural del déficit comercial con Suiza, debido 
al grado de desarrollo relativo de ambos países. De 
hecho nunca se ha rebasado un índice de cobertura del 
70%. Las cifras actuales en 2005 son inferiores a las de 
otros años por motivos coyunturales.

En comparación con otros países de alto desarrollo 
económico, el nivel de nuestras exportaciones es simi-
lar e incluso favorable. La capacidad exportadora Suiza 
y el esfuerzo de promoción de sus exportaciones en los 
últimos años han aumentado la capacidad estructural 
de este país en relación con España.

Donde España es verdaderamente competitiva, y 
donde existe una cierta capacidad limitada de aumentar 
nuestras exportaciones, es en el sector de alimentación. 
Pero dado el nivel alcanzado ya, no se han previsto pla-
nes de promoción, dado que el mercado suizo es muy 
limitado por su número de consumidores.

El índice de cobertura actual, algo superior al 50%, 
es similar al de años como 2000 y 2001. Posteriormen-
te nuestra capacidad exportadora mejoró, pero en 2004 
y 2005 esta capacidad se ha vuelto a contrarrestar por 
un aumento de las exportaciones suizas.

Mientras la demanda española en 2004 y 2005 se ha 
mantenido vigorosa, la suiza ha permanecido estancada 
lo que no favorece una progresión de nuestras exporta-
ciones.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033514

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las exportaciones españolas a la Ciudad-Estado de 
Singapur fueron en el primer cuarto de 2005 de 58,987 
millones de euros, en tanto que las importaciones se 
cifraron en 79,289 millones de euros, con un saldo 
negativo de 20,302 millones de euros, frente a unas 
exportaciones en el primer trimestre de 2004 de 
61,711 millones de euros y unas importaciones de 
117,280 millones de euros, y un saldo comercial de  
–55,569 millones de euros. Se observa, pues, una 
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mejora del saldo comercial como consecuencia de 
reducción de las importaciones desde Singapur en un 
32,39% con respecto al mismo período del año ante-
rior, con un empeoramiento, aunque sustancialmente 
menor, de nuestras exportaciones, que se redujeron en 
un 4,41%.

Esta fuerte caída de las importaciones desde Singa-
pur se explican por la disminución de las ventas a Espa-
ña de los capítulos con más peso: un –45% en el capítu-
lo de productos químicos, un –45% en el de maquinaria 
y un –55,14% en el de material eléctrico y electrónico.

Por lo que respecta a las exportaciones españolas a 
Singapur, el descenso se ha producido en el grupo de 
alimentos no transformados, productos químicos bási-
cos y textiles, mientras que se han producido incremen-
tos importantes en los capítulos de automoción, maqui-
naria y aeronaves.

Singapur, por su elevada renta per cápita no es, claro 
está, elegible para recibir créditos con cargo al FAD. La 
medida más destacable para incrementar la presencia 
española ha venido de la mano de una intensificación 
de los contactos institucionales de alto nivel. El Secre-
tario de Estado de Turismo y Comercio visitó este país 
los días 8 y 9 de marzo. Se entrevistó con el Ministro de 
Estado de Comercio e Industria y con la Directora Eje-
cutiva del Holding Temasek, entidad de gran importan-
cia que controla casi todas las empresas más importantes 
de Singapur y a través de la cual se canaliza la mayoría 
de las inversiones extranjeras. A través de estos contac-
tos se está incentivando a las grandes empresas españo-
las a conocer Temasek y aprovechar las oportunidades 
de cooperación entre grandes empresas españolas y de 
Singapur. Como consecuencia de este primer esfuerzo, 
da la sensación de que las Autoridades de esta Ciudad-
Estado tienen más en cuenta a España en sus circuitos 
internacionales, como lo demuestran las recientes visi-
tas a España de la Autoridad Energética de Singapur y 
del Ministro Mentor y ex Primer Ministro, el señor 
Lee.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033515

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Durante el primer cuarto de 2005 las exportaciones 
españolas a Tailandia ascendieron a 50,377 millones de 
euros frente a unas importaciones de 284,910 millo-
nes de euros, con un saldo comercial de –234,533 
millones de euros. La tasa de variación en valor de las 

exportaciones españolas con respecto al mismo período 
de año anterior fue de –8,97%, mientras que se produjo 
un alza de las importaciones desde ese país en un 
9,13%. En el primer cuarto de 2004 las exportaciones 
españolas ascendieron a 55,341 millones de euros y 
unas importaciones de 275,196 millones de euros. El 
saldo comercial fue de –219,855 millones de euros. El 
déficit comercial ha aumentado en un 6,67%.

Los capítulos con mayor peso dentro de las exporta-
ciones españolas a Tailandia correspondientes al primer 
trimestre son: maquinaria (11,84%), productos quími-
cos (11,20%), tintes (7,11%), plásticos (4,41%), 
productos siderúrgicos básicos (8,16%), automoción 
—vehículos, partes y accesorios— (7,3%), material 
eléctrico y electrónico (8,25%), transformados siderúr-
gicos (6,50%). Salvo el capítulo de tintes y productos 
siderúrgicos básicos, con reducciones de un 36,74% y 
un 28,57% respectivamente, el resto de los capítulos 
tiene variaciones positivas con respecto al mismo 
período de año anterior, con incrementos de 493,25% 
en el capítulo de automoción, 102,99% en material 
eléctrico y electrónico y 101,11% en el de transforma-
dos siderúrgicos.

Esto prueba que se incrementa nuestra cuota de 
mercado en sectores industriales con una relativa inten-
sidad de capital y en los que tradicionalmente hemos 
contado con ventajas comparativas.

La variación negativa de nuestras exportaciones del 
primer cuarto de 2005 con respecto al mismo período 
de 2004 se ha debido, no obstante, a caídas fuertes en 
otros capítulos, como el textil (–80%) y el de cerámicas 
de construcción (–45,37%), consecuencia de la fortale-
za del euro frente al dólar (y por ende, frente a las 
monedas locales), especialmente fuerte en la primera 
mitad de 2005, la subida del precio de los fletes y la 
mayor competencia de países de bajos costes laborales 
en sectores tan intensivos en mano de obra.

En cuanto a las importaciones de Tailandia, los 
aumentos se han producido en textiles, con una varia-
ción de 4,54%, calzado, del 51,28%, maquinaria, auto-
moción y material eléctrico/electrónico (reflejo de un 
importante comercio intraindustrial) del 17%, 10,88% 
y 29,28% respectivamente, así como en sector del mue-
ble, 20,5%.

El aumento del saldo comercial negativo se explica 
por la caída de ventas en sectores afectados por la com-
petencia internacional en función de costes de produc-
ción, la apreciación del euro y subida del precio de 
servicios ligados a la exportación.

Tailandia ha renunciado voluntariamente a la Ayuda 
Oficial Ligada, por lo que no se está trabajando con 
este país en el ámbito de los créditos FAD. No obstante, 
se trata de reforzar la utilización del Fondo de Estudios 
de Viabilidad para aprovechar la política de grandes 
obras por la que ha apostado el Gobierno tailandés. Por 
ello, sería positivo utilizar este instrumento con ciertas 
prioridades sectoriales, como infraestructuras, medio 
ambiente y turismo. En segundo lugar, con la ayuda de 
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la Comisión europea se está tratando de que Tailandia 
dé un trato más favorable a la importación de productos 
que son de un gran interés para España, como los már-
moles, los granitos y los azulejos. Esto se ha reforzado 
con recientes visitas institucionales para tratar estos y 
otros temas y para paliar la tradicional falta de contacto 
a alto nivel entre España y estos países.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033516

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

El Comercio bilateral en el primer trimestre de 
2005 presentó un saldo negativo de 190 millones de 
euros, lo que representa un incremento negativo, en 
relación con el mismo período del año 2004, de 30 
millones de euros, y un incremento negativo también 
de 39 millones de euros en relación con el mismo 
período de 2003. Es decir, el saldo negativo de la 
balanza comercial creció en el primer trimestre de 
2005 el 32,8% y el 18,5% en relación al de los años 
2004 y 2003, respectivamente.

Estos resultados son consecuencia de un mayor 
dinamismo de las importaciones que presentan cifras 
crecientes del 16,9% a lo largo del período considera-
do, es decir, unos 37.700 millones de euros. Mientras 
que las exportaciones para el mismo año han aumenta-
do solamente un 12,7%. En términos anuales, el saldo 
bilateral fue de –797 millones de euros, presentando 
incrementos negativos de 94 millones de euros en rela-
ción con el año 2004.

La exportación taiwanesa a España, al igual que 
hacia otros países de nuestro entorno europeo, está cen-
trada en productos de tecnología media-alta (ordenado-
res, teléfonos móviles, aparatos de reproducción de 
sonido e imagen, componentes electrónicos) que cons-
tituyen una parte muy importante de la producción del 
país, en los que Taiwán está especializado y a los que 
dedica buena parte de su inversión en Investigación y 
Desarrollo. Se beneficia además de costes bajos, fuerte 
apetencia del mercado español por estos productos y 
facilidades arancelarias para acceder a los mercados de 
la UE.

Por el contrario, la exportación española a Taiwán 
se concentra principalmente en productos de consumo 
que encuentran fuerte competencia de otros países y 
que, además, no son conocidos por la mayoría de los 
consumidores, ni gozan de prestigio de marca y cali-
dad. Esta característica negativa, que es también común 

a nuestra presencia en otros países de la región, se ve 
agravada por el bajo nivel de las relaciones entre los 
dos países por razones políticas.

Taiwán es todavía un país con fuerte influencia, 
directa o indirecta, de los poderes públicos en la econo-
mía y asegurar una presencia comercial importante, o 
siquiera media, exige un delicado equilibrio entre lo 
estrictamente político y lo económico. La mejora del 
saldo de nuestra balanza comercial pasa por una mayor 
flexibilidad a nuestras relaciones bilaterales, delimitan-
do los contenidos políticos de los comerciales e indus-
triales, siguiendo el modelo de otros países europeos.

En resumen, aunque la exportación española tiene 
espacio para crecer y ganar cuota de mercado en las 
sectores de consumo, sus realizaciones no serán sufi-
cientes para detener, y menos todavía acortar, el saldo 
negativo de la balanza comercial, si no se diversifica el 
contenido de nuestra exportación incorporando secto-
res que gozan de una mayor demanda local y de un 
crecimiento más rápido: grandes proyectos industria-
les, exportación de servicios y compras públicas.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033517, 184/033521 y 184/033522

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el primer trimestre de 2005, las exportaciones de 
mercancías de España alcanzaron los 35.930,5 millo-
nes de euros, lo que supone un aumento del 1,8% res-
pecto al mismo período del año anterior. Por su parte, 
las importaciones muestran un incremento interanual 
del 12,4%, hasta sumar 52.734,6 millones de euros. 
Este avance es ligeramente inferior al registrado en el 
trimestre precedente (14,4%), aunque confirma el dina-
mismo importador de la economía española.

Como consecuencia del mayor aumento de las 
importaciones que de las exportaciones, el déficit 
comercial se incrementa un 44,9% en términos inte-
ranuales, para situarse en 16.804,1 millones de euros. 
La tasa de cobertura del trimestre es del 68,1%, 7,2 
puntos porcentuales menos que en los tres primeros 
meses de 2004.

Oceanía

Tanto las exportaciones como las importaciones con 
Oceanía tienen un peso pequeño en el total del comer-
cio español (en torno al 0,5% del total). El déficit 
comercial con Oceanía se origina por un crecimiento 
muy dinámico de las importaciones procedente de esta 
área, que crecen a una tasa de 26,8% en tasa interanual. 
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Es relevante señalar que las relaciones comerciales con 
Oceanía vienen determinadas por el comercio bilateral 
español con Australia, que en el primer trimestre de 
2005 supuso el 90% de las exportaciones españolas a 
esta región y el 60% de las importaciones procedentes 
de la misma, obteniéndose un superávit comercial con 
dicho país de 42,2 millones de euros.

OCDE

En los tres primeros meses de 2005, la OCDE fue el 
destino del 85,6% de las exportaciones españolas, con 
un crecimiento del 1,6% respecto al mismo período de 
2004.

Por otro lado las importaciones procedentes de paí-
ses pertenecientes a la OCDE (75,1% del total en los 
tres primeros meses de 2005) se incrementan un 8,1%.

Por lo tanto el déficit comercial con países OCDE se 
origina por un crecimiento superior de las importacio-
nes a las exportaciones. Es conveniente tener en cuenta 
que los países pertenecientes a la OCDE (entre los que 
se incluyen los de la UE-15 y otros países industrializa-
dos como EE. UU. y Japón) presentan patrones de 
especialización productiva y comercial semejantes al 
español donde el comercio intraindustrial representa 
una parte muy elevada del comercio total.

Las causas que explican dicha evolución son el dife-
rencial de crecimiento positivo a favor de España res-
pecto a los países de la OCDE y en el contexto econó-
mico actual de globalización, la creciente liberalización 
y mayor competencia internacional que fuerza a la bús-
queda de nuevos mercados, nuevas estrategias por parte 
de los exportadores españoles y a cambios en provee-
dores.

Asimismo, hay que tener en cuenta que el dinamis-
mo de las importaciones obedece tanto a factores extre-
mos como estructurales. Entre los primeros, destaca el 
fuerte incremento del precio del petróleo y la aprecia-
ción del euro (lo que ha favorecido las exportaciones de 
aquellos países que comercian principalmente en dóla-
res, al hacer sus productos más competitivos en merca-
dos como el español).

Oriente Medio

El déficit comercial con Oriente Medio de 823,8 
millones de euros se origina porque las exportaciones 
españolas, con un peso de 1,8% muestran un ligero cre-
cimiento de 1,1% en tasa interanual, mientras que las 
importaciones con una cuota de 2,8% crecen a una tasa 
muy elevada (34,6% interanual). La magnitud de dicho 
déficit comercial viene determinada por las importacio-
nes de productos energéticos.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033525

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

La evolución del comercio bilateral de España con 
la Federación Rusa está marcada por la crisis rusa de 
agosto de 1998 así como por la evolución del precio de 
las materias primas y, en particular, del petróleo.

Es cierto que en el primer trimestre del año 2005 las 
importaciones han crecido a una tasa mayor que las 
exportaciones (96,98% frente a 8,49%). Sin embargo, 
si se analiza esta evolución en peso, y no en valor, las 
diferencias no son tan acentuadas. La tasa de creci-
miento de las importaciones en valor ha sido mucho 
mayor a la tasa de crecimiento de las importaciones en 
peso, de manera que parte de esa evolución podría 
explicarse por el comportamiento de los precios.

Esto es así debido a que las importaciones españolas 
procedentes de la Federación Rusa se centran princi-
palmente en combustibles y lubricantes (esta partida 
representa alrededor del 70% del total de las importa-
ciones). La razón fundamental de este saldo negativo 
es, por tanto, el incremento de la factura energética.

Sin embargo, no puede hablarse de una pérdida de 
competitividad de las exportaciones españolas a Rusia 
ya que, aunque modestas, han crecido durante el perío-
do de enero-agosto 2005 un 16,2%, muy por encima 
del crecimiento medio mundial (3,9%).

Además, Rusia es un mercado todavía poco conoci-
do por las empresas españolas. El incremento del défi-
cit comercial bilateral con este país es achacable por 
tanto al fuerte crecimiento de las importaciones energé-
ticas, que para el período enero-agosto 2005 asciende a 
un 50,1%.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033546

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Australia han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033547

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Bélgica han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033548

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Chipre han sido las que figuran 
en el cuadro siguiente:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033549

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Dinamarca han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033550

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Finlandia han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/033551

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Grecia han sido las que figuran 
en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033552

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Holanda han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033553

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 

de 2005 en relación con Irlanda han sido las que figu-

ran en el cuadro siguiente:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033554

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 

de 2005 en relación con Islandia han sido las que figu-

ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033555

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 

de 2005 en relación con Vietnam han sido las que figu-

ran en el cuadro siguiente:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033556

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Bielorrusia han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/033557

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Georgia han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033558

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Kazajistán han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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 184/033559

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Rusia han sido las que figuran 
en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033560

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que no se han realizado actividades 
significativas con el país interesado.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033561

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que no se han realizado actividades 
significativas con el país interesado.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033562

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Ucrania han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033563

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Uzbekistán han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/033564

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que no se han realizado actividades 
significativas con el país interesado.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033565

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Afganistán han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033566

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que no se han realizado actividades 
significativas con el país interesado.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/033567

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Camboya han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033568

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Filipinas han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/033569

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Indonesia han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033570

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Lituania han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/033571

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

Actividades Total Macedonia

Visitas, entrevistas y reuniones en  
Bulgaria o ARYM 
 Días 1
 Reuniones 3
Informes más de 10 páginas 2
Consultas y otras atenciones de  
carácter institucional 4
Respuesta comercial 10
Otras actuaciones a operadores económicos 5
Empresas en bases de datos internas 7

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033572

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que no se han realizado actividades 
significativas con el país interesado.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033573

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Polonia han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033574

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con República Checa han sido las 
que figuran en el siguiente cuadro:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033575

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación por la Subdirección General de 
Política Comercial con Europa, Asia y Oceanía con 
relación a Corea del norte se han centrado en el segui-
miento de la situación económica y comercial de ese 

país y en la actualización de los informes sobre relacio-
nes bilaterales preceptivos.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033576

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Hong-Kong han sido las que 
figuran en el siguiente cuadro:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/033577

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con India han sido las que figuran 
en el siguiente cuadro:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033578

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Japón han sido las que figuran 
en el siguiente cuadro:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/033579

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Mongolia han sido las que 
figuran en el siguiente cuadro:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033580

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Taiwán han sido las que figu-
ran en el siguiente cuadro:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/033581

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Albania han sido las que figu-
ran en el siguiente cuadro:

Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033582

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Bosnia-Herzegovina han sido 
las que figuran en el siguiente cuadro:
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Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033583

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Bulgaria han sido las que figu-
ran en el siguiente cuadro:
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Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033584

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 por la Subdirección General de Política 
Comercial con Europa, Asia y Oceanía en relación con 
Croacia han sido las siguientes.
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B)  Datos de gestión

B1)  Área Institucional

 Número
Reuniones de coordinación interna  
en la Oficina 16
Visitas, entrevistas y reuniones  
en la Oficina 14
Visitas, entrevistas y reuniones  
en la localidad de la Oficina 
Viajes a España  
 Días 7
 Reuniones 8
Estudio de prensa especializada  
e informes económicos 208

B2)  Área de Información

 Número
Informes amplios 2
Otros informes 16
Consultas y otras atenciones de  
carácter institucional 158
Contestación a consultas de  
carácter complejo formuladas por  
operadores económicos 15

Contestación a consultas de carácter  
simple formuladas por operadores  
económicos 245
Bases de datos internas 135
Fondo Documental 30

B3)  Área de Promoción

 Número
Misiones Directas 2
Misiones Inversas sin acompañamiento 4
Preparación viajes individuales 2

Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033585

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Luxemburgo han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033586

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Malta han sido las que figuran 
en el cuadro siguiente:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033587

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Noruega han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033588

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Nueva Zelanda han sido las 
que figuran en el cuadro siguiente:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033589

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Portugal han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033590

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Reino Unido han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033591

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Suecia han sido las que figuran 
en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/033592

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Bangladesh han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034044

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con China han sido las que figuran 
en el siguiente cuadro:
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Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/034045

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Corea del Sur han sido las que 
figuran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034046

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Alemania han sido las que 
figuran en el anexo.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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ANEXO
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184/034047

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Hungría han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/034048

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Letonia han sido las que figu-
ran en el cuadro siguiente:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034059

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Rumanía han sido las que figu-
ran en el siguiente cuadro:

Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/034060

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Serbia-Montenegro han sido 
las que figuran en el siguiente cuadro:

Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034069

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Eslovaquia han sido las que 
figuran en el siguiente cuadro:
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Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034070

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Eslovenia han sido las que 
figuran en el siguiente cuadro:

Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034071

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Estonia han sido las que figu-
ran en el siguiente cuadro:
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Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034072

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

La actividad por parte de la Subdirección General 
de Política Comercial con Iberoamérica y América del 
Norte en Brasil incluye:

La documentación necesaria para atender la visita 
de la Ministra brasileña de Minas y Energía al Secreta-
rio de Estado de Turismo y Comercio.

• Preparación de la Presentación ante el Presi-
dente del Gobierno en su viaje a Sao Paulo.

• Plan Integral de Desarrollo de Mercados para 
Brasil.

• Preparación, en coordinación con la Oficina 
Comercial de Brasilia, de la documentación para la 
entrevista entre el Ministro de Economía de Brasil y el 
Vicepresidente Económico de España.

• Tramitación y presentación en las Comisiones 
correspondientes del FEV de Recursos Hídricos de 
Bahía, del FEV de Saneamiento Ambiental de Brasil y 
del FEV de la Plataforma Multimodal para el Enlace 
Ferroviario «Fortaleza-Puerto Mucuripe».

De especial interés ha sido el seguimiento de la acti-
vidad económica en Brasil y de sus negociaciones 
internacionales en materia de integración económica, 
todo ello en coordinación con nuestras tres oficinas en 
este país latinoamericano.

Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034073

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

La actividad, por parte de la Subdirección General 
de Política Comercial con Iberoamérica y América del 
Norte, en Uruguay, incluye el estudio de diversos pro-
yectos FEV.

Además del seguimiento de las relaciones comer-
ciales que se ha mantenido dentro de la normalidad, se 
ha prestado especial atención a los problemas de deter-
minadas empresas españolas en Uruguay.

También se ha continuado el examen de la situación 
económica de este país y de sus acuerdos comerciales 
en coordinación con la Oficina Comercial española en 
Montevideo.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/034074

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

La actividad más relevante por parte de la Subdirec-
ción General de Política Comercial con Iberoamérica y 
América del Norte en Paraguay, se refirió al estudio de 
proyectos con financiación FAD, en coordinación con 
la Oficina Comercial Española en Asunción.

Seguimiento de dos proyectos de crédito mixto pen-
dientes de finalizar, con cargo al crédito FAD de 1994:

a)  Para el equipamiento de las facultades de Quí-
mica e Ingeniería, de la Universidad de Asunción, inte-
rrumpido por la negativa del prestatario a solicitar pró-
rroga para disponer de los recursos.

b)  Para financiar un sistema de comunicación en 
la empresa de distribución eléctrica ANDE, que se está 
ejecutando con retrasos.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034075

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 en relación con Chile han sido las que figuran 
en el cuadro adjunto.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/034077

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las principales actividades han sido:

— Preparación de la documentación para el viaje 
del Secretario de Estado de Turismo y Comercio y el 
Director General de Comercio e Inversiones a Colom-
bia el 19 de enero de 2005. Preparación de entrevistas 
con el Presidente, Ministro de Comercio Exterior, 
Director del Departamento Nacional de Planeación, 
Junta Directiva de la Cámara de Comercio Hispano-
Colombiana.

— Seguimiento y gestiones en relación con la nego-
ciación del Acuerdo de Promoción y Protección Reci-
proca de Inversiones y el Convenio para Evitar la Doble 
Imposición. Ambos acuerdos se firmaron el 31 de marzo 
de 2005.

— Preparación de la documentación y entrevistas 
del viaje del Presidente del Gobierno y el Secretario de 
Estado de Turismo y Comercio el 31 de marzo de 2005.

— Gestiones en relación con el Adendum al Con-
venio de Crédito de la Línea del Eje Cafetero.

— Estudio, seguimiento y gestiones en relación con 
diversos contenciosos y problemas de empresas españo-
las exportadoras o con inversiones en Colombia.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034193

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005, con relación a Canadá, son las siguientes:
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Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034195

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
de 2005 por la Subdirección General de Política 
Comercial con Países Mediterráneos, África y Oriente 
Medio, con relación a Libia, se enmarcan en el contex-
to de intensificación de las relaciones bilaterales entre 
ambos países, puesta de manifiesto con la visita del 
Secretario de Estado de Turismo y Comercio a Trípoli 
los días 4 y 5 de octubre de 2004, acompañado por una 
delegación empresarial.

Dentro de, este marco, la Subdirección General de 
Política Comercial con Países Mediterráneos, África y 
Oriente Medio, ha realizado múltiples actividades en 
coordinación con la Oficina Económica y Comercial 
de España en Trípoli encaminadas a favorecer las 
posibilidades de penetración de las empresas españo-
las en el mercado libio, ya sea a través de la exporta-
ción, la inversión o la participación en concursos 
públicos y ferias. Han sido objeto de una especial 
atención sectores tales como los de hidrocarburos, 

transmisión eléctrica, desalación, agroindustria, asti-
lleros, ingeniería, equipos educativos, equipos de con-
trol de materiales, etc.

Por otra parte, se ha trabajado para favorecer la flui-
dez de las relaciones entre ambos países, en particular 
por lo que se refiere a las visitas de carácter institucio-
nal y a la creación de un marco para la protección y 
promoción de las inversiones.

Asimismo, se han realizado labores de estudio y 
evaluación sobre cuestiones comerciales relativas a 
Libia, dando especial consideración a las medidas de 
apertura económica recientemente adoptadas por las 
autoridades de este país, en particular por lo que se 
refiere a la liberalización del sector exterior, así como 
al proceso de paulatina integración de Libia en la polí-
tica mediterránea de la UE.

Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034196

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
del año 2005, con relación a Egipto, son las siguientes:
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Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/034206

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Las actividades realizadas en el primer cuatrimestre 
del año 2005, con relación a Cuba, son las siguientes:
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Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034210

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el siguiente cuadro se detallan las actividades 
realizadas en el primer cuatrimestre del año 2005, con 
relación a El Salvador:
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Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034225

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el siguiente cuadro se detallan las actividades 
realizadas:
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Madrid, 15 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034226

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el siguiente cuadro se detallan las actividades 
realizadas:



Congreso 9 de enero de 2006.—Serie D. Núm. 316

191

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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 184/034232

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el siguiente cuadro se detallan las actividades 
realizadas:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/034238

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el siguiente cuadro se detallan las actividades 
realizadas:

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/034240

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el primer cuatrimestre de 2005, la Subdirección 
General de Política Comercial con países Mediterrá-
neos, África y Oriente Medio no ha realizado acciones 
promocionales en Botswana.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034241

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el siguiente cuadro se detallan las actividades 

realizadas:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034244

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el primer cuatrimestre de 2005, la Subdirección 
General de Política Comercial con países Mediterrá-

neos, África y Oriente Medio no ha realizado acciones 
promocionales en Seychelles.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034245

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el siguiente cuadro se detallan las actividades 
realizadas:



Congreso 9 de enero de 2006.—Serie D. Núm. 316

196

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/034248

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el primer cuatrimestre de 2005, la Subdirección 
General de Política Comercial con países Mediterrá-
neos, África y Oriente Medio no ha realizado acciones 
promocionales en Swazilandia.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034249

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el primer cuatrimestre de 2005, la Subdirección 
General de Política Comercial con países Mediterrá-
neos, África y Oriente Medio no ha realizado acciones 
promocionales en Tanzania.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034251

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

La Subdirección General de Política Comercial con 
Países Mediterráneos, África y Oriente Medio, en el 
primer cuatrimestre de 2005 ha tramitado las siguientes 
operaciones con Kenia:

— Crédito FAD de 14 millones de euros para 
suministros de equipamiento hospitalario al Kenyatta 
National Hospital.

— Crédito FAD de 9,2 millones de euros para 
electrificación rural.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034252

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el primer cuatrimestre de 2005 la Subdirección 
General de Política Comercial con países Mediterrá-
neos, África y Oriente Medio no ha realizado acciones 
promocionales en Lesotho.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034253

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el siguiente cuadro se detallan las actividades 
realizadas:
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Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/034254

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En el primer cuatrimestre de 2005 la Subdirección 
General de Política Comercial con países Mediterrá-
neos, África y Oriente Medio no ha realizado acciones 
promocionales en Madagascar.

Madrid, 14 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034293

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

La Brigada de Investigación Tecnológica (BIT), 
encuadrada en la Unidad Central de Delincuencia 
Especializada y Violenta, dependiente de la Comisaría 
General de Policía Judicial, es la encargada, con carác-
ter general, de la detección y persecución de los delitos 
perpetrados a través de la Red Internet, compartiendo, 
con las distintas Brigadas de Información, la competen-
cia relativa a conductas y delitos relacionados con el 
racismo y la xenofobia.

En la lucha contra este fenómeno, al igual que en 
otras modalidades delictivas, es importante también la 
colaboración ciudadana, existiendo actualmente cauces 
adecuados de denuncia, fluidos, ágiles y seguros, que 
facilitan la relación Policía-ciudadano.

Asimismo, se potencia el control preventivo de este 
fenómeno mediante la aprobación de acuerdos y estra-
tegias comunes a nivel internacional, que hagan posible 
la unidad de acción contra el «ciberdelito».

Las investigaciones llevadas a cabo en los últimos 
años en relación con la utilización de la Red de Internet 
por los grupos mencionados por Su Señoría han permi-
tido culminar diferentes operaciones policiales en ciu-
dades como Valladolid, Barcelona, Valencia y Madrid, 
entre otras, habiéndose constatado una menor presencia 
y una reducción de las actividades de estos colectivos 
en la Red.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034473

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Respuesta:

Con respecto a los puestos de trabajo que se genera-
rán con la puesta en servicio para vuelos comerciales 
del aeropuerto de Monflorite-Alcalá, en 10 que respec-
ta a la plantilla de Aeropuertos Nacionales y Navega-
ción Aérea (Aena) se espera, dentro del estricto segui-
miento de los trámites exigidos y una vez logrados los 
correspondientes permisos, que la plantilla sea de 16 
personas, es decir, 5 más de las 11 personas que la inte-
gran en la actualidad.

Sobre la futura generación de empleos en el aero-
puerto de Monflorite-Alcalá y aunque aún es pronto 
para conocer este dato con precisión, no obstante, y en 
coherencia con los ratios manejados a tal efecto por 
ACI-Europe (Consejo Internacional de Aeropuertos-
Europa), se significa que las referencias medias que 
tiene Aena con respecto a la creación de trabajo, en 
relación a sus aeropuertos, es que se generen 5.560 
empleos totales (directos, indirectos e inducidos) por 
cada millón de pasajeros que emplean el aeropuerto.

En cumplimiento de lo establecido en la condición 
séptima, «Protección contra el ruido y las vibraciones», 
de la Declaración de Impacto Ambiental correspon-
diente al proyecto de «Aeropuerto de Monflorite-Alca-
lá (Huesca)», aprobada por Resolución de fecha 23 de 
octubre de 2003 de la Secretaría General del Ministerio 
de Medio Ambiente, Aena elaboró la huella acústica 
definida por Leqdía 65dB(A) entre las 7:00 y las 23:00 
horas, y la remitió, con fecha 18 de noviembre de 2004, 
al Ministerio de Medio Ambiente para obtener su con-
formidad.

Posteriormente, con fecha 27 de enero de 2005, la 
Dirección General de Calidad y Evaluación Ambiental 
del Ministerio de Medio Ambiente notificó Aena que la 
huella acústica se ajustaba a lo exigido en la citada 
Declaración de Impacto Ambiental.

Se llevarán a cabo las medidas incluidas, tanto en el 
Estudio de Impacto Ambiental del proyecto «Construc-
ción del aeropuerto de Huesca (Monflorite)», como en 
la Resolución de 23 de octubre de 2003, de la Secreta-
ría General de Medio Ambiente (BOE de 20 de noviem-
bre de 2003), por la que se formuló la Declaración de 
Impacto Ambiental como culminación del procedi-
miento de Evaluación de Impacto Ambiental, al que fue 
sometido dicho proyecto, de acuerdo con la legislación 
vigente en la materia.

Como medidas principales pueden destacarse: la 
exigencia del cumplimiento de los niveles sonoros por 
parte de la maquinaria que participe en las obras, la 
limitación, en lo posible, de los trabajos durante el 
período nocturno (22h-07h) y la realización de un estu-
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dio de vibraciones en un radio de 3 km, con el fin de 
minimizar sus efectos sobre las explotaciones agrope-
cuarias.

Tal como se ha indicado, el Ministerio de Medio 
Ambiente ha notificado que la huella acústica se ajusta 
a lo exigido en la Declaración de Impacto Ambiental.

En este sentido, dado que la huella acústica no exce-
de los límites del aeropuerto de Monflorite-Alcalá 
(Huesca), no se prevé que sea necesario llevar a cabo 
medidas de aislamiento acústico.

Con respecto a la empresa Top Fly y la firma de un 
convenio para la creación de una escuela internacional 
de vuelos, cabe decir que en tal acuerdo se recogía lo 
siguiente:

«Aena y Top Fly, están negociando la tramitación de 
una concesión demanial de una superficie de terreno, 
para la creación de un Centro Internacional de Forma-
ción de Pilotos en el aeropuerto de Monflorite-Alcalá. 
En dicha negociación se barajaba la posibilidad de ela-
borar un proyecto en varias fases de ejecución para el 
desarrollo de la actividad mencionada».

Hasta este momento, no ha habido afecciones en el 
desarrollo de las operaciones de los usuarios deporti-
vos que tienen su base en el aeropuerto de Monflorite-
Alcalá.

En la propuesta elaborada para PAP 2006-2008, está 
conternplada la inversión «Suministro en estado opera-
tivo de un DVOR/DME para el aeropuerto de Monflori-
te-Alcalá.

Se llevarán a cabo las medidas incluidas, tanto en el 
Estudio de Impacto Ambiental del proyecto «Construc-
ción del Aeropuerto de Huesca (Monflorite)» como en 
la Resolución de 23 de octubre de 2003, de la Secreta-
ria General de Medio Ambiente (BOE de 20 de noviem-
bre de 2003), por la que se formuló Declaración de 
Impacto Ambiental como culminación del procedi-
miento de Evaluación de Impacto Ambiental al que fue 
sometido dicho proyecto, de acuerdo con la legislación 
vigente en la materia.

En este sentido, gran parte de las medidas tienen 
relación directa o indirecta con la protección de la 
fauna. Así, influyen en día la protección de la hidrolo-
gía y la calidad de las aguas, la protección de la calidad 
del aire, de la vegetación, etc. Entre las medidas especi-
ficas de protección de la avifauna se pueden destacar 
las siguientes:

— Prohibición de realizar voladuras entre los 
meses de enero y agosto, con el fin de minimizar la 
afección a los ciclos biológicos.

— Realización de inspecciones oculares antes de 
ejecutar cualquier obra, en terrenos de cereal, durante 
el período de cría (marzo-julio), con objeto de evitar la 
afección a nidos de especies protegidas que puedan 
criar en este hábitat (fundamentalmente el aguilucho 
cenizo).

— Inclusión de medidas en los tendidos y red eléc-
trica para reducir al mínimo la electrocución de la avi-
fauna.

— Elaboración de un estudio específico sobre el 
comportamiento y uso del espacio aéreo por parte de 
las aves rupícolas carroñeras, cuya finalidad es doble: 
evitar que las aves carroñeras atraviesen el campo de 
vuelos en sus desplazamientos en busca de alimento y 
generen situaciones de peligro de colisión con las aero-
naves, evitando, a la vez, la pérdida de ejemplares de 
aves.

Como sucede en todos los aeropuertos de la red de 
Aena, la seguridad operacional está garantizada en base 
al cumplimiento de la normativa y legislación vigente a 
tal efecto. A este respecto, la Dirección General de 
Aviación Civil, en el ejercicio de su autoridad aeronáu-
tica nacional, verifica e inspecciona la adecuación de 
las instalaciones, sistemas y procedimientos.

Con la premisa anterior, la dotación de equipamien-
tos instrumentales en cada aeropuerto vendrá determi-
nada, tanto por sus propias características como por el 
volumen y tipología del tráfico aéreo que opere en él.

En función del tráfico aéreo esperado para el aero-
puerto de Monflorite-Alcalá, las radioayudas a la nave-
gación aérea que servirán de apoyo a las operaciones de 
aterrizaje y despegue desde este aeropuerto serán, tal y 
como se ha indicado anteriormente, las correspondien-
tes a un DVOR/DME. Estos equipos facilitarán infor-
mación a las tripulaciones de las aeronaves sobre su 
posición y distancia.

No obstante, en el caso de que el volumen y la tipo-
logía del tráfico aéreo evolucione en su momento con 
unos mayores requerimientos a los considerados, Aena 
hará los estudios pertinentes para determinar, en su 
caso, las posibles alternativas a adoptar.

El pasado 9 de marzo de 2005, la Ministra de 
Fomento ya contestó a una Interpelación en el Senado, 
planteada por Coalición Canaria, «sobre la política del 
Gobierno en materia de transferencia a las Comunida-
des Autónomas de la gestión de los aeropuertos y puer-
tos de interés general», con los siguientes términos:

«... sobre esta cuestión ya he respondido dos pre-
guntas en el Senado (...) tal y como dije textualmente el 
pasado 17 de noviembre: Desde la perspectiva del 
Gobierno la finalidad es ofrecer a los usuarios del 
transporte aéreo mayores niveles de seguridad y de 
mayor calidad. Por lo tanto, en el M.º de Fomento se 
están estudiando alternativas para articular la participa-
ción de las CC.AA. y otras entidades locales en la ges-
tión aeroportuaria en la actual red de aeropuertos de 
Aena...».

«En las directrices del PEIT (...) se dice textualmen-
te que en los aeropuertos gestionados por Aena se 
impulsará la participación con responsabilidad de las 
CC.AA. y entes locales.
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Este planteamiento en relación con los aeropuertos 
tiene como únicas limitaciones (...) que las nuevas fór-
mulas de gestión deberán garantizar el funcionamiento 
en red nacional».

«Asimismo, esa fórmula también tiene que garanti-
zar una mejor navegación aérea y un mejor control de 
la misma, que además suponga un avance para el espa-
cio único en Europa, teniendo en cuenta, lógicamente, 
la mejora en la presentación del servicio público y una 
aportación al desarrollo económico y social de nuestro 
país.

El modelo de gestión aeroportuaria y su posible 
modificación es un compromiso adquirido sobre el que 
se está trabajando y, cuando esté elaborada una pro-
puesta definitiva, en esta misma legislatura, se hará una 
presentación pública de la misma».

Posteriormente, también a petición de Coalición 
Canaria y con el asentimiento de todos los Grupos Par-
lamentarios, el Senado aprobó el 15 de marzo de 2005 
la siguiente Moción:

«El Senado insta al Gobierno incorpore en el plazo 
más breve posible, a las Comunidades Autónomas en la 
gestión aeroportuaria de interés general, para su desa-
rrollo de forma integrada y coherente con el territorio 
donde se ubica. Que además se contemple la posibili-
dad que en dicha gestión puedan participar otras entida-
des de relevancia social».

Finalmente, el pasado día 6 de abril de 2005, dentro 
del Pleno del Congreso de los Diputados de los miérco-
les para ejercer la labor de control al Gobierno de la 
Nación, el Presidente del Gobierno contestó a una Pre-
gunta Oral formulada por el Diputado don Paulino 
Rivera Baute, también perteneciente al Grupo Parla-
mentario de Coalición Canaria, indicando lo siguiente:

«... El Gobierno, por medio de la Ministra de 
Fomento, ha dejado clara su postura que mantiene, y 
que en síntesis es la siguiente: nuestro objetivo es que 
los usuarios tengan el transporte aéreo con el mayor 
nivel de seguridad y calidad. Para ello, queremos contar 
con la participación activa de las Comunidades Autó-
nomas, entidades locales y otras entidades de relevan-
cia social, en la gestión actual de la Red de aeropuertos 
del Ente Público Aeropuertos Nacionales, Aena...

... la participación, que está en el Plan de Infraes-
tructuras que ha presentado la Ministra de Fomento, de 
Comunidades Autónomas, corporaciones locales y 
otras entidades en el ámbito de los aeropuertos tiene 
unas limitaciones: la garantía de funcionamiento en red 
de los aeropuertos, cuya ventaja es evidente; una mejor 
navegación aérea y garantía del debido control, y por 
supuesto el avance hacia la consecución de un espacio 
aéreo único en Europa. En esas condiciones y con esos 
límites, el Ministerio de Fomento está dispuesto a esa 
participación para una mejor gestión, para una mejor 

defensa del interés local y del desarrollo de la Red de 
aeropuertos de nuestro país».

Dado que para la puesta en operación del aeropuerto 
quedan cerca de dos años, aún ño se ha concretado nin-
guna operación con las compañías aéreas.

Madrid, 16 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034660

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Murcia Barceló, Francisco Vicente (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente no tiene constan-
cia de la existencia de ningún Convenio de Colabora-
ción entre el Ministerio de Medio Ambiente con la 
Generalitat Valenciana y el Ayuntamiento de Altea sus-
crito en la fecha indicada.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034673

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández-Capel Baños, Blanca (GP).

Respuesta:

El Estado, en ejercicio de sus competencias en 
cuanto a las bases de la planificación económica gene-
ral, ha venido actuando en esta materia mediante planes 
plurianuales de vivienda, que constituyen marcos de 
financiación para determinadas actuaciones protegidas 
en materia de vivienda, que en cada caso se especifican 
y condicionan.

Por otra parte, y en virtud del equilibrio de compe-
tencias respectivas en materia de vivienda entre el Esta-
do y las Comunidades Autónomas, el desarrollo de los 
planes estatales se basa en la formalización de conve-
nios de colaboración con las Comunidades Autónomas, 
en los que se detallan las obligaciones y derechos 
mutuos, especificándose la cuantificación inicial de los 
objetivos a financiar —cuantificados en número de 
viviendas según el sistema de ayudas financieras 
correspondiente en cada caso— que la Comunidad 
Autónoma se propone alcanzar, y su distribución por 
programas anuales de actuación, sin perjuicio de los 
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posibles ajustes que pueden producirse como conse-
cuencia de la aplicación del propio convenio.

Es decir, en los convenios con cada Comunidad 
Autónoma lo que se recogen son las cifras de actuacio-
nes protegidas de cada una de las líneas posibles según 
la normativa del plan (promoción de nuevas viviendas, 
adquisición de viviendas usadas, etcétera), en cada uno de 
los programas anuales de dicho plan. Así, las cifras 
de viviendas a financiar en la Comunidad Autónoma de 
Andalucía, en el marco del Plan estatal 2005-2008 que-
darán establecidas cuando se formalice la suscripción 
del correspondiente convenio entre el Ministerio de 
Vivienda y dicha Comunidad Autónoma, lo que aún no 
se ha producido. Se tratará, en todo caso, de cifras de 
objetivos iniciales, y no contendrá previsiones o com-
promisos estatales relacionados con ámbitos territoria-
les de nivel inferior, cual es el de las provincias.

Por otra parte, así como los convenios se establecen 
a nivel de Comunidad Autónoma, y no provincia por 
provincia, también el seguimiento oficial de los datos 
cuantitativos que reflejan la ejecución de los mismos se 
lleva a cabo mediante datos agregados por Comunidad 
Autónoma.

Las ayudas económicas directas que van a destinar-
se en 2005 a la provincia de referencia, se entiende que 

se refiere a la cantidad total de ayudas que habrá recibi-
do cuando finalice dicho año, se debe tener en cuenta, 
además de lo expuesto respecto de la suscripción del 
convenio con Andalucía para la aplicación del Plan 
estatal 2005-2008, que todas las ayudas concedidas 
hasta el 12 de julio de 2005 corresponden a la ejecución 
del Programa 2004 en cada Comunidad Autónoma, 
el cual se ha desarrollado desde febrero de 2004 hasta 
el 12 de julio de 2005, y que partir de esa fecha se inicia 
el Programa 2005, pendiente, como se ha indicado, de 
concretar objetivos con las diferentes Comunidades 
Autónomas.

El Programa 2004, del Plan de Vivienda 2002-2005, 
fue reforzado sustancialmente por el actual Gobierno 
mediante el Plan de Choque en materia de vivienda 
puesto en marcha en dicho año, incrementando el 
número de objetivos anteriormente establecidos, a nivel 
nacional, en 71.000 viviendas más, de diversas líneas 
de actuaciones protegidas.

Finalizado dicho Programa 2004, éstos son los 
resultados de cumplimiento, por lo que se refiere a la 
Comunidad Autónoma de Andalucía.

Programa 2004: Cumplimiento en la Comunidad 
Autónoma de Andalucía, según modalidad de actua-
ción. Cierre: 12 de julio de 2005 (*).

* Incluye las nuevas líneas introducidas en el Plan de choque del Real Decreto 1721/2004, de 23 julio (ayudas a inquilinos y rehabilita-
ción para cesión en arrendamiento).

Desde el 13 de julio de 2005, se han seguido admi-
tiendo a trámite actuaciones protegidas, en las condi-
ciones del Plan 2002-2005, pero computables en el 
nuevo Plan Estatal 2005-2008, de conformidad con lo 
establecido en la disposición transitoria primera del 
Real Decreto 801/2005, de 1 de julio.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/034692 y 184/034693

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández-Capel Baños, Blanca (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

1.  Secretaría General de Política Científica y Tec-
nológica: por parte de la Dirección General de Investi-
gación, se seguirán desarrollando sus programas de 
concesión de ayudas para la financiación de los proyec-
tos de investigación del área de los recursos humanos 
de I+D o de infraestructuras científicas, cuyo ámbito de 
actuación es todo el territorio nacional.

Todas las convocatorias funcionan en régimen de 
concurrencia competitiva, por lo que los resultados que 
se obtengan en la Comunidad Autónoma de Andalucía 
y en la provincia de Granada dependerán del proceso 
de evaluación y selección de cada convocatoria.
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De la misma forma, todas las convocatorias están 
abiertas a todas las áreas del conocimiento, por lo que 
la distribución de ayudas por áreas no está determina-
da «a priori» y dependerá de la evaluación de las soli-
citudes.

Para la Dirección General de Política Tecnológica, 
en el primer semestre de 2005 se han publicado varias 
convocatorias para la concesión de ayudas en Progra-
mas Nacionales del Plan Nacional de I+D+i, en forma 
de subvenciones y préstamos reembolsables a largo 
plazo, tanto dentro del Programa de Fomento de la 
Investigación Técnica como en el Programa de Parques 
Científicos y Tecnológicos.

Estas convocatorias se establecen en régimen de 
concurrencia competitiva, de modo que la concesión 
dependerá de los proyectos presentados y de la evalua-
ción de los mismos.

Por tanto no existe «a priori» territorialidad en la 
concesión de las mismas ni en las áreas específicas.

Igualmente la Dirección General de Política Tecno-
lógica está estudiando otras acciones complementarias 
encaminadas a fortalecer el tejido tecnológico de cada 
Comunidad Autónoma, mediante la asignación de fon-
dos en función de las necesidades de I+D y de infraes-
tructuras de cada territorio.

Sin duda alguna, entre las Comunidades Autónomas 
a las que se prevé conceder dichas ayudas están la 
Comunidad Autónoma de Andalucía, y la provincia de 
Granada, lo que se llevará a cabo durante toda la legis-
latura.

En otro orden de actuaciones y con respecto al Plan 
Nacional de I+D+i, como herramienta e instrumento de 
fomento y coordinación general de la investigación 
científica y técnica, que aglutina una serie de progra-
mas de actuación persiguiendo en términos generales, 
el progreso del conocimiento, el fortalecimiento de la 
capacidad competitiva de la industria, la mejora del 
bienestar social y el crecimiento económico, es preciso 
indicar que la mayoría de estos programas se ejecutan a 
través de mecanismos de financiación en concurrencia 
competitiva, mediante convocatorias públicas, a las que 
acuden los distintos agentes existentes en el Sistema 
español de Ciencia y Tecnología (empresas, centros 
públicos de investigación, universidades, etc.) distribui-
dos por todo el territorio nacional.

La participación en las convocatorias, y el éxito 
obtenido en las mismas, conforma la distribución 
regional de las ayudas, en las que Andalucía tiene un 
indudable protagonismo según los últimos resultados: 
es la tercera Comunidad que más proyectos de I+D, 
acciones especiales y ayudas para la potenciación de 
recursos humanos ha conseguido en 2003, por detrás de 
Madrid y Cataluña (Memoria de Actividades de I+D+i 
2003).

Así, las áreas en las que los investigadores andalu-
ces han conseguido más proyectos han sido Biomedici-
na, Recursos Naturales, Recursos y Tecnologías Agroa-
limentarias y Tecnologías de la Información y de las 

Comunicaciones, además del Programa de promoción 
general del conocimiento.

Todo ello representa que la mayoría de las actuacio-
nes que se financian a través del Plan Nacional de 
I+D+i no están específicamente dirigidas a Comunida-
des Autónomas determinadas, aunque los programas 
que se convocarán y financiarán en 2006 afectarán, sin 
lugar a duda, al desarrollo de la capacidad científico-
tecnológica del sector público de I+D y a la mejora de 
la competitividad de su tejido empresarial.

No obstante, otro de los instrumentos financieros 
que el Plan Nacional de I+D+i contempla, es la subven-
ción regulada por convenio como mecanismo de finan-
ciación de actuaciones concretas en áreas específicas 
de interés regional y nacional. Estos convenios, para 
2006, se desarrollarán durante el propio ejercicio pre-
supuestario.

2.  Instituto Español de Oceanografía (IEO): la 
Comunidad Autónoma de Andalucía cuenta con el 
Centro Oceanográfico de la provincia de Málaga, ubi-
cado en Fuengirola, del cual depende además la Esta-
ción Biológica ubicada en el puerto de Cádiz.

Las actuaciones concretas de investigación del Insti-
tuto Español de Oceanografía en Andalucía, se circuns-
criben a las líneas de investigación pesquera, investiga-
ción en acuicultura e investigación en medio marino y 
protección ambiental.

Por lo que se refiere a la investigación pesquera, el 
IEO asesora la política pesquera del Gobierno y para 
ello mantiene una serie de líneas de investigación abiertas 
de carácter estructural, tanto para el Mediterráneo como 
para la Región Suratlántica (Golfo de Cádiz), así como 
para pesquerías en aguas de otros países (Marruecos, 
entre otros países del Norte de África) o internacionales 
(Área de CECAF-Comisión de Pesquerías del Atlánti-
co Centro-Este). Estos proyectos de investigación 
cuentan, entre otras, con las siguientes actuaciones: 
recogida de datos biológicos de desembarcos en puer-
tos, campañas de investigación pesquera, embarques en 
la flota comercial, acciones piloto de pesca experimen-
tal, reuniones científicas y con el sector pesquero, toma 
de muestras, análisis en laboratorios, etc.

Se destacan las líneas de investigación sobre las 
pesquerías tanto de especies demersales como pelá-
gicas del Mediterráneo y Golfo de Cádiz, Savor y 
Pelcosat, Jason, Pelmed, Pescamed, los grandes 
pelágicos (túnidos) dentro y filera de aguas españo-
l a s  ( p r o y e c t o s  G P M - 2 ,  A R PA ,  S w o a t l  
—sobre pez espada—), etc. Con la Comunidad Autó-
noma de Andalucía existen convenios de colaboración 
en base a los cuales se desarrollan los proyectos 
Creanda (Crecimiento y reproducción de diversas 
especies de interés pesquero en el Golfo de Cádiz y 
Sur Mediterráneo), Voraz, sobre el seguimiento de 
esta pesquería en el Estrecho de Gibraltar, Ictiosur, 
ictioplancton en el litoral de Huelva, y Pesqcádiz, 
demersales en el Golfo de Cádiz.
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Por lo que se refiere a la investigación en Acuicultu-
ra, el Centro de Fuengirola dispone de una parcela en 
donde se realiza investigación sobre pectínidos, en par-
ticular dos especies de vieiras y zamburiñas, proyecto 
Vieira.

En el campo del medio marino y protección ambien-
tal, se señalan: proyectos de Biodiversidad, como el 
Pandalife, para la conservación de cetáceos y tortugas; 
proyectos sobre el cambio climático, como Ingres, 
Isótopos, proyectos para el conocimiento del fondo 
marino, como Espace, Sigmar, etc.

No obstante, se subraya que la investigación ocea-
nográfica cada vez se orienta más hacia la multidisci-
plinariedad, lo que significa analizar todos los paráme-
tros posibles existentes en el medio marino, sean 
recursos vivos o no vivos, la columna de agua y los 
fondos. Los proyectos con este carácter que se gestio-
nan en Málaga son: Ecomálaga-2003 y Noralboran 
entre otros.

No obstante, habría que subrayar que las actividades 
científicas anteriormente mencionadas se financian de 
manera no regionalizada, entre otras razones porque las 
mismas no se circunscriben exclusivamente a los cen-
tros oceanográficos situados en Andalucía, en Málaga y 
la Estación Biológica de Cádiz, sino también a centros 
situados en el Mediterráneo, en particular en las Illes 
Balears y Murcia, a la hora de investigar en esa área, o 
el Centro Oceanográfico de Tenerife, a la hora de inves-
tigar en caladeros o aguas africanas.

Finalmente, se indica que está previsto para el año 
2006 establecer como centro oceanográfico indepen-
diente de Málaga, la actual Estación Biológica de 
Cádiz. En este año 2005 se prevé iniciar las obras de 
acondicionamiento del edificio situado en terreno por-
tuario del puerto de Cádiz, que incluyen la utilización 
de energía solar en el mantenimiento del edificio: agua 
caliente central, calefacción y aire acondicionado. Para 
ello se cuenta con el asesoramiento del Instituto para la 

Diversificación y el Ahorro de la Energía (IDAE), lo 
que va a permitir reducir de manera importante el coste 
de mantenimiento del edificio y además contribuir al 
ahorro energético y, por tanto, a evitar en la medida de 
lo posible el cambio climático.

Esta iniciativa que resulta inexcusable realizar en un 
centro de investigación situado en una región que dis-
fruta de un número importante de horas de sol, no había 
sido prevista en el proyecto elaborado por el anterior 
Gobierno.

Por lo tanto, sería en 2006, una vez terminadas las 
obras, si se aprueba el Plan Estratégico de ese Instituto, 
lo que implica un aumento de plantilla para el nuevo 
Centro Oceanográfico de Cádiz, destinada fundamen-
talmente a labores de gestión y administración de la 
investigación, se constituiría oficialmente el nuevo 
Centro.

3.  El Instituto Nacional de Investigación y Tecno-
logía Agraria y Alimentaria (INIA), gestiona y ejecuta 
las competencias de la Administración General del 
Estado en el área de investigación científica e innova-
ción tecnológica en materia agraria y alimentaria, así 
como la conservación y utilización sostenible de los 
recursos genéticos para la agricultura y la alimenta-
ción.

Los recursos dedicados por parte del INIA a proyec-
tos de investigación se asignan a través de convocato-
rias públicas, en régimen de competitividad, sometien-
do las propuestas de investigación a criterios estrictos 
de evaluación y selección antes de ser aprobados.

No existe ninguna cantidad preasignada en los pre-
supuestos del INIA para la provincia de Granada, ni 
para ninguna otra provincia.

Se ofrecen los datos solicitados de actuaciones que 
se van a llevar a cabo en áreas específicas de I+D+i 
durante el ejercicio 2006 para la Comunidad de Anda-
lucía en la tabla que figura como anexo.

INVERSIÓN EN I+D+I EN LA COMUNIDAD AUTÓNOMA DE ANDALUCÍA

4.  El Instituto Geológico y Minero de España 
(IGME), llevará a cabo actuaciones en I+D durante 
2006, para conseguir los objetivos de Lisboa que afec-

tan a la Comunidad Autónoma de Andalucía y a la pro-
vincia de Granada. Los proyectos específicos más des-
tacados previstos para 2006 se listan a continuación:
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1.  Cartografía geocientífica. El Igme ha diseñado 
un Plan de cartografía geológica continua de toda Espa-
ña en formato digital (Geode) para un plazo de cinco 
años desde su inicio en 2005, con objeto de actualizar y 
unificar la información geológica del país.

2.  Riesgos geológicos. En 2005 se ha iniciado un 
Plan de Riesgos Geológicos (Prigeo) a diez años, que 
contempla la realización de cartografías de diferentes 
peligros geológicos y la realización de un Sistema de 
Información de Riesgos Geológicos (Sirge).

3.  Hidrogeología y aguas subterráneas. En los 
próximos años se pondrá en mayor énfasis en la partici-
pación en las actividades de soporte científico para 
la aplicación de la Directiva Marco del Agua y de la 
Directiva sobre Aguas Subterráneas, especialmente en 
la caracterización de las masas de agua subterránea del 
territorio español.

4.  Recursos minerales e impacto ambiental de la 
minería. Esta línea de acción aborda el conocimiento 
de los procesos geológicos que condicionan la presen-
cia de recursos minerales, la ordenación minero-
ambiental, y la recuperación y restauración de los espa-
cios mineros con criterios de sostenibilidad.

5.  Geodiversidad, patrimonio geológico-minero y 
cultura científica. En esta línea de acción se incluyen 
los estudios de caracterización de la geodiversidad del 
territorio español y de la difusión de su patrimonio geo-
lógico-minero, así como la realización de trabajos de 
investigación mineralógica y paleontológica necesarios 
para mantener y divulgar el patrimonio mueble del 
Museo Geominero.

6.  Sistemas de información geocientífica. El 
IGME tiene previsto continuar durante 2005 las activi-

dades necesarias para la actualización de los sistemas 
de información consolidados en el período 2001-2004: 
1) Sistema de Información Geológica Digital (Proyecto 
Ingeoes), 2) Sistema de Información del Agua Subte-
rránea en España (Sias), 3) Sistema de Información de 
Geofísica (Sigeof), y 4) Sistema de Información Docu-
mental (SID).

Entre los fondos de información única de que dispo-
ne el IGME destaca por su especificidad la Litoteca de 
Peñarroya (Córdoba). Desde esta biblioteca mineral, se 
facilita el acceso de los usuarios a la consulta y estudio 
de más de 180.000 metros de sondeos de testigo conti-
nuo, 1.376.000 ripios de sondeos de hidrocarburos y 
570.000 de sondeos de hidrogeología, y 5.500 muestras 
de geología marina y plataforma continental.

Se señala que la estructura del IGME, que cuenta 
con oficinas de proyectos en la Comunidad Autónoma 
de Andalucía (Sevilla, Granada, Almería, y Peñarroya, 
en Córdoba), permite el conocimiento directo de los 
intereses de esta Comunidad y las expectativas de sus 
grupos de I+D, y facilita el desarrollo de proyectos 
financiados conjuntamente en forma de convenio, y la 
participación en los programas de I+D nacionales y 
europeos.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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ANEXO
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184/035334

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia; Fernández Rozada, 
Isidro; Bertrand de la Riera, Leopoldo, y 
Sánchez Menéndez, José Avelino (GP).

Respuesta:

Situación del proyecto de inversión 2002.17.09.0524 
durante el año 2004:

Crédito inicial 150.000,00 euros
Crédito final 150.000,00 euros
Gastos comprometidos 0,00 euros
Obligaciones reconocidas 0,00 euros
Porcentaje de ejecución 0%

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035335

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia; Fernández Rozada, 
Isidro; Bertrand de la Riera, Leopoldo, y 
Sánchez Menéndez, José Avelino (GP).

Respuesta:

Situación del proyecto de inversión 2002.17.09.0525 
durante el año 2004:

Crédito inicial 650.000,00 euros
Crédito final 650.000,00 euros
Retenciones crédito 633.950,00 euros
Gastos comprometidos 633.950,00 euros
Obligaciones reconocidas 96.314,18 euros
Porcentaje de ejecución 14,82 %

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/035345

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia; Fernández Rozada, 
Isidro; Bertrand de la Riera, Leopoldo, y 
Sánchez Menéndez, José Avelino (GP).

Respuesta:

Las obligaciones reconocidas durante el pasado 
ejercicio 2004 en el proyecto de gasto 1998.17.38.0440 
«Conexión A-66 y acceso Ventanielles y Rubín», fue-
ron de 597.964,82 euros.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035384

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia; Fernández Rozada, 
Isidro; Bertrand de la Riera, Leopoldo, y 
Sánchez Menéndez, José Avelino (GP).

Respuesta:

Según consta en los presupuestos del Consejo Supe-
rior de Deportes para el año 2004, las inversiones reales 
del Programa 422P y su grado de ejecución, a 31 de 
diciembre de 2004 es el siguiente:

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035463

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

En el primer trimestre de 2005, las exportaciones de 
Asturias alcanzaron los 578,4 millones de euros, incre-
mentándose un 14,1% respecto al mismo período de 
2004. Por su parte, las importaciones muestran un cre-
cimiento interanual del 31,6%, hasta contabilizar 729,8 
millones de euros.

El mayor incremento de las importaciones que de las 
exportaciones se traduce en un avance interanual del défi-
cit comercial del 218%, que alcanza así los 151,4 millones 
de euros, situándose la tasa de cobertura en el 79,3%.

Estos resultados deben ser tomados con cautela, 
debido a que las series mensuales de la balanza comer-
cial presentan importantes componentes erráticos, esta-
cionales y de calendario.

No obstante, para explicar este incremento del défi-
cit comercial conviene tener en cuenta el específico 
patrón de especialización productivo y comercial de 
Asturias.

Respecto al patrón sectorial exportador de Asturias 
se indica que los principales bienes que dicha Comu-
nidad exporta en el primer trimestre del 2005 han sido 
semimanufacturas, que con una variación interanual 
de 25,6% y una cuota del 55% de las exportaciones 
totales de la C. A., muy superior al peso específico de 
dicho sector en el total de las exportaciones españolas, 
que constituye el principal sector exportador y, en 
segundo lugar, los bienes de equipo (10,5% y varia-
ción interanual del 26,9%). Por último es conveniente 
mencionar que el conjunto de productos energéticos y 
materias primas, con una cuota menor (10,1% y 7,2% 
respectivamente) supone el 17,3% de las exportacio-
nes totales. Con todo ello cabe señalar que los secto-
res mencionados están ligados a la producción y se 
ven afectados por los elevados precios de las materias 
primas y del petróleo.

Los principales sectores importadores son produc-
tos energéticos (peso de 29,13% y variación interanual 
de 13,9%) seinimanufacturas (20,2% del total y varia-
ción de 36%) y materias primas (20,9% del total y 
aumento de 74,7%). Estos sectores importadores tam-
bién se ven afectados por los elevados precios del 
petróleo y las materias primas.

Tras el análisis del comportamiento de los diferen-
tes sectores exportadores e importadores se deduce que 
el incremento en el déficit se deriva del fuerte creci-
miento de las importaciones, en especial de las partidas 
minerales (materias primas), de hierro y acero (semi-
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manufacturas) gas y carbón y electricidad (productos 
energéticos).

Por último, es preciso hacer referencia a la estructu-
ra geográfica de las exportaciones del Principado de 
Asturias destacando una mayor diversificación geográ-
fica de las importaciones que la existente para el con-
junto de España.

En el primer trimestre de 2005, la Unión Europea es 
el destino del 75,3% de las exportaciones asturianas, 
con un crecimiento del 9,2% respecto al mismo período 
de 2004. En el caso de las exportaciones a países perte-
necientes a la zona euro (65,1% del total), el aumento 
se sitúa en el 5,9%. Mientras que las importaciones 
procedentes de países pertenecientes a la Unión Euro-
pea (38,8% del total del trimestre) se incrementan un 
8,3%. El avance para las compras a países de la zona 
euro (30,7% del total) es superior: 9,3%.

En relación al patrón geográfico de España hay que 
señalar que la Unión Europea fue el destino del 76,5% 
de las exportaciones españolas, con un crecimiento 
interanual del 3,0%. En el caso de las exportaciones a 
países pertenecientes a la zona euro (61,6% del total), 
el aumento se sitúa en el 3,8%. Las importaciones pro-
cedentes de países pertenecientes a la Unión Europea 
(62,7% del total del trimestre) se incrementan un 8,2%. 
El avance para las compras a países de la zona euro 
(53,1% del total) es ligeramente superior: 9,3%.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035473

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Souvirón García, Federico (GP).

Respuesta:

La creación de la Agencia Nacional de Seguridad 
Vial será consecuencia, en su caso, del proceso de 
transformación de los actuales organismos públicos en 
agencias estatales previsto en la disposición adicional 
quinta del Proyecto de Ley de Agencias Estatales para 
la mejora de los servicios públicos, aprobado en el 
Consejo de Ministros de 8 de julio de 2005.

Dicho proceso tiene un plazo de dos años una vez 
que entre en vigor la Ley y habrá de iniciarse por el 
Ministerio del Interior para su posterior tramitación 
como Real Decreto del Consejo de Ministros, a pro-
puesta de los Ministerios de Administraciones Públicas 
y de Economía y Hacienda.

Encontrándose en tramitación parlamentaria la 
mencionada Ley, no existe aún una fecha establecida 
para poner en marcha el proceso de transformación.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035481

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo (GP).

Respuesta:

El Consejo de Ministros aprobó el 30 de diciembre 
de 2004 la concesión de una Línea de Financiación de 
emergencia, con cargo al Fondo de Ayuda al Desarro-
llo, por un importe global de hasta cincuenta millones 
de euros, con objeto de apoyar financieramente proyec-
tos de reconstrucción en las zonas afectadas por el seís-
mo en el Golfo de Bengala el pasado 26 de diciembre.

Actualmente, se está en proceso de identificación de 
los proyectos de reconstrucción que podrán beneficiar-
se de estas condiciones financieras.

Debe entenderse que se trata de un instrumento más 
dentro del conjunto de opciones que el Gobierno tienen 
a su alcance para proyectos de reconstrucción.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035499

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Salvador Armendáriz, Carlos Casimiro (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Fomento se encuentra trabajan-
do en el desarrollo del Corredor Navarro de Alta 
Velocidad, prueba de ello es, que tras obtener la 
declaración de impacto ambiental del estudio infor-
mativo «Nueva red ferroviaria de la Comarca de 
Pamplona. Eliminación del bucle ferroviario y nueva 
estación intermodal», con fecha 1 de junio de 2004 
(BOE 30/06/04), aprobó definitivamente la solución 
del mismo, con fecha 7 de julio de 2004 (BOE 9/08/
04), y se encuentra redactando la primera fase de los 
proyectos constructivos que lo desarrollan, y que 
corresponden a la eliminación del mencionado bucle 
ferroviano.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035500

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Salvador Armendáriz, Carlos Casimiro (GP).
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Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

• El Ministerio de Medio Ambiente ha emprendi-
do una serie de actuaciones en tres términos municipa-
les afectados por las obras de la presa de Itoiz y su 
embalse: Aoiz, Valle de Arce y Oroz-Betelu.

• Actualmente, el proyecto de construcción de 
los diques de cola está en fase de estudios previos a su 
aprobación por las Unidades de Vigilancia e Inspección 
de Presas del Ministerio de Medio Ambiente, por las 
que deben comprobarse cuestiones técnicas y topográ-
ficas, así como el alcance de las expropiaciones previs-
tas. Al no requerirse evaluación de impacto ambiental 
específica ni incoar nuevo expediente de información 
pública y haberse clasificado el dique de cierre ante el 
riesgo potencial de rotura o funcionamiento incorrecto, 
se procederá a la aprobación del proyecto, el cual cuen-
ta con un presupuesto base de licitación de 
27.754.070,30 euros.

• El Ministerio de Medio Ambiente estima que 
las obras puedan licitarse durante el ejercicio de 2006, 
para que, una vez resuelto el procedimiento y formali-
zado el contrato, puedan iniciarse seguidamente.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035919

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El Real Decreto 801/2005, de 1 julio, aprobó el 
Plan Estatal 2005-2008, para favorecer el acceso de 
los ciudadanos a la vivienda (BOE de 13 de julio de 
2005), estableciéndose en él las distintas ayudas eco-
nómicas directas que se pueden conceder en todo el 
Estado, para satisfacer las necesidades de vivienda de 
los ciudadanos, previo cumplimiento de los requisitos 
y condiciones establecidos en el citado Real Decreto y 
en la normativa de la Administración autonómica 
correspondiente.

En concreto, el Plan de Vivienda 2005-2008 dife-
rencia, respecto al tipo de ayudas directas por las que se 
interesa Su Señoría, entre el acceso de los ciudadanos a 
viviendas en arrendamiento, el acceso a viviendas en 
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propiedad y la rehabilitación de vivienda, así como 
establece un tratamiento específico, en su programa de 
vivienda para jóvenes, en cuanto al apoyo al acceso a la 
vivienda, tanto en alquiler como en propiedad, de las 
personas de hasta 35 años de edad.

1.  La subvención del alquiler, ayuda directa para 
viviendas en arrendamiento, está destinada a las perso-
nas cuyos ingresos familiares no exceden de 2,5 veces 
el Indicador Público de Renta de Efectos Múltiples 
(IPREM) y pertenecen a los grupos de protección pre-
ferente designados en el Real Decreto o en la normativa 
propia de las Administraciones autonómicas.

La subvención, cumpliéndose unos límites máximo 
y mínimo en la renta del alquiler, puede alcanzar hasta 
el 40% de la renta de alquiler anual, con un máximo 
absoluto de 2.880 euros, y puede ser hecha efectiva al 
inquilino o al arrendador. Su duración máxima es de 
veinticuatro meses.

2.  Las ayudas directas destinadas a acceder en 
propiedad a viviendas protegidas o usadas están cir-
cunscritas a personas cuyos ingresos familiares no 
exceden de 3,5 veces el IPREM. Las ayudas pueden ser 
de dos tipos, compatibles entre sí:

a)  La ayuda estatal directa a la entrada, un pago 
único de una cantidad en euros determinada por el nivel 
de ingresos y las circunstancias personales o familiares 
del solicitante. Su cuantía asciende a:

— Si los ingresos del solicitante no exceden de 2,5 
veces el IPREM, varía, en función del numero de hijos 
de la familia y de otras circunstancias personales, desde 
7.000 hasta 11.200.

— Si los ingresos del solicitante exceden de 2,5 
veces el IPREM pero no lo superan en 3,5 veces, varía, 
en función del numero de hijos de la familia y de otras 
circunstancias personales, desde 4.000 hasta 8.200 
euros.

— En los ámbitos territoriales declarados de pre-
cio máximo superior estas cuantías se incrementan en 
hasta 1.000 euros.

b)  La ayuda financiera para el primer acceso a la 
vivienda en propiedad consiste en subsidiar los présta-
mos convenidos obtenidos por los compradores de 
viviendas protegidas de nueva construcción para venta, 
de régimen especial y de precio general, o por los com-
pradores de viviendas usadas, en los períodos y cuan-
tías que, por cada 10.000 euros de préstamo, se indican 
a continuación.

— Cuando los ingresos familiares no exceden de 
2,5 veces IPREM, 82 euros al año durante un máximo 
de 10 años. Si se trata de una familia numerosa la cuan-
tía se incrementa en 50 euros durante los primeros 
cinco años.

— Cuando los ingresos familiares exceden de 2,5 
veces el IPREM pero no lo superan en 3,5 veces, 48 
euros al año, o 78 si se trata de una familia numerosa, 
durante un máximo de cinco años.

— Cuando se trata de una vivienda usada ubicada 
en un ámbito territorial de precio máximo superior, 
silos ingresos familiares no exceden de 2,5 veces el 
IPREM, 69 euros al año durante un máximo de 10 
años, cuantía que se incrementa en 50 euros durante los 
primeros cinco años si se trata de una familia numero-
sa. Si los ingresos familiares exceden de 2,5 veces el 
IPREM, pero no lo superan en 3,5 veces, la cuantía 
asciende a 40 euros al año, o 72 euros si se trata de una 
familia numerosa, durante un máximo de cinco años.

3.  En cuanto a la rehabilitación de edificios para 
uso propio, los titulares de vivienda en el edificio con 
ingresos familiares que no superen en 3,5 veces el 
IPREM, y que promuevan la rehabilitación, pueden 
obtener una subvención a título personal del 15% del 
presupuesto de la rehabilitación, con un límite de 1.500 
euros, de modo complementario a la subvención lineal 
que corresponde a la comunidad de vecinos solicitante. 
El límite se eleva a 1.500 euros silos titulares tienen 
más de 65 años o son personas con discapacidad y las 
obras se destinan a la eliminación de barreras o la pro-
moción de la accesibilidad.

Respecto a la rehabilitación de edificios unifamilia-
res, las ayudas financieras serán las que correspondan a 
la actuación predominante, según dispongan las Admi-
nistraciones autonómicas.

4.  Finalmente, el programa de vivienda para jóve-
nes establece que los inquilinos jóvenes de hasta 35 
años de edad constituyen un grupo preferente respecto 
a la obtención de las subvenciones establecidas en el 
Plan de Vivienda 2005-2008 para facilitar el pago de la 
renta del alquiler de la vivienda; y que las cuantías de 
las ayudas estatales directas a la entrada, cuando los 
solicitantes sean jóvenes que aporten la totalidad o la 
mayor parte de los ingresos familiares, serán las 
siguientes:

— Si los ingresos del solicitante no exceden de 2,5 
veces el IPREM, 10.000 euros.

— Si los ingresos del solicitante exceden de 2,5 
veces el IPREM pero no superan en 3,5 veces el citado 
indicador, 7.000 euros.

Por último, se señala que actualmente el Ministerio 
de Vivienda está en proceso de negociación con las 
Comunidades Autónomas y las Ciudades Autónomas 
de Ceuta y Melilla para firmar, lo antes posible, los 
correspondientes convenios de colaboración para la 
aplicación del Plan de Vivienda 2005-2008, instrumen-
to administrativo en el que se plasmará, para cada 
Comunidad Autónoma o Ciudad Autónoma, el número 
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y tipo de actuaciones acordadas a realizar cada año en 
la programación anual.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/035979

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

De acuerdo con lo establecido en el artículo 8l.b) de 
la Ley Orgánica 6/2001, de 21 de diciembre, de Univer-
sidades, corresponde a las Comunidades Autónomas, 
dentro de los límites que establezca el Consejo de 
Coordinación Universitaria, fijar los precios públicos 
de los estudios conducentes a la obtención de títulos de 
carácter oficial y validez en todo el territorio nacional.

De acuerdo con lo anterior la aplicación, en su caso, 
de la exención de tasas universitarias para los discapa-
citados, depende de los criterios que sobre el particular 
acuerden las Comunidades Autónomas y las distintas 
universidades españolas.

Por otra parte, el borrador de reforma de la Ley 
Orgánica de Universidades, anteriormente citada, 
actualmente en debate, menciona expresamente que las 
Administraciones Públicas competentes, en coordina-
ción con las respectivas universidades, establecerán 
programas específicos para que las personas con disca-
pacidad puedan recibir ayuda personalizada y las adap-
taciones necesarias en el régimen docente incluido, en 
su caso, el nombramiento de un tutor académico para 
poder realizar sus estudios en las mismas, y las exen-
ciones o reducciones de las tasas y precios públicos 
académicos que sean procedentes.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036043

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández Davila, Maria Olaia (GMx).

Respuesta:

La disposición final séptima de la Ley Orgánica 
1/2004, de 28 de diciembre, de Medidas de Protección 
Integral contra la Violencia de Género dispone que «la 
presente Ley Orgánica entrará en vigor a los treinta 

días de su publicación en el Boletín Oficial del Estado, 
salvo lo dispuesto en los Títulos IV y V, que lo hará a 
los seis meses».

En consecuencia, el día 29 de junio de 2005, entró 
en vigor todo lo regulado en dichos Títulos referido a 
las siguientes materias:

Título IV: Tutela Penal
Título V: Tutela Judicial

En la elaboración del Anexo XIII de la Ley 38/1988, 
de 28 de diciembre, de Demarcación y de Planta Judi-
cial que se incluye en la mencionada Ley Orgánica, al 
establecer el número de Juzgados de Violencia sobre la 
Mujer Exclusivos (14) y los Juzgados compatibles 
(421) se tuvo en cuenta, como criterio objetivo, el 
módulo facilitado por el Consejo General del Poder 
Judicial con los datos de Órdenes de Protección de víc-
timas de Violencia Doméstica solicitadas, correspon-
diente al período comprendido entre el 1 de agosto y el 
31 de diciembre de 2003.

En virtud de estos datos, se observa que el número 
de Órdenes de Protección de Víctimas de Violencia 
Doméstica solicitadas es superior en los 12 Partidos 
Judiciales donde en el Anexo XIII se establecen Juzga-
dos de Violencia sobre la Mujer Exclusivos, que en la 
Comunidad Autónoma de Galicia:

Granada: 138 órdenes solicitadas
Málaga: 317 órdenes solicitadas
Sevilla: 277 órdenes solicitadas
Palma de Mallorca: 237 órdenes solicitadas
Las Palmas de Gran Canaria: 323 órdenes solicita-

das
Santa Cruz de Tenerife: 234 órdenes solicitadas
Barcelona: 1.070 órdenes solicitadas
Alicante: 302 órdenes solicitadas
Valencia: 328 órdenes solicitadas
Madrid: 1.127 órdenes solicitadas
Murcia: 268 órdenes solicitadas
Bilbao: 278 órdenes solicitadas

Por lo que respecta a las cuatro provincias de la 
Comunidad Autónoma de Galicia, los datos de órdenes 
de protección de víctimas de violencia doméstica en el 
período citado anteriormente, son los siguientes:

A Coruña: 124 órdenes solicitadas
Lugo: 24 órdenes solicitadas
Ourense: 56 órdenes solicitadas
Pontevedra: 97 órdenes solicitadas.

Ahora bien, esto no quiere decir que en la Comuni-
dad Autónoma de Galicia no quede atendido todo lo 
relacionado con la violencia de género. El artículo 87 
bis de la Ley Orgánica 6/1985, de 1 de julio, del Poder 
Judicial, establece que, en aquellos Partidos Judiciales 
donde no se creen Juzgados de Violencia sobre la Mujer 
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Exclusivos, el Consejo General del Poder Judicial 
podrá acordar, previo informe de las Salas de Gobierno, 
que en aquellas circunscripciones donde no sea conve-
niente, en función de la carga de trabajo existente, crear 
un Juzgado de Violencia sobre la Mujer Exclusivo, que 
el conocimiento de los asuntos referidos en el artículo 
87 ter de dicha Ley Orgánica, corresponda a uno de los 
Juzgados de Instrucción o de Primera Instancia e Ins-
trucción, en su caso, compatibilizando estas funciones 
con las del resto del orden jurisdiccional penal o penal-
civil de su Partido Judicial.

La finalidad de esta medida es conseguir que en 
todos los Partidos Judiciales del territorio nacional se 
preste una atención adecuada a las necesidades existen-
tes en todo lo relacionado con la violencia de género.

Mediante Acuerdo del Pleno del Consejo General 
del Poder Judicial en su reunión del día 22 de junio de 
2005, se acordó qué Juzgados de Instrucción o de Pri-
mera Instancia e Instrucción asumirán el conocimiento 
exclusivo en materia de violencia de género en la 
Comunidad Autónoma de Galicia.
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La fecha de efectividad de esta compatibilización 
tuvo lugar el día 29 de junio de 2005, fecha que coinci-
de con la entrada en vigor de los Títulos IV y V de la 
Ley Orgánica 1/2004, de 28 de diciembre, de Medidas 
de Protección Integral contra la Violencia de Género y 
la de entrada en funcionamiento de los Juzgados de 
Violencia sobre la Mujer Exclusivos.

En relación con los datos de cargas de trabajo en 
materia de violencia de género de los Juzgados de Ins-
trucción o de Primera Instancia e Instrucción en la 
Comunidad Autónoma de Galicia que compatibilizan 
las materias de violencia de género con las del resto del 
orden jurisdiccional civil-penal de su Partido Judicial, 
efectiva desde el día 29 de junio de 2005, hay que decir 
que el Ministerio de Justicia está a la espera de que 
estos datos le sean facilitados por el Consejo General 
del Poder Judicial para conocer exactamente cuál ha 
sido la evolución real de la carga de trabajo de estos 
juzgados compatibles.

Por lo tanto, una vez se tengan dichos datos, se pro-
cederá por parte de los servicios técnicos del Ministerio 
de Justicia a realizar un seguimiento detallado de la 
evolución real de la carga de trabajo para abordar la 

creación de Juzgados de Violencia sobre la Mujer 
Exclusivos si se estimase necesario y, ello, en función 
de lo dispuesto en los artículos 20.1 y 46 ter de la Ley 
38/1988, de 28 de diciembre, de Demarcación y Planta 
Judicial y siempre que lo solicite la Comunidad Autó-
noma de Galicia.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036206

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pastor Julián, Ana María (GP).

Respuesta:

La situación, así como la cuantía de las actuaciones 
de FEVE en Galicia en el programa Obras en las líneas 
en el mes de julio es la siguiente:



Congreso 9 de enero de 2006.—Serie D. Núm. 316

217

El gasto en inversión de la actuaciones, a fecha 31 
de agosto de 2005, en materia de red convencional en la 
Comunidad Autónoma de Galicia, desarrolladas por 
ADIF asciende a 28,799 millones de euros.

Hasta el 30 de septiembre, la inversión realizada por 
la Dirección General de Ferrocarriles en Galicia en tér-
minos de obligaciones reconocidas es de 112,679 
millones de euros.

Esta inversión, que realiza la Dirección General de 
Ferrocarriles, se destina fundamentalmente a la ejecu-
ción de obras del Eje Atlántico y a la realización de 
estudios y proyectos del resto de la red.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036273

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Tras la aprobación y publicación del Real Decreto 
801/2005, de 1 de julio, regulador del Plan Estatal 
2005-2008 para favorecer el acceso de los ciudadanos a 
la vivienda, y tras el correspondiente Acuerdo del Con-
sejo de Ministros autorizando la formalización de con-
venios con las Comunidades Autónomas y las Ciudades 
de Ceuta y Melilla, se han mantenido contactos y nego-
ciaciones previas a la suscripción de dichos convenios 
Estas negociaciones, incluyen a la Comunidad Autóno-
ma del Principado de Asturias.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036331

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ayala Sánchez, Andrés José (GP).

Respuesta:

Las razones de los retrasos producidos a finales del 
mes de junio pasado se debieron a una acumulación de 
incidencias, iniciadas por una meteorología tremenda-
mente adversa que provocó disfunciones en todos los 
elementos del sistema, aeropuerto, aeronaves y tripula-
ciones.

El análisis conjunto de la situación llevó a que todas 
las partes afectadas, compañías, pilotos y controlado-

res, etc. hayan reconocido el origen de las causas y, en 
cualquiera de los casos, se hayan establecido mecanis-
mos que extremaron la coordinación entre todas las 
partes.

Como es lógico, por el volumen de operaciones, las 
primeras actuaciones se realizaron con la compañía 
Iberia, principal cliente del aeropuerto, con la que 
desde aquel momento se ha creado un grupo de trabajo 
que sigue día a día la evolución de los acontecimientos 
y diseña nuevos procedimientos para la mejora, en lo 
posible, de las operaciones en caso de incidencias 
meteorológicas.

Los escasos márgenes de capacidad del aeropuerto 
hacen que se absorban más lentamente los efectos de 
cualquier incidente que afecte a la operación. Esta 
situación de congestión debe irse resolviendo gradual-
mente a partir de la puesta en operación del NAT de 
Barajas prevista para el 29 de enero de 2006.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036340

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

En ninguna de las estaciones de la provincia de 
Tarragona existen vallas separadoras entre vías.

El flujo de viajeros de un anden a otro se debe reali-
zar por los pasos inferiores o, en su defecto, en los 
pasos de superficie habilitados para la comunicación 
entre andenes.

Para evitar los cruces indebidos entre andenes exis-
ten carteles prohibiendo este tipo de acciones y advir-
tiendo del peligro que ello conlleva.

En relación a la segunda cuestión planteada, se 
señala que actualmente existen ocho estaciones en la 
provincia de Tarragona que tienen adaptados los ande-
nes para los usuarios con movilidad reducida.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036386

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Sáez Jubero, Álex (GS).

Respuesta:

Las actuaciones de la provincia de Girona pendien-
tes de valoración, y que cumplen los requisitos estable-
cidos por la Comisión Interministerial para la Coordi-
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nación del 1% cultural, y de acuerdo con el reparto 
económico y territorial del fondo del 1%, son las 
siguientes:

— Intervención en el claustro románico y del 
entorno de la Catedral, 1 y II actuaciones. Girona. 
Importe: 2.063.567,69 euros.

— Restauración del Castillo de Montsoriu. Arbú-
cies (Girona). Importe: 7.733.309,00 euros.

— Recuperación del entorno del puente románico. 
Besalú (Girona). Importe: 9.300,00 euros.

— Rehabilitación del antiguo cine4eatro «Cal 
Tronc». Besalú (Girona). Importe: 1.198.296,45 euros.

— Rehabilitación de Can Llensa (fábrica de cor-
cho). Hostalric (Girona). Importe: 480.101,40

— Rehabilitación del edificio del Arte Cristiano 
para Museo de los Santos. Olot (Girona). Importe: 
353.003,62 euros.

— Reforma del Teatro Principal. Olot (Girona). 
Importe: 200.000,00 euros.

— Rehabilitación del edificio de las «Escolles 
Velles» para su uso como guardería. Vilobí d’Onyar 
(Girona). Importe: 170.800,00 euros.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036403

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

Los controles sanitarios que se efectúan a los pro-
ductos de origen animal procedentes de terceros países, 
en el momento de su introducción en el territorio espa-
ñol, se realizan cnforme a lo establecido en la legisla-
ción comunitaria.

Así, y de acuerdo con lo establecido en el Real 
Decreto 1977/1999, de 23 de diciembre, que incorpora 
a nuestro ordenamiento jurídico la Directiva 1977/CE 
del Consejo, por la que se establecen los principios 
relativos a la organización de controles veterinarios de 
los productos que se introduzcan en la Comunidad pro-
cedentes de terceros países, las importaciones de origen 
animal de partidas comerciales de productos, deben 
someterse a normas concretas de control.

Asimismo, en esta normativa se establece el meca-
nismo que permitirá la adopción de medidas de salva-
guardia, cuando en el territorio de un país tercero se 
declare o propague una enfermedad, una zoonosis o 
cualquier otro fenómeno o causa que pueda constituir 
un grave peligro para la salud humana o animal, y que 
en función de la gravedad de la situación le permite a la 

Comisión adoptar inmediatamente medidas, tales como 
la suspensión de las importaciones o el establecimiento 
de unas condiciones especiales para los productos pro-
cedentes de la totalidad o de una parte de dicho país 
tercero.

El Gobierno está trabajando en el control sanitario 
de las importaciones de miel, aunando los esfuerzos 
entre los distintos Departamentos (especialmente el 
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y de 
Sanidad y Consumo), sensibles a las preocupaciones 
(sanitarias y económicas) del sector, ante temas cuya 
competencia reside en distintos ámbitos ministeriales.

Madrid, 18 de octubre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036423

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

En términos de obligaciones reconocidas, del pro-
yecto de inversión 97.17.011110.451N.62, se informa 
que la ejecución de la aplicación presupuestaria 
17.0l.451N.62, en términos de obligaciones reconoci-
das a 30 de junio de 2005 ha sido del 1,9% del crédito 
inicial.

Esta inversión está asociada al funcionamiento ope-
rativo de los servicios y, por consiguiente, no cabe con-
siderarla aisladamente, sino en relación con los servi-
cios a cuya prestación contribuye.

La gestión de estos gastos se efectúa de forma cen-
tralizada por razones de economía y eficacia, asignán-
dose posteriormente a las distintas Unidades del Depar-
tamento de Fomento en función de las necesidades 
derivadas de los servicios que tienen encomendados.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036424

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

En términos de obligaciones reconocidas, del pro-
yecto de inversión 97.17.011135.451N.62, se informa 
que la ejecución de la aplicación presupuestaria 
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17.01.451N.62 en términos de obligaciones reconoci-
das a 30 de junio de 2005 ha sido del 1,9% del crédito 
inicial.

Esta inversión está asociada al funcionamiento ope-
rativo de los servicios y, por consiguiente, no cabe con-
siderarla aisladamente, sino en relación con los servi-
cios a cuya prestación contribuye.

La gestión de estos gastos se efectúa de forma cen-
tralizada por razones de economía y eficacia, asignán-
dose posteriormente a las distintas Unidades del Depar-
tamento de Fomento en función de las necesidades 
derivadas de los servicios que tienen encomendados.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036431

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

La adjudicación del contrato de Asistencia Técnica 
para la redacción del proyecto «Autovía Huesca-Pam-
plona. Tramo: Enlace de Tiermas-Límite Provincia de 
Navarra» tuvo lugar el 18 de abril de 2005.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036445

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

A 21 de julio de 2005, no se registran obligaciones 
reconocidas en el proyecto de gasto 2005.17.38.6820 
«N-232. Desdoblamiento del tramo: El Burgo de Ebro-
Alcañiz».

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036446

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Las obligaciones reconocidas durante el 2005, hasta 
el 20 de julio, en el proyecto de gasto 2004.17.038.0537, 
«Cuarto Cinturón de Zaragoza. Ronda Este», ascienden 
a 3.151.555,47 euros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036447

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

A 20 de julio de 2005, no se registran obligaciones 
reconocidas en el proyecto de gasto 2004.17.38.3638 
«Acondicionamiento Autovía Madrid-Zaragoza (A-2)».

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036448

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Las obligaciones reconocidas durante el 2005, hasta 
el 20 de julio, en el proyecto de gasto 1986.17.004.0945, 
«Conservación Ordinaria y Explotación en Aragón», 
ascienden a 15.763.404,17 euros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036449

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Las obligaciones reconocidas durante el 2005, hasta 
el 20 de julio, en el proyecto de gasto 2001.17.038.0945, 
«Actuaciones de Seguridad vial en Aragón», ascienden 
a 533.849,16 euros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/036453

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

El grado de ejecución a 30 de junio de 2005 de las 
inversiones previstas en la provincia de Zaragoza del 
proyecto de inversión 2001.17.040.0165 en términos de 
obligaciones reconocidas era del 15,90%

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036454

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

El 2 de junio se licitó el Contrato de Consultoría y 
Asistencia para la Redacción del Proyecto «Estudio 
Funcional del Corredor Ferroviario de Altas Prestacio-
nes Cantábrico-Mediterráneo» por un importe de 
966.832,16 euros

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036480

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

La  s i tuac ión  de l  p royec to  de  inver s ión 
1999.17.09.0030, a 30 de junio de 2005, es la siguien-
te:

Crédito inicial 1.604.830,00 euros
Crédito retenido y  
comprometido 2.969.210,62 euros
Obligaciones reconocidas 0,00 euros
Porcentaje de ejecución 0%

Madrid,  1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036481

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

La situación del proyecto de inversión 1999/17/09/
0210 a 30 de junio de 2005 es la siguiente:

Crédito inicial  114.030,00 euros
Obligaciones reconocidas  59.885,00 euros
Porcentaje de ejecución  52,52 %

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036482

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

La situación del proyecto de inversión 2005/27/09/
0301 a 30 de junio de 2005 es la siguiente:

Crédito inicial 100.000,00 euros
Obligaciones reconocidas 0,00 euros
Porcentaje de ejecución 0%

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036488

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

El gasto en inversión de las actuaciones interesa-
das por Su Señoría, a 30 de junio de 2005 en la pro-
vincia de Zaragoza, era el que se detalla en el siguien-
te cuadro:
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Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036489

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

El gasto en inversión a 30 de junio de 2005 en con-
cepto de obligaciones reconocidas en la partida presu-

puestaria «Eje Sagunto-Teruel» ascendía a la cantidad 
de cinco millones de euros.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036490

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Los proyectos incluidos en los Presupuestos Gene-
rales para 2005 en el aeropuerto de Zaragoza son:
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Las obligaciones reconocidas a 30.06.2005 asciende 
a 824.914 euros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036519

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Naharro de Mora, María Encarnación (GP).

Respuesta:

El Estudio Informativo de la Autovía A-32 Linares-
Albacete fue sometido al trámite de Información Públi-
ca con fecha 24 de diciembre de 2003. El expediente de 
Información Pública fue remitido al Ministerio de 
Medio Ambiente el 29 de junio de 2005, y en la actua-
lidad, se encuentra pendiente de la correspondiente 
Declaración de Impacto Ambiental (DIA), necesaria 
para su aprobación definitiva.

Una vez superada la Información Pública y la trami-
tación ambiental correspondiente, podrá aprobarse 
dicho Estudio Informativo y obtener de él el trazado 
definitivo de la Autovía A-32 Linares-Albacete.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036520

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Naharro de Mora, María Encarnación (GP).

Respuesta:

El Estudio informativo de la Autovía A-32 Linares-
Albacete fue sometido al trámite de información Públi-
ca con fecha 24 de diciembre de 2003. El expediente 
de Información Pública fue remitido al Ministerio de 
Medio Ambiente el 29 de junio de 2005. En la actuali-
dad, se encuentra pendiente de la correspondiente 
Declaración de Impacto Ambiental (DIA) necesaria 
para su aprobación definitiva.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036521

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Naharro de Mora, María Encamación (GP).

Respuesta:

A fecha de 30 de junio de 2005 se encuentran en 
marcha en Albacete 26 actuaciones encaminadas a la 
supresión de pasos a nivel.

A continuación se muestra la relación de pasos a 
nivel existentes en esta provincia.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/036522

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Naharro de Mora, María Encarnación (GP).

Respuesta:

Desde el 1 de abril de 2004 se ha suprimido un paso 
a nivel en la provincia de Albacete.

A fecha 30 de junio de 2005 se encuentran en mar-
cha en Albacete 26 actuaciones encaminadas a la 
supresión de pasos a nivel, de modo que ya se está con-
cluyendo la redacción de los proyectos de supresión de 
11 pasos entre Chinchilla y Tobarra, y otros 12 pasos 
más entre Tobarra y Agrarnón. Los otros tres pasos se 
encuentran en fase de estudio.

En esta situación es previsible que en los próximos 
meses se pueda contratar la ejecución de las obras 
correspondientes a los proyectos mencionados.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036524

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Naharro de Mora, María Encarnación (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

1.  En el anexo 1 se facilita la información corres-
pondiente a las inversiones y convenios realizados 
desde marzo de 2004, en las provincias de la Comuni-
dad Autónoma de Castilla-La Mancha por el Instituto 
Nacional de la Seguridad Social y la Tesorería General 
de la Seguridad Social.

2.  En el área de empleo, las actuaciones e inver-
siones fueron, en el período y ámbito referidos, las 
siguientes:

1)  Actuaciones de apoyo al empleo

— Programas con gestión transferida:

El artículo 153 de la Ley General Presupuestaría 
establece que la Conferencia Sectorial acordará los cri-
terios objetivos de distribución de las subvenciones a 
gestionar en nombre del Estado por las Comunidades 
Autónomas y que los compromisos financieros resul-
tantes serán formalizados mediante Acuerdo del Con-
sejo de Ministros.

Los fondos asignados a la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha para los diferentes programas se 
reflejan en el cuadro 1 del anexo II.

— Gestión directa del Servicio Público de Empleo 
Estatal:

Mediante gestión directa, realizada por el SPEE con 
fondos propios asignados a través del fondo de reserva, 
se han realizado las actuaciones que constan en cuadro 
2 de Anexo II.

2)  Actuaciones de Formación Profesional

— Formación profesional para desempleados:

Los fondos asignados a la Comunidad Autónoma 
(competencia transferida) para el desarrollo del Plan 
Nacional de Formación e Inserción Profesional, fueron 
29.862,60 miles de euros en el año 2004 y 33.270,89 
miles de euros en 2005.

Con respecto a las subvenciones concedidas con 
cargo a la reserva de créditos, consignados específica-
mente en el presupuesto del Servicio Público de 
Empleo Estatal (SPEE), para su gestión directa, en el 
año 2004 se han impartido siete cursos de formación 
profesional ocupacional, subvencionados por un impor-
te total de 270.606,75 euros.

— Formación continua para ocupados:

En materia de formación continua, a la Comunidad 
Autónoma de Castilla-La Mancha le han correspondido 
5.222.630 euros para el año 2004, de los que 4.642.340 
euros fueron para contratos programa y 580.290 euros 
han sido para acciones complementarias.

Para el año 2005, la asignación inicial a esta Comu-
nidad Autónoma ascendió a 5.656.397 euros, de los que 
5.080.509 euros eran para contratos programa y 
575.888 euros eran para acciones complementarias. Sin 
embargo, la Conferencia Sectorial para Asuntos Labo-
rales acordó posteriormente la asignación, a las Comu-
nidades Autónomas, de fondos complementarios para 
acciones de formación continua, por lo que la asigna-
ción definitiva a Castilla-La Mancha para el año 2005 
asciende a 8.407.971 euros, de los que 7.832.083 euros 
corresponden a contratos programa y 575.888 son para 
acciones complementarías.

3)  Inversiones en material informático, mobiliario 
y equipamientos

El Servicio Público de Empleo Estatal ha invertido 
en la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha, 
desde marzo de 2004 hasta el 31 de julio de 2005, 
123.182,84 euros, con la distribución provincial que 
figura en anexo III.
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3.  En el área de la Secretaría de Estado de Servi-
cios Sociales, Familias y Discapacidad, los programas, 
actuaciones e inversiones fueron los siguientes:

3.1  Programas Sociales Cofinanciados

En el ámbito de competencias de dicha Secretaría 
de Estado, los programas sociales se destinan a las 
Comunidades Autónomas mediante Convenios de 
Colaboración.

Son las Comunidades Autónomas las que determi-
nan las Corporaciones Locales que participan en la 
cofinanciación de los programas sociales en su ámbito 
territorial, y deciden asimismo todos los aspectos rela-
tivos a la distribución del crédito, fórmula de gestión, 
proyectos y cuantías a cofinanciar.

En este sentido, se facilitan los datos relativos a las 
Convenios suscritos con la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha en 2004:

1)  Desarrollo de prestaciones básicas de servicios 
sociales de corporaciones locales (Plan Concertado).

Los proyectos a financiar tienen como finalidad la 
dotación y mantenimiento de Centros de Servicios 
Sociales, Albergues y Centros de Acogida.

Ejercicio 2004:

La subvención del Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales (MTAS) en el ejercicio 2004 para los proyec-
tos de la comunidad de Castilla-La Mancha fue de 
4.786.266,39 euros.

Ejercicio 2005:

La dotación económica del MTAS asignada a la 
comunidad de Castilla-La Mancha para este programa 
para el ejercicio de 2005 es de 4.786.266,39 euros que 
figura en el BOE num. 70, de fecha 23 de marzo 2005.

2)  Proyectos de intervención social integral para 
la atención, prevención de la marginación e inserción 
del pueblo gitano.

La finalidad de estos proyectos es atender las nece-
sidades de los grupos gitanos más desfavorecidos y 
promover el desarrollo social del pueblo gitano.

Ejercicio 2004:

La subvención del Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales (MTAS) en el ejercicio 2004 para los proyec-
tos de la comunidad de Castilla-La Mancha fue de 
60.996,68 euros. El convenio para este programa se 
firmó el 14 de diciembre de 2004, siendo publicado en 
el BOE el 3 de marzo de 2005.

Ejercicio 2005:

La dotación económica del MTAS asignada a la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha para 
estos proyectos en el ejercicio de 2005 es de 60.996,68 
euros que figura en el BOE num. 70, de fecha 23 de 
marzo 2005.

3)  Programas de intervención social integral para 
la erradicación de la pobreza

El programa tiene como finalidad el impulso y 
financiación de proyectos de intervención social inte-
gral dirigidos a colectivos y territorios en situación de 
exclusión y riesgo social.

Ejercicio 2004:

La subvención del MTAS en el ejercicio 2004 para 
los proyectos de la Comunidad Autónoma de Castilla- 
La Mancha fue de 162.874,17 euros. El convenio para 
este programa se firmó el 14 de diciembre de 2004, 
siendo publicado en el BOE el 15 de marzo de 2005.

Ejercicio 2005:

La dotación económica del MTAS asignada a la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha para 
estos proyectos en el ejercicio de 2005 es de 162.874,17 
euros que figura en el BOE núm. 70, de fecha 23 de 
marzo 2005.

4)  Programas del Plan Estatal del Voluntariado.

Ejercicio 2004:

Mediante el convenio suscrito el 14 de diciembre de 
2004, el MTAS transfirió a la Comunidad Autónoma de 
Castilla-La Mancha la cantidad de 166.284,68 euros 
para la ejecución en régimen de cofinanciación de pro-
yectos vinculados al Plan Estatal del Voluntariado.

Ejercicio 2005:

La dotación económica del MTAS asignada a la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha para los 
proyectos cofinanciados en el ejercicio de 2005 es de 
169.768,68 euros que figura en el BOE núm. 70, de 
fecha 23 de marzo 2005.

5)  Programas para favorecer la conciliación entre 
la vida familiar y laboral a través de la atención a la 
primera infancia (0-3 años).

Ejercicio 2004:

La subvención del Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales (MTAS) en el ejercicio 2004 para los proyec-
tos de la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha 
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fue de 1.279.202,31 euros. El convenio para este pro-
grama se firmó el 15 de diciembre de 2004, siendo 
publicado en el BOE el7deabrilde2005.

Ejercicio 2005:

La dotación económica del MTAS asignada a la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha para 
estos proyectos en el ejercicio de 2005 es de 
1.279.202,31 euros, que figura en el BOE núm. 70, de 
fecha 23 de marzo 2005, en que se publica la «Resolu-
ción de 3 de marzo 2005 por la que se da publicidad al 
Acuerdo de Consejo de Ministros de 18 de febrero».

6)  Programas de apoyo a familias en situaciones 
especiales

Ejercicio 2004:

La subvención del Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales (MTAS) en el ejercicio 2004 para los proyec-
tos de la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha 
fue de 721.295,77 euros. El convenio para este progra-
ma se firmó el 15 de diciembre de 2004, siendo publi-
cado en el BOE el 27 de abril de 2005.

Ejercicio 2005:

La dotación económica del MTAS asignada a la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha para 
estos proyectos en el ejercicio de 2005 es de 721.295,77 
euros, que figura en el BOE núm. 70, de fecha 23 de 
marzo 2005, en que se publica la «Resolución de 3 
de marzo 2005 por la que se da publicidad al Acuerdo 
de Consejo de Ministros de 18 de febrero».

7)  Programas de ejecución de medidas para meno-
res infractores.

Ejercicio 2004:

La subvención del Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales (MTAS) en el ejercicio 2004 para los proyec-
tos de la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha 
fue de 151.650,69 euros. El convenio para este progra-
ma se firmó el 17 de diciembre de 2004, siendo publi-
cado en el BOE el 13 de abril de 2005.

Ejercicio 2005:

La dotación económica del MTAS asignada a la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha para 
estos proyectos en el ejercicio de 2005 es de 151.650,69 
euros, que figura en el BOE num. 70, de fecha 23 de 
marzo 2005, en que se publica la «Resolución de 3 de 
marzo 2005 por la que se da publicidad al Acuerdo de 
Consejo de Ministros de 18 de febrero».

8)  Programas experimentales de prevención en 
situación de riesgo y tratamiento de familias en cuyo 
seno se producen malos tratos

Ejercicio 2004:

La subvención del Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales (MTAS) en el ejercicio 2004 para los proyec-
tos de la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha 
fue de 66.304,75 euros. El convenio para este programa 
se firmó el 15 de diciembre de 2004, siendo publicado 
en el BOE el 11 de abril de 2005.

Ejercicio 2005:

La dotación económica del MTAS asignada a la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha para 
estos proyectos en el ejercicio de 2005 es de 66.304,75 
euros, que figura en el BOE num. 70, de fecha 23 de 
marzo 2005, en que se publica la «Resolución de 3 
de marzo 2005 por la que se da publicidad al Acuerdo 
de Consejo de Ministros de 18 de febrero».

9)  Plan de Acción para Personas con Discapacidad

Ejercicio 2004:

La subvención del Ministerio de Trabajo y Asuntos 
Sociales (MTAS) en el ejercicio 2004 para los proyec-
tos de la Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha 
fue de 260.688,37 euros

Ejercicio 2005:

La dotación económica del MTAS asignada a la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha para 
estos proyectos en el ejercicio de 2005 es de 260.688,37 
euros, que figura en el BOE num. 70, de fecha 23 de 
marzo 2005, en que se publica la «Resolución de 3 
de marzo 2005 por la que se da publicidad al Acuerdo 
de Consejo de Ministros de 18 de febrero».

10)  Plan de Acción para Personas Mayores

Ejercicio 2004:

En el ejercicio 2004 y con cargo al convenio para el 
Plan de Acción para Personas Mayores, firmado el 30 
de diciembre de 2004, se han concedido ayudas a la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha por 
importe de 3.673.932,00 euros.

Ejercicio 2005:

La dotación económica del MTAS asignada a la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha para 
estos proyectos en el ejercicio de 2005 es de 
3.659.079,00 euros, que figura en el BOE núm. 70, de 



Congreso 9 de enero de 2006.—Serie D. Núm. 316

226

fecha 23 de marzo 2005, en que se publica la «Resolu-
ción de 3 de marzo 2005 por la que se da publicidad al 
Acuerdo de Consejo de Ministros de 18 de febrero

3.2  Programa de Teleasistencia Domiciliaria

Con fecha 31 de diciembre de 2003 el Director 
General del Imserso y el Consejero de Bienestar Social 
de la Junta de Comunidades de Castilla - La Mancha, 
suscribieron un convenio para la cooperación mutua en 
la financiación del programa de Teleasistencia Domici-
liaría, en el territorio de Castilla - La Mancha, con una 
duración de un año.

Durante 2004 se atendieron 10.730 usuarios, y el 
coste del proyecto ascendió a 2.295.440,00. La aporta-
ción máxima del Imserso fue del 65% del coste total de 
programa (1.492.036,00 euros), y la aportación de la 
Comunidad Autónoma de 803.404 euros.

El 31 de diciembre de 2004 se suscribió un nuevo 
convenio, también de duración de un año. El coste total 
del programa ascenderá a 2.963.070,00 euros, de los 

cuales, la cantidad a aportar por el Imserso, será de 
1.521.832,75 euros (51,365%), siendo la aportación de 
la Comunidad Autónoma de 1.441.237,25 euros.

Durante el 2005 el número total de usuarios atendi-
dos, se estima que alcanzará los 13.530 a finales de 
año.

3.3  Programa de Vacaciones para Mayores

En lo concerniente a este programa y antes de pro-
ceder a facilitar la información, se matiza que al desa-
rrollarse el mismo por temporadas que afectan á dos 
años consecutivos, los datos que se facilitan son los 
correspondientes a la temporada 2004/2005, período 
que mejor se adapta al requerido en la pregunta.

A continuación se detallan las plazas puestas a dis-
posición de los ciudadanos de las diferentes provincias 
de la Comunidad Autónoma, durante la temporada 
2004/2005 con detalle de la aportación económica del 
Imserso.

3.4 Programa de Termalismo Social

Desde el año 1989 se viene desarrollando, por parte 
del Imserso, un Programa de Termalismo Social en 
favor de los pensionistas. Dicho programa se desarrolla 
en todas las CC.AA. que dentro de sus respectivos terri-
torios cuentan con balnearios.

En cada temporada de desarrollo del programa se 
distribuyen las plazas previstas entre las distintas pro-
vincias de España proporcionalmente a la población 
potencialmente usuaria del mismo.

En el anexo IV se ofrece información sobre los bal-
nearios participantes en los años 2004 y 2005, así como 
sobre los usuarios de la Comunidad de Castilla-La 
Mancha que han participado en el Programa.

3.5 Programa de Accesibilidad

Dentro del Programa de Accesibilidad del Imserso, 
se relacionan las actuaciones desarrolladas en la Comu-
nidad Autónoma de Castilla-La Mancha desde marzo 
de 2004 en el anexo V que se acompaña.

3.6  Inversiones

Durante el período referido del ejercicio 2004, las 
actuaciones inversoras en el territorio de Castilla-La 
Mancha, distribuidas por provincias, Centros y objeto de 
los contratos, fueron las que se indican en el anexo VI.

En cuanto al ejercicio 2005, las actuaciones inverso-
ras se centran en la continuación y finalización de las 
Obras de Remodelación del CRMF de Albacete, con 
pagos realizados hasta la fecha por importe de 
112.938,50 euros.

3.7  Otras actuaciones

El Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, a tra-
vés del Imserso, suscribió un Convenio de Colabora-
ción con la Comunidad Autónoma de Castilla-La Man-
cha, para la aplicación del instrumento «Diagrama 
Estandarizado» para la descripción de Servicios de 
Discapacidad en España y para la descripción y compa-
ración de servicios en áreas geográficas definidas de la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha (BOE de 
15 de diciembre de 2004), por importe de 36.000 
euros.
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4.  En el área de la Secretaría de Estado de Inmi-
gración y Emigración, las actuaciones y convenios 
fueron las siguientes:

4.1  Dirección General de Emigración

En el ámbito de las competencias atribuidas a la 
Dirección General de Emigración, y dentro de los Pro-
gramas de ayudas asistenciales y de integración laboral 
de emigrantes retomados, así como de pensiones asis-
tenciales a retomados, las ayudas concedidas en la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha durante 
los años 2004 y 2005, han sido las consignadas en 
anexo VII.

4.2  Dirección General de Integración de los inmi-
grantes:

En materia de integración de los inmigrantes, la 
Administración General del Estado financia actuacio-
nes en las distintas Comunidades Autónomas principal-
mente a través de:

— Convenios de colaboración con la Administra-
ción Autonómica correspondiente, y Subvenciones a 
entidades sin fines de lucro.

— Convenios de Colaboración:
— En el año 2004, la cantidad aportada por el 

Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales en los dos 
Convenios de Colaboración firmados con la Adminis-
tración Autonómica de Castilla-La Mancha para actua-
ciones en materia de integración de los inmigrantes fue 
de 256.897,68 euros (la Comunidad Autónoma contri-
buía con al menos una cantidad similar a la aportada 
por el Ministerio).

A través del Convenio de la Conferencia Sectorial, 
se articularon actuaciones entorno a los ejes de:

— Información, formación y asesoramiento socio-
laboral.

— Acogida básica y atención y promoción del 
acceso a los derechos reconocidos.

— Sensibilización, promoción de la participación 
ciudadana y respeto a la diferencia.

Por su parte, el Convenio de Acogida recogía actua-
ciones de acogida para inmigrantes en situación de 
especial vulnerabilidad.

— En el año 2005 ha de citarse la firma de un Con-
venio de Colaboración para el desarrollo de actuacio-
nes de acogida e integración así como para el refuerzo 
educativo en el que el Ministerio aportará 4.185.081,76 
euros y la Comunidad de Castilla-La Mancha 2.658.861 
euros.

Las actuaciones a poner en marcha en el marco de 
este Convenio se articulan en tomo al Plan de Acción 

presentado por Castilla-La Mancha dentro del marco 
de cooperación para la gestión del Fondo de Apoyo a la 
Acogida, la integración y el Refuerzo Educativo de los 
Inmigrantes, en el que se establece que el 40% del 
Fondo se destine a educación y el 60% restante a acogi-
da e integración.

En el cuadro adjunto del anexo VIII se incluyen los 
datos correspondientes a 2004 y 2005.

La Administración Autonómica es la encargada de 
gestionar las actuaciones que se ponen en marcha en el 
marco de los Convenios de Colaboración y por tanto 
quien tiene la información detallada de las actuaciones 
realizadas en cada provincia dentro de los Convenios 
20040 de las que se van a realizar en el 2005.

— Subvenciones:

Año 2004:

Para programas de integración social de los inmi-
grantes, en el año 2004, se concedieron subvenciones a 
entidades sin fines de lucro con cargo a las siguientes 
convocatorias:

— Régimen General de Subvenciones-Resolución 
de 23 de febrero de 2004, del Instituto de Migraciones 
y Servicios Sociales, por la que se convoca la conce-
sión de subvenciones a organizaciones no gubernamen-
tales en el área de atención a inmigrantes, refugiados, 
solicitantes de asilo y desplazados.

— Resolución de 27 de mayo de 2004, del Institu-
to de Migraciones y Servicios Sociales, por la que se 
convoca la concesión de subvenciones en el área de 
atención a inmigrantes, para cofinanciar la Iniciativa 
Comunitaria Equal.

— Convocatoria de Subvenciones con cargo al 
0,52% del Impuesto sobre la Renta de las Personas 
Físicas-Orden TAS/271 de 4 de febrero de 2004.

Las cantidades concedidas en el año 2004, corres-
ponden a proyectos que se ejecutan en el año 2005 y 
cuya justificación se realiza en 2006.

Las entidades que concurren a las distintas subven-
ciones tienen que tener ámbito de actuación estatal, con 
independencia de que los proyectos subvencionados pre-
vean actuaciones a realizar en todo el territorio nacional, 
en varias Comunidades Autónomas o en varios munici-
pios de distintas Comunidades Autónomas.

Por tanto, hasta que no se disponga de las memorias 
finales de los proyectos ejecutados, con su correspon-
diente justificación, sería aventurado dar las cifras rela-
tivas a actuaciones llevadas a cabo en Castilla-La Man-
cha y sus provincias.

Año 2005

La Convocatoria de subvenciones a las ONG del 
IRPF, correspondiente a 2005, está en fase de resolu-
ción.



Congreso 9 de enero de 2006.—Serie D. Núm. 316

228

En el BOE de 17 de junio de 2005, se publicó la 
Orden TAS, de 9 de junio, por la que se establecen las 
bases reguladoras y se convoca la concesión de subven-
ciones sometidas al régimen general de subvenciones 
del área de integración de los inmigrantes, solicitantes 
de asilo y otras personas con protección internacional.

— Inversiones:

En materia de integración de los inmigrantes no ha 
habido inversiones en Castilla-La Mancha, ya que en 
esta Comunidad Autónoma no existen centros de 
migraciones gestionados directamente por la Secretaría 
de Estado de Inmigración y Emigración.

4.3.  Dirección General de Inmigración

En el ámbito competencial atribuido a la Dirección 
General de Inmigración, cabe señalar que, a través de la 
Orden Ministerial de 13 de marzo de 1998 (BOE 2 de 
abril de 1998), por la que se establecen las bases regu-
ladoras de la concesión de ayudas y subvenciones 
públicas en apoyo de las migraciones interiores durante 
el año 2004, se han concedido en Castilla-La Mancha 
las subvenciones distribuidas por actuaciones y provin-
cias que se reseñan en anexo IX.

5.  En el ámbito de gestión de la Secretaría Gene-
ral de Políticas de Igualdad, las actuaciones, programas 
y convenios, se detallan a continuación.

1)  Desde el año 2004, el Instituto de la Mujer 
viene realizando, en el área de empleo, diversas actua-
ciones e inversiones, así como ejecutando programas y 
convenios suscritos con las diferentes provincias de 
Castilla-La Mancha. Todos estos programas tienen 
continuidad para el año 2005, si bien, no se dispone de 
datos concretos hasta su finalización. Las actividades 
realizadas durante el año 2004 se reflejan en anexo X.

2)  En el Área de Salud, se han realizado, en la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha, durante 
el 2004, las actividades que se reseñan en anexo XI.

3)  En relación a los convenios específicos de cola-
boración firmados por el Instituto de la Mujer y la 
Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha, se han 
realizado los siguientes programas con las siguientes 
aportaciones del Instituto de la Mujer:

Estancias de Tiempo Libre: 2004 
 35.289,36 euros

Estancias de Tiempo Libre: 2005 
 Presupuestado: 40.009,14 euros

4)  Por otro lado, dentro de las líneas de colabora-
ción que el Instituto de la Mujer mantiene con las Cor-
poraciones locales, se han establecido los convenios de 
colaboración durante el año 2004 que se reflejan en 
anexo XII.

Los convenios previstos para firmar con las Corpo-
raciones locales correspondientes al año 2005, se 
encuentran todavía en fase de tramitación , por lo que 
no es posible especificar el nombre de los Ayuntamien-
tos referidos a la Comunidad Autónoma de Castilla-La 
Mancha hasta su firma definitiva.

5)  Por otra parte, por Resolución de 8 de agosto de 
2005 (BOE 8-9-2005) se dio publicidad al Acuerdo del 
Consejo de Ministros de 29 de julio de 2005, aproban-
do los criterios de distribución territorial adoptados en 
la Conferencia Sectorial de la Mujer de 30 de junio con 
respecto al Fondo presupuestado para 2005 para 
coadyuvar a la puesta en funcionamiento por las Comu-
nidades Autónomas de los servicios de asistencia social 
integral previstos en el artículo 19 de la Ley Orgánica 
de 2004, a favor de las mujeres víctimas de la violencia 
de género.

La asignación total a favor de la Comunidad Autó-
noma de Castilla-La Mancha ascendió a 371.006,88 
euros.

6)  Finalmente, en el ámbito de gestión del Institu-
to de la Juventud, se han desarrollado los siguientes 
programas y convenios en la C. A. de Castilla-La Man-
cha en 2004-2005:

1)  Convenio Injuve - Dirección General de Juven-
tud de Castilla-La Mancha con motivo del Plan de 
Juventud:

Año 2004: 80.797,90 euros
Año 2005: 119.683,19 euros

2)  Repercusión del Convenio Injuve - Femp en 
diferentes municipios de Castilla-La Mancha:

Año 2004

Municipios provincia de Albacete: 10.800 euros
Municipios provincia de Ciudad Real: 24.800 euros
Municipios provincia de Cuenca: 7.200 euros
Municipios provincia de Guadalajara: 10.500 euros
Municipios provincia de Toledo: 20.400 euros

Año 2005

Municipios provincia de Albacete: 4.600 euros
Municipios provincia de Ciudad Real: 30.400 euros
Municipios provincia de Cuenca: 1.000 euros
Municipios provincia de Guadalajara: 6.000 euros 

Municipios provincia de Toledo: 2.100 euros

3)  Convenios Injuve sobre Vivienda e Infraestruc-
turas:
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Año 2004

— Convenio puesta en marcha de la Bolsa de 
Vivienda Joven en Alquiler (Cuenca y Ciudad Real). 
597.800 euros.

— Convenio con el Ayuntamiento de Socuéllamos 
(Ciudad Real) para un Centro de Juventud. 12.800 
euros.

— Convenio con el Ayuntamiento de Valverde de 
Júcar (Cuenca) para la puesta en servicio de un Centro 
de Juventud. 100.000 euros

— Convenio con el Ayuntamiento de Terrinches 
(Ciudad Real) para la puesta en servicio de un Centro 
de Juventud. 150.000 euros.

Año 2005

— Convenio con el Ayuntamiento de Tomelloso 
(Ciudad Real) para un nuevo proyecto del Centro de 
Juventud. 360.607,26 euros del ejercicio de 2003.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/036525

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Naharro de Mora, María Encarnación (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Fomento desarrolla anualmente 
programas específicos de mejora de la seguridad vial 
que incluyen el tratamiento de los tramos de concentra-
ción de accidentes. La resolución de estos tramos se 
efectuará mediante la realización de actuaciones espe-
cíficas de seguridad vial, que requieren la redacción del 
proyecto constructivo correspondiente, y se comple-
mentarán mediante la realización, a corto plazo, de 
actuaciones de bajo coste a ejecutar por gestión directa 
o mediante los contratos de conservación integral.

Se inició en junio de 2004 el Plan de Choque anun-
ciado por la Ministra. En dicho Plan, en la provincia de 
Albacete se contempló la licitación de tres actuaciones 
de seguridad vial de firmes y de sen alización que 
redundan en la mejora de las condiciones de circula-
ción.

A finales del ano 2004 se redactó el Programa de 
Licitación 2005, para el año 2005, que se realiza man-
teniendo los criterios del ya licitado Plan de Choque 
2004.

Incluye en él para la provincia de Albacete siete 
actuaciones que redundan en una mejora de las condi-
ciones de circulación, al tratarse de actuaciones de fir-
mes de seguridad vial de mejora de la señalización y de 
conservación integral.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036627

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Es pretensión del Ministerio de Fomento la cesión 
del tramo interesado, en base a la Orden Ministerial de 
21 de julio de 2001, que regula la cesión de los tramos 
urbanos a los Ayuntamientos.

No obstante, el 28 de junio de 2001 el Pleno del 
Ayuntamiento de Pola de Siero no aceptó la cesión de 
este tramo. Sin que se haya producido gestión alguna, 
desde entonces, por parte del Ayuntamiento para solici-
tar su cesión.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036628

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Es pretensión del Ministerio de Fomento la cesión 
del tramo interesado, en base a la Orden Ministerial de 
21 de julio de 2001, que regula la cesión de los tramos 
urbanos a los ayuntamientos.

No obstante, en fecha 28 de junio de 2001, el Pleno 
del Ayuntamiento de Pola de Siero aceptó con reparos 
la cesión de este tramo.

Con fecha 9 de julio de 2004, se contrataron las 
obras para supervisión del paso a nivel de la antigua 
N-634 a su paso por Lieres. Posteriormente se suspen-
dió el inicio de las obras debido a que la solución pro-
yectada afectaba a la ribera de un cauce, invadiendo su 
zona de servidumbre.

Se ha realizado la consulta pertinente a la Confede-
ración Hidrográfica del Norte y se está a la espera de 
que emita informe esta última.



Congreso 9 de enero de 2006.—Serie D. Núm. 316

230

Las obras se iniciarán una vez se obtenga la confor-
midad de la confederación, o en caso de ser necesario, 
cuando se redacte y apruebe la correspondiente modifi-
cación del proyecto, siempre de acuerdo con la Confe-
deración Hidrográfica.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036629

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Es pretensión del Ministerio de Fomento la cesión 
del tramo al que se refiere Su Señoría, sobre la base de  
la Orden Ministerial de 21 de julio de 2001, que regula 
la cesión de los trarnos urbanos a los Ayuntamientos.

No obstante, en fecha 28 de junio de 2001, el Pleno 
del Ayuntamiento de Pola de Siero no aceptó la cesión 
de este tramo, sin que se hubiera producido gestión 
alguna, desde entonces, por parte del Ayuntamiento 
para solicitar su cesión.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036630

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Es pretensión del Ministerio de Fomento la cesión 
del tramo al que se refiere Su Señoría, sobre la base de   
la Orden Ministerial de 21 de julio de 2001, que regula 
la cesión de los tramos urbanos a los Ayuntamientos.

No obstante, en fecha 28 de junio de 2001, el Pleno 
del Ayuntamiento de Pola de Siero aceptó con reparos 
la cesión de este tramo, sin que, hasta la fecha, se haya 
recibido notificación por parte del citado Ayuntamiento 
de los requerimientos solicitados para su cesión.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036631

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Es pretensión del Ministerio de Fomento la cesión 
del tramo al que se refiere Su Señoría, sobre la base de  
la Orden Ministerial de 21 de julio de 2001, que regula 
la cesión de los tramos urbanos a los Ayuntamientos.

No obstante, en fecha 28 de junio de 2001 el Pleno 
del Ayuntamiento de Pola de Siero aceptó con reparos 
la cesión de este tramo, sin que, hasta la fecha, se haya 
recibido notificación, por parte del citado Ayuntamien-
to, de los requerimientos solicitados para su cesión.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036632

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Es pretensión del Ministerio de Fomento la cesión 
del tramo al que se refiere Su Señoría, sobre la base de   
la Orden Ministerial de 21 de julio de 2001, que regula 
la cesión de los tramos urbanos a los Ayuntamientos.

No obstante, en fecha 28 de junio de 2001 el Pleno 
del Ayuntamiento de Pola de Siero aceptó con reparos 
la cesión de este tramo, sin que, hasta la fecha, se haya 
recibido notificación por parte del citado Ayuntamiento 
de los requermientos solicitados para su cesión.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036642

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Aproximadamente, desde 1997 hasta el año 2004, 
en el Principado de Asturias se han licitado 136 km de 
Autovía y han sido puestos en servicio 84.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/036651

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

En el principado de Asturias hay identificados en la 
actualidad 42 Tramos de Concentración de Accidentes 
(TCA).

El Ministerio de Fomento desarrolla anualmente 
programas específicos de mejora de la seguridad vial 
que incluye el tratamiento de los tramos de concentra-
ción de accidentes. La resolución de estos tramos se 
efectuará mediante la realización de actuaciones espe-
cíficas de seguridad vial que requieren la redacción del 
proyecto constructivo correspondiente, y se comple-
mentarán mediante la realización, a corto plazo, de 
actuaciones de bajo coste a ejecutar por gestión directa 
o mediante los contratos de conservación integral.

Para ello, ya se inició el Plan de Choque anunciado 
por la Ministra de Fomento en junio de 2004. Dicho 
Plan de Choque, incluye, en el Principado de Asturias 
seis actuaciones de mejora de la seguridad vial, y una 
de señalización.

A finales del año 2004 se redactó el Programa de 
Licitación 2005, para el año 2005, que se realiza man-
teniendo los criterios del ya licitado Plan de Choque 
2004.

El Programa de Licitación del año 2005, incluye, en 
el Principado de Asturias, seis actuaciones de seguridad 
vial. El resto, redundan en una mejora de las condicio-
nes de circulación, al tratarse de actuaciones de firmes, 
de mejora de la señalización y contratos de conserva-
ción integral.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036655

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Dentro del Plan de Acción para las Personas Mayo-
res, la cuantía aprobada por la Administración General 
del Estado en el Principado de Asturias, en 2005, es de 
2.438.633 euros.

Esta cuantía se desglosa en diferentes partidas que 
se distinguen por su finalidad y así se destinan:

• Proyectos de creación de plazas y otras actua-
ciones del Plan de Acción para las Personas Mayores. 
Cuantía: 647.212 euros.

• Proyectos de creación de plazas para personas 
con enfermedad de Alzheimer y otras demencias y 
otras actuaciones del Plan de Acción para las Personas 
Mayores. Cuantía: 138.907 euros.

• Programa de apoyo económico al cuidado de 
Personas Mayores Dependientes en su hogar. Cuantía: 
416.722 euros.

• Proyectos de mantenimiento de programas de 
atención a personas con enfermedad de Alzheimer y 
otras demencias y otras actuaciones del Plan de Acción 
para las Personas Mayores. Cuantía: 183.667 euros.

• Proyectos de mantenimiento de plazas y otras 
actuaciones del Plan de Acción para las Personas 
Mayores. Cuantía: 1.052.125 euros.

Sin embargo, no se puede especificar la cuantía con-
creta destinada a financiar plazas residenciales diurnas 
hasta que no se apruebe el Protocolo Anual correspon-
diente al presente año, en el que se fijarán los proyectos 
concretos que van a ser financiados.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036662

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El aeropuerto de Asturias cuenta con unas capacida-
des en sus infraestructuras e instalaciones adecuadas 
para atender la demanda de tráfico actual prevista con 
altos niveles de seguridad y calidad de servicio.

El aeropuerto de Asturias tiene una operatividad 
bastante elevada, con resultados que mejoran las refe-
rencias medias con respecto al conjunto de los aero-
puertos españoles y mayoría de los países de nuestro 
entorno.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036663

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Las unidades a cargo de la Sociedad de Salvamento 
y Seguridad Marítima no tienen una ubicación geográ-
fica fija.
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Las unidades que tengan su base habitual en la zona 
más próxima a la emergencia serán, probablemente, las 
primeras en ser activadas para actuar si son adecuadas 
para ello.

El Centro de Coordinación de Salvamento Marítimo 
de Gijón provee en la zona a las Autoridades marítimas, 
principalmente de los servicios de Búsqueda y Salva-
mento de la Vida Humana en la Mar, seguimiento del 
Tráfico Marítimo y Prevención y Lucha Contra la Con-
taminación Marina. Además de los medios a cargo de 
la Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima, 
coordinan también los medios de otras Administracio-
nes u Organismos que hayan sido puestos a disposición 
para atender una determinada emergencia.

La Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima 
cuenta con las siguientes unidades marítimas en la 
zona:

— Embarcación de intervención rápida de 15 
metros de eslora «Salvamar Algol».

— Embarcación de intervención rápida de 20 
metros de eslora «Salvamar Rigel».

— Embarcación de intervención rápida de 20 
metros de eslora «Salvamar Capella».

— Buque de Salvamento «Alonso de Chaves».

El helicóptero de salvamento marítimo «Helimer 
Cantábrico», es activado para atender las emergencias 
que requieran un medio de estas características en el 
litoral cantábrico y en otras zonas donde se necesite.

Un Convenio con Cruz Roja mantiene, además, a 
través de un Plan de Actuación Conjunta anual, otras 30 
embarcaciones de salvamento.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036667

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

En la actualidad se ejecutan obras de mejora en la 
señalización y conservación de las carreteras asturia-
nas. Además de los siete contratos de conservación 
integral que existen en la actualidad se están ejecutando 
otras seis obras de conservación en distintos tramos de 
las carreteras N-632 y N-634.

Igualmente, está en ejecución la «Adecuación de 
señalización orientativa al catálogo de nombres prima-
rios y secundario» y se están licitando, adjudicando y 
ejecutando «contratos menores» de conservación en 
toda la red de carreteras en Asturias.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/0036669

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Los objetivos de los planes estatales de vivienda 
tienden a crear, en el marco de las competencias que, 
con el carácter de exclusivas, la Constitución atribuye 
al Estado, una situación en materia de vivienda en la 
que haya suficientes viviendas familiares, que las 
viviendas sean dignas y adecuadas, que sean accesi-
bles, en términos geográficos y económicos, para que 
toda la población pueda hacer efectivo el derecho al 
disfrute de una de dichas viviendas, estableciendo una 
financiación cualificada, consistente en préstamos con-
venidos, subsidiación de préstamos y ayudas económi-
cas directas, para que las poblaciones con ingresos 
medios y bajos puedan acceder a la propiedad de la 
vivienda o a la vivienda en arrendamiento, a cuyos 
efectos, se publicó en el BOE del pasado día 13 de 
julio, el Real Decreto 801/2005, de 1 de julio, por el 
que se aprueba el Plan Estatal 2005-2008, para favore-
cer el acceso de los ciudadanos a la vivienda.

Las actuaciones protegidas en materia de vivienda 
tratan de crear las condiciones para que la población 
con ingresos medios y bajos que a causa de la carestía 
de la vivienda no puede acceder a la misma, en las con-
diciones del libre mercado, pueda acceder al disfrute de 
la vivienda digna y adecuada. Con estas actuaciones 
estatales se tiende a la eliminación, mediante una 
actuación positiva en vivienda, de las situaciones de 
chabolismo, infravivienda y otros espacios naturales o 
edificados, con fines diferentes a los de vivienda, pero 
que pueden estar siendo utilizados como vivienda.

La distribución territorial de las actuaciones se efec-
túa mediante la firma entre el Ministerio de Vivienda y 
las Comunidades Autónomas, de los convenios bilate-
rales en los que se incluyen a nivel de Comunidades 
Autónomas los objetivos que se pretenden alcanzar, 
con el máximo desglose en cuanto a modalidades de 
actuaciones previstas y distribución estimada por años.

El Nuevo Plan de Vivienda contempla específica-
mente la creación de «Áreas de Rehabilitación Integral», 
a través de las cuales se puede intervenir en programas 
de eliminación de infraviviendas y en remodelación de 
barrios con riesgo de exclusión social.

Es a las Comunidades Autónomas, y en concreto a 
la Comunidad del Principado de Asturias, a las que les 
corresponde determinar, de acuerdo con las demandas 
que le efectúen y con sus prioridades, la distribución de 
las actuaciones convenidas entre los municipios com-
prendidos en su ámbito territorial.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/036685

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

La obra del estacionamiento de vehículos en el aero-
puerto de Asturias se licitará el próximo otoño, estando 
prevista su puesta en servicio en 2007.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036686

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El aparcamiento de vehículos provisional del aero-
puerto de Asturias se encuentra en servicio desde el 14 
de julio de 2005.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036691

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que resulta muy difícil «territoriali-
zar» la ejecución de los programas subvencionados ya 
que a menudo, razones de eficacia conllevan una 
dimensión estatal que imposibilita su territorialización 
por comunidades y provincias.

Teniendo en cuenta las citadas limitaciones, se seña-
la que con cargo a la convocatoria del IRPF del año 
2004, se subvencionaron programas sociales en el 
colectivo de jóvenes para ejecutarse en el Principado de 
Asturias por importe de 173.160 euros. Sin embargo, 
otros programas sociales de ámbito estatal, imposibles 
de cuantificar, también tienen incidencia en el Principa-
do de Asturias.

Se adjunta, en anexo, relación con las entidades sub-
vencionadas en el Principado de Asturias.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO
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184/036692 y 184/036693

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El anterior Gobierno, a través de las Comisiones 
Mixtas Fomento-Cultura, aprobó en actas numerosos 
proyectos. El importante volumen de proyectos aproba-
dos indiscriminadamente generó unas expectativas de 
inversión de aproximadamente 510 millones de euros, 
que nunca fueron ateñdidas. Es decir, numerosos pro-
yectos o tentativas de proyectos quedaron sin financia-
ción por parte del Gobierno anterior.

Actualmente los proyectos serán valorados de 
acuerdo con los criterios para la gestión del 1% cultural 
publicados en la Orden CUL/596/2005, de 28 de febre-
ro (BOE de 15 de marzo de 2005), oídas las Comunida-
des Autónomas y atendiendo a las disponibilidades 
presupuestarias.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036727

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

El programa de teleasistencia móvil para las vícti-
mas de la violencia de género, ha entrado en funciona-
miento durante el año 2005. El servicio está financiado 
integramente por el Imserso, siendo el presupuesto 
asignado al programa durante el presente año de 
2.966.964 euros, ampliable segun las necesidades.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036754

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

En la provincia de Tarragona, disponen de aire 
acondicionado en sus taquillas las estaciones de cerca-
nías de Cunit, Segur de Calafell y Calafell.

Por otra parte la estación de Reus tiene sus instala-
ciones climatizadas.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036756

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

Las deficiencias denunciadas han sido revisadas. En 
lo relativo a las goteras y filtraciones de agua en el 
aeropuerto, no existen como tal, sino que hubo unas 
ligeras condensaciones de agua debido al aire acondi-
cionado que han sido ya reparadas.

No se ha encontrado deficiencia alguna en los suelos.
Finalmente, se indica que toda la documentación de 

las instalaciones, que incluye los grupos electrógenos, 
se encuentra en el Ministerio de Industria, Turismo y 
Comercio para su legalización. No obstante, todas las 
pruebas preceptivas han sido realizadas de manera 
satisfactoria.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036757

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

En el aeropuerto de Reus se encuentra instalado un 
ascensor que da servicio al área técnica, y cumple con 
el Manual Técnico para la Accesibilidad en los aero-
puertos.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036766

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

En la provincia de Tarragona, todas las estaciones 
están adaptadas total o parcialmente para personas con 
movilidad reducida.
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Entre las actuaciones para eliminar barreras arqui-
tectónicas durante este año 2005 cabe destacar la insta-
lación de ascensores en las estaciones de Reus y 
L’Aldea y la reforma integral del edificio de viajeros de 
las estaciones de Mora La Nova y de Riba-Roja 
D’Ebre.

Todas las nuevas actuaciones se proyectan y reali-
zan teniendo en cuenta las medidas de eliminación de 
barreras de todo tipo, según establece la legislación 
vigente.

Esta misma filosofía se aplica en aquéllas remodela-
ciones de gran envergadura realizadas en estaciones ya 
existentes.

En la actualidad, existe un Plan de accesibilidad 
dotado con 3,4 millones de euros para 2005 para mejo-
rar la accesibilidad e instalar ascensores en estaciones 
ya existentes distintas de las de Cercanías.

En el año 2005, las actuaciones de remodelación de 
estaciones de Cercanías ya existentes (incluyen las 
actuaciones para suprimir barreras arquitectónicas) 
supondrán una inversión de 42,4 millones de euros. A 
esa cantidad hay que añadir cinco millones para actua-
ciones genéricas de accesibilidad y otros cuatro millo-
nes para actuaciones de elevación de andenes.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036773

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

La inversión realizada por el Ministerio de Fomento 
en la provincia de Tarragona durante los últimos cinco 
años (2000-2004) en la mejora de las líneas ferroviarias 
existentes, es de 81 millones de euros.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/036774

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

La integración del ferrocarril en las ciudades y, en 
particular, los soterramientos, constituyen actuaciones 

de carácter eminentemente urbanístico que deben aco-
meterse conjuntamente con las Administraciones con 
competencias en esta materia, es decir, Comunidades 
Autónomas y Ayuntamientos, participando cada una de 
las Administraciones en la financiación de las mismas 
mediante la suscripción del correspondiente convenio.

Tal y como se recoge en el Plan Estratégico de 
Infraestructuras y Transporte (PEIT), para este tipo 
de actuaciones el criterio general del Ministerio de 
Fomento consiste en aportar a la operación la inversión 
necesaria para lograr los objetivos incluidos en su pla-
nificación ferroviaria, así como el suelo de su titulari-
dad que resulte innecesario para la explotación con la 
nueva ordenación.

La inversión complementaria hasta alcanzar el 
importe total de la solución de integración acordada 
debe ser aportada por las otras Administraciones.

En el caso particular de Tarragona, y en lo que a 
infraestructuras ferroviarias se refiere, antes de acome-
ter cualquier tipo de actuación habrá que analizarla 
conjuntamente con las Administraciones urbanísticas y, 
una vez alcanzado un acuerdo sobre la solución a adop-
tar, habrá que proceder a la firma del correspondiente 
convenio de financiación.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037047

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se manifiesta que su contenido no es compe-
tencia del Ministerio del Interior.

No obstante, de conformidad con la información 
que obra en el Ministerio de Justicia, dado que los órga-
nos judiciales no comunican las múltiples resoluciones 
dictadas por los jueces respecto de los procedimientos 
judiciales en los que se encuentra incurso un extranje-
ro, con la excepción de aquellos casos en los que medie 
un procedimiento de extradición o traslado de condena-
dos, el día 3 de agosto se solicitó del Consejo General 
del Poder Judicial la oportuna información, reiterándo-
se la misma con fechas 1 de septiembre y 14 de 
noviembre, sin que hasta la fecha se haya recibido la 
respuesta.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037089 a 184/037090

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

En contestación a las preguntas de Su Señoría, se 
informa que la particular importancia que la Dirección 
General de la Guardia Civil concede a la representación 
policial en la Representación Permanente de la Unión 
Europea, radica en la trascendencia que para las misio-
nes propias de dicho Cuerpo tiene, como Cuerpo de 
Seguridad del Estado, el permanente proceso de elabo-
ración del espacio europeo de libertad, seguridad y 
justicia.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037150

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

La adecuación que, en materia de accesibilidad para 
personas con movilidad reducida, se está realizando en 
estaciones ya existentes de los Núcleos de Cercanías de 
Andalucía, es la siguiente:

• Nuevo acceso a Málaga Centro Alameda.
• Remodelación de Los Rosales (Sevilla).

El objetivo a medio plazo es conseguir la plena 
accesibilidad a todas las estaciones, de forma progresi-
va, y comenzando las actuaciones en aquéllas estacio-
nes con mayor número de viajeros.

Todas las actuaciones se proyectan y realizan 
teniendo en cuenta las medidas de eliminación de 
barreras de todo tipo, según establece la legislación 
vigente.

Esta misma filosofía se aplica en aquéllas remodela-
ciones de gran envergadura realizadas en estaciones ya 
existentes.

En la actualidad existe un Plan de accesibilidad 
dotado con 3.390.446 euros (año 2005) para mejorar la 
accesibilidad e instalar ascensores en estaciones ya 
existentes distintas de las de Cercanías.

En el año 2005, las actuaciones de remodelación de 
estaciones de Cercanías ya existentes (incluyen las 
actuaciones para suprimir barreras arquitectónicas) 
supondrán una inversión de 42,39 millones de euros. A 

esa cantidad hay que añadir cinco millones para actua-
ciones genéricas de accesibilidad y otros cuatro millo-
nes para actuaciones de elevación de andenes.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037151

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

Las estaciones de los Núcleos de Cercanías de 
Andalucía que se encuentran totalmente adaptadas a las 
personas con movilidad reducida, son las siguientes:

Núcleo de Sevilla Núcleo de Málaga Núcleo de Cádiz

Bellavista Benalmádena Bahía Sur
Estadio Olímpico El Pinillo Cádiz
Padre Pío Palmete Fuengirola Cortadura
Palacio Congresos Guadalhorde Estadio
San Bernardo La Colina Jerez
Santa Justa Los Alamos Las Aletas
Utrera Málaga-Renfe San Severiano
Virgen del Rocío Montemar Alto Segunda Aguada
 Plaza Mayor Universidad
 San Julián
 Terminal de Carga
 Torreblanca

Asimismo, están adaptadas a las personas con movi-
lidad reducida las estaciones de Cádiz, Córdoba, Alme-
ría, Granada, Jaén, Sevilla y Huelva. Asimismo, están 
adaptadas las estaciones de Aguilar, Jerez, Algeciras, 
Linares-Baeza, Bobadilla, Ronda y Lebrija.

Respecto a la estación de Málaga se indica que 
actualmente se está llevando a cabo la remodelación de 
la misma, por lo que una vez concluya, la estación dis-
pondrá de accesos y recorridos interiores adaptados a 
este colectivo, permitiendo su desplazamiento de una 
forma autónoma y disponiendo de ascensores para los 
accesos a Cercanías.

Finalmente, se señala que en la Comunidad Autóno-
ma de Andalucía están adaptadas parcialmente para 
este colectivo las estaciones de Guadix, Iznalloz, More-
da, Almargen-Cañete La Real, Antequera, Benaoján-
Montejaque, Campillos, Cortes de la Frontera, El Cho-
rro, Fuente Piedra, Gaucín, Jimera de Libar, Carrión de 
los Céspedes, Casariche, Guadalcanal, Osuna, Pedrera, 
Aguilar de la Frontera, Montilla, Palma del Río, Puente 
Genil, Jodar-Úbeda, Vilches y Jimena de la Frontera.
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El objetivo a medio plazo es conseguir la plena 
accesibilidad a todas las estaciones, de forma progresi-
va, y comenzando las actuaciones en aquéllas estacio-
nes con mayor número de viajeros.

Todas las actuaciones se proyectan y realizan 
teniendo en cuenta las medidas de eliminación de 
barreras de todo tipo, según establece la legislación 
vigente.

Esta misma filosofía se aplica en aquéllas remodela-
ciones de gran envergadura realizadas en estaciones ya 
existentes.

En la actualidad existe un Plan de accesibilidad 
dotado con 3.390.446 euros (año 2005) para mejorar la 
accesibilidad e instalar ascensores en estaciones ya 
existentes distintas de las de Cercanías.

En el año 2005, las actuaciones de remodelación de 
estaciones de Cercanías ya existentes (incluyen las 
actuaciones para suprimir barreras arquitectónicas) 
supondrán una inversión de 42,39 millones de euros. A 
esa cantidad hay que añadir cinco millones para actua-
ciones genéricas de accesibilidad y otros cuatro millo-
nes para actuaciones de elevación de andenes.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037152

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

En ninguna de las estaciones en el ámbito de Anda-
lucía existe este tipo de instalación entre vías.

El flujo de viajeros de un andén a otro se realiza por 
los pasos inferiores o, en su defecto, en los pasos de 
superficie habilitados para la comunicación entre ande-
nes.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037153

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

Renfe Operadora, durante la época estival, aparte de 
los trenes de Servicios Regionales que circulan en pro-

gramación habitual, pone en circulación un Andalucía 
Exprés entre Cádiz y Sevilla Santa Justa, que permite 
ampliar la estancia en Cádiz hasta las 20.55 h.

Este tren circula los sábados, domingos y festivos, 
entre el 12 de junio de 05 y el 18 de septiembre de 05, 
ambos inclusive. Sale de Cádiz a las 20.55 horas, efec-
túa parada comercial en Segunda Aguada, Estadio, San 
Fernando, Puerto Real, Puerto Santa María, Jerez de la 
Frontera, Lebrija, Las Cabezas, Utrera, Dos Hermanas 
y San Bernardo, y llega a Sevilla Santa Justa a las 22.52 
horas.

Por otra parte, cabe mencionar el incremento de la 
oferta de plazas (49,20% sobre la oferta anterior), que 
ha supuesto la reciente incorporación del nuevo servi-
cio regional serie 598 a los corredores Sevilla-Granada 
Almería y Sevilla-Málaga, aunque no se trate de servi-
cios explícitamente puestos para el verano y sí para 
mejorar la oferta y la calidad ofrecida en estos corredo-
res.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037154

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

En los Núcleos de Cercanías de Andalucía, durante 
el período estival, el efecto de descenso de la demanda 
de viajes por razones de trabajo o estudio tiene cierto 
grado de compensación por los incrementos que se pro-
ducen en la demanda por motivos de ocio, siendo nece-
sario por esta causa aumentar la oferta sólo en la Línea 
C-l de Málaga-Fuengirola.

Por ello, se incrementa el servicio en esta línea con 
dos nuevas circulaciones diarias, que suponen un 
aumento de 485 plazas.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037155

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:
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En cuanto a Servicios Regionales, Renfe Operadora 
tiene prevista en sus nuevos coches, al menos, una pla-
taforma de tipo «piso bajo» para facilitar el acceso a las 
personas con movilidad reducida. Para ello, se ha 
incluido este requisito en los pliegos para futuras licita-
ciones.

La disposición del nuevo material, de acuerdo con 
el Plan Estratégico de Renfe Operadora, está prevista 
entre los años 2007 y 2008 en los siguientes corredo-
res:

Granada-Algeciras
Sevilla-Cádiz
Sevilla-Jaén

Por lo que se refiere a los trenes de Grandes Líneas; 
en la actualidad poseen estas prestaciones los trenes 
Talgo de la serie 7, que puedan acomodar usuarios en 
sillas de ruedas y cuentan con un WC accesible y con 
una rampa que posibilita el acceso desde el andén. 
Estos trenes cubren servicio Madrid-Granada y Madrid-
Almería.

Por otro lado, está previsto que en el segundo 
semestre del presente año, trenes Talgo de la serie 7 
comiencen a cubrir el trayecto transversal de Barcelo-
na-Cádiz.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037156

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

Para finales del primer trimestre de 2006, y en 
cuanto a Servicios de Cercanías se refiere, está previs-
to poner en funcionamiento trenes dotados de coches 
que faciliten el acceso a las personas con movilidad 
reducida.

Por lo que se refiere a los trenes de Grandes Líneas, 
en la actualidad poseen estas prestaciones los trenes 
Talgo de la serie 7, que pueden acomodar usuarios en 
sillas de ruedas y cuentan con un WC accesible y con 
una rampa que posibilita el acceso desde el andén. 
Estos trenes cubren los trayectos Madrid-Granada y 
Madrid-Almería. Asimismo, está previsto que en el 
segundo semestre del presente año, trenes Talgo de la 
serie 7 comiencen a cubrir el trayecto transversal de 
Barcelona-Cádiz.

Respecto a los trenes que explota Alta Velocidad, 
ninguno dispone de piso bajo. No obstante, la política 
comercial de esta Unidad de Negocio ha garantizado 

siempre, y sigue haciéndolo, el acceso de las personas 
con movilidad reducida al interior de los trenes y, para 
ello, dispone de medios alternativos en las estaciones 
por las que transcurren las circulaciones de Alta Veloci-
dad, tales como plataformas elevadoras, rampas movi-
bles y ya en el interior de los trenes, espacios especial-
mente configurados para estos usuarios.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037157

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

La entidad pública Administrador de Infraestructu-
ras Ferroviarias considera prematuro avanzar una fecha 
concreta. Ello no obstante, el objetivo a medio plazo es 
conseguir la plena accesibilidad a todas las estaciones, 
de forma progresiva, y comenzando las actuaciones en 
aquellas estaciones con mayor número de viajeros.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037161

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

En virtud del equilibrio de competencias respectivas 
en materia de vivienda entre el Estado y las Comunida-
des Autónomas, el desarrollo de los planes estatales se 
basa en la formalización de convenios de colaboración 
con las Comunidades Autónomas, en los que se deta-
llan las obligaciones y derechos mutuos, especificándo-
se la cuantificación inicial de los objetivos a financiar 
—cuantificados en número de viviendas según el siste-
ma de ayudas financieras correspondiente en cada 
caso— que la Comunidad Autónoma se propone alcan-
zar, y su distribución por programas anuales de actua-
ción, sin perjuicio de los posibles ajustes que puedan 
producirse como consecuencia de la aplicación del pro-
pio convenio.

Es decir, en los convenios con cada Comunidad 
Autónoma lo que se recogen son las cifras de actuacio-
nes protegidas de cada una de las líneas posibles según 
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la normativa del plan (Promoción de nuevas viviendas, 
adquisición de viviendas usadas, etcétera), en cada uno 
de los programas anuales de dicho plan. Así, las cifras 
de viviendas a financiar en la Comunidad Autónoma de 
Andalucía en el marco del Plan Estatal 2005-2008 que-
darán establecidas cuando se formalice la suscripción 
del correspondiente convenio entre el Ministerio de 
Vivienda y dicha Comunidad Autónoma, lo que aún no 
se ha producido. Se tratará, en todo caso, como se ha 
señalado, de cifras de objetivos iniciales, y no conten-
drá previsiones o compromisos estatales relacionados 
con ámbitos territoriales de nivel inferior, cual es el de 
las provincias.

Lo indicado es aplicable al Plan de Vivienda 2002-
2005, que fue reforzado sustancialmente por el Gobier-
no en el Programa 2004, mediante el Plan de Choque 
en materia de vivienda puesto en marcha en ese año, 

incrementando el número de objetivos anteriormente 
establecidos, a nivel nacional, en 71.000 viviendas más, 
de diversas líneas de actuaciones protegidas.

Esta ampliación de objetivos tuvo una instrumenta-
ción bifronte: para una parte de dichas nuevas actuacio-
nes protegidas, en las líneas más novedosas, se suscri-
bieron convenios, el 15 de noviembre de 2004, con las 
Comunidades Autónomas y Ciudades Autónomas de 
Ceuta y Melilla, especificando las nuevas cifras de 
objetivos, pero siempre a ese nivel territorial, y no por 
provincias.

Para el resto de los nuevos objetivos incrementados, 
se aplicó el mismo tratamiento que para la «reserva de 
eficacia» del Plan, según consta en el texto de dichos 
convenios.

En el caso de la Comunidad Autónoma de Andalu-
cía, éstos fueron los nuevos objetivos ampliados:

Aparte, como se ha indicado, quedaba la posibilidad 
por parte de la Comunidad Autónoma de beneficiarse 
de la reserva de eficacia incrementada gracias al men-
cionado Plan de Choque.

Finalizado el Programa 2004, éstos son los resulta-
dos de cumplimiento, por lo que se refiere a la Comuni-
dad Autónoma de Andalucía.

PROGRAMA 2004: CUMPLIMIENTO EN LA COMUNIDAD AUTÓNOMA DE ANDALUCÍA, 
según modalidad de actuación. Cierre: 12 de julio de 2005 (*)

Desde el 13 de julio de 2005, se han seguido 

admitiendo a trámite actuaciones protegidas, en las 

condiciones del Plan 2002-2005, pero computables 

en el nuevo Plan Estatal 2005-2008, de conformi-

dad con lo establecido en la disposición transitoria 

primera del Real Decreto 801/2005, de 1 de  
julio.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037162

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

La entidad pública Administrador de Infraestructu-
ras Ferroviarias informa de que la dotación presupues-
taria asignada a cada una de las actuaciones, que se 
están realizando en las estaciones de la Comunidad 
Autónoma de Andalucía para su adaptación a las nece-
sidades de accesibilidad de los usuarios con movilidad 
reducida es la que se detalla a continuación:

Se significa que el objetivo a medio plazo es conse-
guir la plena accesibilidad a todas las estaciones, de 
forma progresiva, y comenzando las actuaciones en 
aquellas estaciones con mayor número de viajeros.

En las estaciones de viajeros de nueva construcción 
se prevé, desde la fase de proyecto, la existencia de 
recorridos accesibles para personas con todo tipo de 
discapacidades, ya sean motrices o sensoriales, desde 
la entrada de la estación hasta los andenes comerciales, 
pasando por los servicios básicos que se ofrecen al via-
jero en este recorrido, como son información, venta, 
atención al cliente, aseos, etc.

Todas las actuaciones se proyectan y realizan 
teniendo en cuenta las medidas de eliminación de 
barreras de todo tipo, según establece la legislación 
vigente.

Esta misma filosofía se aplica en aquellas remodela-
ciones de gran envergadura realizadas en estaciones ya 
existentes.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037163 a 184/037206

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

En relación con las competencias del Ministerio 
de Trabajo y Asuntos Sociales, se señala que, en el área 
de empleo, las ayudas o subvenciones de apoyo al 
empleo de gestión directa y de formación profesional se 
otorgan a nivel autonómico y, en todo caso, provincial.

Por lo que se refiere a los fondos comunitarios 
(Fondo Social Europeo), se indica que los Reglamentos 
comunitarios tan sólo exigen datos a nivel regional.

Asimismo, en el ámbito de competencias de la Secre-
taría de Estado de Servicios Sociales, Familias y Disca-
pacidad no se subvenciona directamente a los Ayunta-
mientos, ya que las subvenciones para la financiación de 
programas sociales se destinan a las Comunidades Autó-
nomas mediante convenios de colaboración.

Por tanto, son las Comunidades Autónomas las que 
determinan las Corporaciones Locales que participan 
en la cofinanciación de los programas sociales en su 
ámbito territorial, y deciden asimismo todos los aspec-
tos relativos a la distribución del crédito, fórmula de 
gestión, proyectos y cuantías a cofinanciar.

Constituyen una excepción, los programas del 
Imserso, de accesibilidad, teleasistencia domiciliaria y 
teleasistencia móvil, que se exponen a continuación:

1.  Programas de accesibilidad del Imserso

Al amparo de los convenios-marco de accesibilidad 
suscritos por el Ministerio de Trabajo y Asuntos Socia-
les con la Fundación ONCE el 12 de julio de 2004, se 
han llevado a cabo actuaciones de accesibilidad en la 
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materia que se indica, articuladas a través de convenios 
de colaboración suscritos por el Imserso, la Corpora-
ción Local respectiva y la Fundación ONCE.

En anexo 1 se relacionan los proyectos cofinanciados 
en los municipios solicitados, así como las aportaciones 
económicas de cada una de las Administraciones.

2. Programas de teleasistencia domiciliaria del 
Imserso.

Dentro del programa de teleasistencia domiciliaria 
de ámbito estatal, el Instituto de Mayores y Servicios 
Sociales (Imserso), a través de un convenio marco sus-
crito el día 20 de abril de 1993 entre esta institución y 
la Federación Española de Municipios y Provincias 
(FEMP), ha formalizado convenios de colaboración 
con diversas Entidades Locales de la Comunidad Autó-
noma de Andalucía, en las provincias de Almería, 
Cádiz, Granada, Jaén, Málaga y Sevilla. Durante los 
años 2004 y 2005, entre los convenios de teleasistencia 
suscritos en la Comunidad Autónoma de Andalucía, y 
concretamente en la provincia de Cádiz, se encuentran 
los recogidos en el anexo II.

3. Programas de teleasistencia móvil para vícti-
mas de violencia.

El programa de teleasistencia móvil para las vícti-
mas de la violencia de género, ha entrado en funciona-
miento durante el año 2005. El servicio está financiado 
íntegramente por el Imserso.

Las Corporaciones Locales de la provincia de Cádiz 
adheridas al programa de teleasistencia móvil para las 
víctimas de la violencia de género, son las que se rela-
cionan en el anexo III.

Las subvenciones y/o ayudas con cargo a fondos 
estatales concedidas por el Instituto de la Mujer desde 
abril de 2004 hasta enero de 2005 en los municipios de 
la Comunidad Autónoma de Andalucía son las que se 
consignan en anexo IV.

Por otro lado, el Instituto de la Mujer suscribió en 
2004, distintos convenios de colaboración con las Cor-
poraciones Locales de la Comunidad Autónoma de 
Andalucía para el desarrollo de las actividades que se 
relacionan en anexo V.

En relación con el año 2005, el Instituto de la Mujer 
mantiene la línea de colaboración que tiene establecida 
con las Corporaciones Locales de las Comunidades 
Autónomas, consistente en el establecimiento de con-
venios específicos de colaboración para el acondiciona-
miento y equipamiento de centros específicos para la 
mujer. En la actualidad, los convenios con distintas 
Entidades Locales que han presentado propuestas, se 
encuentran en fase de tramitación.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO I
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ANEXO III

ANEXO II
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ANEXO IV
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184/037250

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

El régimen y distribución por edificios de funciona-
rios del Estado en la Comunidad Autónoma de Andalu-
cía, por provincias, es el que se indica en los listados 
que se adjuntan en anexo.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/037266 y 184/037267

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

De acuerdo con las bases de datos de los Anexos de 
Inversiones Sector Estado aprobados en la Ley de Pre-
supuestos Generales del Estado para 2005, la inversión 
prevista en la provincia de Cádiz en la sección presu-
puestaria correspondiente al Ministerio de Fomento 

asciende a 161 millones de euros en 2005, 143 millones 
en 2006 y 116,6 en 2007.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037299

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Olavaria Muñoz, Emilio (GV-PNV).

Respuesta:

En relación con la cuestión que interesa a Su Seño-
ría que los fallecimientos por suicidio en el presente 
año en el Centro Penitenciario de referencia es de tres 
internos (12 de febrero, 13 de junio y 6 de julio de 
2005).

Respecto a las medidas a adoptar son las que el Minis-
tro del Interior detalló el 14 de septiembre tanto en el 
Congreso (Diario de Sesiones n.º 109) como en el Pleno 
del Senado el mismo día (Diario de Sesiones n.º 51) ante 
idéntica pregunta, que se adjuntan como anexo, en los 
siguientes términos:

«En primer lugar, ir allí inmediatamente y hacernos 
cargo del problema, hablar con el subdirector de Segu-
ridad, que renunció al cargo, nombrar a tres psicólogos 
y adoptar las medidas generales en materia de régimen 
penitenciario que exigía la situación. Y en segundo 
lugar, desde un punto de vista más general, activar, 
como sabe que estamos haciendo, el programa marco 

ANEXO IV
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de prevención de suicidios, que es un programa ajusta-
do a los requerimientos de la Organización Mundial de 
la Salud, junto con las propuestas, programas, protoco-
los y el establecimiento de un perfil de personas procli-
ves a las conductas suicidas. Además, hemos puesto en 
marcha el primer curso de formación de profesionales 
para que se conozca el manejo de los sistemas y las 
técnicas de intervención previstos en esos protocolos».

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037352

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Oreiro Rodríguez, José Domingo Cipriano 
(GP).

Respuesta:

El día 1 de diciembre del año 2000 entró en servicio 
la Salvamar Altair, embarcación de intervención rápida 
de 21 metros de eslora y 2.800 CV de potencia que 
tiene su base habitual en el puerto de Camariñas.

No existe ninguna previsión de cambio en cuanto a 
esta unidad se refiere, habiendo desarrollado hasta la 
fecha sus misiones con completa satisfacción. En cual-
quier caso los medios de salvamento marítimo no tie-
nen una asignación rígida pudiendo modificar su locali-
zación para atender incidentes concretos o para cubrir 
mejor los tramos de costa y espacios marítimos que 
tienen asignados.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037355

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Oreiro Rodríguez, José Domingo Cipriano 
(GP).

Respuesta:

Desde la creación de la Sociedad de Salvamento y 
Seguridad Marítima en 1993, Porto do Son ha contado 
con una embarcación de intervención rápida de 20 
metros de eslora, la «Salvamar Atlántico». El día 30 de 
julio del año 2003, la embarcación que hasta entonces 
se encontraba en Porto do Son fue sustituida por otra de 
similares características, más moderna, mejor equipada 
y de mayor potencia, la «Salvamar Regulus».

No existe ninguna previsión de cambio en cuanto a 
esta unidad se refiere, habiendo desarrollado hasta la 
fecha sus misiones con completa satisfacción. En cual-
quier caso los medios de salvamento marítimo no tie-
nen una asignación rígida pudiendo modificar su locali-
zación para atender incidentes concretos o para cubrir 
mejor los tramos de costa y espacios marítimos que 
tienen asignados.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037383

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

La alta densidad del número de mensajes, agudizada 
por la existencia de vuelos con códigos compartidos 
por compañías de distintas nacionalidades e idiomas, 
hace muy difícil, por no decir inviable, captar la aten-
ción del pasajero sobre su vuelo, con lo que se pierde 
efectividad en los mensajes hablados, en perjuicio de la 
operatividad del aeropuerto y de la calidad de servicio a 
los pasajeros.

La reducción de mensajes de la megafonía general 
es muy positiva en situaciones de retrasos, ya que al no 
existir una alta densidad de los mismos, se deja libre 
más espacio para dar información sobre las causas de 
los retrasos y las soluciones que se toman.

La reducción de mensajes hablados en Madrid-
Barajas se ha compensado, entre otras medidas, aumen-
tando el número de monitores, de señales gráficas, 
mayor numero de puntos de información y mantenien-
do la megafonía localizada en las áreas de embarque 
que utilizan las propias compañías aéreas según las 
necesidades que se requieran.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037391

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Aena lamenta las inconveniencias sufridas por los 
pasajeros debidas a los retrasos producidos en los vue-
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los operados durante los días referidos por Su Señoría, 
que se debieron principalmente a una situación clima-
tológica adversa.

Se ha creado un grupo de trabajo integrado por los 
diferentes partícipes en la operatividad del aeropuerto, 
que sigue día a día la evolución de los acontecimientos 
y diseña nuevos procedimientos para la mejora de las 
operaciones en caso de incidencias meteorológicas.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037395

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Las razones de los retrasos producidos a finales del 
mes de junio pasado se debieron principalmente a una 
acumulación de incidencias, iniciadas por una meteoro-
logía adversa que provocó disfunciones en todos los 
elementos del sistema, aeropuertos, aeronaves y tripu-
laciones.

El análisis conjunto de la situación llevó a que todas 
las partes afectadas, compañías aéreas y pilotos, con-
troladores, etc., hayan reconocido en la climatología 
adversa el origen de las causas principales de los retra-
sos producidos, y que a tal efecto se habían establecido 
mecanismos para extremar la coordinación entre todas 
las partes.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037396

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Las fuertes tormentas que se localizaron el pasado 
23 de junio en el entorno de aproximación de aeronaves 
al aeropuerto de Madrid-Barajas obligaron a reducir la 
capacidad en el número de aterrizajes en el aeropuerto, 
lo cual produjo demoras en los vuelos.

Al ser este aeropuerto el principal «hub» de la red 
de Aena, las demoras y cancelaciones que se sufrieron 
en él repercutieron bien de forma directa en el resto de 
aeropuertos españoles que tenían al aeropuerto de 

Madrid-Barajas como origen o destino de sus vuelos, o 
bien de forma indirecta, al retrasar las rotaciones de 
aviones y tripulaciones de las diferentes compañías.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037397

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Cuando las adversas condiciones meteorológicas 
afectan a la operatividad, se ralentizan los aterrizajes en 
la llegada al aeropuerto de Madrid-Barajas, lo cual reper-
cute de forma directa en todas las restantes operaciones 
del propio aeropuerto y de las compañías aéreas.

En cuanto a los vuelos de salida del aeropuerto de 
Madrid-Barajas, a veces, además de las ya comentadas 
repercusiones derivadas de las incidencias en los vue-
los de llegada, la velocidad e intensidad de viento exis-
tente hace imprescindible cambiar el funcionamiento 
más habitual de las operaciones, empleando la denomi-
nada «configuración sur», lo que supone reducir el 
número de vuelos operados a la hora.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037398

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Los retrasos del pasado día 23 de junio fueron pro-
vocados por las fuertes tormentas que se localizaron en 
el entorno de aproximación de aeronaves al aeropuerto 
de Madrid-Barajas, las cuales obligaron a reducir la 
capacidad en el número de aterrizajes produciendo 
demoras en los vuelos.

Asimismo, los retrasos de los días 26 y 27 de junio 
se debieron principalmente a los vientos que, por su 
intensidad y dirección, provocaron disfunciones en 
todos los elementos del sistema, aeronaves y tripulacio-
nes. Todo ello obligó a modificar la configuración habi-
tual de las llegadas y salidas del aeropuerto.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037399 y 184/037400

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Ni el aeropuerto de Madrid-Barajas ni Aena, ela-
boran partes meteorológicos propios, utilizando los 

que les proporciona el Instituto Nacional de Meteoro-
logía.

En el anexo adjunto se contiene el parte meteoroló-
gico interesado, así como una hoja con las claves para 
su interpretación.

Madrid, 25 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO
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184/037402 y 184/037403

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

En relación con las preguntas de Su Señoría se sig-
nifica que, como sucede en cualquier aeropuerto del 
mundo con un alto nivel de operaciones cuando concu-
rren circunstancias adversas en la climatología, las 
labores a realizar son las que se hicieron en el aeropuer-
to de Madrid-Barajas, es decir, coordinar al máximo las 
operatividades entre el propio aeropuerto, las compa-
ñías aéreas y los agentes de «handling».

Además, se señala que se ha constituido un grupo de 
trabajo, integrado por los diferentes partícipes, para 
analizar las posibles áreas de mejora ante situaciones 
de este tipo.

Madrid, 25 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037404

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Las medidas tomadas por Aena para aminorar en lo 
posible los retrasos en los vuelos de los días 23, 26 y 27 
de junio, y en especial en aquellos operados en el aero-
puerto de Madrid-Barajas, fueron extremar la coordina-
ción y apoyo a las compañías aéreas para priorizar las 
necesidades.

Además, se procedió a dar la máxima información a 
los pasajeros y se pusieron a disposición de éstos las 

instalaciones aeroportuarias, para mitigar en la medida 
de lo posible las esperas.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037405

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Aena cuenta con medios y soportes técnicos que 
permiten informar a los pasajeros acerca de las inciden-
cias que se produzcan en sus vuelos (megafonía, servi-
cio de chaquetas verdes, página web, servicio de infor-
mación y atención telefónica, etc.).

En lo que respecta a la «información anticipada» 
sobre retrasos, Aena únicamente puede facilitar datos 
de los retrasos de los vuelos sobre los que tiene infor-
mación, ya sea procedente de la propia compañía aérea 
(en la mayor parte de los casos) o de su unidad de 
Navegación Aérea.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037407

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).
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Respuesta:

Aena transmite la información de la que dispone o, 
en su caso, remite a la propia compañía aérea.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037408

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

El viajero tiene derecho a ser informado. La infor-
mación que transmite Aena es toda aquélla de la que 
dispone, más la que recibe por parte de las compañías 
aéreas y del resto de agentes y operadores que intervie-
nen en las operaciones de los vuelos.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037409

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Aena cuenta con medios y soportes técnicos (mega-
fonía, servicio de chaquetas verdes, página web, servi-
cio de información y atención telefónica, etc.) que per-
miten informar a los pasajeros acerca de las incidencias 
que se produzcan en los vuelos operados en sus aero-
puertos.

En lo que respecta a la «información con carácter 
previo sobre retrasos, Aena únicamente puede facilitar 
datos de los retrasos de los vuelos sobre los que tiene 
información, ya sea procedente de la propia compañía 
aérea (en la mayor parte de los casos), de los agentes de 
«handling», o de su unidad de Navegación Aérea.

No obstante, se reitera que Aena facilita toda la 
información de la que dispone y lo que las propias 
compañías aéreas solicitan específicamente que se tras-
lade a sus pasajeros.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037410 y 184/037411, 184/037415

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Aena facilita a los viajeros toda la información de la 
que dispone, así como la que las propias compañías 
aéreas solicitan que, específicamente, se traslade a sus 
pasajeros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037412

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Aena tiene como objetivo la mejora de la puntuali-
dad, teniendo en cuenta el incremento de operaciones y 
vuelos en todos sus aeropuertos, y para ello hace impor-
tantes esfuerzos en diferentes direcciones: mejora de las 
infraestructuras e instalaciones, diseño más eficiente de 
rutas y sectores, análisis de causas de retraso, colabora-
ción con todas las partes que intervienen en el proceso, 
etc. Todo ello redunda en una mejor coordinación para 
lograr mejorar en lo posible los niveles de puntualidad 
de los vuelos, y reducir los retrasos medios.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037413

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Aunque las causas que han producido los retrasos 
son externas al propio aeropuerto, aumentadas en cual-
quier caso ante la decisión firme de mantener en todo 
momento los más altos niveles de seguridad, Aena ha 
creado los comités técnicos necesarios, con participa-
ción de todos los expertos que puedan aportar solucio-
nes, que mejoren la situación en las condiciones más 
adversas que puedan darse.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037414

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Aena efectúa un control y seguimiento de las pro-
gramaciones de los vuelos que operan en sus aeropuer-
tos, para, en coordinación con las compañías aéreas y 
los agentes de «handling», lograr el mejor grado de 
cumplimiento de los horarios previstos, y, por lo tanto, 
de la puntualidad de las operaciones.

Desde que se efectúa la asignación de los «slots» en 
función de las capacidades disponibles y de los tiempos 
de escala que requiere cada tipo concreto de aeronave, 
Aena vela por el cumplimiento de unos parámetros de 
calidad de servicio encaminados a la mejora de la pun-
tualidad en los servicios aeroportuarios de asistencia en 
tierra; colaborando, como ya se ha indicado, con las 
compañías aéreas y de «handling» en la identificación 
y eliminación, en la medida de lo posible, de las causas 
de los retrasos, etc.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037416

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Además de lo ya indicado a Su Señoría en la res-
puesta a su pregunta escrita, con número de expediente 
184/37405, de esta misma fecha, se indica que la infor-
mación anticipada dificilmente evita los perjuicios 
ocasionados en casos de retrasos prolongados. No obs-
tante, se reitera que Aena transmite toda la información 
de la que dispone y la que las propias compañías aéreas 
solicitan que especificamente se traslade a sus pasaje-
ros.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037417

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

El sistema de información al público de Aena está 
integrado por gran variedad de sistemas, incluyendo 
monitores, teleindicadores y megafonía, además del 
servicio de Chaquetas Verdes, del Sistema de Informa-
ción y Atención Telefónica («call center»), de la propia 
página web, «wap», mensajes personalizados a móviles 
(para personas con deficiencias visuales en el aeropuer-
to de Madrid-Barajas), etc.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037419

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

En anexo se adjuntan los planos de ubicación de los 
puntos de información al viajero del aeropuerto de 
Madrid-Barajas. Esta información está accesible al 
público en general en la página web pública de Aena.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/037420

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Los distintos puntos de información fija y atención 
al público del aeropuerto, así como su horario y situa-
ción en los distintos Edificios Terminales son los 
siguientes:

• Dique Sur-La Burbuja

Horario: De 07:00 a 15:00 horas - De 23:00 horas a 
00:30 horas.

Ubicado al lado del Control de Seguridad Filtro T1 
Sur «La Burbuja», en zona de embarque, en dirección a 
las puertas de embarque A y teniendo al lado unos 
paneles indicadores de vuelos.
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• Salidas T1-Facturación 100

Horario: De 07:00 a 23:00 horas.
Ubicado en una de las columnas que se encuentran 

enfrente del Control de Seguridad Filtro T1 Central, en 
Salidas del Terminal 1, de cara a la zona de facturación 
100 (F1).

• Embarque B-Iberia Tránsitos

Horario: De 07:00 a 23:00 horas.
Situado dentro de la zona de embarque B, detrás del 

mostrador de tránsitos de Iberia.

• Salida T1-Facturación 200

Horario: H-24 (abierto 24 horas).
Situado en la zona de facturación del Terminal 1, al 

lado del mostrador de Chaquetas Rojas de Iberia, 
enfrente de la facturación 200 (F2). Ubicado en pared.

• Embarque C-B

Horario: De 7:00 a 23:00 horas.
Ubicado en la zona de embarque C-B, en una 

columna entre la Sala VIP Madrid y el control de Segu-
ridad de acceso a la zona de embarque B.

• Sala VIP Cibeles

Horario: H-24 (abierto 24 horas).
La Sala VIP Cibeles está situada en la segunda plan-

ta y su acceso se encuentra situado en la primera planta 
frente de la puerta de embarque B26.

• Terminal T3 Planta Baja

Horario: De 07:00 a 23:00 horas.
Ubicado en el Terminal T3, enfrente de las puertas de 

embarque F, en la planta baja y al lado de la zona de fac-
turación 700 (F7) de la compañía aérea Air Nostrum.

• Pasillo de Unión

Horario: De 07:00 a 23:00 horas.
Situado en el pasillo de unión, entre el Terminal 1 y 

el Terminal 2. Ubicado junto a la cristalera.

• Llegadas Terminal T1
Horario: H-24 (abierto 24 horas).
Situado en llegadas del Terminal T1, entre la sala de 

llegadas 1 y 2, frente a las puertas de acceso a la Termi-
nal 1.

• Aduana 1

Horario: De 07:00 a 19:00 horas.
Ubicado dentro de la aduana en la Sala de llegadas 

1, entre el control de pasaportes y las puertas de acceso 

desde plataforma al interior de la aduana 1. Está enca-
jado en la pared.

• Sala VIP Tauromaquia

Horario: De 5:30 a 23:00 horas.
La Sala VIP Tauromaquia está situada en la segunda 

planta y su acceso se encuentra situado enfrente de la 
puerta de embarque C43.

• Salidas T2

Horario: H-24 (abierto 24 horas).
Está ubicado en la zona de facturación 400-500 de 

salidas del Terminal 2, al lado del pasillo del Boulevard 
(zona de tiendas).

• Embarque D-La Paloma

Horario: De 07:00 a 23:00 horas.
Ubicado en la zona de embarque conocida como 

«La Paloma», enfrente del control del Filtro T2 Norte 
la «Paloma». Delante de la puerta de embarque D60.

• Capilla Terminal T2

Horario: De 07:00 a 23:00 horas.
Ubicado enfrente de la Capilla T2 al final de los 

pasillos mecánicos que vienen del Metro, debajo de 
unas escaleras mecánicas.

• Metro

Horario: De 07:00 a 23:00 horas.
Es el mostrador que está al lado de los mostradores 

de facturación sin equipaje de Iberia, Spanair y Air 
Europa. Saliendo del Metro es el primer mostrador que 
se encuentra el pasajero.

• Llegadas Terminal T2-Sala 5

Horario: De 07:00 a 23:00 horas.
Ubicado en llegadas del Terminal 2, al lado de la 

Sala 5.

• Llegadas Terminal T2-La Pecera

Horario: De 7:00 a 5:30 horas.
Situado en llegadas del Terminal 2, al lado de la 

Sala 6.

• Terminal T3-Puente Aéreo

Horario: De 07:00 a 11:00horas; De 17:00a21:00 
horas.

Ubicado en el Terminal 3, Puente Aéreo, zona de 
facturación del Puente Aéreo y al lado de un control de 
seguridad Filtro T3 Puente Aéreo.
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• Nuevos Ministerios

Horario: De 06:30 a 22:30 horas.
Es un mostrador circular, ubicado en frente de la 

taquilla del Metro y de los mostradores de ventas de las 
compañías aéreas, así como de las oficinas de los alqui-
leres de coches (Avis y Europcar).

• Sala de Llegadas 1 (Transit-Bus).

Horario: De 06:30 a 23:30 horas.
Mostrador de Información de conexiones en la Sala-

1. Vestíbulo para tránsitos en lado norte.

• Sala de Llegadas 2 (Transit-Bus).

Horario: De 06:30 a 23:30 horas.
Mostrador de Información de conexiones en Sala-2. 

Vestíbulo para tránsitos en lado norte.

• Sala de Llegadas 5 (Transit-Bus).

Horario: De 06:30 a 23:30 horas.
Mostrador de Información de conexiones en Sala-5. 

Vestíbulo para tránsitos en el centro de la Sala

• Sala de Llegadas 6 (Transit-Bus).

Honario: De 06:30 a 23:30 horas.
Mostrador de Información de conexiones en Sala-6. 

Vestíbulo para tránsitos en el centro de la Sala.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037421

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Aena tiene como objetivo la mejora de la puntuali-
dad en todos sus aeropuertos y para ello realiza impor-
tantes esfuerzos y coordinaciones en diferentes direc-
ciones: mejora de las infraestructuras e instalaciones, 
diseño de rutas y sectores más eficiente, análisis de 
causas de retraso, colaboración con todas las partes que 
intervienen en el proceso, etc.

Todo ello redunda en mayores índices de puntualidad 
y retrasos medios más reducidos, teniendo en cuenta los 
sostenidos crecimientos de tráfico aéreo que se vienen 
produciendo en los aeropuertos de la red de Aena.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037422

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

En la actualidad Aena trabaja en diferentes proyec-
tos encaminados a mejorar la información que se facili-
ta en sus aeropuertos a pasajeros y usuarios: proyectos 
CDM, mejora de los servicios de información al públi-
co, implantación de nuevos canales y mejora continua 
de los existentes, etc.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037423

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

Aena colabora y pone los medios y soportes para 
que las compañías informen a los pasajeros que utilizan 
las instalaciones de su titularidad.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037424

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

El expediente para la Nueva Terminal de pasajeros 
de aeropuerto de Alicante fue adjudicado en el Consejo 
de Administración de Aena de 5 de mayo de 2005, por 
210,6 millones de euros, con un plazo de ejecución de 
42 meses para su inmediata ejecución.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037425 a 184/037429

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

El número operaciones totales de aeronaves en el 
aeropuerto de Alicante entre enero y junio de 2005 es el que 
se relaciona en la siguiente tabla:

El número de pasajeros totales que emplearon el 
aeropuerto de Alicante entre enero y junio de 2005 es el 
que se relaciona en la siguiente tabla:

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037462 y 184/037463

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rodríguez Rodríguez, Román (GCC).

Respuesta:

De acuerdo con la información suministrada por la 
Autoridad Portuaria de Las Palmas, cuyo Presidente ha 
sido designado en el cargo por la Comunidad Autóno-

ma de Canarias, gobernada por Coalición Canaria, se 
informa:

— La Autoridad Portuaria de Las Palmas no ha 
formalizado convenio alguno con ninguna institución 
del Reino de Marruecos para la ampliación del puerto 
de Tarfaya.

— Asimismo, la Autoridad Porraria de Las Pal-
mas, no tiene ninguna colaboración relacionada con el 
proyecto de ampliación del puerto de Tarfaya.

No obstante, se informa que la Autoridad Portuaria de 
Las Palmas y la Oficina de Explotación de Puertos 
de Marruecos formalizaron el 21 de septiembre de 
2003, un protocolo de colaboración denominado «Pro-
tocolo de cooperación entre los puertos de Tan Tan, 
Laayoune y Dakhla y los puertos de Las Palmas» que 
tiene como objeto el establecimiento y puesta en mar-
cha de un marco de cooperación entre los Puertos de 
Las Palmas y los Puertos de Tan Tan, El Aaiún y 
Dakhla, en materia de asistencia y cooperación mutua, 
de formación, de intercambios de experiencias e infor-
maciones comerciales, ingeniería, técnica portuaria y 
transporte marítimo y desarrollo portuario.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037464

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rodríguez Rodríguez, Román (GCC).

Respuesta:

En relación a los datos económicos y financieros 
presentados por la propia Autoridad Portuaria al Plan 
de Empresa 2006, y en los que figura el cierre de cuen-
tas del ejercicio 2004, señalar que la Autoridad Portua-
ria de Las Palmas presentó una información económica 
y financiera al Plan de Empresa 2006, en el que se 
incluían unos estados contables del ejercicio 2004 que 
previamente habían sido objeto de informe provisional 
de auditoría negativo por parte de la Intervención 
General de la Administración del Estado (IGAE), ya 
que en opinión de la misma, una parte del inmovilizado 
habría de considerarse gasto del propio ejercicio 2004 
y, como consecuencia de ello, las cuentas auditadas no 
representaban fielmente la cuenta de resultados ni el 
patrimonio de la Autoridad Portuaria.

Posteriormente, la Autoridad Portuaria revisó con la 
IGAE las conclusiones del informe provisional y se 
alcanzó un principio de acuerdo en relación con los 
ajustes que habrían de introducirse en las cuentas pre-
sentadas por la Autoridad Portuaria, que supuso pasar 
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de un beneficio de 11 millones de euros a un resultado 
con pérdidas en 2004.

A la delicada situación de desequilibrio económico-
financiero presentada en el ejercicio 2004, se unía el de 
un plan de empresa que presentaba una propuesta de 
inversiones muy superior a los recursos que está previs-
to generar en el horizonte 2005-2009 y, además, la 
confirmación de la pérdida definitiva de una ayuda 
europea de cohesión, estimada en 66,7 millones de 
euros, ya que el proyecto original, presentado a la 
Comisión Europea y modificado unilateralmente por 
la Autoridad Portuaria, con variaciones sustanciales en 
los aspectos técnicos del proyecto, dieron paso a suce-
sivas aclaraciones solicitadas por la Comisión Europea 
que no fueron debidamente atendidas por la Autoridad 
Portuaria.

La pérdida de Fondos de Cohesión sobre el escena-
rio financiero presentado por la Autoridad Portuaria 
tiene un impacto negativo sobre el fondo de maniobra, 
por lo que la delicada situación financiera y de tesorería 
de 2004 empeora en 2005 por la incapacidad de obtener 
recursos financieros suficientes para atender el nivel de 
inversión que propone la Autoridad Portuaria, después 
de haberse desestimado la ayuda de Fondos de Cohe-
sión por la Comisión Europea.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037479

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Juanes Barciela, Carmen (GS).

Respuesta:

El Gobierno aprobó el año 2004, en Consejo de 
Ministros de 23 de julio, el Real Decreto 1721/2004 
(BOE de 28 julio 2004), por el que se modifica el Real 
Decreto 1/2002, de 11 de enero, sobre medidas de 
financiación de actuaciones protegidas en materia de 
vivienda y suelo del Plan 2002-2005, y se crean nuevas 
líneas de actuaciones protegidas para fomentar el arren-
damiento de viviendas.

Dicho Real Decreto introdujo, entre otras, las medi-
das siguientes:

1.  Una nueva medida para reducir el esfuerzo 
mensual de los inquilinos, a través de una ayuda directa 
a los ciudadanos que pretendiesen alquilar una vivien-
da, destinada preferentemente a jóvenes menores de 35 
años con ingresos inferiores a 15.792 euros. Esta ayuda 
podía alcanzar, como máximo, el 40% de la renta anual; 
con un tope de 2.880 euros al año y una duración máxi-
ma de 24 meses.

En la Comunidad Autónoma de Castilla y León se 
han concedido 458 subvenciones a inquilinos, sobre un 
total previsto de 864 subvenciones, correspondientes al 
Programa 2004 del Plan de Vivienda 2002-2005, ejecu-
tado en los años 2004 y2005 (hasta el 12 de julio de 
dicho año).

2.  Una ayuda con el fin de facilitar la adecuación 
de un parque significativo de viviendas para el alquiler, 
en base a la cual los propietarios podían percibir hasta 
6.000 euros destinados a cubrir los gastos de conserva-
ción y reparación previos a la cesión en arrendamiento 
de la vivienda.

En la Comunidad Autónoma de Castilla y León no 
se han concedido subvenciones a arrendadores con 
cargo al Programa 2004 del Plan de Vivienda 2002-
2005, estando previstas 810 subvenciones.

Estos datos se refieren a la fecha de cierre provisio-
nal del Programa 2004: el día 12 de julio de 2005.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037484

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Respuesta:

El Ministerio de Cultura está elaborando el Borra-
dor del Anteproyecto de Ley de la Lectura, del Libro y 
de las Bibliotecas, donde se recoge el régimen jurídico 
del precio fijo de los libros.

Respecto a las librerías, el Ministerio de Cultura, 
junto a la Confederación Española de Gremios y Aso-
ciaciones de Libreros, y solicitando la colaboración de 
todas las Administraciones, está estudiando vías de 
apoyo a las librerías, iniciando también expedientes 
sancionadores a las editoriales que no han cumplido 
con la obligación del precio fijo.

Con la finalidad de conocer la realidad del sector, el 
Ministerio de Cultura apoya todos los años la realiza-
ción del Observatorio de la Librería, y este año también 
financiará la elaboración de la segunda edición del 
«Mapa de Librerías» que está realizando la Confedera-
ción Española de Gremios y Asociaciones de Libreros, 
y que permitirá conocer la evolución durante los últi-
mos cinco años de las librerías en España.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037488

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Padilla Carballada, Julio (GP).

Respuesta:

Una vez que se detectaron los problemas indicados 
en la presente pregunta en el aeropuerto de Madrid-
Barajas, creados por una posible deficiencia en las 
infraestructuras que en ningún caso afectaban a la segu-
ridad de las instalaciones, se tomaron las medidas nece-
sarias para corregirlas, que consistieron en el sellado de 
la puerta por la que accedían personas sin la documen-
tación adecuada y en la instalación de un punto de vigi-
lancia con personal de seguridad.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037503

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Velasco Morillo, Elvira, y Vázquez Blanco, 
Ana Belén (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Asuntos Exteriores y de Coopera-
ción no puede responder a la cuestión interesada por 
Sus Señorías, ya que la Resolución con número 14/95 
no se corresponde con ninguna Resolución de la Orga-
nización de las Naciones Unidas.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037512

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Vañó Ferre, Francisco (GP).

Respuesta:

La Ley 51/2003, de 2 de diciembre, de igualdad de 
oportunidades, no discriminación y accesibilidad uni-
versal de las personas con discapacidad, tiene por obje-
to establecer medidas para garantizar y hacer efectivo 
el derecho a la igualdad de oportunidades de las perso-
nas con discapacidad, conforme a los artículos 9.2, 10, 
14 y 49 de la Constitución.

A efectos de esta Ley se consideran personas con 
discapacidad (art. 1.2):

• A quienes se le haya reconocido un grado de 
minusvalía igual o superior al 33%.

• En todo caso, se considerarán afectados por una 
minusvalía en grado igual o superior al 33%:

a) Los pensionistas de la Seguridad Social que ten-
gan reconocida una pensión de incapacidad permanente 
en el grado de total, absoluta o gran invalidez.

b) Los pensionistas de clases pasivas que tengan 
reconocida una pensión de jubilación o de retiro por 
incapacidad permanente para el servicio o inutilidad.

Las situaciones descritas anteriormente se acredita-
rán de la siguiente forma:

a)  Grado de Minusvalía: Certificado o resolución 
expedida por el Imserso y/o Órgano de la C.A. compe-
tente.

b)  Pensionista de la Seguridad Social: Resolución 
del Instituto Nacional de la Seguridad Social (INSS) 
reconociendo la situación de incapacidad permanente 
total, absoluta o gran invalidez.

c)  Pensionistas de clases pasivas: Resolución de 
reconocimiento de la pensión por Clases Pasivas del 
Ministerio de Economía y Hacienda o del Órgano de 
procedencia del funcionario.

Del contenido de lo anteriormente expuesto, se 
deduce lo siguiente:

a)  Que se establece, con carácter general, el prin-
cipio de asimilación del reconocimiento de una incapa-
cidad permanente a la concurrencia de un porcentaje de 
minusvalía igual o superior al 33%, por lo que este pre-
cepto es directamente aplicable, sin necesidad de desa-
rrollo reglamentario, obligando, por consiguiente, a 
todas las administraciones públicas.

Esta interpretación está en consonancia con la Sen-
tencia de 2 de febrero de 2005, de la Sala de lo Social 
del Tribunal Superior de Justicia de la Comunidad 
Autónoma del País Vasco (Recurso n.o  2528/04) y Sen-
tencia del Juzgado de lo Social n.o 2 de Cáceres 
(Demanda 535/2004, de fecha 7 de diciembre de 
2004).

b)  El último párrafo del citado artículo 1.2 de la 
Ley 51/2003, precisa que la acreditación del grado de 
minusvalía se realizará en los términos establecidos 
reglamentariamente, que son los regulados en el Real 
Decreto 1971/1999, de 23 de diciembre. El grado de 
minusvalía, por tanto, solo puede ser declarado por los 
órganos competentes, a través del procedimiento y con-
forme a los criterios técnicos reflejados en los baremos 
que se recogen en la mencionada norma.
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c)  En consecuencia con lo anterior, a los efectos 
de esta Ley (cuyo objeto es establecer medidas para 
garantizar y hacer efectivo el derecho a la igualdad de 
oportunidades de la persona con discapacidad) no es 
necesaria nueva valoración de los Órganos Técnicos de 
Valoración a que se refiere el artículo 8 del Real Decre-
to 1971/1999, de 23 de diciembre para los declarados 
pensionistas.

Por último, señalar que los criterios expresados 
anteriormente han sido aprobados por el Pleno de la 
Comisión Estatal de Coordinación y Seguimiento de 
la Valoración del Grado de Minusvalía en Junta cele-
brada el 9 de septiembre de 2004 (Punto 6.º del Orden 
del Día).

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037524

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Barrachina Ros, Miguel Ángel (GP).

Respuesta:

Las previsiones generales relativas a la acción pro-
tectora en materia de vivienda a favor de las familias 
numerosas, establecidas en el artículo 15 de la Ley 
40/2003, tienen su concreción reglamentaria en la nor-
mativa sectorial específica que recoge las actuaciones 
del Estado en materia de vivienda protegida.

En este sentido, el recientemente aprobado Real 
Decreto 801/2005, de 1 de julio, por el que se aprueba 
el Plan Estatal 2005-2008, para favorecer el acceso de 
los ciudadanos a la vivienda, prevé condiciones espe-
ciales de acceso preferente a la vivienda para las fami-
lias numerosas.

En concreto y en relación con la información intere-
sada por Su Señoría, los artículos 7 y 11 del indicado 
Real Decreto establecen las particularidades en materia 
de ingresos familiares computables y superficie útil 
máxima, en el caso de familias numerosas.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037525

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Barrachina Ros, Miguel Ángel (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que las previsiones generales relati-
vas a la acción protectora en materia de vivienda a 
favor de las familias numerosas, establecidas en el 
artículo 15 de la Ley 40/2003, tienen su concreción 
reglamentaria en la normativa sectorial específica que 
recoge las actuaciones del Estado en materia de vivien-
da protegida.

En este sentido, el recientemente aprobado Real 
Decreto 801/2005, de 1 de julio, por el que áe aprueba 
el Plan Estatal 2005-2008, para favorecer el acceso de 
los ciudadanos a la vivienda, prevé condiciones espe-
ciales de acceso preferente a la vivienda para las fami-
lias numerosas.

En concreto y en relación con la cuestión planteada, 
el artículo 11 del citado Real Decreto establece las 
superficies útiles máximas de viviendas, sin perjuicio 
de lo establecido para las actuaciones de rehabilitación, 
en el supuesto de familias numerosas en 120 metros 
cuadrados.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037661

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo; Pastor Julián, Ana 
Maria; Vázquez Blanco, Ana Belén, y Velasco 
Morillo, Elvira (GP).

Respuesta:

El compromiso de España con el Programa Interna-
cional para la Erradicación del Trabajo Infantil (IPEC) 
de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) se 
formalizó en 1995 con la firma del Memorando de 
Entendimiento entre la AECI y la OIT para el desarro-
llo del IPEC en América Latina.

El compromiso se pone de manifiesto con las canti-
dades destinadas a su financiación: 12 millones de US$ 
entre 1995 y 1999 y más de ocho millones de euros 
desde 2001 hasta la actualidad, incluida la aportación 
del presente año.

Las aportaciones de la AECI al Programa IPEC en 
2004 y 2005 se han realizado a través de subvenciones 
de cooperación internacional por importe de 1.650.000 
euros cada año.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037665

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo; Pastor Julián, Ana 
María; Vázquez Blanco, Ana Belén, y Velas-
co Morillo, Elvira (GP).

Respuesta:

La AECI, a través de la Subdirección General de 
Cooperación Multilateral y Horizontal, ha previsto en 
sus créditos presupuestarios del ejercicio 2005 una sub-
vención al Fondo de Población de las Naciones Unidas 
(FNUAP) de 2.000.500 euros para contribuir al Fondo 
Temático Fiduciario de dicha organización relativo a 
instrumentos de protección de la salud reproductiva 
(UNFPA Thematic Trust Fund on Reproductive Health 
Commodity Security), cuyo objetivo general es asegu-
rar que todos los hombres y todas las mujeres puedan 
obtener y usar instrumentos de protección de salud 
reproductiva de su elección, siempre que los necesiten.

Asimismo está previsto conceder una contribución 
voluntaria al FNUAP por un total de 600.000 euros con 
cargo al presupuesto 2005.

Madrid, 12 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037702

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El PEIT ha sido objeto de análisis y valoración con 
motivo de su elevación a la decisión del Consejo de 
Ministros. Concretamente fue el Consejo de Ministros 
en su sesión celebrada el 15 de julio de 2005 quien 
acordó aprobar el PEIT (2005-2020).

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037707

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Las inversiones a realizar por el Ministerio de 
Fomento en Galicia a 2005 son las fijadas por los Pre-

supuestos Generales del Estado, que para este ejercicio 
superan los 800 millones de euros.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037708

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Se informa a continuación de las adopciones de 
niños extranjeros realizadas por españoles en los años 
solicitados por Su Señoría:

AÑO NIÑOS ADOPTADOS

2000 3.062
2001 3.428
2002 3.625
2003 3.951
2004 5.541

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037709

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El Estudio Informativo que integra el tramo intere-
sado se encuentra pendiente de Declaración de Impacto 
Ambiental por parte del Ministerio de Medio Ambiente 
para proceder a su aprobación definitiva.

Una vez que estos trámites se hayan llevado a cabo, 
es intención del Ministerio de Fomento acometer la 
redacción de los proyectos correspondientes y, poste-
riormente, las obras con la mayor celeridad posible.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037806

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Los enlaces aéreos regulares entre España y Japón 
han sido ofertados al amparo del Convenio bilateral 
sobre servicios aéreos de 18 de marzo de 1980 por las 
compañías de Iberia y Japan Airlines (JAL).

La compañía japonesa dejó de operar en propio a 
España a partir de 1993 e Iberia cesó, por su carácter 
deficitario, sus operaciones a Japón en diciembre de 
1995. En ambos casos, estos enlaces se efectuaban a 
través de distintos aeropuertos europeos. En la actuali-
dad, las dos compañías efectúan servicios desde Madrid 
y Barcelona a Tokio, vía Ámsterdam, bajo la modalidad 
de código compartido.

La actividad del Ministerio de Fomento en el ámbito 
del transporte aéreo internacional se ha orientado a la 
ampliación de la red de conexiones y a la liberación de 
los marcos reguladores de los servicios con otros Esta-
dos. En Extremo Oriente, ello ha posibilitado reciente-
mente el establecimiento de operaciones, en propio o 
en régimen de código compartido, a un número cre-
ciente de destinos.

En este contexto, se han efectuado gestiones ante las 
Autoridades japonesas encaminadas a apoyar los pro-
yectos de operadores españoles de extender a este país 
los servicios que han iniciado a nuevos destinos en la 
región, en particular a China, iniciativas que suponen 
una aportación significativa a la potenciación de los 
enlaces con Japón.

En cualquier caso la instalación de una línea, su fre-
cuencia y el número de asientos ofertados se realiza a 
criterio de las compañías aéreas en un mercado abierto, 
con las restricciones que se derivan de los Convenios 
bilaterales suscritos.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037919

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que a fecha de 30 de junio las actua-
ciones han sido las siguientes:

— Celebrándose concurso público para la contra-
tación de la formación y edición d& hojas del MTN50, 
cuatro de ellas en el ámbito de la provincia de Teruel.

Precio de licitación: 12.000 euros.

— En tramitación concurso público para la correc-
ción geométrica de escenas de satélite destinadas a la 
extracción de información geográfica y cartográfica.

Precio de licitación correspondiente a la provincia 
de Teruel: 3.874 euros.

Precio de licitación correspondiente a la provincia 
de Huesca: 3.669 euros.

— Celebrándose concurso público para la contra-
tación de la actualización de hojas del MTN25, 18 de 
ellas en el ámbito de la provincia de Huesca.

Precio de licitación: 50.400 euros.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037924

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2005, hasta el 30 de junio, las 
obligaciones reconocidas en el proyecto de gasto 
2001.17.38.002200 «Autovía Sagunto-Aragón. Tramo: 
Teruel-Santa Eulalia», asciende a 2.553.062,13 euros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037925

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2005, hasta el 30 de junio, las 
obligaciones reconocidas en el proyecto de gasto 
2001.17.38.002500 «Autovía Sagunto-Aragón. Tramo: 
L. P. Escandón-Teruel», asciende a 360.331,61 euros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037926

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2005, hasta el 30 de junio, las 
obligaciones reconocidas en el proyecto de gasto 
2003.17.38.003600 «Autovía Sagunto-Aragón. Tramo: 
L. P. Castellón-Sarrión», asciende a 13.167.185,86 
euros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037931

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2005, hasta el 30 de junio, las 
obligaciones reconocidas en el proyecto de gasto 
2002.17.38.00300 «Autovía Sagunto-Aragón. Tramo: 
Calamocha-Romanos» ascienden a 599.707,88 euros.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037932

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2005, hasta el 30 de junio, las 
obligaciones reconocidas en el proyecto de gasto 
2003.17.38.003600 «Autovía Sagunto-Aragón. Tramo: 
Romanos-Mainar», asciende a 3.399.435,56 euros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037933

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2005, hasta el 30 de junio, no se 
registraron obligaciones reconocidas en el proyecto de 
gasto interesado por Su Señoría.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037934

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2005, hasta el 30 de junio, no se 
registraron obligaciones reconocidas en el proyecto de 
gasto 1999.17.38.325000 «N-232. Variante de Alcañiz».

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037935

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2005, hasta el 30 de junio, las obli-
gaciones reconocidas en el proyecto de gasto 
1986.17.04.094500 «Conservación y Explotación en 
Aragón», ascendieron a 3.040.719,20 euros.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037936

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Durante el ejercicio 2005, hasta el 30 de junio, las 
obligaciones reconocidas en el proyecto de gasto 
2001.17.38.094500 «Actuaciones de Seguridad Vial en 
Aragón» ascienden a 80.586,44 euros.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037937

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

No se registran obligaciones reconocidas en el pro-
yecto interesado hasta el 30 de junio de 2005.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037938

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

El grado de ejecución a 30 de junio de 2005 de las 
inversiones previstas en la provincia de Teruel del pro-
yecto de inversión 2001-17-040-0165 en términos de 
obligaciones reconocidas es del 45,99%.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037939

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

El 2 de junio se ha licitado el Contrato de Consulto-
ría y Asistencia para la Redacción del Proyecto «Estu-
dio Funcional del Corredor Ferroviario de Altas Presta-
ciones Cantábrico-Mediterráneo», al que se refiere la 
partida prevista de 100.001 euros para la provincia de 
Teruel, por un importe de 966.832,16 euros. Por lo 
tanto, hasta el 30 de junio de 2005 no se registran obli-
gaciones reconocidas.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037945

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Las actuaciones interesadas y la ejecución de las 
mismas a 30 de junio de 2005 son las que se detallan a 
continuación:

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037963

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pintado Barbanoj, Ángel (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que a fecha de 30 de junio las actua-
ciones han sido las siguientes:

— Celebrándose concurso público para la contra-
tación de la formación y edición de hojas del MTN5Ø, 
cuatro de ellas en el ámbito de la provincia de Teruel.

Precio de licitación: 12.000 euros.

— En tramitación concurso público para la correc-
ción geométrica de escenas de satélite destinadas a la 
extracción de información geográfica y cartográfica.

Precio de licitación correspondiente a la provincia 
de Teruel: 3.874 euros.

Precio de licitación correspondiente a la provincia 
de Huesca: 3.669 euros.

— Celebrándose concurso público para la contra-
tación de la actualización de hojas del MTN25, 18 de 
ellas en el ámbito de la provincia de Huesca.
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Precio de licitación: 50.400 euros.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037964

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pintado Barbanoj, Ángel (GP).

Respuesta:

E l  p royec to  de  inver s ión  de l  P rograma 
1997.17.34.0015, del Programa 455M, artículo 63, 
«Modernización de los Instrumentos en los Aviones de 
la DGAC» con una dotación económica de 6,00 miles 
de euros para el ejercicio 2005 no tiene obligaciones 
reconocidas a fecha 30 de junio.

No obstante, se informa de que la naturaleza de las 
inversiones de la Dirección General de Aviación Civil 
tiene una orientación nacional, sin que sea posible una 

imputación territorial precisa, ya que en su mayor parte 
las actuaciones se encaminan a la realización de estu-
dios de carácter no regionalizable en la esfera de la 
aviación civil (seguridad en la aviación civil, estructu-
ración del espacio aéreo, estudios normativos…)

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037965 a 184/037984

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pintado Barbanoj, Ángel (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se detallan en el siguiente cuadro los proyec-
tos de inversión y el porcentaje de ejecución, a 30 de 
junio de 2005.

(*) Esta clave, es la que corresponde al proyecto de la Variante de Candasnos, a la que se refiere 
Su Señoría.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/037985

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pintado Barbanoj, Ángel (GP).

Respuesta:

El grado de ejecución a 30 de junio de 2005 de las 
inversiones previstas en la provincia de Huesca del pro-
yecto de inversión 1987-23-003-0565 «Plan de supre-
sión de pasos a nivel», en términos de obligaciones 
reconocidas, es del 3,80%.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/037986

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pintado Barbanoj, Ángel (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría se señala que a 30 de junio de 2005 el grado de 
ejecución en términos de obligaciones reconocidas es 
del 0,1%.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038013

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pintado Barbanoj, Ángel (GP).

Respuesta:

El grado de ejecución a 30 de junio de 2005 de las 
inversiones previstas en las provincia de Huesca en el 
proyecto de inversión 2001-17-040-0345, en términos 
de obligaciones reconocidas, es del 36,72%.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038034

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pintado Barbanoj, Ángel (GP).

Respuesta:

La actuación «Rehabilitación del Antiguo Convento 
de San Francisco para Conservatorio de Música», fue 
aprobada en el Acta XI de fecha 28 de noviembre de 
1996.

Una vez finalizadas las obras y habiendo sido inau-
gurado el Auditorio de Conciertos y Congresos «San 
Francisco» y el entorno del edificio con fecha 2 de 
mayo de 2003, con esta actuación se ejecutan las obras 
correspondientes a:

• Urbanización complementaria exterior de la 
edificación.

• La terminación de la coronación y remate exte-
rior de la torre.

• El acondicionamiento final del interior de la 
edificación: el auditorio, la sala polivalente y otros 
aspectos interiores.

• Instalación de los asientos del auditorio y de la 
sala polivalente.

La inversión asciende (órgano de contratación el 
Ministerio de Vivienda) a 1.362.694 euros, siendo la 
empresa adjudicataria Constructora Interurbana, S. A., 
estando previsto un plazo de ejecución de seis meses.

El Ministerio de Vivienda financia el cien por cien 
de la inversión.

Con fecha 29 de noviembre de 2002 se autorizó un 
proyecto modificado por importe de 130.918,65 euros. 
Hasta el momento se ha abonado la cantidad de 
1.323.767,68 euros. No hay certificaciones que corres-
pondan al ejercicio 2005.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038040

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pintado Barbanoj, Ángel (GP).

Respuesta:

Los proyectos incluidos en los Presupuestos Gene-
rales para 2005 en el aeropuerto de Monflorite-Alcalá, 
único aeropuerto de Aena en la provincia de Huesca, 
con certificaciones realizadas en los mismos son los 
siguientes:
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Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038055

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Las relaciones bilaterales con Túnez en el campo 
de la Defensa son buenas y fluidas como lo prueba el 
elevado número de acuerdos suscritos entre los dos 
países:

— Tratado de amistad, buena vecindad y coopera-
ción (octubre de 1995).

— Convenio de Cooperación en el Ámbito Militar, 
en el que se establecen reuniones de la Comisión Mixta 
para tratar asuntos de la Defensa (junio de 1989).

— Protocolo para los ejercicios aéreos entre los 
Ejércitos del Aire de España y Túnez (junio 1996).

— Protocolo de Cooperación en el campo de la 
Historia Militar y Museología (septiembre 2001).

Con Túnez está establecida una Comisión Mixta, la 
última celebrada del 15 al 18 de marzo de 2005 en 
Madrid, que se reúne anualmente para tratar asuntos 
relacionados con la cooperación entre ambos países en 
el campo de la Defensa. Dentro del marco del Progra-
ma de Colaboración en enseñanza militar se han conce-
dido más de 150 becas para militares tunecinos.

En los aspectos relativos a seguridad en el Medite-
rráneo, se están celebrando conferencias anuales en 
Madrid y Túnez por parte del Centro Superior de Estu-
dios de la Defensa y del Instituto para la Defensa 
Nacional de Túnez.
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Existe un acuerdo para la creación de una Academia 
de equitación en Túnez con apoyo español, que fue 
aprobada por el Ministro de Defensa en su viaje a 
Túnez de diciembre de 2004 y cuyo proyecto ya está 
iniciado.

Por último, Túnez y España son miembros fundado-
res de la iniciativa 5+5, foro de cooperación multilate-
ral sobre la seguridad en el Mediterráneo occidental 
que reúne a 10 países, 5 de Europa y 5 del Norte de 
África. El Almirante Jefe del Estado Mayor de la 
Armada tunecina D. Tarek Faouzi El-Arbi asistió en 
Madrid a una reunión con sus homólogos de esta inicia-
tiva el pasado mes de abril.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038056

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta: En relación con la información solicitada 
por Su Señoría, se señala lo siguiente:

— Entre España y Túnez se encuentra en vigor un 
Convenio para evitar la doble imposición en materia de 
Impuestos sobre la Renta y el Patrimonio, hecho en 
Madrid el 2 de julio de 1982 (BOE de 3 de marzo de 
1987).

— Por otra parte, las relaciones del Instituto de 
Crédito Oficial (ICO) con Túnez se enmarcan en dos 
instrumentos de apoyo a la exportación que son compe-
tencia del Ministerio de Industria, Turismo y Comercio. 
Estos instrumentos son el Fondo de Ayuda al Desarro-
llo (FAD) y el Contrato de Ajuste Recíproco de Intere-
ses (CARI).

El ICO participó en 2003 en el Foro de Cartago 
(Túnez). La presencia del Instituto se debía al interés 
por fortalecer las relaciones económicas y comerciales 
entre ambos países, así como apoyar las inversiones 
españolas en la región. Durante este encuentro el Insti-
tuto mantuvo conversaciones con varias instituciones 
financieras y representantes del Ministerio de Desarro-
llo y Cooperación internacional.

Durante el Foro de Cartago (2003) surgió la posi-
bilidad de suscribir un acuerdo de cooperación con 
una de las entidades financieras, la Société Tunisienne 
de Banque, una de las principales entidades públicas 
del país. Dicho acuerdo, que se cerró en julio de 2004, 
recoge la voluntad de ambas instituciones de identifi-

car proyectos susceptibles de cofinanciación en Espa-
ña o Túnez.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038081

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

Las obras ya estan ejecutándose según el proyecto 
«Conexión de la Ronda Norte de Valencia con la Auto-
vía V-21».

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038169

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pastor Julián, Ana María, y Barrachina Ros, 
Miguel Ángel (GP).

Respuesta:

Las previsiones generales relativas a la acción pro-
tectora en materia de vivienda a favor de las familias 
numerosas, establecidas en el artículo 15 de la Ley 
40/2003, tienen su concreción reglamentaria en la nor-
mativa sectorial específica que recoge las actuaciones 
del Estado en materia de vivienda protegida.

En este sentido, el recientemente aprobado Real 
Decreto 801/2005, de 1 de julio, por el que se aprueba 
el Plan Estatal 2005-2008, para favorecer el acceso de 
los ciudadanos a la vivienda, prevé condiciones espe-
ciales de acceso preferente a la vivienda para las fami-
lias numerosas.

En concreto y en relación con la información intere-
sada por Sus Señorías, los artículos 7 y 11 del indicado 
Real Decreto establecen las particularidades en materia 
de ingresos familiares computables y superficie útil 
máxima, en el caso de familias numerosas.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/038180

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Salord Torrent, Juan (GP).

Respuesta:

Con carácter general, la determinación de las cuan-
tías de las tasas cuya gestión corresponde a Aena está 
sometida al principio general de equivalencia, recogido 
en la Ley de Tasas y Precios Públicos, el cual establece 
que las tasas tenderán a cubrir el coste del servicio o de 
la actividad que constituya el hecho imponible.

No obstante, reconociendo la particularidad que 
impone la insularidad, las tasas aeroportuarias en los 
aeropuertos de las Illes Balears (así como en Canarias 
y en Melilla) tienen descuentos para la tasa de aterri-
zaje de aeronaves y para las tasas aplicables a los 
pasajeros, respecto de las cuantías establecidas con 
carácter general.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038242

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo, y Velasco Morillo, 
Elvira (GP).

Respuesta:

En el «Plan Anual de Cooperación Internacional» 
correspondiente a los ejercicios 2004 y 2005 se incluye 
el crédito siguiente: 17.01.511D.490 «Cuotas a Orga-
nismos Internacionales».

La ejecución del citado crédito a 31 de diciembre de   
2004 y a 2 de agosto de 2005 para los ejercicios 2004 y 
2005, respectivamente, es la siguiente:

 (en miles de euros)

 Ejercicio 2004 Ejercicio 2005

Crédito inicial 208,10 218,51
Comprometido 29,40 29,40
Propuesta de Pago 29,40 29,40

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038244

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Robles Orozco, Gonzalo, y Velasco Morillo, 
Elvira (GP).

Respuesta:

En 2004, según se recoge en las fichas de segui-
miento del Plan Anual de Cooperación Internacional 
(PACI), el gasto realizado por el Ministerio de Trabajo 
y Asuntos Sociales y sus Organismos Autónomos en 
proyectos de cooperación al desarrollo y ayuda huma-
nitaria fue de 24.121.622,2 euros. El gasto total en 
Ayuda Oficial al Desarrollo (AOC) del Ministerio, fue 
de 24.965.449,25 euros, cantidad en la que se incluyen 
las contribuciones a organismos internacionales no 
financieros calificadas como AOD, que supusieron en 
2004 un desembolso de 843.827,05 euros. En docu-
mentos adjuntos anexos 1 y 2 se detalla el coste indivi-
dualizado de los proyectos realizados, así como de las 
cuotas aportadas, clasificado por Centros Directivos.

Para 2005, las previsiones de gasto en proyectos de 
cooperación al desarrollo y ayuda humanitaria ascien-
den a un importe total de 31.099.819 euros. El gasto 
total previsto en AOD del Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales y sus Organismos Autónomos es de 
31.993.829 euros, incluyendo las contribuciones a 
organismos internacionales calificadas como AOD, por 
un importe de 894.010 euros. En documento adjunto 
anexo 3 se desglosan estas cantidades por tipos de acti-
vidades y Centros Directivos.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/038310

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arias Cañete, Miguel (GP).

Respuesta:

Las obras del proyecto «N-IV. Jerez Aeropuerto» se 
encuentran finalizadas desde el 18 de marzo de 2004.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/038314

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arias Cañete, Miguel (GP).

Respuesta:

El proyecto «Acceso al Puerto Comercial del Puerto 
de Santa María» se aprobó técnicamente el 10 de julio 
de 1997, con un presupuesto de ejecución por contrata 
de 13.127.865,45  euros. Este proyecto deberá ser 
actualizado.

Los PGE para el ejercicio 2005 prevén una partida 
presupuestaria para las obras de 1.200.000 euros.

Las obras no han sido aún licitadas, por lo que no se 
ha producido certificación alguna.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038316

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arias Cañete, Miguel (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

Tramo: Conil-Vejer. Obras en ejecución.

Tramo: Vejer-Los Barrios. Estudio informativo en 
redacción.

Tramo: Conil-Vejer.
Anualidad 2005: 20.498.731,19 euros.
Anualidad 2006: 3.123.413,98 euros.

Tramo: Vejer-Los Barrios.
Anualidad 2005: 495.635,03 euros.

Certificaciones contabilizadas durante el segundo 
trimestre de 2005:

Tramo: Vejer-Los Barrios.
Certificación n.º 14 fecha 29-4-05: 83.357,00 euros.
Certificación n.º 15 fecha 31-5-05: 83.339,10 euros.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038418

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel, Muños Oriol, Ángeles, y Souvirón 
García, Federico Javier (GP).

Respuesta: 

En relación con la información solicitada por Sus 
Señorías, se señala lo siguiente:

La inversión prevista, a financiar por el Ministerio 
de Vivienda, alcanza la cantidad de 1.799.928 euros., 
que representa el cien por cien de la misma.

El Proyecto fue aprobado técnicamente por el Servi-
cio de Supervisión de la Subdirección General de Arqui-
tectura, con fecha 21 de febrero de 2003. Con anteriori-
dad a dicha aprobación se obtuvieron, previamente, el 
informe favorable de la Comisión de Patrimonio de 
la Comunidad Autónoma de Andalucía (10/05/02) y la 
correspondiente autorización municipal (22/10/02).

A partir de ese momento, da comienzo la incoación 
del expediente económico con fecha 18 de febrero de 
2004.

La fiscalización del gasto tiene lugar el 1 de marzo 
de 2004 y su aprobación se produce días más tarde, el 8 
del mismo mes.

Aprobado el gasto de referencia, tiene lugar la 
correspondiente licitación de las obras el 11 de marzo 
de 2004, por un importe de 2.005.044,25 euros, produ-
ciéndose la adjudicación de las mismas el 11 de junio 
de 2004, a favor de la UTE EOC de Obras y Servicios, 
S. A., y Constructora Hispánica, S. A., por un importe 
de 1.799.928,20 euros, con una baja del 10,23%.

La firma del respectivo contrato se produce el 20 de 
Julio de 2004. Con fecha 28 de octubre de ese mismo 
año se procedió al inicio de las obras. Estas cuentan 
con un plazo previsto de ejecución de 30 meses.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038448

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

En relación con la cuestión que interesa a Su Seño-
ría se señala que, según los análisis policiales efectua-
dos, los atentados a los que se refiere, evidencian la 
protesta de individuos de ideología anarquista contra 
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las detenciones practicadas en Italia, a comienzos del 
mes de julio de 2005, de nacionales italianos, miem-
bros de organizaciones anarquistas.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038554, 184/045258

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta: 

El 10 de febrero de 1999 se firmó el Convenio de 
colaboración entre el Ayuntamiento de Oviedo y la 
Confederación Hidrográfica del Norte, para la financia-
ción, ejecución y explotación de los nuevos depósitos 
reguladores de El Cristo.

El proyecto del «Depósito nuevo de El Cristo de 
abastecimiento de agua a Oviedo» fue aprobado el 28 
de julio de 1999 y las obras comenzaron en septiembre de 
1999 y finalizaron en diciembre de 2003. La recepción 
formal de las obras tuvo lugar el 22 de junio de 2004. 
El coste final de la actuación ascendió a 9,5 millones de 
euros.

La denominada conexión del nuevo depósito de El 
Cristo con las redes de abastecimiento de agua en alta y 
de distribución existentes que ahora pretende el Ayun-
tamiento de Oviedo no es objeto del proyecto descrito, 
sino que constituye una remodelación de la red de abas-
tecimiento y no una mera conexión de la infraestructura 
ejecutada y es una obra de competencia municipal.

El Ministerio de Medio Ambiente considera cumpli-
do el compromiso que adquirió con el Ayuntamiento de 
Oviedo en el Convenio suscrito el 10 de febrero de 
1999, con la ejecución de las obras del proyecto del 
«Depósito nuevo de El Cristo de abastecimiento de 
agua a Oviedo» y que las obras de conexión solicitadas 
por el Ayuntamiento no son asumibles por el Ministerio 
al quedar fuera tanto del citado convenio, como de su 
ámbito de competencias.

Resulta tan sorprendente que el Ayuntamiento de 
Oviedo renuncie a ejercer sus competencias municipa-
les como que Su Señoría, indirectamente, proponga 
una invasión de competencias del Ministerio de Medio 
Ambiente en un ámbito de exclusiva responsabilidad 
municipal. Las demandas que tan insistentemente se 
han formulado en los últimos meses nunca fueron plan-
teadas ni en julio de 1999 —firma del Convenio—, ni 
en septiembre de 1999 —comienzo de las obra—, ni en 
diciembre de 2003 —fin de las obras—, fechas todas 
ellas en las que gobernaba el Partido Popular.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038745

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta: 

En relación con la cuestión que interesa a Su Seño-
ría se significa que el Ministro del Interior ha respondi-
do, el 14 de septiembre de 2005, en el Congreso (Diario 
de Sesiones n.º 109) yen el Pleno del Senado, el mismo 
día (Diario de Sesiones n.º 51), a idéntica pregunta, que 
se envían como anexo, en los siguientes términos:

«En primer lugar, ir allí inmediatamente y hacernos 
cargo del problema, hablar con el subdirector de Segu-
ridad, que renunció al cargo, nombrar a tres psicólogos 
y adoptar las medidas generales en materia de régimen 
penitenciario que exigía la situación. Y en segundo 
lugar, desde un punto de vista más general, activar, 
como sabe que estamos haciendo, el programa marco 
de prevención de suicidios, que es un programa ajusta-
do a los requerimientos de la Organización Mundial de 
la Salud, junto con las propuestas, programas, protoco-
los y el establecimiento de un perfil de personas procli-
ves a las conductas suicidas. Además, hemos puesto en 
marcha el primer curso de formación de profesionales 
para que se conozca el manejo de los sistemas y las 
técnicas de intervención previstos en esos protocolos».

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038779

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

Se acompaña anexo con los créditos acordados en la 
Conferencia Sectorial de Asuntos Sociales de 17 de 
junio de 2004 y aprobados por Acuerdo de Consejo 
de Ministros de 16 de julio de 2004, destinados a sub-
venciones para la realización de programas sociales 
con la Comunidad Valenciana.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/038804

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que cabe distinguir entre las inver-
siones provincializadas en la provincia de Valencia y 
las inversiones realizadas en la Comunidad Autónoma 
Valenciana no provincializadas correspondientes a Pla-
nes de Vivienda.

Inversiones provincializadas

Actuaciones Importe  
 miles euros

Rehabilitación Mercado  
Central de Valencia   36,97
Archivo de la Catedral de Valencia  182,88
Teatro Serrano de Gandía 11,53

Total provincializado  231,38

Inversiones no inovincializadas Importe  
 miles euros
Subvenciones para adquis. y  
rehabilitación viviendas   609,67
Subsidiación de intereses de  
préstamos 18.956,95
Ayuda estatal directa a la entrada 50.298,08

Total no provincializado 69.864,70

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038879 y 184/038880, 184/038882 a 184/038885

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

1.  Los datos disponibles en la Dirección General 
de las Familias y la Infancia se ciñen a los menores que 
se encuentran ejecutando una medida judicial de res-
ponsabilidad penal. El número total de internamientos 
en la Comunidad Valenciana era de 195 en 2001, 496 
en 2002 y 687 en 2003. El total de medidas (alternati-
vas y de internamiento) en ejecución en la Comunidad 
Valenciana en 2003 fue de 3.681 (Fuente: Estadística 
Básica de medidas impuestas a menores infractores. 
Observatorio de la Infancia. Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales). Aún no están disponibles los datos 
de 2004. Se señala que los datos no están desagregados 
por provincias.

2.  Se señala a Su Señoría la competencia de la 
Comunidad Autónoma, en relación con la información 
solicitada.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038915

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández de Mesa y Díaz del Río, Arsenio 
(GP).

Respuesta:

El Plan Estratégico de Infraestructuras y Transporte 
(PEIT) no manifiesta que los fondos comunitarios 
vayan a aportar un 20% del total de los recursos nece-
sarios para llevar a cabo sus previsiones ni, por otro 
lado, señala que la viabilidad del conjunto del Plan 
dependa de la disponibilidad de estos recursos en la 
citada cuantía.

ANEXO
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Por el contrario, el marco económico y financiero 
del PEIT diseña una estrategia de financiación diver-
sificada que garantiza la viabilidad financiera del 
Plan.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038916

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández de Mesa y Díaz del Río, Arsenio 
(GP).

Respuesta: El Plan Estratégico de Infraestructuras y 
Transporte (PEIT) contempla un conjunto de actuacio-
nes de gran importancia para Galicia que, sin duda, 
beneficiarán enormemente a la Comunidad Autónomía 
En unas ocasiones, las inversiones se localizan en el 
propio territorio gallego, mientras que en otras los efec-
tos positivos perseguidos requerirán inversiones fuera 
de su territorio. En todo caso, el PEIT, como marco 
general de referencia para el posterior desarrollo de los 

planes sectoriales, no territorializa la inversiones por 
Comunidades Autónomas.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038921

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández de Mesa y Díaz del Río, Arsenio 
Miguel (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabora-
do, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructuras y 
Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos a nivel, 
presentado por la Ministra de Fomento el pasado día 19 
de abril, el cual está específicamente destinado a la 
supresión y mejora de la seguridad de los pasos a nivel 
existentes en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, durante el año 2004 se han suprimido 187 pasos a 
nivel sin barreras, cuya distribución geográfica se 
muestra en la tabla siguiente:
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La inversión realizada por la Dirección General de 
Ferrocarriles durante el año 2004 en la supresión de 
pasos a nivel es de 18,96 millones de euros.

Durante el año 2004, la inversión realizada por 
Renfe en materia de supresión de pasos a nivel ascen-
dió a la cantidad de 33.488.534,34 euros.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/038968

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Cuesta Martínez, Álvaro (GS).

Respuesta:

La sentencia de la Audiencia Nacional anula la 
declaración de impacto ambiental, formulada en su 
momento por el Ministerio de Medio Ambiente, y, en 
consecuencia, el acto subsiguiente, la aprobación del 
estudio informativo realizado por el Ministerio de 
Fomento.

Con el objeto de llegar a una rápida resolución del 
problema, se están manteniendo las conversaciones 

necesarias por parte del Ministerio de Fomento con el 
Ministerio de Medio Ambiente.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039089 a 184/039091

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

El Programa Marco profundiza en el concepto de 
que la privación de libertad —llevada a las situaciones 
de mayor rigidez, propias del régimen cerrado— debe 
también transformarse, necesariamente, por mandato 
constitucional, en procesos de reeducación y resociali-
zación.

Las características del referido Programa Marco res-
pecto a las disposiciones anteriores son las siguientes:

• Da prioridad en el desarrollo de tareas en los 
centros penitenciarios a los conceptos de «Tratamien-
to» y «Asistencia de los internos y su familiares».
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• Impulsa y sensibiliza a todo el personal peni-
tenciario hacia una cultura de la intervención.

• Establece en la aplicación del programa los 
principios de: individualización, personalización, 
sociabilidad, creatividad y deportividad.

• Participación de Voluntariado y de acción tuto-
rial procedente del medio social ordinario.

• Progresivo incremento de las opciones de acti-
vidades formativas y ocupacionales cimentada en las 
disponibilidades de recursos y a sugerencia de los pro-
pios sujetos del proceso reeducador.

Respecto a su implantación limitada, se señala que 
la implantación de un Programa Marco, de carácter 
específico, impartido por la Administración Penitencia-
ria, requiere considerar la disponibilidad de diversos 
factores que garanticen una cierta probabilidad de 
éxito.

No obstante la referencia de «ocho centros» parece 
deberse a un curso impartido en el Centro de Estudios 
Penitenciarios para la información y sensibilización de 
distintos profesionales penitenciarios procedentes de 
ocho centros penitenciarios en los que se ha implantado 
el programa. Se señala, sin embargo, que el Programa 
para internos en Régimen Cerrado se ha iniciado en un 

número muy superior de centros que acogen permanen-
temente a internos en esta situación penitenciaria.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039110

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

En relación a la cuestión que interesa a Su Señoría 
se señala que, desde la Secretaría de Estado de Seguri-
dad, se ha impulsado una doble actuación: incrementar 
los créditos destinados a productividad y definir un cri-
terio más objetivo para su devengo.

Por lo que se refiere al incremento en los créditos des-
tinados a productividad, el esfuerzo desarrollado se está 
haciendo evidente, como se muestra en el porcentaje que 
suponen las partidas de un año sobre otras anteriores:

Por lo que al criterio de asignación se refiere, se 
pretende modificar el actual sistema de distribución 
de la productividad en la Guardia Civil, con la idea 
de asignar esta retribución con criterios más objeti-
vos, eficientes y transparentes. A tal fin, en el seno 
de la Guardia Civil, se ha constituido un grupo de 
trabajo, con el fin de elaborar propuestas para la 
adaptación y modernización del criterio de reparto 
de la productividad.

La Secretaría de Estado de Seguridad, en el momen-
to de diseñar y evaluar las necesidades de financiación 
del concepto de productividad, ha tenido en cuenta los 
proyectos existentes en la materia y las propuestas que 
se están analizando en este momento.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039129

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

En el mes de septiembre de 2003 se produjo una 
serie sísmica con epicentro en la provincia de Valencia 
cuya magnitud máxima se alcanzó el día 21 y fue de 4,6 
(mbL-g). En ese momento había instalados en la pro-
vincia los siguientes acelerógrafros:

• Gandía. Museo Arqueológico
• Xátiva. Ayuntamiento
• Puig. Monasterio del Puig
• Valencia. Ciudad de las Artes y Ciencias (2 

equipos).
• Valencia. Universidad Politécnica.

Temporalmente, y para el seguimiento de dicha cri-
sis, se instalaron cuatro acelerógrafos más:

• Xirivella. Polideportivo.
• Valencia. Polideportivo del Barrio de Nazaraet.
• Valencia. Instituto Valenciano. IVAF.
• Valencia. Delegación del Gobierno.

Tras permanecer año y medio instalados, estos equi-
pos se retiraron, excepto el instalado en la Delegación 
del Gobierno que se ha mantenido como estación per-
manente.
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Por otra parte, se han retirado los equipos instalados 
en la Ciudad de las Artes y las Ciencias, debido a las 
malas condiciones de observación del emplazamiento.

Así pues, en el momento presente se encuentran ins-
talados cinco acelerógrafos en la provincia de Valencia 
(Gandía, Xátiva, Puig y dos en la capital). Esta dotación, 
unida a la de las provincias limítrofes, se considera muy 
adecuada como dotación permanente para los fines 
científico-técnicos que persigue, por lo que no se tiene 
previsto instalar nuevas estaciones permanentes.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039140

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pintado Barbanoj, Ángel (GP).

Respuesta:

A 31 de diciembre de 2004 las inversiones realiza-
das en la provincia de Huesca, proyecto de inversión 
1987-23-003-0565 «Plan de supresión de pasos a 
nivel», en términos de obligaciones reconocidas han 
sido de 499.477,78 euros.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039171

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Xuclá i Costa, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

La media de puntualidad de los trenes regionales de 
Renfe Operadora en el período comprendido entre el 
año 2000 y el mes de julio de 2005 se sitúa en el valor 
del 95,35%.

La puntualidad requerida de los trenes del Servicio 
de Cercanías de Renfe Operadora del trayecto Barcelo-
na-Girona-Figueres comprende los recorridos parciales 
entre Barcelona y Maçanet-Massanes de las Líneas C-l 
y C-2 en su recorrido hasta esta última localidad, ya sea 
por el interior o por la costa.

La puntualidad global de los trenes en las Líneas cita-
das de Cercanías, concurrentes en parte del recorrido inte-
resado, se sitúa en el valor de 95,49% durante el período 
comprendido entre enero de 2000 y julio de 2005.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039192

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

Las actuaciones de salvamento que han realizado 
los operativos destinados en las aguas de la zona de 
responsabilidad española de Búsqueda y Salvamento 
más cercana a las costas del Sahara Occidental han sido 
principalmente debidas a emergencias de embarcacio-
nes de tipo «pateras». No obstante hay que reseñar que 
estas intervenciones se producen más próximas a las 
costas canarias que a las costas del Sahara Occidental.

El Centro de Coordinación de Salvamento Marítimo 
de Las Palmas es el centro que más respuestas ha reali-
zado a emergencias de embarcaciones de este tipo. Este 
Centro de Coordinación está ubicado en la isla de Gran 
Canaria y coordina las operaciones de las emergencias 
de las islas más orientales del archipiélago canario, 
Fuerteventura y Lanzarote, que por su proximidad a la 
costa de Marruecos son las elegidas para efectuar el 
desembarco de los inmigrantes. Los datos hasta el 31 
de agosto del presente año 2005, de este tipo de emer-
gencias son los siguientes:

Desde el año 1996 se viene observando un aumento 
continuo de este tipo de casos y el pasado año 2004 
experimentaron un incremento del 47%.

A continuación se muestra la evolución del número 
de este tipo de emergencias desde el año 1995 en el 
Centro de Coordinación de Las Palmas.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/039193

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

Los efectivos que tiene el Gobierno destinados en la 
región de Búsqueda y Salvamento de Canarias Orien-
tal, que es la más próxima a las costas del Sahara Occi-
dental, son principalmente los medios de la Sociedad 
de Salvamento y Seguridad Marítima del Ministerio de 
Fomento.

Es importante aclarar que los medios a cargo de la 
Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima no tie-
nen una ubicación geográfica fija, a excepción de los 
Centros de Coordinación de Salvamento Marítimo. 
Estos medios están estratégicamente situados a lo largo 
de las costas españolas atendiendo a criterios de efecti-
vidad basados en conseguir minimizar los tiempos de 
respuesta en la mejor cobertura para realizar una actua-
ción eficaz y adecuada a las previsiones de ocurrencia 
de siniestros que proporciona el estudio y análisis de 
las estadísticas recientes. Este ejercicio es continuo y 
puede dar lugar a una redistribución de los medios de 
salvamento si las condiciones así lo exigen.

Si bien las unidades aeromarítimas y equipamiento 
especializado tienen una base operativa habitual, pue-
den ser desplazados si las circunstancias de la emergen-
cia así lo aconsejaran, por tanto no se puede afirmar 
que unos determinados medios sean específicos para 
dar respuesta a un accidente marítimo en un particular 
lugar. Evidentemente los medios que tengan su base 
habitual en la zona más próxima a la emergencia son 
probablemente los primeros en ser activados para 
actuar si son adecuados para ello.

El Centro de Coordinación de Salvamento Marítimo 
de Las Palmas provee a las Autoridades Marítimas de 
la zona principalmente de los servicios de Búsqueda y 
Salvamento de la Vida Humana en la Mar, seguimiento 
del Tráfico Marítimo y prevención y Lucha Contra la 
Contaminación Marina. Además de los medios a cargo 
de la Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima 
coordina también los medios de otras Administraciones 
u Organismos que hayan sido puestos a disposición 
para atender una determinada emergencia.

La Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima, 
cuenta con las siguientes unidades marítimas con base 
operativa habitual establecida en la región de Búsqueda 
y Salvamento de Canarias Oriental:

— Buque de Salvamento «Boluda Mistral» con 
base en Las Palmas.

— Embarcación de salvamento de intervención 
rápida «Salvamar Markab» de 20 metros de eslora con 
base en Arguineguin (Gran Canaria).

— Embarcación de salvamento de intervención 
rápida «Salvamar Nunki» de 20 metros de eslora con 
base en Las Palmas (Gran Canaria).

— Embarcación de salvamento de intervención 
rápida «Salvamar Mizar» de 20 metros de eslora con 
base en Gran Tarajal (Fuerteventura).

— Embarcación de salvamento de intervención 
rápida «Salvamar Alphard» de 20 metros de eslora con 
base en Gran Tarajal (Fuerteventura).

— Embarcación de salvamento de intervención 
rápida «Salvamar Atlántico» de 20 metros de eslora 
con base en Arrecife (Lanzarote).

— Helicóptero de Salvamento Marítimo «Helimer 
Canarias» con base en Las Palmas.

En cuanto a los recursos humanos de la Sociedad de 
Salvamento y Seguridad Marítima, 450 personas atien-
den 24 horas al día los 365 días del año los centros de 
coordinación de salvamento repartidos a lo largo de las 
costas españolas, coordinados por el Centro Nacional 
de Coordinación de Salvamento Marítimo.

Las tripulaciones de las unidades marítimas a cargo 
de la Sociedad de Salvamento y Seguridad Marítima 
suponen unos recursos humanos que mantienen conti-
nuamente tripuladas 45 lanchas de intervención rápida, 
13 buques de salvamento y 6 unidades aéreas (helicóp-
teros).

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039225

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

SEPES, Entidad Pública Empresarial de Suelo ads-
crita al Ministerio de Vivienda, dispone de terreno para 
la construcción de viviendas protegidas en el municipio 
de Utiel, dentro de la actuación «La Celadilla Residen-
cial». Con una superficie bruta total de 8 Ha. y capaci-
dad para 397 viviendas, en la actualidad se encuentran 
pendientes de venta cuatro parcelas con un total de 
2.677 m2 y capacidad para edificar 98 viviendas prote-
gidas. Actualmente se están elaborando los pliegos de 
condiciones para la comercialización.

Asimismo, en el municipio de Valencia y dentro de 
la actuación urbanística «ZAL de Valencia» han finali-
zado las obras de la UE-2, con una superficie neta 
resultante estimada de 10.440 m2 para la construcción 
de un máximo de 185 viviendas destinadas al realojo de 
los afectados por la expropiación de terrenos en la ope-
ración urbanística. Actualmente el Instituto Valenciano 
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de Vivienda está ejecutando las obras de edificación de 
las viviendas, aunque la venta de las parcelas residen-
ciales, por parte de SEPES, no se ha producido aún 
formalmente debido a que es necesario, con carácter 
previo, la obtención de la licencia de segregación de 16 
fincas afectadas. Dicha fue ha sido solicitada el pasado 
19 de abril al Ayuntamiento de Valencia.

También se señala que, con fecha 28 de enero de 
2005, se aprobó un Convenio de colaboración con el 
Ayuntamiento de Aspe para el desarrollo de la actua-
ción residencial «Alrnoaja», en el municipio de Aspe. 
Con una superficie de 17 Ha, se estima que generará una 
disponibilidad aproximada de 168.000 m2 edificables, 
con capacidad para un máximo de 1.200 viviendas.

Actualmente se encuentra en fase inicial un estudio 
para el desarrollo de una actuación residencial e indus-
trial en el municipio de Elche.

Madrid,29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039236

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

Se está trabajando en convenir con los departamen-
tos interesados la composición, funciones y régimen 
jurídico idóneos para la creación de un órgano colegia-
do multilateral de coordinación que no interfiera en los 
que se establezcan en el futuro desarrollo reglamentario 
de la Junta Coordinadora de Edificios Administrativos 
que menciona el artículo 158 de la Ley 33/2003, de 3 
de noviembre, del Patrimonio de las Administraciones 
Públicas.

En todo caso, ya se están utilizando mecanismos 
efectivos de coordinación y de colaboración interminis-
teriales que están arrojando importantes resultados, 
bastando los siguientes ejemplos:

• Puerto Exterior de A Coruña Acuerdo alcanza-
do el 8 de septiembre de 2004 entre las ministras de 
Fomento y de Vivienda y el Alcalde de A Coruña para 
redactar y firmar de inmediato un nuevo convenio 
urbanístico sobre el destino de los terrenos que se 
liberan en el puerto actual (aprox. 430.000 m2). Con-
venio firmado el 4 de octubre de 2004 entre la Minis-
tra de Fomento y el Alcalde de A Coruña, elevándose 
del 20% al 50%, como mínimo, el porcentaje de 
vivienda protegida. De un total de 3.400 viviendas 
previstas, iban a ser protegidas 700 y lo serán al 
menos 1.700 viviendas.

• Fuerte de San Francisco. (250.000 m2) en el 
núcleo urbano de Guadalajara). Cesión del suelo por el 
Ministerio de Defensa a la Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha para la promoción de 1.004 vivien-
das, todas de protección pública. Autorizada la enaje-
nación en el Consejo de Ministros del 10 de septiembre 
de 2004. Firmado el Convenio por los Ministerios de 
Defensa y Vivienda, la Junta de Comunidades y el 
Ayuntamiento el 3 de noviembre de 2004.

• Valdespartera, Zaragoza. Sector de suelo urba-
nizable. Enajenación directa a la empresa pública Suelo 
y Vivienda de Aragón, S. L., de las parcelas del Minis-
terio de Defensa para la promoción de 1.404 viviendas 
protegidas. Autorizada la enajenación en el Consejo de 
Ministros de 10 de septiembre de 2004. Firmadas las 
escrituras el 3 de noviembre de 2004.

• Operación Campamento. Madrid. Informe con-
junto de los Ministerios de Defensa y de Vivienda al 
Consejo de Ministros del 21 de enero de 2005 por el 
que se impulsa la operación, replanteando el Plan Par-
cial de Reforma Interior de su primera fase (APR 
10.02, suelo urbano con una extensión de 2,1 millones 
de m2) con el objeto de que se edifiquen 10.700 vivien-
das, de las que, al menos 7.000 serán viviendas protegi-
das (más del 65%) y de éstas 1.100 en alquiler para 
jóvenes. Presentada la memoria del nuevo Plan Parcial 
de Reforma Interior el mismo 21 de enero ante el Ayun-
tamiento. Firma el 25 de enero por los Ministerios de 
Defensa y de Vivienda y el Ayuntamiento de Madrid de 
un Protocolo en el que el Ayuntamiento se compromete 
a impulsar los trámites necesarios. Firma por los dos 
Ministros y la Presidenta de la Comunidad Autónoma 
de Madrid de otro Protocolo el 10 de mayo de 2005, 
por el que la CAM adquirirá suelo para promover 2.000 
de las viviendas protegidas y se compromete a financiar 
y ejecutar las dos estaciones de metro y el intercambia-
dor de transportes, así como a agilizar los trámites de 
su competencia.

Los ejemplos citados anteriormente, junto con otros, 
han permitido que hoy estén movilizados más de cinco 
millones de m2 de suelo público, estando destinados 3,8 
millones de esos m2 a la construcción de más de 29.000 
viviendas protegidas y sirven de prueba de la colabora-
ción que se está llevando a efecto entre distintos depar-
tamentos ministeriales y las Comunidades Autónomas 
y ayuntamientos para «coadyuvar al desarrollo y ejecu-
ción de las distintas políticas públicas en vigor y, en 
particular, al de la política de vivienda» como establece 
el artículo 8.2 de la vigente Ley del Patrimonio de las 
Administraciones Públicas.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/039246

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El Gobierno ha aprobado, a propuesta de la Ministra 
de la Vivienda, el Real Decreto 801/2005, de 1julio, 
que aprueba el Plan Estatal 2005-2008, para favorecer 
el acceso de los ciudadanos a la vivienda (BOE de 13 
de julio de2005).

En primer lugar, el artículo 81 del Real Decreto 801/
2005 crea el Consejo del Plan de Vivienda con el obje-
tivo de garantizar la participación social durante la 
vigencia del Plan, determinando que su composición y 
sus normas de funcionamiento se regularán por orden 
ministerial. Actualmente está siendo elaborada por el 
Ministerio de Vivienda dicha orden, previéndose que 
como miembros del Consejo participen representantes 
de las distintas Administraciones Públicas estatal, auto-
nómicas y locales– y representantes de organizaciones 
sociales, configurándose dicho órgano como un instru-
mento de coordinación, seguimiento y elaboración de 
propuestas de actuación para la mejora de la ejecución 
del Plan.

En segundo lugar, el Real Decreto 801/2005 con-
templa, que para la concesión de las ayudas económi-
cas establecidas respecto a las áreas de urbanización 
prioritaria de suelo, las áreas de rehabilitación integral 
y las áreas de rehabilitación de centros históricos, debe 
suscribirse, con la participación del ayuntamiento en 
cuyo término se va a realizar la actuación, un acuerdo 
previo en las comisiones bilaterales entre el Ministerio 
de Vivienda y las Administraciones autonómicas para 
el seguimiento del Plan, concretándose en dicho acuer-
do, entre otros extremos, las aportaciones financieras y 
las fórmulas de pago, así como los compromisos de las 
Administraciones interesadas y las fórmulas específi-
cas de seguimiento para la liquidación efectiva de las 
subvenciones.

A este respecto se destaca que los convenios para la 
aplicación del Plan Estatal, por los que se deben crear 
las comisiones bilaterales de seguimiento, se encuen-
tran actualmente en fase de negociación entre las 
Administraciones estatal y autonómicas.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039247

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Durante el año 2005 el Ministerio de Vivienda ha 
promovido la celebración de las conferencias y comi-
siones que se relacionan a continuación. En dichas 
reuniones se ha contado con la participación de todas 
las Comunidades Autónomas y de las Ciudades Autó-
nomas de Ceuta y Melilla, siendo tratados, entre otros 
temas, el desarrollo del Plan de Vivienda 2002-2005 y 
la elaboración de un nuevo Plan de Vivienda, proceso 
de elaboración que se remonta, con gran participación 
social, a enero de 2005:

• Conferencia Sectorial sobre Vivienda, celebra-
da en Madrid el 30 de junio de 2005. Asunto principal: 
elaboración y aprobación del nuevo Plan de Vivienda.

• Comisiones multilaterales con las Administra-
ciones autonómicas. Asuntos principales: análisis del 
desarrollo y cierre del Plan 2002-2005, Plan 2005-
2008.

— Comisión Multilateral de Vivienda celebrada en 
Madrid los días 20 y 21 de enero de 2005.

— Comisión Multilateral de Vivienda celebrada en 
Sevilla el día 10 de marzo de 2005.

— Comisión Multilateral de Vivienda celebrada en 
Madrid el día 16 de junio de 2005.

— Comisión Multilateral de Vivienda celebrada en 
Madrid el día 23 de junio de 2005.

• Comisiones bilaterales con las Administracio-
nes autonómicas. Asuntos principales: cierre del Plan 
2002-2005, fijación de objetivos autonómicos para el 
Plan 2005-2008, nuevos convenios.

— Comunidad Autónoma de Andalucía, celebrada 
en Madrid el 7 día de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de Aragón, celebrada en 
Madrid el día 6 de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de Principado de Astu-
rias, celebrada en Madrid el día 11 de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de Illes Balears, cele-
brada en Madrid el día 7 de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de Canarias, celebrada 
en Madrid el día 8 de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de Cantabria, celebrada 
en Madrid el día 6 de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de Castilla-La Mancha, 
celebrada en Madrid el día 6 de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de Castilla y León, cele-
brada en Madrid el día 7 de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de Cataluña, celebrada 
en Madrid el día 6 de julio de 2005.

— Ciudad Autónoma de Ceuta, celebrada en 
Madrid el día 11 de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de Extremadura, cele-
brada en Madrid el día 12 de julio de 2005.
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— Comunidad Autónoma de Madrid, celebrada en 
Madrid el día 11 de julio de 2005.

— Ciudad Autónoma de Melilla, celebrada en 
Madrid el día 12 de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de Región de Murcia, 
celebrada en Madrid el día 7 de julio de 2005.

— Comunidad Autónoma de La Rioja, celebrada 
en Madrid el día 12 de julio de 2005.

— Comunidad Valenciana, celebrada en Madrid el 
día 6 de julio de 2005.

Por otra parte, el Real Decreto 801/2005, de 1de 
julio, por el que se aprueba el Plan Estatal 2005-2008, 
para favorecer el acceso de los ciudadanos a la vivienda 
(BOB de 13 de julio de 2005) contempla:

— La creación, en su artículo 81, para garantizar 
la participación social durante la vigencia del Plan 
2005-2008, del Consejo del Plan de Vivienda. Este 
Consejo, cuyas composición y normas de funciona-
miento se establecerán mediante orden ministerial 
cuando finalice la negociación y firma de los convenios 
de colaboración con las Administraciones autonómicas 
para la aplicación del Plan Estatal 2005-2008, estará 
presidido por el titular del Ministerio de Vivienda y 
participarán en él tanto representantes de las Adminis-
traciones Públicas como de los principales agentes 
económicos y sociales relacionados con el Plan y del 
Consejo de Consumidores y Usuarios.

— La previsión, en su artículo 82, de la convocato-
ria de comisiones multilaterales de seguimiento del 
Plan Estatal 2005-2008, con asistencia de los directores 
gen erales responsables de la gestión de los planes de 
vivienda de cada una de las Comunidades Autónomas y 
Ciudades Autónomas de Ceuta y Melilla que suscriban 
convenio con el Ministerio de Vivienda para la aplica-
ción del Plan Estatal 2005-2008, presididas por el 
Secretario General de Vivienda.

Por último, se señala que la convocatoria de estas 
comisiones tiene carácter independiente de la celebra-
ción de la Conferencia Sectorial de Vivienda, que se 
rige por sus propias normas, y la de las comisiones 
bilaterales para la aplicación del Plan Estatal.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039254

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El Gobierno aprobó el año 2004, en el Consejo de 
Ministros de 23 de julio de 2004, el Real Decreto 1721/

2004 (BOE de 28 julio 2004), por el que se modifica el 
Real Decreto 1/2002, de 11 de enero, sobre medidas de 
financiación de actuaciones protegidas en materia de 
vivienda y suelo del Plan 2002-2005, y se crean nuevas 
líneas de actuaciones protegidas para fomentar el arren-
damiento de viviendas.

El Real Decreto 1721/2004 ha estado en vigor hasta 
el 13 de julio de 2005, y sus disposiciones se han refle-
jado finalmente en la ejecución de las actuaciones refe-
rentes al programa de vivienda 2004, desarrollado en 
los años 2004 y 2005, y cuyo cierre provisional, en cuanto 
a los datos cuantitativos que se ofrecen, se produce el 
día 12 de julio de 2005.

Esta reforma contaba entre sus objetivos básicos 
impulsar el mercado de alquiler para propiciar la liber-
tad de elección entre propiedad y arrendamiento, incre-
mentando la oferta de viviendas en alquiler mediante 
rentas en condiciones ventajosas, aumentando las 
viviendas protegidas de nueva construcción para alqui-
ler y fomentando la incorporación al mercado de 
viviendas usadas.

Con este objetivo, en primer lugar, se actualizó del 
precio básico nacional por metro cuadrado de superfi-
cie útil, el cual sirve de referencia para determinar los 
precios máximos de venta y renta de la vivienda prote-
gida. Se incrementó un 4% para incidir directamente, al 
aumentar la cuantía de las subvenciones que perciben 
los promotores de nuevas viviendas protegidas con 
cargo a los presupuestos del Ministerio de Vivienda, en 
el volumen y el ritmo de promoción de dichas vivien-
das, tanto para la venta como para el alquiler.

Paralelamente, se abrió a organismos públicos y 
sociedades que incluyan en su objeto social el arrenda-
miento de viviendas la posibilidad, bajo ciertas condi-
ciones, de adquirir viviendas existentes —salvo las 
sujetas a regímenes de protección pública—, con la 
financiación cualificada correspondiente, para destinar-
las al arrendamiento, posibilidad que, hasta el momen-
to, estaba reservada a entidades sin ánimo de lucro, 
aplicándose a la adquisición de viviendas ya existentes, 
con destino a ser alquiladas, el sistema de financiación 
cualificada que se aplicaba a la promoción de nuevas 
viviendas protegidas para arrendamiento.

De forma complementaría, los objetivos iniciales 
(en números de viviendas) del programa de vivienda 
2004 en relación con la puesta a disposición de vivien-
da protegida de nueva construcción para su arrenda-
miento se incrementaron significativamente gracias a 
este plan de choque.

De esta forma, al cierre del programa 2004 se habían 
realizado en toda España 11.866 actuaciones en rela-
ción con la vivienda protegida destinada a arrenda-
miento, incluidas los dos tipos protegidos, la vivienda 
de nueva construcción promocionada para ser arrenda-
da y la vivienda existente adquirida para ese mismo fin, 
frente a las 5.806 actuaciones —incluida la reserva de 
eficacia— previstas inicialmente, y acordadas con las 
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distintas administraciones autonómicas, con cargo al 
programa de 2004.

En tercer lugar, el plan de choque introdujo una 
nueva medida para reducir el esfuerzo mensual de los 
inquilinos, a través de ayudas directas a los ciudadanos 
que quieran alquilar una vivienda.

Esta medida se destinó, preferentemente, a los jóve-
nes menores de 35 años con ingresos inferiores a 
15.792 euros, calculados de forma ponderada en fun-
ción de los de todos los ocupantes de la vivienda y de 
los coeficientes establecidos por las Comunidades 
Autónomas. La ayuda, como máximo el 40% de la 
renta anual, tiene un tope de 2.880 euros al año, y una 
duración máxima de 24 meses. Con cargo al plan de 
choque, al amparo de esta medida, se han concedido 
6.962 subvenciones a inquilinos, inicialmente no pre-
vistas en el Programa de Vivienda del año 2004.

Finalmente, el Real Decreto 1721/2004 introdujo 
una ayuda con el fin de facilitar la adecuación de un 
parque significativo de viviendas para el alquiler, en 
base a la cual los propietarios podían percibir hasta 
6.000 euros destinados a cubrir los gastos de conserva-
ción y reparación previos a la cesión de la vivienda en 
arrendamiento, beneficiándose 684 propietarios arren-
dadores a nivel nacional durante la ejecución del pro-
grama de 2004, hasta julio de 2005, subvenciones no 
contempladas en los objetivos iniciales de dicho pro-
grama.

En resumen, sumando las actuaciones de las medi-
das de fomento del alquiler, se obtiene un total de 
19.514 viviendas subvencionadas para su arrenda-
miento, el 11,9% del total que comprenden, excluyen-
do la promoción de suelo, las actuaciones financiadas 
en el programa 2004 (164.292 viviendas). Frente a 
estos datos, las viviendas subvencionadas para su 
arrendamiento previstas en los objetivos iniciales fija-
dos para el programa 2004 eran un máximo de 5.806, 
el 6,1% del total de viviendas previstas en los objeti-
vos iniciales, excluida la promoción de suelo, del 
citado programa.

Como conclusión se puede afirmar que, en la ejecu-
ción durante los años 2004 y 2005 del programa de 
vivienda correspondiente al año 2004, comparando los 
objetivos iniciales con lo finalmente realizado, las 
actuaciones financiadas relacionadas con el arrenda-
miento aumentaron un 336% respecto a las previstas 
inicialmente, y supusieron casi cinco puntos porcentua-
les más sobre el total de lo previsto, al pasar a represen-
tar un 11,9% del total de viviendas financiadas, frente 
al 6,1% del total previsto inicialmente.

Finalmente, ha sido aprobado recientemente el Real 
Decreto 801/2005, de 1 de julio, que regula el Plan 
Estatal 2005-2008. Aun cuando se está en estos 
momentos negociando con las Comunidades Autóno-
mas el contenido de los convenios para desarrollo de 
dicho Plan y, por tanto, no se pueden precisar cifras de 
objetivos, es clara la voluntad del Ministerio de Vivien-
da de reforzar el segmento de las actuaciones protegi-

das en alquiler, en comparación con las dirigidas a las 
viviendas protegidas en venta. Por otra parte, y aun 
cuando se trate de un dato meramente anecdótico, a 19 
de septiembre, mediante la aplicación de la disposición 
transitoria primera de dicho Real Decreto, se habían 
financiado actuaciones protegidas que afectaban a 
2.221 viviendas en alquiler, lo que suponía el 18,7% de 
la suma de estas actuaciones más las que afectaban a 
viviendas en venta.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039261

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arribas Aragonés, Elías, y Posada Moreno, 
Jesús María (GP).

Respuesta:

Las «circunstancias» a que se refiere la anterior 
respuesta a la pregunta escrita número de expediente 
184/024138, sobre el asunto interesado, son las siguientes:

• Modificación del Enlace Sur.
• Reposición de valía de cerramiento.
• Modificación de la obra de drenaje transversal.
• Definición, además de las previstas en proyec-

to, de nuevas secciones más resistentes para el sosteni-
miento de la excavación del túnel, en función de las 
características del terreno atravesado, así como la 
modificación del sistema de impermeabilización del 
túnel.

• Modificación del falso túnel en la boca Norte.
• Definición de una contrabóveda y de nuevos 

bulones en aquellas secciones del túnel donde sean 
necesarios.

• Modificación de los refugios presurizados pre-
vistos en proyecto, en previsión de poder dar cumpli-
miento futuro a las exigencias de la Directiva 2004/54, 
de 29 de julio.

• Captación de aguas de San Andrés de  
Cameros.

• Redefinición de la Línea de Alta Tensión con-
templada en el proyecto.

•  Actualización del presupuesto de Seguridad y 
Salud.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/039289

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Fomento no tiene previsto realizar 
cambio de trazado respecto a los legalmente aprobados 
en el occidente de Asturias, salvo los que se deriven, en 
la zona de Otur, de la nueva declaración de impacto 
ambiental que ha de emitir el Ministerio de Medio 
Ambiente. Todo ello en cumplimiento de la sentencia 
de la Audiencia Nacional, de 13 de abril de 2005.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039301

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

La licitación interesada se realizará, previa autoriza-
ción del Consejo de Ministros, una vez finalice y sea 
objeto de aprobación el proyecto constructivo del cita-
do tramo, que actualmente se encuentra en fase avanza-
da de redacción.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039423 y 184/039427

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

La información solicitada se acompaña mediante 
dos listados, que se adjuntan como anexos: uno de ellos 
se refiere al total de inversiones para cada una de las 
entidades enumeradas (Anexo 1) y el otro recoge la 
distribución regionalizada con totales por provincia y 
comunidad autónoma, totalizándose también las inver-
siones realizadas en el extranjero y las no regionaliza-
das (Anexo 2).

Ambos listados recogen en su segunda columna la 
inversión inicialmente prevista para 2004 y en su terce-
ra columna la inversión realizada en dicho año Las 

columnas cuarta y quinta de los listados comparan 
dichas cifras de inversión tanto en términos absolutos 
como relativos en tanto por ciento.

Las cifras consignadas en la segunda columna 
—Inversión inicial 2004— coinciden con las aprobadas 
en los Presupuestos Generales del Estado (PGE 2004) 
para dicho ejercicio, las de —Inversión real 2004— de 
la tercera columna forman parte de los datos facilitados 
por las entidades con motivo de la elaboración del pro-
yecto de presupuesto para el ejercicio 2006.

En los casos de los grupos de empresas y para evitar 
duplicidades únicamente se han recogido las inversio-
nes consolidadas, lo que tiene lugar en los casos de 
SEPI, Correos y Telégrafos y SEPES. En el caso de los 
medios de comunicación de titularidad estatal Ente 
Público RTVE, Televisión Española y Radio Nacional 
de España, las cifras que incluyen son las correspon-
dientes a cada una de las entidades que componen el 
grupo.

Por su parte, algunas entidades para las que no se 
previeron inversiones en el Presupuesto inicial de 2004, 
sí presentan en cambio inversiones realizadas en la ter-
cera columna de los cuadros, por haberse presentado la 
necesidad de inversión con posterioridad a la aproba-
ción del presupuesto inicial. Tal sería el caso, por ejem-
plo, de Aena Desarrollo Internacional, S. A.

Los casos del Administrador de Infraestructuras 
Ferroviarias (ADIF), Gestor de Infraestructuras Ferro-
viarias (GIF), Renfe o Renfe-Operadora requieren una 
explicación adicional: La ley 39/2003, de 17 de 
noviembre, del Sector Ferroviario, ha dado lugar a una 
reordenación completa del sector ferroviario español, 
adecuando su regulación y estructura a la normativa 
comunitaria.

A partir de su entrada en vigor el 1 de enero de 
2005, tras su aplazamiento por el Real-Decreto Ley 
1/2004, de 7 de mayo, la nueva entidad pública empre-
sarial Administrador de Infraestructuras Ferroviarias 
(ADIF) asume la titularidad de todos los bienes de 
dominio público o patrimoniales que hasta ese momen-
to tenía adscritos o pertenecían al Gestor de Infraes-
tructuras Ferroviarias (GIF), pasando también a titula-
ridad de ADIF únicamente la línea de alta velocidad 
Madrid-Sevilla de las hasta ese momento administrada 
por Renfe, integrándose el resto en el Patrimonio del 
Estado.

Asimismo, la Ley crea la entidad pública empresa-
rial Renfe-Operadora, a cuyo patrimonio se incorporan 
todos los bienes muebles e inmuebles de Renfe necesa-
rios para la prestación de los servicios de transporte 
ferroviario que constituyen su objeto. Asimismo, se 
incorporan al ADIF determinados activos y pasivos no 
involucrados directamente en las competencias de 
Renfe-Operadora.

Así pues, en el momento de aprobarse los PGE 2004 
existían únicamente las entidades públicas empresaria-
les Renfe y GIF, por lo que las cifras de inversión uncial 
2004 corresponden a estas entidades públicas empresa-
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riales. En cambio, al elaborarse el proyecto de PGE 
para 2006, dichas entidades habían sufrido la transfor-
mación derivada de la citada Ley 39/2003 y los datos 
de inversiones realizadas en 2004, correspondientes a 
las previstas por ellas al iniciarse dicho ejercicio, apare-
cen incluidas en ADIF y Renfe-Operadora que son las 
entidades que suministran actualmente dichos datos, 
pues se habían producido ya los cambios patrimoniales 
indicados. Por ello, las inversiones iniciales y reales de 
2004 de estas cuatro entidades públicas empresariales 
sólo resultan comparables si se contemplan conjunta-
mente: GIF y Renfe en las cifras de inicial 2004 y 
ADIF y Renfe-Operadora en las cifras de real 2004.

Asimismo, se señala que esta información amplía a 
la pregunta de Su Señoría, n.º de expediente 184/39424, 
de 2 de noviembre.

Madrid, 9 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/039429

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

La ejecución del proyecto de inversión 1999 17 009 
0020 a 31 de diciembre de 2004 ha sido en euros la 
siguiente:

Crédito inicial 108.940,00
Modificación crédito —
Crédito total 108.940,00
Obligaciones reconocidas y pagos  
realizados 16.267,75

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039516

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta: 

El Ministerio de Fomento ha aprobado con fecha 24 
de enero de 05, el proyecto de Tapia de Casariego-
Barres, con un trazado que está de acuerdo con la reso-
lución de aprobación del estudio informativo. No tiene 
previstos cambios posteriores.

En la zona de Otur (Tramo: Otur-Villapedre) se 
harán las modificaciones que se deriven de la nueva 
declaración de impacto ambiental que ha de emitir el 
Ministerio de Medio Ambiente, tras el inicio de un 
nuevo procedimiento ambiental. Todo ello como conse-
cuencia de la sentencia 03392/2001 de la Sala de lo 
Contencioso-Administrativo, Sección octava, de la 
Audiencia Nacional de fecha 13 de abril de 2005.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039520

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El documento del Plan Estratégico de Infraestructu-
ras y Transporte, aprobado por el Consejo de Ministros 
el pasado mes de julio de 2005, no incluye ninguna 
calificación de los aeropuertos del tipo señalado por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039553

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pan Vázquez, María Dolores (GP).

Respuesta:

Los accesos a la estación de Pontevedra están adap-
tados a personas con discapacidad física. El paso entre 
andenes se realiza por un paso inferior o por un paso 
entablonado, tipo bodam, al mismo nivel de vías y 
necesita personal de acompañamiento. La estación dis-
pone de megafonía y monitores, cuenta con platafor-
mas elevadoras móviles y sillas de ruedas, los aseos 
están adaptados y el aparcamiento tiene plazas señali-
zadas para las personas con movilidad reducida.

Los accesos a la estación de Vigo están adaptados, 
por lo que los desplazamientos por la misma se pueden 
realizar sin dificultad. La estación dispone de megafo-
nía y monitores, cuenta con plataformas elevadoras 
móviles y sillas de ruedas, los aseos están adaptados y 
el aparcamiento cuenta con plazas señalizadas para este 
colectivo.
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Los accesos a la estación de Villagarcía de Arousa 
están adaptados, por lo que los desplazamientos por la 
estación se realizan sin dificultad. El paso entre ande-
nes se realiza por un paso inferior o por un paso enta-
blonado, tipo bodam, al mismo nivel de vías y necesita 
personal de acompañamiento. La estación dispone de 
megafonía y monitores, cuenta con plataformas eleva-
doras móviles y sillas de ruedas, los aseos están adapta-
dos y el aparcamiento tiene plazas señalizadas para este 
colectivo.

Las estaciones de Arbo, Lalín y Tui están adaptadas 
y, por tanto, son accesibles para las personas con movi-
lidad reducida en las zonas del patio y el vestíbulo.

La estación de O Porriño es accesible en las zonas 
del vestíbulo y andenes y la estación de Redondela lo es 
en las zonas del patio, el vestíbulo y los andenes.

El objetivo a medio plazo es conseguir la plena 
accesibilidad a todas las estaciones, de forma progresi-
va, comenzando las actuaciones en aquéllas estaciones 
con mayor número de viajeros.

Todas las actuaciones se proyectan y realizan 
teniendo en cuenta las medidas de eliminación de 
barreras de todo tipo, según establece la legislación 
vigente.

Esta misma filosofía se aplica en aquéllas remodela-
ciones de gran envergadura realizadas en estaciones ya 
existentes.

En la actualidad, existe un Plan de accesibilidad 
dotado con 3.390.446 euros (año 2005) para mejorar la 
accesibilidad e instalar ascensores en estaciones ya 
existentes, distintas de las de Cercanías.

En el año 2005, las actuaciones de remodelación de 
estaciones de Cercanías ya existentes (incluyen las 
actuaciones para suprimir barreras arquitectónicas) 
supondrán una inversión de 42,39 millones de euros. A 
esa cantidad hay que añadir cinco millones para actua-
ciones genéricas de accesibilidad y otros cuatro millo-
nes para actuaciones de elevación de andenes.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039627

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pan Vázquez, María Dolores (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/039640 y 184/039641

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pan Vázquez, María Dolores (GP).

Respuesta:

Dentro de su política de seguridad, es objetivo del 
Ministerio de Fomento la supresión del mayor número 
de pasos a nivel posible. Con este objetivo se ha elabora-
do, en el marco del Plan Estratégico de Infraestructuras y 
Transporte (PEIT), el Plan de Seguridad en pasos a nivel, 
presentado por la Ministra de Fomento el pasado día 19 
de abril, el cual está específicamente destinado a la 

supresión y mejora de la seguridad de los pasos a nivel 
existentes en la red ferroviaria de interés general.

Como desarrollo de los objetivos marcados en el 
Plan, a fecha de 31 de julio de 2005, se encuentran en 
marcha en Pontevedra 60 actuaciones encaminadas a la 
supresión de pasos a nivel, de las cuales nueve se 
encuentran en fase de obra, 18 en fase de proyecto y 33 
en fase de estudio. Además debe indicarse que desde el 
1 de abril de 2004 se ha suprimido un paso a nivel en la 
provincia de Pontevedra.

Se adjunta la relación de los 78 pasos a nivel exis-
tentes a fecha de 31 de julio de 2005 en anexo.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/039642

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pan Vázquez, María Dolores (GP).

Respuesta:

La Dirección General de Carreteras, al referirse a 
los puntos peligrosos de una red de carreteras, emplea 
el término «tramo de concentración de accidentes» 
(TCA), en lugar del de «punto negro» (habitualmente 
utilizado por la Dirección General de Tráfico), obede-
ciendo ambos a conceptos diferentes.

Como tramo de concentración de accidentes se con-
sidera aquel tramo de la red que presenta un riesgo de 
accidente significativamente superior a la media en tra-
mos de características semejantes, y en el que, previsi-
blemente, una actuación de mejora de la infraestructura 
puede conducir a una reducción efectiva de la acciden-
talidad.

El número de accidentes que se producen en un 
tramo durante un año está sometido a variaciones alea-
torias debidas a la propia naturaleza del fenómeno de la 
accidentalidad. Por ello, y a efectos de obtener una 
identificación más fiable de los TCA, se consideran los 
datos de accidentes de cinco años. Por otra parte, la 
medida de los niveles de riesgo se realiza a través de 
índices que relacionan el número de accidentes o sus 

consecuencias con el nivel de exposición, representado 
por el volumen de tráfico en vehículos kilómetro.

En cuanto a la previsión del Ministerio de Fomento 
para abordar el tratamiento de los tramos existentes en 
la Red de Carreteras del Estado en las distintas Demar-
caciones, señalar que la Dirección General de Carrete-
ras desarrolla anualmente programas específicos de 
mejora de la seguridad vial que incluye el tratamiento 
de los tramos de concentración de accidentes. La reso-
lución de estos tramos se efectúa mediante la realiza-
ción de actuaciones específicas de seguridad vial que 
requieren la redacción del proyecto constructivo corres-
pondiente, y se complementa mediante la realización, a 
corto plazo, de actuaciones de bajo coste a ejecutar por 
gestión directa o mediante los contratos de conserva-
ción integral.

Es objetivo del Gobierno actual mejorar la seguri-
dad vial a lo largo de la presente Legislatura. Así, se 
inició en junio de 2004 el Plan de Choque anunciado 
por la Ministra y que fue licitado en su totalidad en un 
plazo inferior a dos meses. En dicho Plan, se contempló 
la licitación de actuaciones por un importe total de 289 
millones de euros, de las cuales, 84 de ellas son actua-
ciones específicas de seguridad vial. Las actuaciones 
restantes, al tratarse de actuaciones de firmes, de obras 
de paso y de señalización vertical, redundan en la mejo-
ra de la seguridad vial.

A finales del año 2004 se redactó el Programa de 
Licitación 2005, para el año 2005, que se realiza man-



Congreso 9 de enero de 2006.—Serie D. Núm. 316

288

teniendo los criterios del, ya licitado, Plan de Choque 
2004. El Programa de Licitación, comparte las priori-
dades y ámbitos de actuación establecidos en el Plan 
Estratégico de Infraestructuras y Transporte del Gobier-
no (PEIT). Es objetivo de dicho Plan Estratégico, con-
seguir, a lo largo del período comprendido entre los 
años 2005 a 2008, la mejora de la seguridad y conser-
vación de la Red de Carreteras del Estado, así como la 
racionalización de la red mediante su estructuración y 
finalización de los itinerarios de alta capacidad en eje-
cución.

Con estas premisas, se elaboró el Programa de Lici-
tación del año 2005, que incluye, en él un total de 230 
actuaciones por un importe total de 551,5 millones de 
euros. De ellas, 99 actuaciones son específicas de segu-
ridad vial. El resto, redundan en una mejora de las con-
diciones de circulación, al tratarse de actuaciones de 
firmes y obras de paso, señalización y contratos de con-
servación integral.

Asimismo, se va a poner en marcha un Plan de Aná-
lisis de Estado de la Seguridad Vial de las carreteras en 
servicio, cuya operatividad está prevista para el año 
2006 y cuya finalidad será asegurar que las carreteras el 
Estado operen en las máximas condiciones de seguri-
dad para los usuarios.

En la actualidad, en la provincia de Pontevedra se 
encuentran identificados 39 TCA.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039669

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta: 

En el momento actual está previsto el proyecto de 
ampliación desde Madrid hasta el enlace de Arganda 
del Rey, en el que se cuenta con la alternativa viaria que 
en dicho tramo ofrece la Autopista R-3.

Asimismo está previsto el proyecto de ampliación 
en su tramo Valencia-Buñol. Por otro lado y con vistas 
a mejorar las condiciones de explotación de la A-3, en 
horas puntas de comienzo y final de períodos vacacio-
nales para los recorridos de larga distancia, se prevé 
estudiar la prolongación de la autopista R-3 hasta el 
entorno de la población de Tarancón.

Con independencia de todo ello no se puede olvidar 
la autopista en construcción Ocaña-La Roda que, como 
prolongación de la autopista R-4, ofrecerá una impor-
tante alternativa viaria entre Madrid y Levante Sur.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039705

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que la respuesta a su pregunta escrita 
con número de expediente 184/11212, aludida como 
ejemplo, hace referencia a elementos tan sensibles 
como consideraciones acerca de la lucha antiterrorista.

Para responder a elementos o aspectos de diversos 
extremos de la política penitenciaria, por los que se 
interesa Su Señoría, a veces es preciso aludir (como 
mero contraste) a estadios o situaciones de gestión 
anterior, en aras —sobre todo— a procurar una mejor 
explicación de lo solicitado. Sobre todo cuando en 
algunas formulaciones no sólo explícitas, sino también 
implícitas, se interpreta que se está aludiendo a un 
necesario contraste.

Es el Ministerio del Interior, no uno de sus Centros 
Directivos, quien responde a Su Señoría, y quien —por 
tanto— valora la diferenciación —tan obvia— entre 
enjuiciar la gestión de la lucha antiterrorista, y contras-
tar resultados o procesos de gestión penitenciaria.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039741

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

El Plan de Prevención y Protección Antiterrorista 
aprobado por el Comité Ejecutivo para el Mando 
Unificado en marzo de 2005, establece, ante este tipo 
de amenazas, con objeto de prevenir, hacer frente y 
responder al riesgo de hipotéticos atentados terroris-
tas, una serie de actuaciones que afectan, en especial, 
a determinados lugares, como son las grandes infra-
estructuras de transportes, tanto terrestres como 
aéreos o marítimos, y entre las que se incluyen los 
aeropuertos.

Esta instrucción establece la ejecución, por parte 
de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, de 
planes específicos de seguridad para, entre otros 
aspectos, la prevención de cualquier tipo de acto 
terrorista, además del apoyo que en su caso puedan 
prestar, como así establece dicho plan, las Fuerzas 
Armadas cuando estos planes, ante situaciones de alto 
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riesgo precisen de un importante empleo de recursos 
humanos y técnicos, todo ello en función de los nive-
les de actuación establecidos.

Además, las Delegaciones y Subdelegaciones 
del Gobierno aseguran una coordinación permanen-
te en función de sus competencias, llevado a cabo la 
coordinación oportuna a nivel territorial, a los efec-
tos de estudio de los planes de actuación policial 
específicos.

El Aeropuerto de Manises no es ajeno a este tipo 
de dispositivos que se pone en marcha teniendo en 
cuenta, en concreto, las características, condiciones, 
configuración física y afluencia de público que concu-
rran en cada uno de los puntos cuya protección sea 
necesaria.

Además, por parte de Aena se ha reforzado el con-
trol de la zona con vigilantes y se dispone de una grúa 
para la retirada de vehículos mal estacionados por 
motivos de seguridad. También se ha mejorado la seña-
lización y se ha contratado personal de información y 
atención a los conductores y dos autobuses4anzadera 
gratuitos para los traslados entre la terminal y el par-
king P4.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039751

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Respecto a la cuestión que interesa a Su Señoría se 
señala que no se ha considerado necesario proceder a 
una reforma parcial del Reglamento Penitenciario, por 
cuanto que, en todo caso, la Ley prevalece sobre cual-
quier disposición reglamentaría.

No obstante, si en esta legislatura se planteara una 
reforma reglamentaria de mayor alcance, en ese 
momento podría plantearse también la reforma de las 
disposiciones a las que se refiere la pregunta.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/039892

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Las obras de rehabilitación de sala de tránsito del 
aeropuerto de Lanzarote se van a ejecutar una vez 
quede desocupada la referida dependencia.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040064

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Barrachina Ros, Miguel Ángel (GP).

Respuesta:

En el documento aprobado del Plan Estratégico de 
Infraestructuras y Transporte (PEIT) no se ha incluido 
el tramo Segorbe-Morella dentro de la Red de Altas 
Prestaciones del Estado. Hay que indicar que el itinera-
rio Segorbe-Morella no forma parte de la Red de Carre-
teras del Estado.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040066

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Barrachina Ros, Miguel Ángel (GP).

Respuesta:

La obra pública licitada por el Ministerio de Cultura 
desde 1994 en la provincia de Castellón es la siguien-
te:

• Restauración del Castillo y de las Murallas de 
Peñíscola

Con varios proyectos:
Restauración de las cubiertas del Castillo, realizada 

en 2002-2003 (258.352,45 euros).
Restauración de las Murallas, con una primera 

actuación en 1995-1997 (60,8 millones de pesetas) y 
una segunda fase de restauración realizada entre 1999 y 
2003 (580.465,96 euros).

• Restauración de las Murallas de Morelia

Con dos obras: una que fue llevada a cabo, como 
emergencia, tras unas lluvias torrenciales en 1997 
(49,884 millones de pesetas) y la restauración realizada 
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entre 1999 y 2003, con una inversión global de 
726.904,45 euros.

• Restauración del Castillo de Alcalá de Xivert

Obra realizada en 2002-2003, con una inversión 
global de 236.048.99 euros.

• Restauración Cartuja de Vall de Cristo de Altura

En 2001 se invirtieron 31,527 millones de pesetas y 
en 2002 18.410,36 euros.

• Restauración en la Catedral de Segorbe.

En 1998 se cofinanció con la Comunidad el Plan 
Director (1,2 millones de pesetas) y entre 1997 y 2001 
se invirtieron 88,9 millones de pesetas, correspondien-
tes a una obra de emergencia realizada en 1996-1997 
(15 millones de pesetas) y la restauración del Claustro 
y otras dependencias de la Catedral.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040096 y 184/040118

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Roldós Caballero, María Mercedes (GP).

Respuesta:

El Plan Nacional de Acciones Preventivas contra 
los Efectos del Exceso de Temperaturas sobre la 
Salud permaneció activado desde el 1 de julio hasta 
el 30 de septiembre a pesar de que la campaña de 
este año se ha caracterizado por unas temperaturas 
más suaves que las del año anterior, no habiéndose 
activado en ninguna ocasión el nivel máximo o rojo 
del Plan.

En el cuadro siguiente se recogen el número de 
pacientes ingresados y el número de fallecidos, por 
Comunidades Autónomas, correspondientes a la cam-
paña del 2005.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/040101

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Roldós Caballero, María Mercedes (GP).

Respuesta:

El Plan Estratégico de Infraestructuras y Transporte 
(PEIT), en sus directrices de actuación, ha realizado 
una clara apuesta por la intermodalidad así como por la 
necesidad de adoptar una visión unitaria de las infraes-
tructuras y servicios de transporte, tratando de superar 
los enfoques estrictamente sectoriales existentes hasta 
la actualidad.

Las directrices y propuestas específicas del PEJT se 
refieren a las infraestructuras y servicios de transporte 
de titularidad estatal y, por tanto, en cuanto al territorio 
de la Comunidad canaria, se circunscribe a los ámbitos 
del transporte aéreo y marítimo. En todo caso, como 
desarrollo de los criterios señalados de integración e 
intermodalidad, y en función de la especificidad y sin-
gularidad de los territorios insulares, así como de los de 
Ceuta y Melilla, el PEIT contempla el establecimiento 
de convenios de colaboración con dichas Comunidades 
Autónomas para, a partir de los convenios en materia 
de infraestructuras viarias actualmente en curso, avan-
zar en el desarrollo de los principios y directrices ante-
riormente mencionados.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040193

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Roldós Caballero, María Mercedes (GP).

Respuesta:

Las propiedades del Ministerio de Defensa en la 
provincia de Las Palmas son las siguientes:

Aeropuerto y aeródromo de Lanzarote
Agrupación de unidades y servicios Las Palmas
Antigua Batería Arenales
Archivo zona marítima de Canarias
Arsenal de Las Palmas
Ayudantía militar de Marina de Fuerteventura
Ayudantía militar de Marina de Lanzarote
Base Aérea y aeropuerto de Las Palmas. Gando
Batería de Gando
Batería de Guanarteme
Batería de Jinamar
Batería Punta Camello

Campo de tiro el Matorral o campamento Valenzuela
Campo de Tiro Montaña Bermeja
Campo de Tiro y Maniobras de Pajara
Caseta tendido línea alta tensión Las Palmas
Castillo de Gando (Base aérea)
Castillo San Francisco del Risco (Nuevo Hospital 

Militar)
Centro de emisores en Telde para el aeropuerto de 

Las Palmas
Centro de emisores Metereológicos-Telde
Centro VHF y HF para el Aeropuerto
Comandancia General de la zona marítima
Comandancia militar de Marina de Las Palmas
Conducción de un cable de alta tensión
Cuarta Compañía Bewe (Ermita Las Nieves)
Cuartel de automovilismo
Cuartel de Infantería (Marqués de Herrera)
Cuartel de la Legión (Pto. Rosario).
Delegación de Defensa (Dirección General de Ser-

vicios)
Edificio anexo a la comandancia general
Escuela formación profesional obreral
Estación de alerta y control W-8 Pozo de Las Nieves 

EVA N.º 21
Estación espacial de Maspalomas
Estación radionaval el Picacho
Estación Radiotransmisora Almatriche
Gobierno militar Las Palmas
Instalación de un Gonio en Telde
Instalación de un repetidor en la cumbre pico de la 

Gorra
Instalación radar peñas del Chache
Jefatura y vivenda general Jefe zona Las Palmas
Observatorio Batería Arenales
Observatorio Baterías San Francisco del Risco
Observatorio de Bandama
Parque de artillería
Península de la Isleta-Instalaciones del ejército de 

Tierra
Polvorín barranco seco
Polvorín de cuatro puertas y carretara de acceso
Polvorín de Lanzarote san Bartolomé
Radiobaliza exterior base aérea Gando
Radiobaliza intermedia LLS y caseta observatorio 

metereológico
Radiobaliza para el aeropuerto de Ferteventura
Radiofaro vor base aérea de Gando
Red CBH canaria o CECOM (instalaciones «Teme-

jereque»)
Red regional de Transmisiones (instalaciones 

«meseta del cuervo»)
Residencia de oficiales del Ejército del Aire
Residencia de oficiales-Puerto del Rosario (Fuerte-

ventura)
Residencia de oficiales y suboficiales Las Palmas
Residencia de suboficiales-Maqués de Herrera
Residencia de suboficiales-Puerto del Rosario 

(Fuerteventura)
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Terrenos en montaña de la muda
Terrenos para viviendas eródrome M. Lanzarote
Torre de calibración de la estación espacial de Mas-

palomas
Torre de colimación de la estación español de Mas-

palomas
Solares en Arganda de Abajo y en Terror

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040221

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

Las denuncias presentadas en la Subdelegación del 
Gobierno de Tarragona, durante los últimos tres años, 
asciende a 25.020, de las cuales aproximadamente un 
28% han sido presentadas por escrito en catalán.

Por otro lado, en otras dependencias del Estado de 
la provincia de Tarragona, se han presentado las 
siguientes denuncias por escrito en catalán, en el mismo 
período de tiempo:

• Capitanía Marítima 25
• Servicio de Costas 17
• Demarcación de Carreteras 6

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040478

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rivero Baute, Paulino (GCC).

Respuesta:

Aena, segun su Estatuto, tiene encomendada la ges-
tión, construcción y explotación de los aeropuertos 
adscritos a su red y de los sistemas e instalaciones para 
la navegación aérea, no siendo materia de su competen-
cia la cuestión planteada por Su Señoría.

La valoración de la calidad de los servicios que 
presta una empresa privada debe realizarse por sus 
usuarios y eventualmente optar por otras compañías 
alternativas, si éstas existen.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040482

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Roldós Caballero, María Mercedes (GP).

Respuesta:

En general las inspecciones que se realizan a aero-
naves extranjeras se enmarcan dentro del Programa 
SAFA, auspiciado por la Conferencia Europea de Avia-
ción Civil (CEAC) y coordinado por las Autoridades de 
Aviación Conjuntas (JAA).

Dentro de este Programa, en el que España participa 
activamente, y siguiendo los protocolos de inspección 
establecidos de manera uniforme para todos los Esta-
dos europeos implicados en el mismo, se han realizado 
varias inspecciones a aeronaves de la compañía Air 
Mauritanie, en el aeropuerto de Las Palmas de Gran 
Canaria. Concretamente se han realizado recientemente 
con fechas 3 y 17 de septiembre de 2005 sendas inspec-
ciones, no habiéndose detectado durante estos procesos 
de inspección ninguna discrepancia grave, y por lo 
tanto el resultado de las inspecciones realizadas hasta la 
fecha a la compañía Air Mauritanie, no ha conllevado 
ningún tipo de actuación que conduzca a la prohibición 
de su operación en España. Todo ello sin perjuicio de 
que, a la vista de los resultados de futuras inspecciones, 
puedan tomarse este tipo de acciones.

Las consideraciones que se puedan realizar al res-
pecto del cumplimiento de los requisitos exigidos para 
garantizar unos niveles óptimos de seguridad, deben 
realizarse siempre en base a los resultados de las ins-
pecciones realizadas a las aeronaves de los distintos 
operadores. Las circunstancias en las que se realiza la 
operación por parte de una compañía pueden diferir de 
un estado a otro (distinta flota de aeronaves, distintas 
tripulaciones, etc.), por lo que las medidas adoptadas 
por un país en base a los resultados de sus inspeccio-
nes, en principio, no tienen por que ser igualmente 
aplicables al resto de países. En concreto el Reino 
Unido establece otros criterios adicionales para levan-
tar prohibiciones a operadores, teniendo en cuenta 
aspectos distintos a los relativos a la seguridad opera-
cional como puedan ser económicos, de pago de tasas o 
de inmigración. De hecho Francia ha realizado nume-
rosas, inspecciones a aquella compañía sin que hasta el 
momento haya sido incluida en ninguna lista que impi-
da que siga operando en los aeropuertos franceses.

Como principales acciones a tomar, además de las 
inspecciones ya realizadas, se están programando nue-
vas inspecciones, y en dicha programación se ha consi-
derado como de inspección prioritaria, entre otras, a las 
compañías publicadas en las listas negras de terceros 
países, aunque salvo Air Mauritania la mayoría rara vez 
operan en España.

Siempre que, en base a las inspecciones realizadas 
por las autoridades españolas, se considere que no se 
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cumplen los requisitos exigidos por las normas estable-
cidas internacionalmente, se procederá a tomar las 
medidas (restricciones, prohibiciones, etc.) que sean 
necesarias para salvaguardar unos niveles adecuados de 
seguridad.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040483

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Roldós Caballero, María Mercedes (GP).

Respuesta:

En general las inspecciones que se realizan a aero-
naves extranjeras se enmarcan dentro del Programa 
SAFA, auspiciado por la Conferencia Europea de Avia-
ción Civil (CEAC) y coordinado por las Autoridades de 
Aviación Conjuntas (JAA).

Dentro de este Programa, en el que España participa 
activamente, y siguiendo los protocolos de inspección 
establecidos de manera uniforme para todos los Esta-
dos europeos implicados en el mismo, como medidas 
cautelares se han realizado varias inspecciones a aero-
naves de la compañía Air Mauritanie, en el aeropuerto 
de Las Palmas de Gran Canaria. Concretamente se han 
realizado recientemente con fechas 3 y 17 de septiem-
bre de 2005 sendas inspecciones, no habiéndose detec-
tado durante estos procesos de inspección ninguna dis-
crepancia grave, y por lo tanto el resultado de las 
inspecciones realizadas hasta la fecha a la compañía 
Air Mauritanie, no ha conllevado ningún tipo de actua-
ción que conduzca a la prohibición de su operación en 
España. Todo ello sin perjuicio de que, a la vista de los 
resultados de futuras inspecciones, puedan tomarse este 
tipo de acciones.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040487

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Una vez aprobado el proyecto modificado, podrá 
continuarse la totalidad de actividades de la obra, lo 
que ocurrirá en muy breve plazo, teniendo en cuenta 

que con fecha 30 de septiembre de 2005, se ha produci-
do la Resolución de la Secretaría de Estado de Infraes-
tructuras y Planificación que aprueba el expediente de 
la información pública de la modificación del trazado.

Por otra parte, cabe indicar que una buena muestra 
de la voluntad de transparencia del Gobierno es preci-
samente el período de exposición pública al que ha sido 
sometida la modificación de trazado.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040499

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Roldós Caballero, María Mercedes (GP).

Respuesta:

Actualmente en Las Palmas se encuentra la Delega-
ción de Seguridad en Vuelo n.º 8 (DSV n.º 8) situada en 
el Aeropuerto de Gran Canaria.

En ella se encuentra destinado el siguiente personal:

• Un Jefe de Delegación.
• Un Técnico Superior de Aviación Civil.
• Un Inspector de Procesos de Aeronavegabilidad 

y Certificación.
• Un Supervisor de inspección de Aeronavegabi-

lidad y Certificación.
• Personal Administrativo.

Asimismo existen dos Oficinas de Inspección de 
Tráfico dependientes de la DSV n.º 8, una en la Termi-
nal de Llegadas Interinsulares del Aeropuerto de Gran 
Canaria, y otra en el Aeropuerto de Lanzarote con un 
Inspector Jefe en cada una.

A excepción del personal administrativo, todos ellos 
tienen alta experiencia y están cualificados para reali-
zar inspecciones a los operadores aéreos nacionales y 
extranjeros que operan en la Provincia de Las Palmas.

Lo expuesto anteriormente no es óbice para que 
cualquier otro inspector de los 133 actualmente cualifi-
cados para llevar a cabo inspecciones relacionadas con 
la seguridad operacional, puedan desplazarse a realizar 
inspecciones en Las Palmas, como de hecho ha sucedi-
do a primeros de Septiembre, en que se desplazaron 3 
inspectores para completar un plan de inspecciones en 
horario nocturno. Adicionalmente, antes de final de 
2005, esta cifra de inspectores se incrementará al 
menos hasta las 142 personas.

Asimismo. la Dirección General de Aviación Civil 
contrata a Senasa la realización de una serie de inspec-
ciones que esta empresa pública realiza a través de 
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personal contratado, que no está incluido en las cifras 
anteriores.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040500

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Roldós Caballero, María Mercedes (GP).

Respuesta:

Se acompaña en anexo los cuadros de las obras lici-
tadas y su importe en euros por el Ministerio de Fomen-
to en la Comunidad Autónoma de Canarias, por provin-
cias, durante el año 2004 y el primer semestre del año 
2005.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/040524

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Navarro Casillas, Isaura (GIV-IU-ICV).

Respuesta:

El Gobierno no ha destinado ninguna partida pre-
supuestaria para la construcción del aeropuerto de 
Castellón.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040532

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arribas Aragonés, Elías, y Posada Moreno, 
Jesús María (GP).

Respuesta:

El Gobierno admite, fomenta y agradece la colabo-
ración administrativa y política de todas las Comunida-
des Autónomas en materia de infraestructuras.

Este planteamiento se ha visto reflejado en la elabo-
ración del Plan Estratégico de Infraestructuras y Trans-
porte, que ha contado con un amplio proceso de partici-
pación y que, en lo referido a las Comunidades 
Autónomas, cabe destacar las 88 reuniones mantenidas 
por el Ministerio de Fomento con los responsables 
autonómicos en la materia.

Además, y no solamente por voluntad del Gobierno, 
sino por determinación de la legislación vigente, las 
Comunidades Autónomas tienen también participación 
activa en los proyectos de infraestructuras desarrolla-
dos por el Estado en defensa del interés general y de los 
intereses de las propias Comunidades Autónomas y 
localidades que representan.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040537

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arribas Aragonés, Elías, y Posada Moreno, 
Jesús María (GP).

Respuesta:

Las actuaciones en cauce previstas y en ejecución 
actualmente en San Esteban de Gormaz afectan a las 
siguientes zonas:

• Cauce del arroyo Madre, en la localidad de 
Inés, con un presupuesto de 54.000 euros.

• Cauce del río Pedro, en la localidad de Peñalba 
de San Esteban, con un presupuesto de 11.000 euros.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040538

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arribas Aragonés, Elías, y Posada Moreno, 
Jesús María (GP).

Respuesta:

En el Burgo de Osma y enmarcada como actuacio-
nes medioambientales, se ha realizado una intervención 
denominada «Actuación ambiental y mejora del entor-
no urbano del antiguo canal del Burgo de Osma», que 
ha supuesto una inversión total de 948.941,13 euros, 
desarrollada durante los años 2003 a 2005.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/040587

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Respuesta:

La antigüedad máxima de las hojas impresas del 
Mapa Topográfico Nacional a escala 1:25.000 (MTN5) 
en el ámbito de la Comunidad Autónoma de Aragón es 
de 1994, que corresponde a la hoja 281-IV, si bien sólo 
abarca una pequeña parte del territorio aragonés. No 
obstante, ya se dispone de datos actualizados para pro-
ceder a una próxima edición digital e impresa de la 
citada hoja.

La antigüedad mínima del citado conjunto de hojas 
es de 2005, correspondiente a la hoja 464-II.

La antigüedad media se encuentra en un valor situa-
do entre los años 2001 y 2002, concretamente en tomo 
al mes de mayo de 2001.

De todas las hojas del MTN25 existe publicación 
impresa excepto, obviamente, de aquellas que encon-
trándose en estos momentos agotada la tirada prece-
dente, se encuentre en proceso de reimpresión o nueva 
edición.

El Plan Estratégico del Instituto Geográfico 
Nacional contempla como uno sus proyectos más 
importantes el de la disponibilidad de las hojas de la 
serie MTN25 con una antigüedad máxima de cinco 
años. Dicho objetivo pretende ser alcanzado en el 
año 2009, actuando simultánea y uniformemente en 
todas las Comunidades y Ciudades Autónomas del 
Estado.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040637, 184/048798

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Se incluye a continuación la relación de las actua-
ciones en ejecución y programadas en 2005, correspon-
dientes a las cuencas mineras asturianas.
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Asimismo existe el Plan de acondicionamiento 
hidrológico ambiental, con actuaciones de acondicio-
namiento, conservación y mantenimiento del dominio 
público hidráulico en toda la Cuenca Norte.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040651

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

La Sociedad Pública de Alquiler pone al alcance del 
propietario la posibilidad de realizar las reformas y 
reparaciones necesarias para presentar las viviendas en 
perfectas condiciones de habitabilidad, a través de sus 
proveedores homologados. Estos proveedores permiti-
rán al propietario no preocuparse por estas obras, pro-
porcionándoles seriedad en el trato, en los plazos y en 
los precios. Adicionalmente, ofrece la alternativa de 
financiar el coste de estos servicios. Aún así, el propie-
tario siempre tendrá que consentir cualquier obra o 
mejora en la vivienda, salvo las que tengan carácter de 
urgencia para la habitabilidad de la misma.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040653

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

En el Ministerio de Industria, Turismo y Comercio 
no se ha recibido ningún proyecto de infraestructuras 
para el desarrollo alternativo del Principado de Asturias 
destinado al soterramiento de la línea de ferrocarril de 
FEVE hasta la localidad de Barredos.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040696

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel; Fuentes Pache-
co, Ana María; Torres Mora, José Andrés; 
Tomás García, Luis Juan, y Martel Gómez, 
Remedios (GS).

Respuesta:

Actualmente el Acueducto Bores Romero atraviesa 
las instalaciones del aeropuerto de Málaga, siendo una 
servidumbre que es necesario eliminar para cumplir 
con el Plan Especial del aeropuerto y la ampliación de 
sus instalaciones.

La actuación a realizar consistirá en el desvío del 
tramo de tubería que atraviesa el aeropuerto por un 
nuevo trazado, que discurre por la zona norte del aero-
puerto y que bordeará la zona de ampliación.

La citada actuación ha sido adjudicada el pasado 22 
de junio, por un importe de 5.454.330  euros.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040697

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel; Fuentes Pache-
co, Ana María; Torres Mora, José Andrés; 
Tomás García, Luis Juan, y Martel Gómez, 
Remedios (GS).

Respuesta:

Las actuaciones adjudicadas, licitadas, así como las 
que han tenido ejecución en el año 2005 son las que se 
indican en tablas adjuntas en anexo.

También hay que indicar que durante el presente 
año se está procediendo a la revisión del Plan Director 
del aeropuerto de Málaga debido a que el crecimiento 
del tráfico, tanto de pasajeros como de aeronaves, expe-
rimentado por el aeropuerto, muy superiores a los pre-
vistos en el vigente Plan Director, hace aconsejable 
realizar una serie de actuaciones para garantizar un tra-
tamiento del tráfico con los debidos niveles de calidad.
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Entre dichas actuaciones se incluye una configura-

ción de la segunda pista de vuelo diferente a la que 

figura en el Plan Director actualmente en vigor.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO
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184/040698

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Heredia Díaz, Miguel Ángel; Fuentes Pache-
co, Ana María; Torres Mora, José Andrés; 
Tomás García, Luis Juan, y Martel Gómez, 
Remedios (GS).

Respuesta:

Teniendo presente que Aena suscribió un Convenio el 
30 de marzo de 2005 con el Comité Español de Repre-
sentantes de Personas con Discapacidad (Cermi), en el 
que se acuerda incrementar y fomentar la labor de facili-
tación en los aeropuertos por parte de Aena, que en el 
caso concreto del aeropuerto de Málaga, aunque la 
mayor parte de las instalaciones actuales ya están prepa-
radas para atender a los pasajeros con movilidad reduci-
da (PMR) y existen procedimientos de colaboración 
entre el aeropuerto y las compañías aéreas y las empre-
sas de handling para atender en todo momento a dichos 
pasajeros, permitirá establecer nuevos cauces de comu-
nicación para la mejora de los actuales servicios.

De esta forma, las obras comprendidas en el Plan 
Málaga contemplan la realización de una serie de 
actuaciones que permitirán adaptar el Edificio Termi-
nal, el aparcamiento de vehículos y la urbanización y 
los accesos a la normativa vigente referente a accesibi-
lidad para personas con movilidad reducida. Dicha 
normativa da cumplimiento a las normas técnicas para 
accesibilidad y la eliminación de barreras arquitectóni-
cas, urbanísticas y en el transporte en Andalucía, conte-
nidas en el Decreto 72/1992, de 5 de mayo, de la Con-
sejería de la Presidencia de la Junta de Andalucía.

Dichas actuaciones en el aeropuerto de Málaga con-
sisten principalmente en:

• Cerramiento de huecos y tratamiento antidesli-
zante en solados.

• Instalación de barandillas con doble pasama-
nos, y de tratamiento antideslizante en escaleras fijas.

• Ascensor hidráulico de mayor capacidad.
• Aseos para PMR.
• Bancadas de asientos, mesas y sillas para el 

público para PMR.
• Adaptación de mostradores para PMR.
• Adaptación de las prepasarelas (suelo antidesli-

zante, pasamanos dobles señalización horizontal).
• Mejoras en rampas interiores (tratamiento anti-

deslizante, segundo pasamanos, señalización horizontal).
• Ampliación de anchura, señalización vertical y 

horizontal de plazas de aparcamiento reservadas para 
PMR.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040711

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pin Arboledas, Margarita; Cedrés Rodríguez, 
Olivia, y Cortajarena Iturrioz, Elvira (GS).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que el II Plan Nacional de Acción 
para la Inclusión Social del Reino de España (PNAin) 
2003-2005, elaborado en el marco de la estrategia euro-
pea correspondiente, con el fin de luchar contra la 
exclusión social, plantea una atención integral y coor-
dinada a grupos y personas vulnerables, haciendo espe-
cial énfasis en la destinada a los inmigrantes, la infan-
cia, la mujer y las minorías étnicas.

El Objetivo 1.1 del PNAin 2003-2005, «fomento del 
acceso al empleo para las personas en situación o ries-
go de exclusión», persigue facilitar el acceso a un pues-
to de trabajo y proporcionar la formación necesaria 
para ello, atendiendo a las necesidades especificas de 
aquellos grupos especialmente vulnerables y garanti-
zando el principio de igualdad de trato y no discrimina-
ción.

Concretamente, el Objetivo 1.1.19 del PNAin 2003-
2005 es desarrollar programas específicos para facilitar 
la movilidad geográfica de los trabajadores migrantes.

Considera el PNAin 2003-2005 que entre los grupos 
con mayor riesgo de exclusión social se encuentran los 
inmigrantes, que cuentan en gran medida con baja cua-
lificación profesional, acceso a trabajos con renumera-
ción salarial escasa, además de graves problemas de 
desestructuración familiar, como consecuencia de la 
propia naturaleza del fenómeno migratorio.

Dentro del Objetivo 3 del PNAin 2003-2005, 
«actuaciones a favor de las personas más vulnerables», 
concretamente en el Objetivo 3.7., «potenciar la actua-
ción con inmigrantes en situación o riesgo de exclu-
sión», se recogen también una serie de programas 
específicos dirigidos a los inmigrantes.

En el Anexo II, «evaluación del PNAin 2001-2003», 
y dentro de su Objetivo 3, «actuaciones a favor de Gru-
pos específicos de las personas más vulnerables», se 
cita el Programa Greco 2000-2004 (Programa global de 
regulación y coordinación de la extranjería y la inmi-
gración), que recoge planes y programas de actuación a 
favor de los inmigrantes y comprende medidas de 
inclusión social de este colectivo. El Programa Greco 
concluyó en 2004.

Dos objetivos a destacar de este Programa son el de 
facilitar la incorporación de los inmigrantes al mercado 
de trabajo, cuando tengan dificultades de inserción 
social y el de la formación de inmigrantes, para que 
puedan ser agentes de desarrollo a su vuelta al país de 
origen. Como órgano responsable de estas medidas 
consta el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales.
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Las subvenciones concedidas en 2003 y 2004, por 
el Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales, en el 
marco de la Orden Ministerial de 13 de marzo de 
1998, por la que se establecen las bases reguladoras 
de la concesión de ayudas y subvenciones públicas en 
apoyo de las migraciones interiores, así como los 
beneficiarios de las mismas, se especifican en anexo. 
Estas subvenciones se inscriben en el Objetivo 1.1.19 
del PNAin 2003-2005: «desarrollar programas especí-
ficos para facilitar la movilidad geográfica de los tra-
bajadores migrantes».

La Orden Ministerial TAS/2717/2005, de 18 de 
agosto, por la que se establecen las bases reguladoras y 
se convoca para el año 2005, la concesión de subven-
ciones para la ordenación de los flujos migratorios 
laborales de los trabajadores migrantes y su inserción 
sociolaboral, que deroga la Orden Ministerial de 13 de 
marzo de 1998, establece un plazo para la presentación 
de solicitudes de subvención, por lo que no es posible 
facilitar datos sobre subvenciones concedidas y sobre 
beneficiarios de las mismas en el 2005, ya que hasta la 

fecha aún no se han otorgado las subvenciones corres-
pondientes.

La financiación de las subvenciones previstas 
en dicha Orden Ministerial se realizará con cargo a 
las aplicaciones presupuestarias 19.07.231N.460, 
19.07.231N.483.00 y 19.07.231N.483.04, consig-
nadas en el presupuesto del Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales para 2005.

El importe de las subvenciones que se otorguen al 
amparo de esta Orden queda supeditado a las disponibi-
lidades presupuestarias existentes en las mencionadas 
aplicaciones presupuestarias, cuyo total para 2005 
asciende alas siguientes cantidades:

19.07.231N.460:  1.254.425,46 euros.
19.07.231N.483.00:  300.000 euros.
19.07.231N.483.04:  2.607.672, 35 euros.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

184/040777

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 

Señoría, se señala lo siguiente:
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1. El número de denuncias es de 584 de un total 
1.053.

2. De 206 expedientes prescritos, sobreseídos o 
caducados, sobre 847 expedientes sancionadores, 68 
corresponden a procedimientos prescritos por diversas 
causas derivadas de la gestión administrativa. Estas 
prescripciones corresponden a procedimientos sancio-
nadores en los que la infracción hubiera sido calificada 
como leve.

3. Los daños ambientales concretos que este tipo 
de vertidos han producido son diversos y se valoran 
atendiendo al coste del tratamiento del vertido y su 
peligrosidad.

4. Las actividades económicas que los generan 
son las industriales y las explotaciones ganaderas.

5. Excepto en casos puntuales la reincidencia en 
este tipo de vertidos es baja.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/040955

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Respuesta:

Los ambientes endorreicos, por su singularidad, son 
zonas muy vulnerables a los cambios en el régimen de 
precipitaciones, a los cambios en la temperatura y, 
sobre todo, a la capacidad de evaporación. Por esta 
razón las medidas que se consideran, a nivel preventi-
vo, son la mejora del conocimiento del funcionamiento 
hídrico de estos sistemas para disponer de herramientas 
de gestión cuando se disponga de datos objetivos con-
cretos. En esta línea, para el caso concreto de la Laguna 
de Gallocanta, se dispone de un modelo de gestión que 
permite realizar las predicciones necesarias modifican-
do los términos del balance.

En lo que respecta a los ambientes dependientes de las 
aguas subterráneas, las zonas más vulnerables son los 
humedales relacionados con éstas. En este sentido, 
los trabajos relacionados con la Directiva de la Unión 
Europea 60/2000, Marco del Agua, que se están llevan-
do a cabo actualmente permitirán tener un mejor cono-
cimiento de estos sistemas. También en este caso las 
actuaciones que se proyecten estarán encaminadas a 
mantener el balance.

Los ríos, arroyos, lagos y lagunas de alta montaña 
son espacios de alto valor ecológico y paisajístico y, 
por su singularidad, más vulnerables a los efectos de un 
cambio climático. Por esta razón la Confederación 
Hidrográfica del Ebro del Ministerio de Medio Ambien-
te, en colaboración con la Universidad, va a llevar a 

cabo un trabajo para la evaluación preliminar de la inci-
dencia del cambio climático en los recursos hídricos de 
la cuenca del Ebro. El trabajo se centrará en 10-15 sub-
cuencas que representen la variabilidad hidrológica 
existente en la generación de recursos hídricos y que 
dispongan de datos de aforo fiables. En éstas se simula-
rán diferentes escenarios climáticos. El resultado de 
estos estudios permitirá planificar acciones más adapta-
das en las distintas áreas de la cuenca, susceptibles de 
integrarse en el proceso de planificación que debe 
emprenderse hasta 2009, en aplicación de la ya men-
cionada Directiva de la Unión Europea.

Por ello, el Ministerio de Medio Ambiente conside-
ra prioritario establecer una política de actuación y 
conservación de estos hábitats que deberá quedar refle-
jada en el futuro Plan de Adaptación.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041105

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

La Dirección General de Carreteras del Ministerio 
de Fomento está realizando actualmente estudios de 
tráfico en la autopista AP-66 (León-Campomanes) y en 
la carretera alternativa N-630.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041115

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

La actuación en la pista cubierta del polideportivo 
del Colegio Público San Pablo de La Eria de Oviedo 
está en trámite de adjudicación, iniciándose las obras a 
final de este año 2005. Su terminación y puesta en ser-
vicio está prevista para principios del año 2006.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/041143

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El Consejo Superior de Deportes, de acuerdo con 
las competencias atribuidas por el ordenamiento jurídi-
co y las líneas de actuación recogidas en los Presupues-
tos Generales del Estado, realiza una convocatoria 
anual para la concesión de ayudas y subvenciones a 
corporaciones locales para la ejecución de infraestruc-
turas deportivas y dotación de equipamientos deporti-
vos, con motivo de la celebración de competiciones 
deportivas de carácter internacional.

Al Ayuntamiento de Gijón se le comunicó la conce-
sión de una subvención de 550.000 euros, de acuerdo 
con la normativa sobre subvenciones y procedimiento 
administrativo, para la demolición y nueva construc-
ción de una grada de nuevos espacios deportivos ubica-
dos en ella (gimnasio, vestuarios, almacenes de mate-
rial deportivo...) en el complejo deportivo Las Mestas, 
sobre un presupuesto total de 1,5 millones de euros.

En el proyecto de ejecución se ha construido una 
plataforma elevadora, salvaescaleras, cuyo uso está 
destinado para aquellos minusválidos fisicos que preci-
sen de silla de ruedas para el acceso a la grada.

El Consejo Superior de Deporte se interesará para 
realizar un seguimiento del funcionamiento de la insta-
lación de referencia y trasladará la situación al respon-
sable de la instalación para garantizar la accesibilidad 
total al colectivo de minusválidos físicos.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041162 y 184/041178

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fajarnés Ribas, Enrique (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se informa que no constan en el Ministerio de 
Vivienda peticiones de los Municipios a los que se 
alude, para incluir proyectos de recuperación del Patri-
monio Arquitectónico en los Presupuestos Generales 
del Estado para 2006.

Tampoco constan peticiones para financiar vivien-
das o suelo, pues éstas serían, en todo caso, formuladas 

por la Comunidad Autónoma, que es la que tiene com-
petencias en dichas materias.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041179

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Souvirón García, Federico (GP).

Respuesta:

El Instituto para la Diversificación y Ahorro de la 
Energía (IDAE) no tiene suscrito ningún convenio con 
la Federación de Municipios y Provincias y la Direc-
ción General de Tráfico vinculado al Plan de Movilidad 
para ciudades de más de 100.000 habitantes.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041223

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ribero Baute, Paulino (GCC).

Respuesta:

A fecha de 26 de septiembre de 2005, no opera en 
España ninguna de las compañías mencionadas en las 
listas de Francia y Suiza. Igualmente debe puntualizar-
se que la lista publicada por Italia no comprende «com-
pañías prohibidas», sino una lista de compañías cuyas 
aeronaves han sido inspeccionadas con resultado favo-
rable.

De la lista del Reino Unido, únicamente la compa-
ñía Air Mauritanie opera en España, concretamente en 
el aeropuerto de Las Palmas. A su vez, también opera 
en España una de las compañías incluidas en la lista 
belga, Air Menphis, que realiza vuelos a Madrid y Bar-
celona.

A estas dos compañías ya se les han realizado 
numerosas inspecciones bajo el Programa SAFA, no 
encontrándose en ellas discrepancias, que dentro del 
protocolo de inspección SAFA puedan conllevar la pro-
hibición a la operación de las mismas.

Siempre que en base a las inspecciones realizadas 
por las Autoridades españolas, se considere que no se 
cumplen los requisitos exigidos por las normas estable-
cidas internacionalmente, se procederá a tomar las 
medidas (restricciones, prohibiciones, etc.) que sean 
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necesarias para salvaguardar unos niveles adecuados de 
seguridad.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041288

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pin Arboledas, Margarita; Cedrés Rodríguez, 
Olivia, y Cortajarena Iturrioz, Elvira (GS).

Respuesta:

El Real Decreto 27/2000, de 14 de enero, que regu-
laba las medidas alternativas de carácter excepcional al 
cumplimiento de la cuota de reserva del 2 por 100 a 
favor de trabajadores discapacitados en empresas de 50 
ó más trabajadores, fue sustituido por el Real Decreto 
364/2005, de 8 de abril.

La modificación se debió al hecho de que, en la ges-
tión de los procedimientos establecidos en el mencio-
nado Real Decreto 27/2000, se habían detectado difi-
cultades y disfuncionalidades que obstaculizaban la 
correcta aplicación de las medidas alternativas previs-
tas, lo que aconsejaba la simplificación y agilización de 
dichos procedimientos.

Las novedades fundamentales de la nueva norma 
son las siguientes:

• Se simplifica el procedimiento y se acorta el 
plazo para declarar, por parte de los Servicios Públicos 
de Empleo, que concurre la excepcionalidad que alega 
la empresa, en aquellos supuestos en los que dicha 
excepcionalidad se basa en la dificultad, por parte de la 
empresa, de contratar trabajadores minusválidos debi-
do a cuestiones de carácter productivo, organizativo, 
técnico o económico.

• La declaración de excepcionalidad, por parte de 
los Servicios Públicos de Empleo, tendrá una validez 
de tres años en todos los casos.

• Se añade, como nueva medida alternativa, a 
añadir a las tres existentes anteriormente, la posibilidad 
de constituir un enclave temporal, previa suscripción 
del correspondiente contrato con un centro especial de 
empleo.

• Los importes mínimos de los contratos mercan-
tiles o civiles con centros especiales de empleo o con 
trabajadores autónomos con discapacidad y de los con-
tratos entre los centros especiales de empleo y las 
empresas colaboradoras para la constitución de encla-
ves temporales, así como las donaciones de carácter 
monetario, se establecen con referencia al indicador 
público de renta de efectos múltiples (IPREM).

Por tanto, con la nueva norma se pretende facilitar a 
las empresas el cumplimiento alternativo de un manda-
to legal, cuando éstas acrediten dificultades importan-
tes para tener en sus plantillas al número de discapaci-
tados que les exige la ley.

Hay que tener en cuenta, en consecuencia, que se 
trata de medidas de carácter excepcional, es decir, de 
posibilidades que se les ofrecen a las empresas que no 
puedan cumplir, o lo tengan muy complicado, el man-
dato legal de tener un porcentaje de trabajadores disca-
pacitados en sus plantillas, excepcionalidad que tiene 
que estar justificada.

El impacto de esta medida en las diferentes provin-
cias españolas dependerá, obviamente, de las dificulta-
des que tengan las empresas para cumplir el mandato 
general de reserva de puestos para discapacitados y el 
uso, por tanto, que hagan de las medidas alternativas, 
que, se insiste, tienen carácter excepcional, pero que, 
en cualquier caso, contribuyen a facilitar la implicación 
de las empresas en la inserción laboral de personas dis-
capacitadas.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041291

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pin Arboledas, Margarita; Cedrés Rodríguez, 
Olivia, y Cortajarena Iturrioz, Elvira (GS).

Respuesta:

El Ministerio de Administraciones Públicas ha ela-
borado un Plan Estratégico, correspondiente al período 
2004-2008, que contiene una serie de proyectos entre 
los que se encuentra el denominado «MAP sin barre-
ras», que contempla la eliminación de las barreras 
arquitectónicas de los edificios adscritos, tanto en los 
servicios centrales como en los servicios periféricos 
(Delegaciones y Subdelegaciones del Gobierno y 
Direcciones Insulares).

A lo largo del año 2004, en las sedes de las Delega-
ciones de A Coruña y Valladolid y en las Subdelegacio-
nes de Tenerife, Ciudad Real, León, Palencia, Salaman-
ca, Zamora, Girona, Cáceres, Ourense y Alicante se 
han llevado a cabo actuaciones tendentes a garantizar la 
accesibilidad de los edificios, tales como la eliminación 
de barreras arquitectónicas en los accesos, acondicio-
namiento de los mismos, instalación de plataformas y 
elevadores, adaptación de ascensores, y creación y 
reforma de aseos para personas discapacitadas. El pre-
supuesto ejecutado fue de 389.553,77 euros.

Durante el año 2005, se están realizando actuacio-
nes con el mismo objetivo de eliminación de barreras 
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arquitectónicas en los edificios ubicados en Madrid, 
Córdoba, Jaén, Ciudad Real, León, Cáceres, Ceuta y en 
la Dirección Insular de La Palma. Los créditos asigna-
dos para este año ascienden a 412.636,50 euros.

Concretamente, en los edificios que tiene adscrito el 
Ministerio de Administraciones Públicas en Madrid, 
los ubicados en el Paseo de la Castellana, 3, Plaza de 
España, 17 y Calle Santa Engracia, 7, y destinados a 
servicios centrales, se están abordando obras, como 
adaptación de ascensores y plataformas, establecimien-
to de rampas y salva-escaleras que permitirán el acceso 
a los ciudadanos a estos edificios públicos.

Igualmente, durante 2005, se está elaborando un 
estudio/análisis de las condiciones de accesibilidad de 
los edificios del Ministerio de Administraciones Públi-
cas en los servicios periféricos, con especial incidencia 
en la accesibilidad de la entrada principal y de los acce-
sos secundarios, en el itinerario interior en sentido hori-
zontal y vertical, y en los aseos.

Este estudio, que se realiza con el asesoramiento del 
Centro Estatal de Autonomía Personal y Ayudas Técni-
cas (Ceapat), dependiente del Imserso, ya ha efectuado 
el análisis/diagnóstico de 71 edificios, constituyendo 
dicho diagnóstico el punto de partida de un Plan de 
Obras sobre Accesibilidad, cuya ejecución tendrá lugar 
durante el período 2005-2008.

Asimismo, se están ejecutando una serie de inter-
venciones para garantizar la accesibilidad en las obras 
nuevas, especialmente en las nuevas Oficinas de 
Extranjeros, concebidas con una nueva imagen, entre 
cuyas señas de identidad figura la accesibilidad.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041292

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pin Arboledas, Margarita, Cedrés Rodríguez, 
Olivia, y Cortajarena Iturrioz, Elvira (GS).

Respuesta:

El Real Decreto 801/2005, de 1 de julio, por el que 
se aprueba el Plan Estatal 2005-2008, para favorecer el 
acceso a los ciudadanos a la vivienda, recientemente 
aprobado y publicado en el Boletín Oficial del Estado, 
el 13 de julio de 2005, se dirige, especialmente, a las 
franjas de población con mayores dificultades para 
acceder a una vivienda digna, como es el caso de los 
discapacitados.

Se trata de continuar y potenciar una política de 
marcado carácter social que se inició con una serie de 
medidas de choque, que en política de vivienda se 

materializó e inició en esta Legislatura con el Real 
Decreto 1721/2004, de 23 de julio.

A lo largo de su articulado se prevén condiciones 
especiales de acceso preferente a la vivienda para las 
personas con discapacidad, detallándose, al efecto, 
entre otros, los artículos siguientes:

a) El artículo 2, sobre definiciones, en su apartado 
4 define las actuaciones protegidas como las acciones 
encaminadas a satisfacer las necesidades de vivienda 
de las personas y familias a las que se destina el Plan 
que pueden recibir las ayudas establecidas en el mismo. 
Y su apartado 9, sobre viviendas protegidas, señala que 
éstas pueden destinarse a la venta o al arrendamiento, y 
han de constituir el alojamiento habitual y permanente 
de sus ocupantes.

b) Su artículo 3 considera beneficiarios con dere-
cho a protección preferente, entre otros, a las familias 
numerosas, a las familias monoparentales y a las perso-
nas con discapacidad y sus familias, apartados e), f) y 
g), definidos por la legislación específica que, en su 
caso, les resulte de aplicación.

c) El artículo 7 al referirse al cómputo de los 
ingresos familiares, determina en su apartado 2.c) que 
el número de veces el IPREM (Indicador Público de 
Renta de Efectos Múltiples) podrá ser ponderado 
mediante la aplicación, por parte de las Comunidades 
Autónomas y Ciudades de Ceuta y Melilla, de un coefi-
ciente multiplicativo único, comprendido entre el 0,62 
y el 1, en función, entre otras cosas, del número de 
miembros de la unidad familiar, en especial si se trata 
de una familia numerosa o si algún miembro de la 
familia es una persona con discapacidad.

d) El artículo 11, referente a las condiciones gene-
rales para acceder a las ayudas financieras, establece en 
su apartado 4 que las superficies útiles máximas de las 
viviendas no pueden exceder de 90 metros cuadrados, 
salvo que se trate de viviendas protegidas adaptadas 
para personas con discapacidad, con movilidad reduci-
da permanente, en cuyo caso podrá sobrepasarse dicho 
límite hasta un máximo del 20 por 100 de superficie 
útil conforme a la normativa de las Comunidades Autó-
nomas o de las Ciudades de Ceuta y Melilla.

e) Por su parte, el artículo 13 al referirse a la pro-
hibición de transmitir inter vivos ni ceder el uso de las 
viviendas por ningún título durante el plazo mínimo de 
10 años desde la fecha de la formalización del présta-
mo, establece en su apartado 5 que dicha prohibición 
podrá dejarse sin efecto, entre Otros supuestos, cuando 
se trate de personas con discapacidad, que deseen tras-
ladarse a otro alojamiento necesiten adquirir una 
vivienda de mayor superficie por el incremento del 
número de miembros de su unidad familiar.

f) El artículo 15 se refiere a las condiciones para 
obtener subvenciones a inquilinos, y precisa que ten-
drán preferencia las familias numerosas y las constitui-
das por el padre o la madre y los hijos, o las personas 
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con discapacidad reconocida oficialmente, apartado 1. 
c) y d).

g) El artículo 25 se refiere a las cuantías de la 
ayuda estatal directa a la entrada y, en su apartado 4, 
establece que cuando se trate de una persona con disca-
pacidad la cuantía ascenderá a 7.900 euros, si los ingre-
sos familiares no exceden de 2,5 veces el IPREM, o de 
4.900 euros, si dichos ingresos superan 2,5 veces, pero 
no exceden de 3,5 veces el citado indicador. Lo que 
supone un incremento de 900 euros en los dos casos, en 
relación con la cuantía general que establece el mismo 
artículo.

h) Por su parte, el artículo 75, dentro del programa 
de viviendas para jóvenes que regula este Real Decreto, 
establece en su apartado 2 que si concurren en los jóve-
nes solicitantes la circunstancia referida, de ser una 
persona con discapacidad la ayuda estatal directa a la 
entrada ascenderá a 11.000 euros, silos ingresos fami-
liares no exceden de 2,5 veces el IPREM, y a 8.000 
euros, si dichos ingresos superan 2,5 veces, pero no 
exceden de 3,5 veces el citado indicador.

i) Por último, el artículo 76 del Real Decreto cita-
do, establece cómo los jóvenes que habiten viviendas 
en alquiler y hayan sido beneficiarios de las ayudas 
anteriores, a partir del quinto año desde el inicio de su 
percepción, tendráh preferencia para acceder a una 
vivienda protegida en propiedad.

j) El Plan regula también las actuaciones de reha-
bilitación incluyendo en su financiación aquéllas que 
tienen por objeto mejorar las condiciones de accesibili-
dad, suprimiendo barreras de todo tipo y adecuando los 
edificios o las viviendas a las necesidades específicas 
de personas con discapacidad y personas mayores de 
65 años.

k) Así el artículo 52 y 53 excluye de la condición 
de que la vivienda y el edificio objeto de la rehabilita-
ción tenga más de 15 años de antigüedad cuando se dé 
el supuesto anterior.

1) Por último, el artículo 66 establece las subven-
ciones a la rehabilitación aislada de vivienda para uso 
propio, elevando de 2.280 euros a 3.100 cuando los 
titulares cumplan las condiciones de 65 años o se trate 
de una persona con discapacidad y las obra se destine a 
eliminar barreras. En el caso de una rehabilitación de 
edificio para uso propio se amplía la subvención com-
plementaria de 1.500 euros a 2.500 euros cuando se den 
esas condiciones.

Madrid, 25 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041409

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández Rozada, Isidro (GP).

Respuesta:

El documento aprobado del Plan Estratégico de 
Infraestructuras y Transporte (PEIT), es un instrumento 
estratégico, y en ningún momento se ha pretendido que 
sea un listado exhaustivo de todas las actuaciones, que 
corresponderá definir en los respectivos planes secto-
riales. No obstante, en el PEJT se contempla el itinera-
rio Oviedo-La Espina-Canero, que forma parte de la 
Red de Altas Prestaciones del Estado. El itinerario La 
Espina-Ponferrada, al ser de titularidad autonómica, no 
se ha incluido en el PEIT de acuerdo con las determina-
ciones del propio Plan.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041426

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel; Muñoz Uriol, Ángeles, y Souvirón 
García, Federico Javier (GP).

Respuesta:

Considerando la situación existente en el edificio 
lateral del Convento de la Trinidad de Málaga, y en 
virtud de lo dispuesto en el articulo 72 del Texto Refun-
dido de la Ley de Contratos de las Administraciones 
Públicas, con fecha 24 de junio de 2005, se declararon 
de emergencia las obras tendentes a eliminar la situa-
ción de riesgo, así como la vigilancia del recinto.

De acuerdo con lo anterior, se resolvió la inmediata 
ejecución de las obras a la empresa VOLCONSA, 
incluyendo el servicio de vigilancia, y realizándose una 
retención de crédito por importe de 150.000 euros. Asi-
mismo, se señala que en los Presupuestos Generales del 
Estado para 2005 existe una cantidad de 100.000 euros 
destinada a obras en el inmueble citado.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041445 a 184/041476

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).
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Respuesta:

El PEIT 2005-2020 es un documento de carácter 
estratégico donde se establecen las directrices genera-
les de actuación en cada modo de transporte a medio y 
largo plazo, por lo que no acomete la programación y 
territorialización de las actuaciones ni de las inversio-
nes. Se pretende conseguir una política de infraestruc-
turas y transporte estable, con eficiencia del gasto y 
coordinación con las Administraciones competentes, 
evitando las improvisaciones en materia de infraestruc-
turas.

El PEIT ha previsto importantes actuaciones para 
mejorar el sistema de transporte de la Comunidad 
Valenciana con criterios de mejora de la eficiencia de 
dicho sistema, fortalecimiento de la cohesión social y 
territorial, así como contribuir a la sostenibilidad gene-
ral del sistema.

Entre las actuaciones del PEIT en grandes ejes de 
transporte se destaca que, en carreteras en la provincia 
de Valencia, el PEIT incluye todas las actuaciones con-
templadas en el Protocolo de colaboración entre el 
Ministerio de Fomento y la Generalitat Valenciana para 
la ejecución de diversas actuaciones en sus respectivas 
redes de carreteras y para el cambio de titularidad de 
algunos tramos de dichas redes, suscrito el 11 de abril 
de 2005.

Por otra parte en el conjunto de la Comunidad 
Valenciana el PEIT contempla la ejecución de los 
siguientes grandes ejes viarios: A-23 Autovía Mudéjar, 
A-7 Autovía del Mediterráneo, A-33 Autovía Cieza-
Font de la Figuera y Murcia-Alicante.

Por lo que se refiere a la Red Ferroviaria de Altas 
Prestaciones, el PEIT recoge el desarrollo de los 
grandes ejes que afectan de manera directa a la pro-
vincia de Valencia: Línea Madrid/Castilla-La Mancha/
Comunidad Valenciana/Región de Murcia; Corredor 
Mediterráneo y Corredor Mediterráneo-Cantábrico.

Entre las actuaciones del PEIT en grandes ejes de 
transporte se señala que, en carreteras en la provincia 
de Alicante, el PEIT incluye todas las actuaciones con-
templadas en el Protocolo de colaboración entre el 
Ministerio de Fomento y la Generalitat Valenciana para 
la ejecución de diversas actuaciones en sus respectivas 
redes de carreteras y para el cambio de titularidad de 
algunos tramos de dichas redes, suscrito el 11 de abril 
de 2005.

Por lo que se refiere a la Red Ferroviaria de Altas 
Prestaciones, el PEIT recoge el desarrollo de los gran-
des ejes que afectan de manera directa a la provincia de 
Alicante: línea Madrid/Castilla-La Mancha/Comunidad 
Valenciana/Región de Murcia y Corredor Mediterrá-
neo.

Asimismo recoge el Corredor Cantábrico-Medite-
rráneo, que pese a no situarse fisicamente en la provin-
cia de Alicante tiene un claro efecto positivo en la 
misma.

El PEIT 2005-2020 es un documento de carácter 
estratégico donde se establecen las directrices genera-
les de actuación en cada modo de transporte para los 
próximos años y se evalúan de manera global los recur-
sos necesarios para la ejecución de las correspondientes 
actuaciones.

El PEIT no contiene una distribución de sus inver-
siones a nivel provincial, y, por lo tanto, no se incluyen 
las inversiones correspondientes a las provincias de 
Castellón, Alicante y Valencia.

El PEIT no contiene una distribución de sus inver-
siones a nivel provincial, y por lo tanto no la incluye en 
el caso de las infraestructuras ferroviarias, en las pro-
vincias de Valencia y Alicante.

El PEIT no contiene una distribución de sus inver-
siones a nivel provincial, y por lo tanto no la incluye en 
el caso del ferrocarril de altas prestaciones (viajeros y 
mercancías), en las provincias de Castellón, Alicante y 
Valencia.

El PEIT no contiene una distribución de sus inver-
siones a nivel provincial, y por lo tanto no la incluye en 
el caso del transporte por carretera, en las provincias de 
Alicante, Valencia y Castellón.

El PEIT no contiene una distribución de sus inver-
siones a nivel provincial, y por lo tanto no la incluye en 
el caso del transporte aéreo, en las provincias de Ali-
cante, Valencia y Castellón.

El PEIT no contiene una distribución de sus inver-
siones a nivel provincial, y por lo tanto no la incluye en 
el caso del transporte marítimo y puertos, en las provin-
cias de Alicante, Castellón y Valencia.

El PEIT no contiene una distribución de sus inver-
siones a nivel provincial, y por lo tanto no la incluye en 
el caso del transporte urbano y metropolitano, en las 
provincias de Valencia, Alicante y Castellón.

El PEIT no contiene uña distribución de sus inver-
siones a nivel provincial, y por lo tanto no la incluye en 
el caso de la investigación, desarrollo e innovación, en 
las provincias de Valencia, Castellón y Alicante.

El PEIT no contiene una distribución de sus inver-
siones a nivel provincial, y por lo tanto no la incluye en 
el caso de la conservación y explotación de carreteras, 
en las provincias de Alicante, Castellón y Valencia.

La programación de las actuaciones previstas en 
las provincias de Valencia, Alicante y Castellón se 
definirá en los futuros planes sectoriales de desarro-
llo del PEIT, ya que la programación y territorializa-
ción de las inversiones a nivel de proyecto son deta-
lles que no corresponden a un documento de esas 
características.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/041558, 184/041565 y 184/041566

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arenas Bocanegra, Javier; Albendea Pabón, 
Juan Manuel; González Rodríguez, Adolfo 
Luis, y Pozo Fernández, Patricia del (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Sus 
Señorías, se señala lo siguiente:

• El porcentaje del presupuesto del año 2005 
invertido en infraestructuras hidráulicas en la cuenca 
del Guadalquivir, en la provincia de Sevilla, a 30 de 
octubre de 2005, asciende al 25,69%.

• El porcentaje del presupuesto del año 2005 
invertido en restauración hidrológico-forestal en la pro-
vincia de Sevilla, a 30 de octubre de 2005, asciende al 
54,85%.

• El porcentaje del presupuesto del año 2005 
invertido en riegos del Bajo Guadalquivir fase II, a 30 
de octubre de 2005, asciende al 89,65%.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041564

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arenas Bocanegra, Javier; Albendea Pabón, 
Juan Manuel; González Rodríguez, Adolfo 
Luis, y Pozo Fernández, Patricia del (GP).

Respuesta:

La obra de construcción de la presa de Melonares 
que se está ejecutando, cumple los plazos definidos en 
el proyecto, que prevé que las obras puedan estén ter-
minadas a finales del año 2006.

En cuanto al presupuesto ejecutado, en octubre se 
había certificado un 65,40% del importe total.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041587

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arenas Bocanegra, Javier; Albendea Pabón, 
Juan Manuel; González Rodríguez, Adolfo 
Luis, y Pozo Fernández, Patricia del (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente está redactando el 
proyecto de las conducciones desde el pantano de 
Melonares a la ciudad de Sevilla y su área metropolita-
na. Cuando el proyecto esté redactado y presupuestado 
se tomará la decisión sobre la contribución de cada una 
de las Administraciones Públicas a su financiación.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041654

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Puche Rodríguez-Acosta, Gabino (GP).

Respuesta:

El proyecto «Presa de Siles», cuenta con declara-
ción de impacto ambiental desde el pasado 11 de 
noviembre.

La inversión realizada hasta la fecha es la siguiente:

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/041686

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

A fecha de hoy no se ha tomado ninguna decisión 
que modifique la situación del Cuartel de Sancho 
Ramírez (Huesca).

Las decisiones que puedan adoptarse en el futuro se 
ajustarán al proceso de transformación de las Fuerzas 
Armadas y a los intereses de la Defensa Nacional.

Madrid, 9 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041766

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

El Plan Estratégico de Infraestructuras y Transporte 
(PEIT) ha incluido el tramo de la carretera N-122 com-
prendido entre Tarazona y Gallur, dentro del programa 
de adecuación de condiciones de calidad y seguridad en 
red complementaria.

La funcionalidad de este tramo se estudiará en el Plan 
Sectorial de Carreteras y se hará una definición y progra-
mación de la actuación que corresponda realizar.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041781

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que en el mes de julio de 2005 se 
instalaron dos radares en la provincia de Zaragoza, y 
que en los dos últimos veranos anteriores no se instaló 
ningún cinemómetro en las carreteras aragonesas.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041831

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pin Arboledas, Margarita; Cedrés Rodríguez, 
Oliva, y Cortajarena Iturrioz, Elvira (GS).

Respuesta:

En el marco del Diálogo social, Sindicatos y Admi-
nistración, se están estudiando medidas que faciliten la 
conciliación de la vida familiar y laboral mediante la 
implantación de jornadas y horarios flexibles, compati-
bles con la organización del trabajo, así como posibili-
tar el trabajo a tiempo parcial, considerando igualmente 
medidas eficaces como la mejora de la red pública de 
escuelas infantiles, o la concesión de ayudas sociales 
directas.

Se indican a continuación las actuaciones de los 
diversos Departamentos Ministeriales en relación con 
el asunto interesado:

Ministerio de Defensa

El Acuerdo del Consejo de Ministros de 4 de marzo 
de 2005, sobre medidas para favorecer la incorporación 
e integración de las mujeres en las Fuerzas Armadas, 
prevé el establecimiento de 25 centros en el Plan de 
Guarderías 2005/2007.

Actualmente existen las siguientes guarderías, de 
las que ya se encuentran en funcionamiento las tres 
primeras:

•  Guardia Real (Madrid).
• Arsenal Militar (Ferrol).
• Base Naval de Rota (Cádiz).
• Cuartel de Santa Teresa (Madrid, zona de Cam-

pamento).
• Cuartel General del Aire (Madrid).
• Base Aérea (Torrejón, Madrid)).
• Cuartel General de las FAMET (Colmenar 

Viejo, Madrid).
• Arsenal Militar (Las Palmas de Gran Canaria).

Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales

El Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales ha esta-
blecido una guardería infantil para hijos de empleados 
de 0 a 3 años con fecha 14 de agosto de 2003.

Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación

La atención a las necesidades del personal del 
Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación y de 
sus Organismos Autónomos se realiza a través de las 
ayudas sociales establecidas en su Plan de Acción 
Social, que se aprueba anualmente y donde se establece 
una ayuda específica para contribuir a los gastos que 
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originan la atención de los hijos o personas acogidas 
menores de tres años.

Se incluyen dos modalidades en esta ayuda y, con-
cretamente, en el Plan de Acción Social para 2005 tie-
nen las siguientes características:

— Modalidad A: Una ayuda por cada hijo o menor 
acogido de 94 euros/mes, con un máximo de 11 men-
sualidades, para guarderías.

— Modalidad B: Una ayuda, de hasta 313 euros o 
la parte proporcional al tiempo de servicio prestado en 
el MAPA y sus Organismos Autónomos, que se conce-
derá cuando no haya justificación del gasto.

Las ayudas de ambos apartados son incompatibles 
entre sí, por el mismo hijo.

En la ejecución del Plan de Acción Social para 
2004, se concedieron 82 ayudas (de 89 solicitadas), por 
un importe total de 44.259,72 euros.

Ministerio de la Presidencia

Durante el año 2004 y en el marco del desarrollo 
de actuaciones para promover la conciliación de la 
vida familiar y laboral de los empleados y empleadas 
del Ministerio de la Presidencia, se realizaron estu-
dios para determinar la demanda real que tendría un 
servicio de guardería en las dependencias del Com-
plejo de La Moncloa. En dichos estudios se detectó el 
escaso número de posibles usuarios, junto a los eleva-
dos costes económicos de su eventual puesta en mar-
cha. En consecuencia se optó por valorar otras alter-
nativas que, contribuyendo a facilitar la conciliación 
de la vida laboral y familiar, se adecuen en mayor 
medida a las características del personas que presta 
sus servicios en el Complejo de la Moncloa.

En este sentido, entre otras líneas de actuación, se 
están realizando los trabajos necesarios para suscribir 
un convenio de colaboración con la Universidad Com-
plutense de Madrid, para la utilización conjunta de 
una guardería que dicha universidad tiene proyectado 
construir en la zona anexa a la facultad de Estadística, 
colindante con la zona norte del Complejo de La 
Moncloa.

Ministerio de Fomento

El Ministerio de Fomento tiene establecido un Cen-
tro de Educación Infantil con carácter social y asisten-
cial y capacidad para 200 niños. En este Centro también 
se realizan actividades culturales y de ocio en períodos 
de vacaciones escolares al objeto de facilitar la conci-
liación de la vida laboral y familiar.

Las acciones desarrolladas por Aena sobre el asunto 
de referencia son las siguientes:

— Estudios sobre viabilidad de Escuelas Infantiles 
en Centros de Trabajo

Con motivo de la ampliación del aeropuerto de 
Madrid/Barajas, Aena, consciente del crecimiento 
aeroportuario y de las necesidades que ello implica, 
está valorando la posibilidad de crear una Escuela 
Infantil a la que puedan acceder tanto los hijos de los 
trabajadores de Aena, como los del resto de compañías 
y empresas que desarrollan sus actividades en sus insta-
laciones.

Por otra parte, Aena también realizó a principios de 
este año un proyecto para implantar una Escuela Infan-
til (de 0 a 3 años), en el edificio de las Unidades Cen-
trales que no flie viable al no haber alcanzado el cupo 
mínimo por aula establecido legalmente, debido a la 
dispersión en las edades de los grupos. No obstante, 
Aena está interesada en retomar este proyecto el próxi-
mo año, donde realizará una amplia campaña informa-
tiva, para potenciar esta iniciativa.

En otros aeropuertos como el de Menorca también 
se están estudiando distintas posibilidades de viabili-
dad aunque todavía no se han materializado en accio-
nes concretas.

— Campamentos Urbanos

Al objeto de facilitar la conciliación de la vida fami-
liar y laboral de sus trabajadores/as, en Aena se vienen 
realizando campamentos urbanos durante la jornada 
laboral, desde el año 1997, coincidiendo con las vaca-
ciones escolares de sus hijos (semana santa y verano).

Concretamente, en el presente año 2005 se han 
desarrollado campamentos urbanos, entre otros, en el 
aeropuerto de Ibiza con una participación media de 30 
niños, con edades comprendidas entre 3 y 12 años.

En los Centros de Aena ubicados en la Comunidad 
de Madrid (Unidades Centrales y Aeropuerto de Bara-
jas), se ha organizado el campamento urbano desde el 
27 de junio hasta el 9 de septiembre, han participado 92 
hijos de trabajadores/as con edades comprendidas entre 
3 y 12 años, consiguiéndose un excelente grado de 
satisfacción tanto por parte de los hijos como de los 
padres.

— Programa de Atención al Empleado

Aparte de estas iniciativas, Aena cuenta con una 
estrategia específica recogida en el Plan estratégico 
2003-2006: «Conseguir una adecuada conciliación de 
la vida familiar y profesional». Como consecuencia del 
mismo, desde el año 2002, los trabajadores de Aena 
cuentan con el apoyo de una empresa especializada que 
les proporciona servicios específicos para ayudarles a 
resolver las dificultades diarias que impiden el necesa-
rio equilibrio entre la vida personal y laboral (atención 
telefónica sobre aspectos laborales y personales, perso-
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nal cualificado para cuidar niños y familiares mayores, 
servicios de mensajería, recados y gestiones, etc).

El servicio de cuidado de niños cubre las necesida-
des urgentes y puntuales en las que es necesario dispo-
ner de personal cualificado en determinados momentos 
(reuniones de trabajo inesperadas, problemas con el 
personal que normalmente les cuida...) en los cuales les 
resulta muy dificultosa su atención.

En los centros de trabajo de los organismos públicos 
que integran el sistema portuario estatal (Autoridades 
Portuarias y Puertos del Estado) se señala que la Auto-
ridad Portuaria de Barcelona cuenta con los siguientes 
medios:

El 25 de octubre de 2004 se puso en servicio un cen-
tro en la Zona de Actividades Logísticas (ZAL) del 
Puerto de Barcelona, gestionado por Simphonie, 
empresa gestora de escuelas infantiles. Esta empresa 
satisface las necesidades educativas de los hijos de los 
trabajadores de toda la zona portuaria, de las empresas 
ubicadas en la Zona de Actividades Logísticas, del 
Consorcio de la Zona Franca y de los polígonos Praten-
se y de la Zona Franca.

La Escuela Simphonie-ZAL es un centro que se 
divide en 7 aulas, cocina, sala de psicomotricidad, sala 
de lactancia y despachos y almacenes; y 400 m2 dividi-
dos en dos patios. La capacidad total de alumnos entre 
4 meses y 3 años es de 104, distribuidos en 3 niveles: 
aula de lactantes, aula de 1 año y aula de 2 años.

Además, la Autoridad Portuaria de Tarragona ha 
realizado ayudas económicas a los trabajadores en con-
cepto de guardería por los siguientes importes:

• Año 2002/2003 34.512,16 euros.
• Año 2003/2004 13.787,91 euros.
• Año 2004/2005 10.068,03 euros.

Por otro lado, la Autoridad Portuaria de Sevilla tam-
bién dispone de ayudas para guardería para sus trabaja-
dores que provienen del «Fondo para fines sociales» 
recogido en el Convenio Colectivo en vigor, que recoge 
entre sus fines las ayudas de estudios para los hijos de 
los empleados.

Ministerio de Medio Ambiente

En el Complejo de los Nuevos Ministerios de 
Madrid existe desde hace bastantes años una «escuela 
infantil» que da servicio a los hijos del personal que 
trabaja en el Ministerio de Medio Ambiente, por lo que 
este Departamento no tiene previsto actualmente esta-
blecer nuevas escuelas infantiles.

Ministerio de Vivienda

En el Ministerio de Vivienda se utiliza el centro 
que existe en el Complejo de Nuevos Ministerios, 
compartido con los Ministerios de Fomento y Medio 
Ambiente.

Ministerio de Sanidad y Consumo

El Ministerio de Sanidad y Consumo dispone de 
una guardería ubicada en el Campus de Chamartín del 
Instituto de Salud Carlos III, que atiende a niños de Ø a 
3 años, hijos de los funcionarios que prestan sus servi-
cios en este Departamento.

Por otra parte, los Ministerios de Asuntos Exteriores 
y de Cooperación; Justicia; Educación y Ciencia y de 
Cultura informan que, hasta la fecha, no han estableci-
do centros para niños de 0 a 3 años.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041836

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Tomás García, Luis, y Román Guerrero, 
Rafael (GS).

Respuesta:

Según la Comisión de Seguimiento del Programa, el 
número de centros de acceso público a Internet, instala-
dos o en vías de instalación en los municipios de Anda-
lucía, se recogen en el siguiente cuadro:
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La estimación de la inversión para el período 2005-
2008 es la siguiente:

2005 420.000 euros
2006 360.000 euros
2007 300.000 euros
2008 300.000 euros

Además de las aportaciones económicas, el Ministe-
rio de Agricultura, Pesca y Alimentación tiene el com-
promiso de aportar contenidos para el programa Inter-
net Rural, para cuyo fin ha elaborado diversas 
aplicaciones cuya implantación dinamiza la utilización 
de las nuevas tecnologías por los usuarios del medio 
rural.

En este sentido, durante el año 2006 tiene proyecta-
da una plataforma de formación dirigida al mundo rural 
que será dotada de contenidos audiovisuales y material 
formativo dirigido fundamentalmente a dos tipos de 

formación: tecnología de los regadíos y gestión del 
conocimiento para el medio rural.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041883 a 184/041885

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Moreno Bustos, Ramón (OP).

Respuesta:

El número de heridos graves, muertos y rescates 
realizados por la Guardia Civil con motivo de acciden-
tes de montaña ocurridos en el Pirineo aragonés duran-
te los meses de verano del presente año y su compara-
ción con los dos años anteriores se recoge en el 
siguiente cuadro:

*Es de interés participar que la gravedad de un accidentado en montaña depende de numerosos factores, como las 
propias lesiones, situación de desamparo en la que se encuentra, imposibilidad de salir por sus medios de la misma, etc., 
por lo que heridos que en principio se podrían catalogar como leves pueden tener un desenlace fatal si no son rescatados a 
tiempo, dificultando la clasificación del herido como grave o leve.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041978

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

Todos los agentes de la Guardia Civil de Tráfico de 
los Subsectores de Castellón, Valencia y Alicante que 
prestan servicio en la Comunidad Valenciana, durante 
la Operación Retomo de 2005 prestaron exclusivamen-
te servicios de vigilancia y control del tráfico y de la 
seguridad vial, y protección y auxilio a los usuarios de 
las vías públicas afectas al servicio de la Agrupación de 
Tráfico de la Guardia Civil, si bien en el Subsector de 
Alicante algunos de sus efectivos también prestaron 
servicio en controles antiterroristas dispuestos por la 

Comandancia, con la misión de detener a los vehículos 
y encauzarlos al control, que en definitiva también es 
un servicio de seguridad vial.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/041989

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

Se señala que, dentro de la oferta estatal de activida-
des formativas del Centro de Estudios Jurídicos se con-
templa, en las distintas acciones formativas dedicadas a 
la violencia de género, la conceptualización de la disca-
pacidad como causa de especial vulnerabilidad en las 
situaciones de ese tipo de violencia.
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A ello debe añadirse el tratamiento, con carácter 
más específico, de la violencia de género en relación 
con la discapacidad que se realiza en las distintas acti-
vidades formativas llevadas a cabo en colaboración con 
la Fundación Aequitas como las Jornadas sobre Disca-
pacidad que han tenido lugar en abril en Las Palmas de 
Gran Canaria, las Jornadas sobre Violencia de Género 
realizadas en el mes de abril en Madrid y las Jornadas 
sobre Situación Jurídica de las personas con discapaci-
dad celebradas asimismo en Madrid en el mes de 
junio.

En el presente ejercicio presupuestario no se ha con-
templado la incorporación en la formación que reciben 
los funcionarios al servicio de la Administración de Jus-
ticia del ámbito territorial gestionado por el Ministerio 
de Justicia dedicados a la violencia de género, de conoci-
mientos sobre discapacidad y lenguaje de signos.

Por lo que respecta al Ministerio de Sanidad y Con-
sumo, a través del Observatorio de Salud de la Mujer, 
tiene previsto impulsar acciones formativas dirigidas a 
los profesionales sanitarios para facilitar el abordaje y 
manejo de la violencia de género en las consultas de 
atención primaria.

El objetivo de esta iniciativa es proporcionar un res-
paldo, con la colaboración de las Comunidades Autó-
nomas, a los profesionales sanitarios que les permita 
enfrentarse a situaciones de violencia de género y cola-
borar en la difusión de los recursos al servicio de las 
mujeres maltratadas y sus hijos, aprovechando la red 
pública de atención sanitaria.

Sin embargo, la comunicación con un colectivo tan 
absolutamente sensible debe ser plena y, por tanto, 
debe apoyarse en medios o profesionales específica-
mente cualificados que garanticen suficientemente la 
calidad e intensidad de la comunicación.

En este sentido, el Gobierno está impulsando un 
Anteproyecto de Ley por el que se reconoce la lengua 
de signos y se regula el derecho a su aprendizaje, cono-
cimiento y uso, y se establecen y garantizan los medios 
de apoyo a la comunicación oral de las personas sordas, 
con discapacidad auditiva y sordo-ciegas.

Concretamente, en los artículos 13.1.c) y 19.1.c) del 
mismo se dispone que las Administraciones sanitarias 
promoverán la prestación de servicios de intérpretes 
para estas personas.

En el área de la Dirección General de la Guardia 
Civil se señala que, en los Emumes (Equipos o Espe-
cialistas Mujer Menor) no hay especialistas que domi-

nen el lenguaje de signos y discapacidades, sin embar-
go, si necesitaran establecer un canal de comunicación 
eficaz y fluido con la persona a la que tienen que aten-
der y comunicarse, bien debido a la existencia de una 
discapacidad o por no compartir ambos un mismo idio-
ma, se solicitarían de los servicios sociales la asistencia 
de personal formado que pudiera subsanar dichas defi-
ciencias en la comunicación.

Por otra parte, en la Dirección General de la Policía 
no existe especialidad que determine la asignación de 
puestos de trabajo en función de conocimiento del len-
guaje de signos, aunque en los Cursos tutelados por la 
División de Formación y Perfeccionamiento, se incide 
en la relevancia de las actitudes sociales y de la comuni-
cación en las relaciones de ayuda a los ciudadanos, entre 
otros, a los que padecen algún tipo de discapacidad.

En el ámbito docente, las personas que cursan estu-
dios para la obtención de la diplomatura de maestro 
reciben formación general sobre la discapacidad y de 
modo más específico y concreto aquellos que cursan 
las especialidades de pedagogía terapéutica y de audi-
ción y lenguaje.

Asimismo, dentro de la formación permanente del 
profesorado, se incluyen cursos, seminarios, grupos de 
trabajo, etc.; sobre la atención al alumnado que presen-
ta discapacidad.

En cuanto a la formación en lengua de signos, una 
vez que el citado Proyecto de Ley finalice su tramita-
ción parlamentaria y entre en vigor, se adoptarán las 
medidas en él contenidas, en este caso las relativas a la 
formación inicial y permanente del profesorado.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/042007 a 184/042010

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

Los porcentajes de población reclusa extranjera en 
los centros penitenciarios por los que se interesa Su 
Señoría, a 31 de agosto del presente año, son los 
siguientes:

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/042113

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

La dotación actual del Servicio de Protección de la 
Naturaleza (Seprona) en la Comunidad Autónoma de 
Andalucía es de trescientos cincuenta y ocho efectivos.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/042661 y 184/042696

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Respuesta:

En el río Aranda aparecieron peces muertos a su 
paso por la localidad de Illueca, como indica su Seño-
ría. Aunque en un principio se pensó que el bajo caudal 
del río pudo ser la causa, la investigación realizada 
sobre el terreno por el Servicio de Guardería Fluvial de 
la Confederación Hidrográfica del Ebro del Ministerio 
de Medio Ambiente comprobó que la aparición de 
peces muertos comenzaba a partir del punto en el que 
se habían vaciado y limpiado las piscinas municipales, 
entre las piscinas y el punto de vertido de la población.

El río Aranda, a partir del vertido de Illueca, no 
tiene vida piscícola. Está pendiente la construcción de 
una estación depuradora de aguas residuales incluida 
dentro del Plan de Saneamiento aprobado por la Dipu-
tación General de Aragón.

Por parte de los servicios de la Confederación 
Hidrográfica del Ebro se está tramitando un expediente 
de denuncia contra el Ayuntamiento de Illueca por este 
episodio.

Madrid, 25 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/042668

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Navarro Casillas, Isaura (GIV-IU-ICV).

Respuesta:

Actualmente en el aeropuerto de Málaga operan 17 
compañías debajo coste.

Durante el primer semestre de 2005, el aeropuerto 
de Málaga ha registrado 2.150.431 pasajeros que utili-
zaron compañías de bajo coste.

Los aeropuertos de destino de los vuelos de compa-
ñías de bajo coste con origen en el aeropuerto de Mála-
ga son los que figuran en la siguiente tabla:
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Los aeropuertos de origen de los vuelos de compa-
ñías de bajo coste con destino el aeropuerto de Málaga 
son los que figuran en la siguiente tabla:

En cuanto a la seguridad operacional y la seguridad 
ante actos ilícitos, el seguimiento de las compañías 
nacionales se realiza conforme a la reglamentación 
vigente y de las extranjeras a través del Programa 

SAFA (Safety Assessment of Foreing Aircraft) de la 
Conferencia Europea de Aviación Civil (CEAC). 
Recientemente el Consejo de Ministros ha aprobado un 
Plan de Choque para incrementar el número y mejorar 
los criterios de las inspecciones SAFA, que pueden 
derivar, en supuestos graves, en la paralización de las 
aeronaves inspeccionadas.

El Gobierno, en un mercado del transporte aéreo 
liberalizado a nivel europeo, no tiene capacidad para 
restringir el número de compañías que operan en un 
aeropuerto, salvo causa grave justificada o por incum-
plimiento de la legislación vigente, ya que estaría aten-
tando contra la libre competencia.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/042789 a 184/042792

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

El número de internos que recibía metadona, a fecha 
1 de septiembre del presente año, en los centros peni-
tenciarios por los que se interesa Su Señoría, se recoge 
en el siguiente cuadro:

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/042863 a 184/042865

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

Las actuaciones financiadas en la Comunidad 
Valenciana hasta 1 de septiembre de 2005 comprenden 
dos Programas diferentes:
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1.  Programa 2004 a fecha de cierre (12 de julio de 
2005).

Actuaciones protegidas financiadas 
(en n.º de viviendas)

Viviendas protegidas de nueva 
construcción en venta 8.276
Viviendas protegidas de nueva 
construcción en alquiler 1.051
Cofinanciación para alquiler 4
Adquisición protegida de viviendas 
existentes 9.389
Rehabilitación protegida 2.935
Suelo para vivienda protegida 678

2.  Programa 2005, desde 13 de julio de 2005 hasta 
1 de septiembre de 2005.

Actuaciones protegidas financiadas 
(en n.º de viviendas)

Viviendas protegidas de nueva 
construcción en venta 1.039
Viviendas protegidas de nueva 
construcción en alquiler 242
Cofinanciación 2
Adquisición protegida de viviendas 
existentes 849
Rehabilitación protegida 2.079
Suelo para vivienda protegida 0

El seguimiento de los Programas anuales de vivien-
da, se realiza únicamente a nivel de Comunidades 
Autónomas, por lo que no se dispone de datos referidos 
a otros ámbitos territoriales.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/042899

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Respuesta:

El Gobierno ha expresado en numerosas ocasiones a 
los más altos responsables de la diplomacia marroquí, 
la última de ellas durante la Reunión de Alto Nivel 
celebrada en Sevilla y Córdoba el 29 de septiembre, su 
preocupación por la negativa de esas autoridades a per-
mitir la entrada de delegaciones de Comunidades Autó-
nomas españolas en el territorio del Sahara Occidental.

El Gobierno ha transmitido a las autoridades marro-
quíes, y también a las demás partes implicadas e intere-
sadas, la importancia de que exista una información 

transparente sobre las cuestiones relacionadas con el 
Sahara Occidental.

El Gobierno ha acogido con interés la invitación 
dirigida al Congreso y al Senado, efectuada por las res-
pectivas cámaras parlamentarias marroquíes, para visi-
tar el territorio del Sahara Occidental. El Gobierno 
quiere contribuir a facilitar el éxito de la visita y, en este 
sentido, espera que se cumpla el deseo expresado por 
las fuerzas parlamentarias de poder contar con las 
máximas facilidades para llevar a cabo su misión de 
conocer de cerca la situación en dicho territorio.

Madrid, 12 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/042919 y 184/042920

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Barrachina Ros, Miguel Ángel (GP).

Respuesta:

La construcción del Centro Penitenciario de Albo-
cásser fue aprobada en Consejo de Ministros de 24 de 
enero de 2003, aunque el proyecto se redactó entre 
noviembre de 2004 y julio de 2005.

El proyecto del Centro Penitenciario de Albocásser 
está basado en el proyecto de centro tipo desarrollado 
por el Plan de Amortización y Creación de Centros 
Penitenciarios, respecto del cual se han optimizado las 
circulaciones interiores, se han disminuido barreras 
arquitectónicas, se han reordenado espacios y se han 
rediseñado las instalaciones con la premisa del ahorro 
energético, el objetivo de facilitar el mantenimiento y 
el interés de aportar criterios de sostenibilidad y ecoefi-
ciencia. En este aspecto cabe destacar la incorporación 
de paneles solares para el consumo de agua caliente 
sanitaria.

En conclusión, el proyecto desarrolla una extensa 
ingeniería de detalle con especificaciones precisas.

La inversión total prevista para la financiación del 
Centro Penitenciario de Albocásser es de 89,64 millo-
nes de euros por todos los conceptos.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/042922 a 184/042933

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Merino López, Rafael (GP).
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Respuesta:

De acuerdo con el contenido de las bases informati-
vas de los Anexos de Inversiones del Sector Estado y 

Empresarial, la inversión prevista en 2005 en la pro-
vincia de Córdoba, menor nivel de desagregación terri-
torial contemplado por el referido sistema, es la 
siguiente:

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/043016 a 184/043018

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

En la siguiente tabla se reflejan los datos solicitados 

por Su Señoría:

Inversión prevista en la provincia de Córdoba en 2005

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/043019 a 184/043021

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

En siguiente tabla se reflejan los datos solicitado 

por Su Señoría.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 

Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/043041 y 184/043042

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se sen ala lo siguiente:

• Curso del Programa de Intercambio de Jerin-
guillas en el Centro Penitenciario de Alicante II (Ville-
na). 2003.

• Curso del Programa de Intercambio de Jerin-
guillas en el Hospital Psiquiátrico Penitenciario de Ali-
cante 2003.

• Curso de Drogodependencias en Instituciones 
Penitenciarias dirigido a todos los trabajadores peniten-
ciarios de la provincia de Alicante. 2003.

• Curso de Drogodependencias en Instituciones 
Penitenciarias dirigido a todos los trabajadores peniten-
ciarios de la provincia de Alicante. 2004.

• Curso de Drogodependencias en Instituciones 
Penitenciarias dirigido a todos los trabajadores peniten-
ciarios de la provincia de Castellón. 2004.

• Curso de Módulo Terapéutico de Intervención 
con Drogodependientes en el Centro Penitenciario de 
Alicante II (Villena) 2005.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/043398

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Vilajoana i Rovira, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

El 5 de junio de 2005 se firmó el Convenio Marco 
de colaboración suscrito entre el Ministerio de Indus-
tria, Turismo y Comercio (Mityc) y la Generalitat de 
Catalunya.

El convenio de ejecución de dicho Convenio Marco 
que permitirá ejecutar la partida está en fase de fiscali-
zación ante la Intervención Delegada en el Mityc y 
podrá ser firmado próximamente.

Madrid, 3 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/043527

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: González Serna, Carlos, y García Valls, 
Antonia (GS).

Respuesta:

La aprobación de expedientes de regulación de 
empleo se encuentra transferida a las Comunidades 
Autónomas siempre que el ámbito geográfico al que 
afecta el expediente se refiera en exclusiva al territorio 
de una Comunidad Autónoma. Únicamente en el caso 
de que un expediente afecte a un ámbito territorial más 
amplio, es la Dirección General de Trabajo del Ministe-
rio de Trabajo y Asuntos Sociales la unidad competente 
para resolver el mismo.

En consecuencia, la información estadística sobre 
esta cuestión la lleva a cabo la Subdirección General de 
Estadísticas Sociales y Laborales, dependiente de la 
Secretaría General Técnica del Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, ya que es esta unidad la que recibe 
los datos procedentes de las Comunidades Autónomas, 
los procesa a efectos estadísticos, y los publica en el 
Boletín de Estadísticas Laborales.

La última información que recoge dicho Boletín se 
refiere al período enero-junio de 2005. Según ella, en la 
Comunidad Valenciana se autorizaron en dicho período 
312 expedientes de regulación de empleo, no publicán-
dose estos datos a nivel provincial.

El número de trabajadores afectados por los citados 
expedientes, en este caso sí hay datos por provincias, es 
el siguiente:

Alicante: 1.658
Castellón: 906
Valencia: 2.165
Total C. A.: 4.729

En cuanto a los sectores de actividad en los que se 
encuadran los expedientes, se trata de una información 
que no se publica para el ámbito provincial ni de 
Comunidad Autónoma en el citado Boletín.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/043618 a 184/043620

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Bedera Bravo, Mario, y Simón de la Torre, 
Julián (GS).

Respuesta:
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El Estado, a través del Programa de Cooperación 
Económica Local, cofinancia con cargo al Capítulo VII 
de los Presupuestos Generales del Estado, inversiones 
de las Entidades Locales, incluidas en los Planes y Pro-
gramas de la Cooperación Económica Local al amparo 
de lo dispuesto en el Real Decreto 835/2003, de 27 
de junio y en la Orden APU/126/2004, de 23 de enero, 
de desarrollo y aplicación del citado Real Decreto.

En anexo se remite la información solicitada corres-

pondiente a la Diputación Provincial de Valladolid.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 

Estado de Relaciones con las Cortes.
A
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184/043631

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Torres Balaguer, Ricardo (GS).

Respuesta:

La Sociedad Estatal Correos y Telégrafos, S. A. ha 
previsto realizar distintas actuaciones para mejorar la 
accesibilidad de los ciudadanos a los servicios postales 
en la provincia de Valencia, que se complementarán 
con otras acciones logísticas y de adecuación de las 
unidades de distribución de la correspondencia postal, 
que contribuirán a la mejora de la calidad del servicio 
que presta a los ciudadanos en la provincia indicada.

Seguidamente se facilitan las previsiones más 
importantes para mejorar la atención postal a corto 
plazo:

• Transformación en oficinas técnicas de las ofi-
cinas auxiliares de Almassera y Vilamarxant, lo que 
conllevará la prestación de todos los servicios postales 
y de telecomunicación, bancarios, envío de dinero 
urgente, ampliación del horario de atención a los ciuda-
danos, etc.

• Apertura de 2 sucursales urbanas en Valencia 
Capital: Sucursal 18 en la Ciudad de la Justicia y sucur-
sal 22, que se ubicará en la Avda. de Francia.

• Ampliación del horario de atención al público 
en la oficina de Ontiyent, que ha pasado de tener hora-
rio solamente de mañana a horario de mañana y tarde.

• Adecuación de los procesos y mejora de las 
instalaciones en el Centro de Tratamiento Automatiza-
do de Quart de Poblet (17alencia).

• Inversiones en adquisiciones y adaptaciones de 
locales.

• Mejora de la red de transportes del correo en la 
provincia.

• Puesta a disposición de los clientes de nuevos 
productos «on line».

• Realización periódica de estudios de dimensio-
namiento de las plantillas en las distintas oficinas para 
adecuar los medios materiales y humanos a la demanda 
de los servicios postales.

• Creación de bolsas de empleo para sustitucio-
nes de personal eventual.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/044585 a 184/044587

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

La disposición adicional segunda del Estatuto de 
Autonomía de la Comunidad Autónoma de Andalucía 
establece el derecho de esta Comunidad Autónoma a 
percibir asignaciones excepcionales para garantizar 
la prestación de un nivel mínimo en alguno o algunos 
de los servicios efectivamente transferidos, a través 
de asignaciones complementarias desde los Presu-
puestos Generales del Estado con especificación de 
su destino.

A lo largo de todos los años de vigencia del Estatu-
to de Andalucía, se ha estudiado la liquidación de su 
disposición adicional segunda en el último Gobierno 
presidido por don Felipe González, cuando en el seno 
de la Comisión Bilateral de Cooperación Estado-
Comunidad Autónoma de Andalucía se constituyó un 
grupo de trabajo cuyo cometido era examinar los dis-
tintos servicios públicos referidos a fin de determinar 
una cuantificación de los mismos.

En el Real Decreto-Ley de 28 de diciembre de 
1995, de prórroga de Presupuestos Generales del Esta-
do para 1996, en su artículo 37 se incluye, por primera 
vez, dotaciones excepcionales de financiación destina-
das a asegurar el nivel mínimo en la prestación de ser-
vicios públicos transferidos, reconocidas en la Comu-
nidad Autónoma de Andalucía, en virtud de lo 
establecido en la disposición adicional segunda de su 
Estatuto.

La cantidad acordada de anticipos a cuenta fue de 
120 millones de euros, cantidad que fue abonada en 
1996, por el Gobierno presidido por don José María 
Aznar, cumpliendo así con la norma de rango legal.

En la actualidad, la Comisión Mixta de Transferen-
cias Administración del Estado-Comunidad Autónoma 
de Andalucía, celebrada el día 14 de diciembre de 
2005, acordó la creación de un grupo de trabajo de alto 
nivel al que se encomienda establecer una metodología 
definitiva para la valoración de las necesidades de 
financiación que, en su caso, correspondan a la Comu-
nidad Autónoma de Andalucía en relación con la dis-
posición adicional segunda del Estatuto de Autonomía 
de Andalucía. Este grupo de trabajo deberá tener en 
cuenta los trabajos desarrollados en 1995 y 1996.

Por tanto, será en el ámbito de este grupo de traba-
jo donde se defina la metodología a aplicar para deter-
minar si se ha producido el supuesto previsto en la 
disposición adicional indicada (prestación de algún 
servicio público transferido por debajo de un nivel 
mínimo debido a las circunstancias socioeconómicas 
de Andalucía).

Madrid, 16 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/045121

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pérez Laserna, Pío (GP).

Respuesta:

En cuanto a las ayudas del Gobierno y el coste eco-
nómico de los casos de violencia género en la Comuni-
dad Autónoma de la Región de Murcia, se señala que la 
Delegación

Especial del Gobierno contra la Violencia sobre la 
Mujer, gestiona el fondo previsto en la disposición adi-
cional decimotercera de la Ley Orgánica 1/2004, en la 
que se establece que «con el fin de coadyuvar a la pues-
ta en funcionamiento de los servicios establecidos en el 
artículo 19 (derecho a la asistencia social integral) de 
esta Ley, y garantizar la equidad interterritorial en su 
implantación, durante los dos años siguientes a la 
entrada en vigor de esta Ley se dotará un fondo al que 
podrán acceder las Comunidades Autónomas, de acuer-
do con los criterios objetivos que se determinen en la 
respectiva Conferencia Sectorial».

En la reunión del grupo de trabajo con los Organis-
mos de Igualdad de las Comunidades Autónomas, cele-
brada el pasado 17 de mayo, se consensuaron los criterios 
de distribución que, posteriormente, fueron adoptados en 
la Conferencia Sectorial de la Mujer en su reunión de 30 
de junio de 2005 y aprobados por el Consejo de Ministros, 
en su reunión de 29 de julio, a cuyo Acuerdo se dio publi-
cidad mediante Resolución de 8 de agosto de 2005, de la 
Secretaría General Técnica del Ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales (BOE de 8 de septiembre de 2005).

En aplicación de dichos criterios, a la Comunidad 
Autónoma de la Región de Murcia le corresponden, en 
el año 2005, 345.358,67 euros para coadyuvar a la 
puesta en marcha de los servicios que garanticen el 
derecho a una asistencia social integral a las mujeres 
víctimas de violencia de género.

Ahora bien, esta cantidad no se corresponde con la 
totalidad de recursos procedentes de la Administración 
General del Estado destinados a la lucha contra la vio-
lencia de género en la Comunidad Autónoma de la 
Región de Murcia, ya que haría que añadir, al menos, 
los siguientes:

— Renta activa de inserción.
— Ayuda económica para las víctimas, que care-

ciendo de un determinado nivel de rentas, se presuma 
que debido a su edad, falta de preparación general o 
especializada y circunstancias sociales tendrá especia-
les dificultades en obtener un empleo y por esa circuns-
tancia no participará en los programas de inserción 
profesional.

— Cuando proceda, las ayudas a las víctimas de 
delitos violentos y contra la libertad sexual.

— Coste del servicio de teleasistencia móvil.

Por otra parte, pueden contemplarse otros costes 
como los siguientes:

— Puesta en marcha de los Juzgados de Violencia 
sobre la Mujer: un juzgado exclusivo y 10 compati-
bles.

— Unidades de Valoración Forense.
— Unidades especializadas de las Fuerzas y Cuer-

pos de Seguridad del Estado.

Respecto a los expedientes tramitados al amparo 
de la Ley 35/1995, de 11 de diciembre, de ayudas y 
asistencia a las victimas de delitos violentos y contra 
la libertad sexual, cuya gestión tiene encomendada la 
Dirección General de Costes de Personal y Pensiones 
Públicas del Ministerio de Economía y Hacienda, se 
informa que en la Comunidad Autónoma de la Región 
de Murcia se han tramitado cuatro expedientes de 
ayudas al amparo de la citada Ley 35/1995, en los 
que, en todos los casos, la relación de la víctima 
(mujer) con el agresor es de pareja sentimental. El 
importe total abonado en concepto de dichas ayudas 
asciende a 90.037,96 euros, de los cuales 7.635,84 
euros corresponden a una ayuda por incapacidad tem-
poral, y 82.402,12 euros obedecen al abono de tres 
ayudas por invalidez permanente.

Madrid, 12 de diciembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045248

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

En estos momentos, la Confederación Hidrográfi-
ca del Norte del Ministerio de Medio Ambiente está 
ultimando la elaboración del Pliego de bases para con-
tratar la redacción del Anteproyecto de la Estación 
Depuradora de Aguas Residuales de Gijón Este que 
incluirá el Estudio de Impacto Ambiental de la misma. 
En él se analizará la viabilidad ambiental de las alter-
nativas de ubicación que se contemplan, lo que permi-
tirá decidir el emplazamiento definitivo de esta infra-
estructura.

Madrid, 24 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/045450 a 184/045453, 184/045468 y 184/045469

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rico Ruiz, César Antonio (GP).

Respuesta:

A continuación se facilita la información sobre cur-
sos de formación dirigidos durante 2005 al personal 
laboral y funcionario de los grupos A, B, C, D y E ads-
critos al Ministerio de Economía y Hacienda. Los datos 
se recogen en el Informe sobre el avance del Plan de 
Formación del Ministerio de Economía y Hacienda 
para 2005.

En este sentido, los cursos incluidos en el Plan de 
Formación del Ministerio de Economía y Hacienda 
para 2005 se agrupan en seis programas:

• Programa I. Tecnologías de la información y las 
comunicaciones.

• Programa II. Técnicas, procedimientos y habili-
dades de gestión.

• Programa III. Directivos y predirectivos.
• Programa IV. Salud laboral.
• Programa V. Colectivos específicos.
• Programa VI. Idiomas.

Del 1 de enero al 15 de octubre de 2005 se han 
impartido un total de 471 cursos, cuya distribución por 
programas es la siguiente:

Salvo los cursos incluidos en los programas deno-
minados «Directivos y predirectivos» y «Colectivos 
específicos», todos los demás cursos van dirigidos a 
todos los empleados públicos del Ministerio de Econo-
mía y Hacienda, tanto funcionarios de todos los grupos 
de titulación, como personal laboral de todos los gru-
pos profesionales.

Los cursos incluidos en el programa denominado 
«Directivos y predirectivos» se dirigen a funcionarios 
de los grupos A y B, y personal laboral de los grupos 1 
y 2, lo que no impide que éstos puedan participar en 
cualquier curso de los demás programas, excepto los 
del denominado «Colectivos específicos».

Este programa, «Colectivos específicos» agrupa las 
acciones formativas dirigidas a atender necesidades 

formativas puntuales de determinados colectivos de 
personal funcionario y laboral del Ministerio. Algunas 
de estas acciones son:

• Apoyo a los procesos de consolidación de 
empleo temporal.

• Apoyo a los procesos de promoción interna 
convocados por el Ministerio de Administraciones 
Públicas.

Hechas estas precisiones, la participación de funcio-
narios y laborales en los cursos agrupados en los seis 
programas de que consta el Plan de Formación del 
Ministerio de Economía y Hacienda para 2005, se plas-
ma en los siguientes datos:
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Los datos de participación del personal funcionario por grupos de titulación son:

Los datos de participación del personal laboral por grupos profesionales son:

El personal laboral representa el 10% del total de la 
plantilla del Ministerio de Economía y Hacienda, por lo 
que su presencia en las acciones formativas es, como 
puede verse, en términos globales ajustada a dicha pro-
porción.

Madrid, 25 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045613

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

Durante el año 2005 el Ayuntamiento de Benidorm 
ha presentado el proyecto de Mejora del paseo maríti-
mo de Poniente para su aprobación. Este proyecto se ha 
presentado en dos fases. Una vez que la Dirección 
General de Costas del Ministerio de Medio Ambiente 
le ha dado el visto bueno al tramo de Levante, podría 
comenzarse su ejecución para cuya financiación se ha 
ofrecido el Ministerio de Medio Ambiente. Sin embar-
go esta financiación para este primer tramo, fue recha-

zada por el Ayuntamiento de Benidorm, al disponer de 
ayuda por parte de la Comunidad Valenciana.

Respecto al tramo situado más a Poniente del paseo, 
se acordó que, una vez establecidos los criterios de 
diseño y aprobado el proyecto, su financiación corriese 
a cargo del Ministerio de Medio Ambiente.

Madrid, 25 de noviembrede 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045908

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Sánchez García, María Jesús Celinda (GP).

Respuesta:

La Confederación Hidrográfica del Duero del 
Ministerio de Medio Ambiente tiene en marcha un 
estudio para determinar el nivel de calidad del agua en 
el tramo del río Pisuerga comprendido entre el embalse 
de Aguilar de Campoo y la estación automática de aler-
ta en las proximidades de Alar del Rey, y conocer las 
causas que producen la acumulación de sedimentos en 
los fondos del cauce, así como las posibles soluciones 
para conseguir su recuperación.
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El trabajo está prácticamente terminado y en breve 
se remitirá una copia a la Consejería de Medio Ambien-
te de la Junta de Castilla y León y al Ayuntamiento de 
Aguilar de Campoo, Administraciones que han mostra-
do interés en la solución al problema.

Recientemente y ante la queja reiterada por la grave 
afección que padece por esta materia la localidad de 
Aguilar de Campoo, la Confederación Hidrográfica del 
Duero ha comunicado al Ayuntamiento que se están 
analizando propuestas para incorporar en los modelos 
de gestión del embalse que limiten estas afecciones, 
evitando desembalses con altas concentraciones de 
sólidos en suspensión.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045913

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Sánchez García, María Jesús Celinda (GP).

Respuesta:

El proyecto para realizar el Museo del Agua en 
Palencia, es una iniciativa promovida desde el Ayunta-
miento a la que éste se comprometió y en el que la 
Confederación Hidrográfica del Duero del Ministerio 
de Medio Ambiente ha colaborado de manera ocasio-
nal. Esta colaboración se concreta en la autorización 
que en el año 1993, tras los oportunos trámites, se otor-
gó para autorizar el uso de un inmueble situado en la 
dársena del Canal de Castilla, en el término municipal 
de Palencia.

Esta cesión de uso recoge entre sus condiciones la 
relativa a la necesidad de adaptar el proyecto que se 
redacte para la recuperación del edificio, a las especifi-
caciones que determine la Comisión Territorial de 
Patrimonio Cultural, dado el grado de protección del 
Canal de Castilla que constituye un Bien de interés cul-
tural en su conjunto.

En mayo de 2004 las Cortes Regionales de Castilla 
y León recibieron una Proposición no de ley formulada 
por los Procuradores del Grupo Parlamentario Socialis-
ta, instando a la Junta de Castilla y León a promover la 
apertura del Museo Didáctico del Agua, en las edifica-
ciones existentes en la dársena del Canal de Castilla, en 
Palencia. Esta es pues una iniciativa que se viene plan-
teando sin éxito concreto desde hace más de 10 años y 
cuyos hitos principales, según la información de que 
disponemos, son los siguientes:

— En el año 1994, la Consejería de Medio 
Ambiente y Ordenación del Territorio por Real Decre-
to, 151/94, aprobaba el Plan director de la infraestruc-

tura urbana en el que se contemplaba abrir un Museo 
Didáctico del Agua en Palencia.

— En el año 1998, el Ayuntamiento de Palencia 
,inicia contactos con la Junta de Castilla y León e Iber-
drola y redacta un proyecto de museo.

— En el año 1999, estando a punto de concluirse el 
expediente por el que se establece el Plan regional de pro-
tección, Plan Especial del Canal de Castilla, el Secretario 
de Estado de Aguas y Costas confirma que la ubicación 
del citado museo, figura en el documento en trámite.

— En el año 2000, en los presupuestos de la 
Comunidad Autónoma se contempla la recuperación de 
los espacios periurbanos de los museos del agua, sin 
que se conserve esta partida en ejercicios siguientes.

— Posteriormente se han producido dos aconteci-
mientos de cierto interés general, como han sido la 
celebración del II Congreso Internacional del Canal de 
Castilla (Palencia, mayo 2004) y la puesta en marcha 
del Plan regional de excelencia turística del Canal de 
Castilla, promovido por las tres Diputaciones Provin-
ciales por donde discurre el Canal, con especial impli-
cación de la Diputación de Palencia, en las que la ini-
ciativa del Museo del Agua se cita específicamente.

De adoptarse una decisión final sobre el proyecto 
por parte de las Administraciones competentes, el 
Ministerio de Medio Ambiente, a través de la Confede-
ración Hidrográfica del Duero, está dispuesto a prestar 
su colaboración.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045918

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Sánchez García, María Jesús (GP).

Respuesta:

El número de denuncias formuladas por la Agrupa-
ción de Tráfico de la Guardia Civil por infracciones al 
artículo 18.2 del Reglamento General de Circulación, 
por utilizar durante la conducción dispositivos de telefo-
nía móvil o cualquier otro medio o sistema de comuni-
cación que requiera intervención manual del conductor, 
en la provincia de Palencia, en el año 2004, fue 1.287.

Por otra parte, se señala que la vigilancia y el man-
tenimiento de la disciplina del tráfico en Palencia capi-
tal es competencia de la Policía Local.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/045937

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Sánchez García, María Jesús Celinda (GP).

Respuesta:

Las inversiones reales, Capítulo 6, que el Ministerio 
de Administraciones Públicas realiza en las distintas 
provincias, se efectúan a través del Programa 921P 
«Administración Periférica del Estado» y 222M «Pres-
taciones Económicas del Mutualismo Administrativo» 
que corresponde a la Mutualidad de Funcionarios Civi-

les del Estado (Muface). En este último caso se atien-
den obligaciones de servicios centrales y provinciales.

En los programas citados figuran las cantidades que, 
al confeccionarse los presupuestos, se consideran nece-
sarias para atender las inversiones del Ministerio 
durante la totalidad del ejercicio en función de la 
urgencia que pueda requerir la actuación, por lo que los 
proyectos no figuran regionalizados ni provincializa-
dos, estando dentro de la denominación genérica de 
«no provincializado».

No obstante, de los datos que obran en ese Departa-
mento, se desprende la siguiente información, relativa a 
las inversiones realizadas a 31 de agosto de 2005 en 
Palencia:

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045953

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR:  Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel; Muñoz Uriol, Ángeles y Souvirón García, 
Federico Javier (GP).

Respuesta:

El proyecto de «Paseo marítimo de poniente, tramo 
espigón de la térmica-C/ Almonte, en la ciudad de 
Málaga» está actualmente en fase de información 
pública. Una vez terminada ésta, el Ayuntamiento de 
Málaga debe realizar, tal como está acordado, los trá-
mites correspondientes para poner el suelo a disposi-
ción del Ministerio de Medio Ambiente.

Tomando en consideración estos datos, el Ministe-
rio de Medio Ambiente ha incluido en su programación 
el inicio de las obras para el ejercicio 2006.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/045955

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel; Muñoz Uriol, Ángeles, y Souvirón 
García, Federico Javier (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente tiene incluido 
en su programación el proyecto de «Prolongación 
del Paseo Marítimo del Rincón de la Victoria», para 
desarrollarlo en dos fases:

• Fase I. Entre el Arroyo Granadillas y el Arro-
yo Benagalbón, para los ejercicios 2007 y 2008.

• Fase II. Entre el Arroyo Benagalbón y el 
Arroyo Santillán, para los ejercicios de 2008 y 
2009.

Esta previsión está condicionada, tal como está 
acordado, a la redacción de los proyectos por parte 
del Ayuntamiento, así como a la puesta a disposi-
ción de los terrenos necesarios para su ejecución.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secreta-
rio de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045956

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel; Muñoz Uriol, Ángeles, y Souvi-
rón García, Federico Javier (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente tiene incluido 
en su programación el proyecto de «Sendero peato-
nal en Chilches. Término Municipal de Vélez-Mala-
ga» para los ejercicios de 2007 y 2008.

Tal como se ha acordado con el Ayuntamiento, 
éste realizará el proyecto y pondrá a disposición del 
Ministerio de Medio Ambiente los terrenos necesa-
rios para su ejecución.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secreta-
rio de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045957

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel; Muñoz Uriol, Ángeles y Souvirón 
García, Federico Javier (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente tiene previsto 
licitar, en breve plazo, el proyecto de «Paseo Marítimo 
de Los Llanos, Término Municipal de Torrox», con un 
presupuesto de 2,36 millones de euros, con objeto de 
que pueda estar ejecutado a finales de 2007.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045958

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel; Muñoz Uriol, Ángeles y Souvirón 
García, Federico Javier (OP).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente adjudicará, antes 
de que finalice el año 2005, el proyecto titulado «Apor-
tación de arenas a las playas de la Costa del Sol 2005-
2007», cuyo objeto es la aportación relativa de arenas 
de procedencia terrestre a distintas playas del litoral de 
la provincia de Málaga.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045962

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel; Muñoz Uriol, Ángeles y Souvirón 
García, Federico Javier (GP).

Respuesta:

Con motivo de las intensas lluvias acaecidas 
durante los meses de noviembre de 2002 a marzo de 
2003, se concedió una prórroga inicial de 5 meses, por 
lo que la fecha de terminación pasó a ser el último 
trimestre de 2005.
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La tramitación de un proyecto modificado de obras 
afectó al normal desarrollo de los trabajos, al producir-
se un retraso en la ejecución de las unidades de obra 
afectadas por las modificaciones, por lo que se fijó, 
como nuevo término del plazo de ejecución de las 
obras, marzo de 2006, fecha vigente en la actualidad.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/045976

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Heredias Díaz, Miguel Ángel; Fuentes 
Pacheco, Ana María; Torres Mora, José 
Andrés; Tomás García, Luis, y Martel 
Gómez, Remedios (GS).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente, a finales de 2004, 
adjudicó las obras relativas al proyecto titulado «Pasa-
rela peatonal sobre el Río Fuengirola», encontrándose, 
en la actualidad, en la fase final de su ejecución.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046015

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: González Serna, Carlos (GS).

Respuesta:

El Ministerio de Medio Ambiente considera la 
modernización de la Acequia Real del Júcar como una 
prioridad. El pasado mes de septiembre, el Ministerio 
dio a conocer el avance de los trabajos, cuya primera 
fase, la red de transportes en alta o colectora principal 
de la que es responsable, está terminada. La inversión 
del Ministerio de Medio Ambiente ha alcanzado los 88 
millones de euros.

El Gobierno ha cumplido con sus compromisos 
ejecutando las previsiones del Plan Hidrológico de la 
Cuenca del Júcar, a diferencia de la Generalidad 
Valenciana que, pese a los convenios suscritos con 
los usuarios, en los que se comprometía a financiar 
íntegramente las conducciones secundarias de la 
Acequia Real, ha ejecutado únicamente tres de los 
45 sectores.

La finalización de esta infraestructura, se enfrenta al 
incumplimiento de la Generalidad Valenciana de sus 
compromisos, relativos a la red de transporte y distribu-
ción de la Acequia Real del Júcar.

La terminación de esta infraestructura es fundamen-
tal para conseguir el ahorro de agua necesario para 
atender al buen estado ecológico de la Albufera y al 
caudal ecológico del río Júcar en su tramo final, así 
como para trasvasar caudales de agua de la conducción 
Júcar-Vinalopó.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046016

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: González Serna, Carlos (GS).

Respuesta:

1.  Las «Obras de Modernización de la Acequia 
Real del Júcar» se desarrollan a lo largo de 50 km., de 
ellos, en unos 42, su trazado discurre paralelo al viejo 
canal, habiendo sido necesario, para la ejecución de las 
mismas, ocupar una franja de terreno cultivable de unos 
30 metros de ancho.

En esencia, se ha instalado una red de tuberías a 
presión de 84 km de longitud y diámetros de 2,0 a 0,6 
metros, así como otros 20 km de tubería de menor diá-
metro (que permite realizar la unificación de tomas), la 
necesaria valvulería y elementos de control y regula-
ción de caudales, un depósito de regulación de 55.000 m3 
en la cabecera de las tuberías, arquetas, obras de fábri-
ca, edificios de control y elevación, telemando, camino 
de servicio de unos 32 km de longitud y 6 metros de 
ancho, biondas de protección, sustitución provisional 
de riego, conexiones eléctricas, etc.

2.  Esta obra constituye la primera fase de moder-
nización (modernización en alta) de unas 20.000 hectá-
reas de regadíos, que permitirá el cambio del viejo sis-
tema de riego «a manta» por el de «riego localizado por 
goteo», excepto para los cultivos del arroz, cuyo trans-
porte seguirá realizándose por el viejo canal y acequias 
secundarias, en los que se ejecutarán obras de mejora.

También redundará en una mejora de la calidad de 
vida de los regantes, en la sostenibilidad de la agricul-
tura y evitará el retomo de agua contaminada de abonos 
y pesticidas.

3.  Las obras de la primera fase de modernización 
han sido efectuadas por la Confederación Hidrográfica 
del Júcar y están terminadas. La segunda fase de 
modernización o red de transporte y la tercera fase o 
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red de distribución, cuya ejecución corresponde a la 
Generalitat Valenciana, no lo están.

Ante esta situación, con fecha 5 de julio de 2005, el 
Ministerio de Medio Ambiente autorizó la ejecución de 
las obras de puesta en servicio de la modernización en 
alta de la Acequia Real del Júcar, declarándolas de 
emergencia, por un importe máximo de 3.750.000 
euros.

La puesta en servicio directa de esta primera fase, 
permite el vertido en la cabecera de la red de acequias 
secundarias y evita el transporte del agua por el viejo 
canal, con lo que se consigue evitar una gran pérdida de 
agua por filtraciones y falta de control, así como dispo-
ner de agua a la demanda en la cabecera de las acequias.

4.  El Convenio Marco de Colaboración entre la 
Generalitat Valenciana y la Unidad Sindical de Usua-
rios del Júcar (USUJ) para la modernización de rega-
díos, de 23 de julio de 2001, indicaba que se debían 
modernizar sus regadíos entre el Ministerio de Medio 
Ambiente (colectora en alta) y el Gobierno Valenciano 
(resto de la red de distribución), con una inversión pre-
vista para este último de 22.000 millones de las anti-
guas pesetas. El Gobierno Valenciano se comprometía 
a consignar en su presupuesto la totalidad de la inver-
sión y a realizarla en un plazo máximo de 8 años.

El Ministerio ha hecho su parte, incrementando este 
equipo ministerial el presupuesto inicial desde los 48,7 
millones de euros hasta los 88 millones de euros totales 
invertidos, incluyendo el coste de la obra de emergen-
cia que este Gobierno ha tenido que ejecutar para poder 
aprovechar la infraestructura por la falta de las colecto-
ras secundarias, responsabilidad de la Generalitat 
Valenciana, cuyo grado de cumplimiento global se 
puede estimar alrededor del 10% de inversión.

El anterior Gobierno del Partido Popular tampoco 
tuvo ningún interés en desarrollar la actuación de la 
«Modernización de los riegos tradicionales de Escalo-
na, Carcaixent, Sueca, Cullera y Cuatro Pueblos», obli-
gación del anterior Gobierno, reflejado en el citado 
Convenio Marco para la modernización de regadíos, 
actuación que estaba incluida en el Anejo II del anterior 
Plan Hidrológico Nacional, cuyo grado de ejecución ha 
sido cero.

Por este motivo se ha incluido en la Ley 11/2005, 
que modifica la anterior Ley del Plan Hidrológico 
Nacional, en el apartado 3.2.g, con la denominación de 
«Modernización de los riegos tradicionales de Escalo-
na, Carcaixent, Sueca, Cullera y Cuatro Pueblos», con 
una inversión prevista de 30 millones de euros, y enco-
mendada a la Sociedad Estatal Acuamed, cuyos pro-
yectos informativos de todas estas actuaciones estarán 
terminados a finales de 2005.

5.  El ahorro neto de agua previsto con esta moder-
nización es de 80 a 100 hm3 anuales, cuando esté finali-
zada la parte que corresponde a la Generalitat Valencia-

na. Esta es una cantidad similar a lo que se suininistra a 
la ciudad de Valencia y su área metropolitana.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046061 a 184/046068, 184/046097

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que las infraestructuras consideradas 
prioritarias por el Gobierno en los ámbitos territoriales 
señalados son las reflejadas con carácter general por el 
Plan Estratégico de Infraestructuras y Transporte, cuya 
concreción va a tener lugar mediante los correspon-
dientes Planes Sectoriales.

Asimismo, se señala que esas infraestructuras se 
encuentran también reflejadas en el proyecto de Ley de 
Presupuestos Generales del Estado para 2006, que rea-
liza una exposición exhaustiva de las mismas así como 
su planificación temporal para los próximos ejercicios.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046420

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández Rozada, Isidro (GP).

Respuesta:

El proyecto «Plan de actuación en barriadas de 
Asturias (Tercera fase): Urbanización de la Plaza de la 
Pamplina en San Julián de Bimenes», ha finalizado y el 
importe transferido por el Instituto para la Reestructu-
ración de la Minería del Carbón y Desarrollo Alternati-
vo de las Comarcas Mineras es de 182.939,13 euros. El 
último pago se ha realizado el 18 de mayo de 2005.

Se señala que los proyectos para el desarrollo de las 
infraestructuras en las comarcas mineras del carbón, se 
realizan en colaboración, mediante convenio, entre el 
Instituto (en su calidad de organismo autónomo) y 
alguna de las consejerías de la Comunidad Autónoma 
de que se trate.

En esta colaboración el Instituto financia la actua-
ción y la  Comunidad Autónoma ejecuta la obra. Sien-
do así, el Instituto no mantiene ninguna relación con 
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los contratistas u otros suministradores necesarios para 
las ejecuciones, de tal modo que la documentación de 
ejecución es custodiada por la Comunidad Autónoma.

La documentación que precisa y recibe el Instituto 
para soportar los pagos correspondientes a los diversos 
hitos del proyecto es la siguiente:

• Para el pago inicial de un 25% del valor nomi-
nal que figura en convenio se precisan las resoluciones 
de adjudicación de las diversas partidas de que se com-
pone la actuación (obras propiamente dichas, dirección 
de obras, seguridad e higiene en el trabajo, decisiones 
de expropiación, contratos de compraventa de terrenos, 
etc.) y un certificado que garantice la plena disponibili-
dad fisica y jurídica de los terrenos donde se actuará o 
documentación equivalente, como podría ser el acta de 
comprobación del replanteo.

• Para el segundo pago de un 50% del valor 
nominal un certificado del Consejero firmante del con-
venio o persona competente por razón de su cargo, de 
que la Comunidad Autónoma ha recibido certificacio-
nes y facturas o ha efectuado pagos o realizado consig-
naciones por un importe igual o superior al 50% del 
importe nominal del convenio.

• Para el tercer pago de hasta el 25% del importe 
nominal del convenio (liquidación), se precisa la última 
certificación de cada uno de los contratistas, escrituras 
de compraventa registradas, cuando las hay, documen-
tos de consignación de los importes de expropiaciones, 
etc., todo ello para el establecimiento del importe final 
y el acta de recepción como comprobación de la entre-
ga de la obra al uso al que esta destinada.

Se indica que el total final transferido a la Comuni-
dad Autónoma puede ser inferior al nominal previsto en 
el convenio si el conjunto de gastos certificados lo es. 
Sin embargo, si el conjunto de gastos certificados fuera 
superior al nominal, el conjunto de los pagos del Insti-
tuto no supera el importe nominal.

A la vista de lo expuesto y dado que el proyecto ha 
finalizado, se desprende que el Instituto ha dispuesto de 
la última certificación del contratista o de los diversos 
contratistas y otros profesionales que hayan participado 
en el proyecto, por lo que es posible asegurar que las 
certificaciones en su conjunto han supuesto, al menos, 
el importe transferido.

Dado que el Instituto no mantiene relación directa 
alguna con los contratistas y otros implicados, no 
dispone de información sobre los abonos que se les 
realizan.

Como se ha expuesto anteriormente, el Instituto no 
dispone de los contratos entre la Comunidad Autónoma 
y sus contratistas.

Para el Instituto las fechas de ejecución relevantes 
son las de los compromisos de financiación corres-
pondientes a los tres hitos de pago (25%, 50% y liqui-
dación), presupuestándose estos pagos a la firma del 
convenio. Como es natural la liquidación es posterior 

a la finalización de la actuación y a la preparación y 
firma de la documentación correspondiente. Por tanto 
se puede afirmar que la conclusión de la obra es ante-
rior a la fecha del último pago realizado por parte del 
Instituto.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046541

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández Rozada, Isidro (GP).

Respuesta:

El proyecto «Plan de actuación en barriadas de 
Asturias (Segunda fase): Recuperación urbanística y 
ambiental del barrio minero de Oyanco», ha finalizado 
y el importe transferido por el Instituto para la Rees-
tructuración de la Minería del Carbón y Desarrollo 
Alternativo de las Comarcas Mineras es de 1.051.770,49 
euros. El último pago se ha realizado el 18 de enero de 
2005.

Se señala que los proyectos para el desarrollo de las 
infraestructuras en las comarcas mineras del carbón, se 
realizan en colaboración, mediante convenio, entre el 
Instituto (en su calidad de organismo autónomo) y 
alguna de las consejerías de la Comunidad Autónoma 
de que se trate.

En esta colaboración el Instituto financia la actua-
ción y la Comunidad Autónoma ejecuta la obra. Siendo 
así, el Instituto no mantiene ninguna relación con los 
contratistas u otros suministradores necesarios para las 
ejecuciones, de tal modo que la documentación de eje-
cución es custodiada por la Comunidad Autónoma.

La documentación que precisa y recibe el Instituto 
para soportar los pagos correspondientes a los diversos 
hitos del proyecto es la siguiente:

• Para el pago inicial de un 25% del valor nomi-
nal que figura en convenio se precisan las resoluciones 
de adjudicación de las diversas partidas de que se com-
pone la actuación (obras propiamente dichas, dirección 
de obras, seguridad e higiene en el trabajo, decisiones 
de expropiación, contratos de compraventa de terrenos, 
etc.) y un certificado que garantice la plena disponibili-
dad fisica y jurídica de los terrenos donde se actuará o 
documentación equivalente, como podría ser el acta de 
comprobación del replanteo.

• Para el segundo pago de un 50% del valor 
nominal un certificado del Consejero firmante del con-
venio o persona competente por razón de su cargo, de 
que la Comunidad Autónoma ha recibido certificacio-
nes y facturas o ha efectuado pagos o realizado consig-
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naciones por un importe igual o superior al 50% del 
importe nominal del convenio.

• Para el tercer pago de hasta el 25% del impor-
te nominal del convenio (1iquidación), se precisa la 
última certificación de cada uno de los contratistas, 
escrituras de compraventa registradas, cuando las hay, 
documentos de consignación de los importes de 
expropiaciones, etc., todo ello para el establecimiento 
del importe final y el acta de recepción como compro-
bación de la entrega de la obra al uso al que esta desti-
nada.

Se indica que el total final transferido a la Comuni-
dad Autónoma puede ser inferior al noininal previsto en 
el convenio si el conjunto de gastos certificados lo es. 
Sin embargo, si el conjunto de gastos certificados fuera 
superior al nominal, el conjunto de los pagos del Insti-
tuto no supera el importe nominal.

A la vista de lo expuesto y dado que el proyecto ha 
finalizado, se desprende que el Instituto ha dispuesto de 
la última certificación del contratista o de los diversos 
contratistas y otros profesionales que hayan participado 
en el proyecto, por lo que es posible asegurar que las 
certificaciones en su conjunto han supuesto, al menos, 
el importe transferido.

Dado que el Instituto no mantiene relación directa 
alguna con los contratistas y otros implicados, no 
dispone de información sobre los abonos que se les 
realizan.

Como se ha expuesto anteriormente, el Instituto no 
dispone de los contratos entre la Comunidad Autónoma 
y sus contratistas.

Para el Instituto las fechas de ejecución relevantes 
son las de los compromisos de financiación corres-
pondientes a los tres hitos de pago (25%, 50% y liqui-
dación), presupuestándose estos pagos a la firma del 
convenio. Como es natural la liquidación es posterior 
a la finalización de la actuación y a la preparación y 
firma de la documentación correspondiente. Por tanto 
se puede afirmar que la conclusión de la obra es ante-
rior a la fecha del último pago realizado por parte del 
Instituto.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046908

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Bonàs i Pahisa, Rosa Maria (GERC).

Respuesta:

En relación con el preámbulo de la pregunta, se 
señala que las competencias en materia de gestión sani-

taria se encuentran transferidas a las Comunidades 
Autónomas desde el año 2002, siendo en consecuencia 
éstas las únicas responsables de las demoras que, den-
tro del ámbito sanitario, se produzcan como consecuen-
cia de los pagos que se deban realizar.

Por otra parte, los instrumentos para evitar la moro-
sidad se encuentran recogidos en la propia Ley 3/2004.

La Directiva 2000/35/CE, del Parlamento Europeo y 
del Consejo, de 29 de junio de 2000, por la que se esta-
blecen medidas de lucha contra la morosidad en las 
operaciones comerciales, son el fundamento de la Ley 
3/2004, de 29 de diciembre, por la que se establecen 
medidas de lucha contra la morosidad en las operacio-
nes comerciales (BOE del 30 de diciembre de 2004).

La Directiva se refiere no sólo a las contraprestacio-
nes comerciales existentes entre empresas, sino tam-
bién entre éstas y el sector público. Al transponer su 
contenido a nuestro ordenamiento jurídico mediante la 
referida Ley que regula medidas contra la morosidad, 
se modifica en una disposición final el Texto Refundido 
de la Ley de Contratos con las Administraciones Públi-
cas, que se había aprobado recientemente por el Real 
Decreto Legislativo 2/2000, de 16 de junio.

La Ley 3/2004, en sus medidas contra la morosidad, 
estableció un plazo de exigibilidad de intereses de 
demora, determinó su devengo automático, señaló el 
tipo de interés de demora y otorgó al acreedor el dere-
cho a reclamar al deudor una indemnización razonable 
por los costes de cobro, entre otras medidas (artículos 
5, 6, 7 y 8 de la Ley).

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046922

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

Con fechas 21 de octubre y 7 de noviembre de 2005, 
el Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación 
remitió al Instituto de Crédito Oficial (ICO) los listados 
de los 23.684 potenciales beneficiarios, que totalizan 
un reconocimiento de derecho a préstamos por importe 
de 613.728.082 euros, lo que permitió hacer operativa 
la línea a la que, hasta el momento, se han adherido 34 
entidades de crédito privadas.

Hasta el 28 de noviembre de 2005, dichas entida-
des de crédito han solicitado fondos, por operaciones 
efectuadas entre el 1 y el 14 de dicho mes, por importe 
de 203.947.837,87 euros, correspondientes a 8.770 
operaciones de préstamos acogidos a la Línea de 
Heladas. Los préstamos que las entidades de crédito 
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colaboradoras hayan formalizado entre el 15 y el 28 
de noviembre, serán dispuestos con fondos del ICO, el 
29 de noviembre.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046923

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

El Pleno del Ayuntamiento de Dénia, en sesión ordi-
naria celebrada el día 29 de septiembre de 2005, aprobó 
que la Gerencia de Urbanismo elaboraría una relación 
de los terrenos tanto de la línea costera como de los 
lindantes con cauces fluviales, que sean susceptibles de 
incluirse en el programa para la adquisición de terrenos 
en el litoral, puesto en marcha por el Ministerio de 
Medio Ambiente.

Quien no parece haberse puesto en contacto con 
determinados ayuntamientos de la Comunidad Valen-
ciana ha sido la propia Generalitat, ya que hay constan-
cia pública de la protesta de dichos ayuntamientos, que 
se han visto incluidos, sin su conocimiento, en la rela-
ción enviada recientemente por la Generalitat Valencia-
na al Ministerio de Medio Ambiente.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046924

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

La selección de las áreas susceptibles de adquisición 
tanto en la costa de Dénia como en el resto del litoral 
español, se realizará de acuerdo con las Administracio-
nes Autonómica y Local, pues son las que pueden pro-
porcionar la información y los criterios necesarios para 
priorizar este tipo de actuaciones en función de los 
valores naturales y paisajísticos de cada zona, así como 
de las principales amenazas en función de las presiones 
que recibe o de los procesos urbanísticos a que está 
sometida.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046925

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

La Dirección General de Costas del Ministerio de 
Medio Ambiente ha mantenido contactos con la Direc-
ción General de Transportes, Puertos y Costas de la 
Generalitat Valenciana, para explicar la política de 
adquisición de fincas que se pretende llevar a cabo, 
habiendo facilitado esta última una relación de áreas de 
interés natural donde sería conveniente efectuar com-
pras, y otras áreas en las que, por motivos urbanísticos 
o de oportunidad, seria conveniente efectuar adquisi-
ciones de terrenos.

En la actualidad, se están analizando dichas pro-
puestas. Lo que en ningún caso ha manifestado el 
Ministerio de Medio Ambiente es su conformidad lite-
ral con la relación facilitada por la Generalitat Valen-
ciana, que tiene la exclusiva responsabilidad de haber 
facilitado a los medios de comunicación un acuerdo, al 
respecto, totalmente inexistente.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/046926

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

La política de adquisición de suelo en la costa se pre-
tende realizar con la colaboración y el consenso de la 
Administración Autonómica y de los Municipios involu-
crados y siempre buscando el mutuo acuerdo con los 
propietarios afectados, de tal manera que la posterior 
gestión de los espacios pueda realizarse por agentes y 
actores locales, según las determinaciones urbanísticas y 
territoriales que sean establecidas en cada caso por 
acuerdo entre las Administraciones competentes.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047086 a 184/47115

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pérez Laserna, Pío (GP).

Respuesta:

Se remite anexo I en el que figuran los pagos direc-
tos realizados a Ayuntamientos de la provincia de Mur-

cia, desde el 1 de mayo de 2004 hasta el 20 de octubre 
de 2005, con cargo a los presupuestos de gastos de la 
Administración General del Estado de los años 2004 y 
2005.

En relación con los servicios de transporte público 
colectivo urbano, la Dirección General de Coordina-
ción Financiera con las Entidades Locales ha concedi-
do, desde mayo de 2004, las siguientes subvenciones a 
los Ayuntamientos de referencia:

En cuanto a las subvenciones con cargo a los fondos 
europeos, en anexo II figura la subvención de los pro-
yectos que se están realizando con financiación de 
FEDER en los municipios solicitados, desde mayo de 
2004 hasta la fecha indicada. Las cifras corresponden a 
la ayuda comunitaria correspondiente a las certificacio-
nes presentadas en el período indicado, expresadas en 
millones de euros.

Por lo que se refiere al Fondo de Cohesión, en el 
anexo III se recoge la ayuda comprometida con cargo 
al Fondo, desde el año 2004 hasta la fecha, para pro-
yectos a ejecutar, con el desglose disponible en la 
Dirección General de Fondos Comunitarios, en distin-
tos municipios de la Comunidad Autónoma de la 
Región de Murcia.

Se señala la competencia en relación a la participa-
ción detallada por municipios de la Comunidad Autó-
noma de la Región de Murcia, que es el órgano ejecutor 
de los proyectos.

Por otra parte, el Ministerio de Administraciones 
Públicas gestiona el Programa de Cooperación Econó-
mica Local del Estado. Las subvenciones y/o ayudas 
concedidas a los municipios solicitados a través del 
citado Programa son las que se relacionan en anexo IV.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/047134

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

En la provincia de Valencia, durante el primer 
semestre de 2005, no se ha aprobado ningún expediente 
de deslinde.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047135

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

En la provincia de Alicante, durante el primer 
semestre de 2005, se han aprobado tres expedientes de 
deslinde, con una longitud de costa de 5.464 metros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047136

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

En la provincia de Castellón, durante el primer 
semestre de 2005, se ha aprobado un expediente de 
deslinde, con una longitud de costa de 171 metros.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047137

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

La Dirección General de Costas del Ministerio de 
Medio Ambiente tiene planteado como objetivo prio-
ritario en esta legislatura, completar la delimitación 
del dominio público marítimo terrestre en todo el 
litoral español, por considerarlo imprescindible para 
su correcta gestión.

En cuanto a los expedientes de deslinde que están 
en marcha en la provincia de Valencia, afectan a más 
de 51 km de costa y son los siguientes:

Por otra parte cabe indicar que, el pasado 5 de julio, 
la Ministra de Medio Ambiente y el Consejero de Terri-
torio y Vivienda de la Generallidad Valenciana firmaron, 
en Valencia, un Convenio Marco para la gestión integral 
del litoral, con la finalidad de llevar a cabo conjuntamen-
te distintas actuaciones en la franja costera de la Comu-
nidad Valenciana. Mediante este Convenio, ambas 
Administraciones se han comprometido a colaborar en la 
defensa del espacio costero para conseguir un mejor dis-
frute colectivo del mismo, en las labores de control y 
vigilancia del litoral y a intercambiarse información rela-
tiva a la gestión del litoral de la Comunidad Autónoma.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047244

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gómez Darmendrail, Javier (GP).

Respuesta:

Las inversiones previstas por el Ministerio de 
Defensa para su ejecución durante el 2005 en la provin-
cia de Segovia, son las que aparecen recogidas en el 
anexo de inversiones regionalizadas.

Las inversiones realizadas por este Ministerio a 30 
de septiembre de 2005, en dicha provincia, ascienden a 
7.072165,77 euros.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047254

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Martínez Sieso, José Joaquín, y Madrazo 
Díaz, Ana María (GP).

Respuesta:

Las actuaciones de restauración hidrológico-fores-
tal en Cantabria, por las que se interesan Sus Señorías, 
son responsabilidad de la Dirección General para la 
Biodiversidad y de la Confederación Hidrográfica del 
Norte, ambas pertenecientes al Ministerio de Medio 
Ambiente.

La Dirección General para la Biodiversidad tiene 
actualmente en ejecución en la Comunidad Autónoma 
de Cantabria una actuación de restauración del medio 
natural en montes de utilidad pública, en la Sección 
Forestal IV, por un importe para 2005, de 114.951 
euros.

Adicionalmente, y al amparo del nuevo Convenio 
de colaboración suscrito a tales efectos con el Gobierno 
Regional de Cantabria, está previsto realizar una actua-
ción de restauración hidrológico-forestal en las cabece-
ras de los ríos Pas y Pisuerga, con un presupuesto de 
272.049, en 2005 y 415.478 euros en el año 2006.

En cuanto a la Confederación Hidrográfica del 
Norte, tiene programadas en Cantabria para los años 
2005 y 2006 las siguientes actuaciones de acondiciona-
miento y protección de cauces y riberas:

• Encauzamiento del río Vallino en el núcleo de 
Ampuero, cuyas obras se finalizaron en abril de 2005.

• Plan de acondicionamiento hidrológico 
ambiental en Cantabria, que comprende actuaciones de 
acondicionamiento, conservación y mantenimiento del 
dominio público hidráulico en varios municipios. se 
encuentra actualmente en ejecución.

• Acondicionamiento del Arroyo de Otero en 
término municipal de Santa Cruz de Bezana. Las obras 
se encuentran actualmente en ejecución y la previsión 
del contrato es que finalicen en abril de 2006.

• Mejora hidráulica de la red fluvial en Liendo. 
término municipal de Liendo, que se encuentra en fase 
de estudios previos.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047255

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Martínez Sieso, José Joaquín, y Madrazo 
Díaz, Ana María (GP).

Respuesta:

La licitación realizada por el Ministerio de Fomento 
(Grupo Fomento) en la Comunidad Autónoma de Can-
tabria desde el mes de junio de 2004, hasta el 17 de 
octubre de 2005 ha sido de 73.606.696 euros.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047354

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Tomás García, Luis Juan; Heredia Díaz, 
Miguel Ángel; Torres Mora, José Andrés; 
Martel Gómez, Remedios, y Fuentes Pache-
co, Ana María (GS).

Respuesta:

El Gobierno valora de forma positiva y de urgente 
necesidad las actuaciones emprendidas, por vía de 
emergencia, destinadas a frenar el deterioro de los edi-
ficios vinculados al antiguo Convento de la Trinidad en 
Málaga, al ponerse de manifiesto las precarias condi-
ciones del edificio lateral derecho del complejo del 
Convento, con grave peligro de derrumbamiento y con-
siguiente riesgo para las personas.

Consecuentemente, con fecha 24 de junio de 2005, 
se declaró la emergencia de las obras tendentes a elimi-
nar la situación descrita y la necesidad de contratar un 
servicio de vigilancia en todo el recinto, habilitándose 
los créditos necesarios al efecto.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047445, 184/047451

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campoy Suárez, Miguel Antonio (GP).

Respuesta:

El Proyecto de Ley de Presupuestos Generales del 
Estado para 2006 se encuentra actualmente en fase de 
tramitación parlamentaria. Ante la eventualidad que 
podría suponer la presentación y ampliación de enmien-
das que modificasen un contenido inicial, se considera 
prematuro responder a lo planteado por Su Señoría, a la 
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espera de la aprobación definitiva de la Ley de Presu-
puestos Generales del Estado para 2006.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047454

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Quintanilla Barba, María del Carmen (GP).

Respuesta:

En primer lugar, es preciso señalar a Su Señoría, 
que la Secretaría General de Turismo está adscrita al 
Ministerio de Industria, Turismo y Comercio. Por otra 
parte, se indica que el expediente de solicitud para la 
declaración de Fiesta de Interés Turístico Nacional para 
la Semana Santa de Ciudad Real se encuentra en proce-
so de evaluación y estudio, y próximamente se dictará 
la correspondiente resolución.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047456

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Quintanilla Barba, María del Carmen (GP).

Respuesta:

El número de controles de alcoholemia realizados 
desde abril de 2004 hasta septiembre del presente año 
(ambos inclusive) en la provincia de Albacete fue de 
75.538.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047457

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Quintanilla Barba, María del Carmen (GP).

Respuesta:

El número de controles de alcoholemia realizados 
desde abril de 2004 hasta septiembre del presente año 

(ambos inclusive) en la provincia de Ciudad Real fue 
de 92.565.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047458

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Quintanilla Barba, María del Carmen (GP).

Respuesta:

El número de controles de alcoholemia realizados 
desde abril de 2004 hasta septiembre del presente año 
(ambos inclusive) en la provincia de Cuenca fue de 
76.163.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047459

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Quintanilla Barba, María del Carmen (GP).

Respuesta:

El número de controles de alcoholemia realizados 
desde abril de 2004 hasta septiembre del presente año 
(ambos inclusive) en la provincia de Guadalajara fue de 
59.546.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047460

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Quintanilla Barba, María del Carmen (GP).

Respuesta:

El número de controles de alcoholemia realizados 
desde abril de 2004 hasta septiembre del presente año 
(ambos inclusive) en la provincia de Toledo fue de 
140.492.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047461

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Quintanilla Barba, María del Carmen (GP).

Respuesta:

Las inversiones reales, Capítulo 6, que el Ministerio 
de Administraciones Públicas realiza en las distintas 
provincias se efectúan a través del Programa 921P 
«Administración Periférica del Estado» (121E hasta el 
ejercicio 2004) y 222M «Prestaciones Económicas del 
Mutualismo Administrativo» (314D hasta el ejercicio 
2004) que corresponde a la Mutualidad de Funciona-

rios Civiles del Estado (Muface). En este último caso se 
atienden obligaciones de servicios centrales y provin-
ciales.

En los Programas citados figuran las cantidades 
que, al confeccionarse los presupuestos, se consideran 
necesarias para atender las inversiones del Ministerio 
durante la totalidad del ejercicio en función de la 
urgencia que pueda requerir la actuación, por lo que los 
proyectos no figuran regionalizados ni provincializa-
dos, estando dentro de la dé nominación genérica de 
«no provincializado».

No obstante, de los datos que obran en este Departa-
mento se desprende la siguiente información relativa a 
las inversiones realizadas en la provincia de Ciudad 
Real durante el año 2004:

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047485

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Quintanilla Barba, María del Carmen (GP).

Respuesta:

En el año 2002 el número de denegaciones de entra-
da y retorno de inmigrantes han sido 11.698. Los prin-
cipales países a los que han sido retornados son Ecua-
dor (4.675), Marruecos (3.011), Bolivia (856), Brasil 
(279), Argelia (252), Colombia (248), Rumania (241), 
Rusia (183), Venezuela (141), Argentina (130) y R. 
Dominicana (125).
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En el año 2003 el número de denegaciones de entra-
da y retorno de inmigrantes han sido 14.750. Los prin-
cipales países a los que han sido retornados son Ecua-
dor (4.950), Marruecos (4.682), Bolivia (871), 
Venezuela (590), Brasil (584), Rumania (298), Para-
guay (230), Colombia (207), Rusia (207), Argentina 
(190) y Chile (178).

En el año 2004 el número de denegaciones de entra-
da y retorno de inmigrantes han sido 11.280. Los prin-
cipales países a los que han sido retornados son 
Marruecos (3.305), Brasil (1.738), Bolivia (1.525), 
Venezuela (839), Paraguay (447), Rumania (348), R. 
Dominicana (323), Colombia (275), Perú (233), Chile 
(232) y Rusia (208).

En el año 2005, hasta 31 de julio, el número de 
denegaciones de entrada y retorno de inmigrantes han 
sido 8.531. Los principales países a los que han sido 
retornados son Marruecos (1.987), Bolivia (1.904), 
Brasil (1.338), Venezuela (541), Paraguay (451), 
Colombia (315), Rumania (228), Bulgaria (179), Chile 
(131), Honduras (125) y Argentina (113).

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047572

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Caracuel del Olmo, Maríia Amelia; Lara 
Carbó, Teresa de, y Merino López, Rafael 
(GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Sus 
Señorías, se señala que aunque se pregunta por el Pro-
grama 932A «Aplicación del Sistema Tributario Esta-
tal», el proyecto de inversión 1997.15.08.000l «Reno-
vación del catastro de rústica» corresponde al Programa 
932M «Gestión del catastro inmobiliario». Por ello, se 
adjunta anexo con la información sobre el grado de 
ejecución del proyecto de inversión «Renovación del 
catastro de rústica», del Programa 932M «Gestión del 
catastro inmobiliario», gestionado por la Dirección 
General del Catastro, especificando el crédito previsto, 
gasto comprometido y obligación reconocida, en cada 
una de las actuaciones realizadas hasta el 30 de sep-
tiembre de 2005, en la provincia de Córdoba.

La ejecución del proyecto 1997.15.08.0001 «Reno-
vación del catastro de rústica» en la provincia de Cór-
doba, a 30 de septiembre de 2005, es todavía nula, 
sobre un crédito de 25.580 euros.

Por último, en relación con el Programa 932A, se 
señala la respuesta a su pregunta escrita, con número de 
expediente 184/45149, sobre este mismo asunto.

Madrid, 25 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO



Congreso 9 de enero de 2006.—Serie D. Núm. 316

338

184/047626 a 184/047644

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

La ejecución en términos de obligaciones reconoci-
das, a fecha 30 de septiembre de 2005, es la siguiente:

Madrid, 22 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047669 y 184/047670

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047671

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO
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184/047675

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

ANEXO

184/047676

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047677

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

ANEXO
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184/047678

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

184/047679

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047681 a 184/047683, 184/047694 a 184/047697, 
184/047724, 184/047728 y 184/047729, 184/047731 a 
184/047733, 184/047735 y 184/047736

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO
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184/047685

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047686

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO
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184/047687

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO
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184/047689

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

ANEXO

184/047690

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047692

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

ANEXO

184/047693

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047717

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

ANEXO

184/047718

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047719

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

ANEXO

184/047721

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047725 a 184/047727, 184/047730, 184/047734 y 
184/047737, 184/047740 y 184/047743, 184/047748 y 
184/047749

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lope Fontagne, Verónica (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Rel aciones con las Cortes.

ANEXO
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184/047817 a 184/047819

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Lanzuela Marina, Santiago (GP).

Respuesta:

Se adjunta anexo 1 con la ejecución a 30 de sep-
tiembre de 2005 del proyecto de inversión de la Subse-

cretaría de Economía y Hacienda, Programa 923M, 
Ministerio de Economía y Hacienda, indicando el cré-
dito previsto para 2005 y el grado de ejecución del 
gasto comprometido (AD) y de la obligación reconoci-
da (OK), del código 1997.15.01.0001 «Mobiliario y 
enseres», en la provincia de Teruel.

La ejecución a 30 de septiembre de 2005 del citado 
proyecto de inversión de la Subsecretaría de Economía 
y Hacienda en la provincia de Teruel es todavía nula, 
sobre un crédito previsto de 8.120 euros.
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Se adjunta anexo 2 con la ejecución a 30 de sep-
tiembre de 2005 de los proyectos de inversión de la 
Dirección General del Catastro, Programa 923M, 
Ministerio de Economía y Hacienda, indicando el cré-
dito previsto para 2005 y el grado de ejecución del 
gasto comprometido (AD) y de la obligación reconoci-
da (OK), de los siguientes códigos: 1990.15.101.0006, 
1987.15.101.0005, 2001.15.08.0001, 1989.15.101.0001, 
1989.15.101.0002, y 1994.15.101.0002, en la provincia 
de Teruel.

La ejecución a 30 de septiembre de 2005 de los pro-
yectos de inversión relacionados de la Dirección Gene-
ral del Catastro en la provincia de Teruel es de 560.510 
euros (71,26%) para los gastos comprometidos y de 
309.304 euros (39,32%) para las obligaciones recono-
cidas, sobre un crédito previsto de 786.540 euros.

Se adjunta anexo 3 con la ejecución a 30 de sep-
tiembre de 2005 de los proyectos de inversión de la 
Intervención General de la Administración del Estado, 
Programa 931N, Ministerio de Economía y Hacienda, 
indicando el crédito previsto para 2005 y el grado de 
ejecución del gasto comprometido (AD) y de la obliga-
ción reconocida (OK), de los siguientes códigos:

1997.15.11.0007, 1997.15.11.0009, 1997.15.1l.0010, 
1997.15.11.0011, 1998.15.11.013 y 1998.15.11.0015, en la 
provincia de Teruel.

La ejecución a 30 de septiembre de 2005 de los pro-
yectos de inversión relacionados de la Dirección Gene-
ral del Catastro en la provincia de Teruel es de 2.355 

euros (85,3%) para los gastos comprometidos y de 358 
euros (13%) para las obligaciones reconocidas, sobre 
un crédito previsto de 2.760 euros.

Se adjunta anexo 4 con la ejecución a 30 de septiembre 
de 2005 de los proyectos de inversión de la Agencia Esta-
tal de Administración Tributaria, Programa 932A, Minis-
terio de Economía y Hacienda, indicando el crédito pre-
visto para 2005 y el grado de ejecución 4e1 gasto 
comprometido (AD) y de la obligación reconocida 
(OK), de los siguientes códigos: 1992.15.302.0002, 
1992.15.302.0003, 1992.15.302.0005, 1993.15.302.0007 
y 1995.l5.302.000l, en la provincia de Teruel.

La ejecución, a 30 de septiembre de 2005, de los 
proyectos de inversión relacionados de la Agencia 
Estatal de la Administración del Estado en la provincia 
de Teruel es de 22.604 euros (181%) para los gastos 
comprometidos y de 350 euros (2,8%) para las obliga-
ciones reconocidas, sobre un crédito previsto de 12.490 
euros.

El gasto comprometido es mayor que el crédito pre-
visto inicialmente debido a que con las generaciones de 
crédito aprobadas, el crédito actual también es mayor.

Madrid, 25 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047851 a 184/047855

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis; Vázquez Blanco, 
Ana Belén, y González López, Armando 
(GP).

Respuesta:

El Acuerdo Marco de colaboración entre el Ministe-
rio de Agricultura, Pesca y Alimentación (MAPA) y la 
Comunidad Autónoma de Galicia para la tramitación, 
puesta en marcha y desarrollo del Plan Nacional de 
Regadíos (PNR) Horizonte-2008, contempla la actua-
ción de «regadíos sociales» en una superficie de 2.500 
hectáreas, a realizar de acuerdo con la Xunta y los 
potenciales usuarios.

La financiación prevista es la siguiente:

 MAPA 38,5%
 XUNTA: 38,5%
 REGANTES: 23,0%

El Acuerdo Marco tiene prevista la ampliación de 
nuevos regadíos sociales a una superficie de 8.500 ha, 
en función del grado de ejecución y desarrollo del 
PNR, con una financiación análoga a la comentada 
anteriormente.

Actualmente, el MAPA y la Xunta están negociando 
los regadíos sociales que puedan llevarse a cabo en 
Galicia dentro del marco de actuación del PNR y al 
objeto de concretar las posibles actuaciones futuraas.

Por otra parte, el MAPA está ejecutando, a través de 
Tragsa, las obras correspondientes al Proyecto de Dota-

ANEXO
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ción de Infraestructuras Auxiliares para la Transforma-
ción en Regadío de la Zona de Secano de la Laguna de 
Antela (Ourense).

Hasta la fecha se han ejecutado obras por importe de 
2.224.649,35 euros.

La financiación corresponde a los presupuestos del 
MAPA.

— Plazo de ejecución: Del 3-5-04 al 3-12-05
— Superficie: 2.l00 ha
— Presupuesto total: 4.532.257,84 euros
— Anualidad 2004: 2.224.649,35 euros
— Anualidad 2005: 2.307.608,49  euros

Además, con fecha 15 de febrero de 2005, el MAPA 
aprobó el Proyecto de Modernización del Regadío de la 
Comunidad de Regantes de la Laguna de Antela en 
Xinzo de Limia (Ourense), con una superficie afectada 
de 612 ha y un presupuesto total de 4.171.785  euros 
Estas obras se ejecutarán a través de Seiasa del Norte, 
S. A. La ejecución de las obras se ha iniciado en sep-
tiembre de 2005, previéndose su terminación en 2006.

Hasta la fecha se han ejecutado trabajos previos por 
importe de 103.66,43 euros.

 La financiación para esta obra es la siguiente:

— Comunidad de Regantes: 8%
— Fondos UE: 24%
— SEIASA del Norte: 46%
— Xunta de Galicia: 22%

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047921

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández de Mesa y Díaz del Río, Arsenio 
(GP).

Respuesta:

Las características de las nuevas lanchas permitirán 
aumentar considerablemente la capacidad de carga y la 
velocidad, lo que se traduce en una disminución del 
tiempo de desembarco. Asimismo, aumentan la seguri-

dad y disminuyen el coste de mantenimiento. El coste 
global de las 12 embarcaciones asciende a 33,2 millo-
nes de euros.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/047925

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández de Mesa y Díaz del Río, Arsenio 
(GP).

Respuesta:

El desarrollo del programa de construcción de las 
lanchas LCM-IE para la Armada Española se está desa-
rrollando con normalidad, según el programa firmado 
en la Orden de Ejecución.

Las doce lanchas se están construyendo al ritmo 
fijado, estando prevista su entrega entre el primer 
semestre de 2006 y el primer semestre de 2008.

Madrid, 29 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

84/047976

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Martín Mendizábal, María Eugenia; Azpiroz 
Villar, José Eugenio, y Echaniz Salgado, 
José Ignacio (GP).

Respuesta:

En el anexo adjunto (anexos I y II) se suministra la 
información solicitada.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/047977

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Martín Mendizábal, María Eugenia; Azpiroz 

Villar, José Eugenio, y Echaniz Salgado, 

José Ignacio (GP).

Respuesta:

Se remite en anexo la información solicitada por 
Sus Señorías.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretar io de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO
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184/048040

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Velasco Morillo, Elvira, y Folgado Blanco, 
José (GP).

Respuesta:

Durante el período 2000-2006, en el sector de la 
industria agroalimentaria, el Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación está favoreciendo el desarrollo 
de la industria alimentaria a través de otras prioridades, 
del apoyo a las inversiones realizadas en municipios 
inferiores a 10.000 habitantes, inversiones que fomen-
ten la creación de empleo neto, especialmente de muje-
res o de jóvenes, inversiones dirigidas al fomento de la 
mejora de la seguridad y de la calidad alimentaria, 
inversiones de carácter horizontal llevadas a cabo por 
entidades asociativas agroalimentarias e inversiones 
dirigidas a la aplicación de tecnologías innovadoras.

Las ayudas mencionadas se encuentran reguladas 
por el Real Decreto 117/2001, de 9 de febrero, y son 
cofinancianciadas por el Feoga, el Ministerio de Agri-
cultura, Pesca y Alimentación y las Comunidades 
Autónomas.

Además, el Programa Operativo Integrado para la 
Comunidad Autónoma de Castilla y León para el perío-
do 2000-2006 contempla una medida para la mejora de 
las condiciones de transformación y comercialización 

de los proyectos agrarios, silvícolas y de la alimenta-
ción, cuyas inversiones son cofinanciadas por el Feoga-
Orientación y las Administraciones nacionales, siendo 
gestionada esta medida por la Comunidad Autónoma 
de Castilla y León.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048043 y 184/048050

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Velasco Morillo, Elvira, y Folgado Blanco, 
José (GP).

Respuesta:

El Plan Oeste contempla el desarrollo de un Plan de 
Infraestructuras Industriales (parques empresariales, 
núcleos de dinamización productiva), consistentes 
tanto en construcción, como en rehabilitación, para 
lograr que la zona oeste de Castilla y León alcance la 
convergencia en los niveles de infraestructuras existen-
tes en España y en la Unión Europea.

El Ministerio de Industria, Turismo y Comercio, 
con relación al desarrollo de las diferentes líneas de 
actuación, contribuirá haciendo uso de los instrumentos 
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financieros de desarrollo industrial ordenados a tal 
efecto, aunque todavía no han sido definidas las actua-
ciones concretas para la provincia de Zamora.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048051

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Velasco Morillo, Elvira, y Folgado Blanco, 
José (GP).

Respuesta:

Dentro de las medidas destinadas a mejorar la com-
petitividad del sector agroalimentario español, conside-
rando la investigación y el desarrollo tecnológico como 
un factor esencial del crecimiento económico y del 
bienestar de la población, el Ministerio de Agricultura, 
Pesca y Alimentación está impulsando la creación y 
desarrollo de centros tecnológicos alimentarios, así 
como la difusión de los trabajos desarrollados y la 
transferencia de la investigación pública a los sectores 
productivos.

A tal efecto, en los Presupuestos Generales del Esta-
do, tanto en el presente ejercicio como para el año 
próximo, se incluye una línea de actuación denominada 
«Convenios para inversiones en centros alimentarios 
programas de información e investigación» para la 
puesta en marcha de este tipo de centros cuyo objetivo 
es mejorar y fomentar la inversión tecnológica y su 
difusión, de modo que los interesados puedan benefi-
ciarse de esta iniciativa independientemente de donde 
desarrollen su actividad.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048224

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que se han realizado las siguientes 
actividades de promoción:

— Recepción y tramitación de tres solicitudes de 
programa de apoyo descentralizados (Programa de Ini-
ciación a la Promoción Exterior - PIPE 2000).

— Tutorización de tres empresas de Mallorca del 
Programa PIPE 2000, manteniendo cuatro reuniones 
individuales con cada una de las empresas, así como 
otras cuatro reuniones conjuntas con todas las empresas.

— Gestión íntegra del Programa PIPE 2000, lo 
que supone las siguientes actividades:

— Recepción de la documentación justificativa de 
la realización de gastos por parte de las empresas; envío 
de esta documentación a los servicios centrales del 
ICEX; preparación de las liquidaciones correspondientes 
(cheques) a favor de las empresas beneficiarias; comuni-
cación constante con las instituciones coorganizadoras 
del Programa (Cámaras de Comercio y Govern de 
Baleares), con los promotores del Programa y las empre-
sas, y resolución de incidencias que hayan surgido.

— Recepción de catorce solicitudes de programas 
de apoyo centralizados (para los Programas de Apoyo a 
Marcas y Planes de Implantación en el Exterior), solici-
tudes que, una vez analizadas por la Dirección Territo-
rial y si procedía, sean enviadas a los servicios centrales 
del ICEX para su correspondiente tramitación.

— Preparación de agendas y acompañamiento de 
cinco periodistas de Japón especializados en el sector 
de la Agroalimentación. Se visitan bodegas de vinos, 
fabricantes de sobrasada, queserías, hornos de ensai-
mada... tanto en Mallorca como en Menorca. Los perio-
distas vinieron acompañados de una persona de la Ofi-
cina Económica y Comercial en Tokio y de una persona 
de los Servicios Centrales del ICEX en Madrid.

Las actividades de formación han consistido en la 
organización de un seminario sobre comercio exterior 
en Palma de Mallorca con el título «10 reglas de oro 
para empezar a exportar», y en la organización y parti-
cipación como moderador en una mesa de trabajo sobre 
exportaciones celebrada en Palma de Mallorca con el 
título «La colaboración en el terreno internacional».

Las actividades de información han sido: recepción 
y contestación de ciento cincuenta y cuatro consultas 
de información simple (por teléfono y por correo elec-
trónico); recepción y contestación de sesenta y cuatro 
consultas de información compleja por correo electró-
nico, fax y carta); incorporación y actualización de 
ochenta y tres documentos a la base de datos Fondocu 
(Fondo de Documentos); consulta de diez documentos 
en la sala de lectura de la Dirección Regional y/o en las 
bases de datos; envío de cuatro comunicados de prensa 
a los medios de comunicación locales, realización de 
ocho informes, estudios y/o notas, y venta de tres publi-
caciones y/o documentos.

Las actividades administrativas han consistido en el 
registro de doscientos ochenta y seis documentos de 
entrada en la Dirección Regional y Delegación del 
ICEX, registro de doscientos treinta y ocho documen-
tos de salida de la Dirección Regional y Delegación del 
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ICEX, realización de diecisiete mailings informativos y 
circulares, atención de treinta y dos visitas recibidas y 
en la liquidación de treinta y ocho expedientes de pro-
gramas del ICEX.

Se han realizado otras actividades, como la partici-
pación en un seminario o jornada organizada por otras 
instituciones; la realización de treinta y nueve visitas a 
empresas y otros organismos (Cámaras de Comercio, 
Consellerias del Govern Balear, Asociaciones Empre-
sariales, etc.) y la atención a la visita realizada por altos 
cargos del JCEX.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048225

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que en el área de importación y 
exportación se han realizado las siguientes actividades:

Durante el segundo cuatrimestre de 2005 se ha tra-
mitado la siguiente documentación de comercio exte-
rior:

Se han expedido todas las solicitudes de Agrex pre-
sentadas. Dicha expedición se produce previa autoriza-
ción por parte de la Subdirección General de Comercio 
Exterior de Productos Agrícolas. El resto de documen-
tación se expide en los Servicios Centrales.

Se lleva también el control de las fianzas necesarias 
para la expedición de las Licencias de Exportación de 
Productos Agrícolas (Agrex):

Este control conlleva la recepción de la documenta-
ción acreditativa de la constitución de las garantías, la 
recepción (en su momento) de las pruebas de exporta-
ción y la liberación de la garantía en dicho momento o, 
en caso de incumplir las obligaciones derivadas de las 
licencias de exportación, la incautación total o parcial 
de la garantía.

Asimismo, se ha procedido a la información y aten-
ción al público en material de información arancelaria 
y administrativa sobre los trámites de exportación e 
importación. Se han atendido personalmente por vía 
telefónica y electrónica unas 320 solicitudes de infor-
mación.

En el área de promoción se han realizado la prepara-
ción de misiones inversas de periodistas especializados 
en el sector agroalimentario procedentes de:

— República Checa: TV Checa. Elaboración del 
documental «In Search of Wine» sobre vinos de la 
Denominación de Origen de Montilla-Moriles, Málaga 
y Jerez.

— Irlanda: periodistas. Visita Bodegas de Jerez. 
Presentaciones y catas de las D. O. Jerez, Montilla-
Moriles y Málaga-Sierras de Málaga.

— China: TV China. Elaboración de un documen-
tal sobre elaboración de vinos de la D. O. Jerez. Elabo-
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ración del documental sobre vinos de la Denominación 
de Origen de Jerez, Manzanilla y Vinagres de Jerez.

— Estados Unidos: periodistas. Visita empresas de 
aceitunas y aceite.

Con relación al Programa PIPE se han realizado las 
siguientes actividades:

— Secretaría Técnica del Programa: selección de 
empresas, selección de promotores, colaboradores y 
adjudicación a empresas, elaboración de informes y 
estadísticas, resolución de incidencias, difusión de ser-
vicios adicionales del programa, etc.

— Organización de jornadas con empresas benefi-
ciarias del Programa PIPE para explicación del mismo 
y admisión de nuevas empresas (mayo y junio).

— Divulgación del nuevo servicio de ICEX para 
empresas PIPE, Pipenet, en reuniones colectivas de 
empresas en la Delegación de ICEX de Sevilla. Organi-
zación de jornadas de presentación en cada provincia 
de Andalucía.

— Gestión de dos informes de auditoría de 
empresas andaluzas adheridas a los Programas PIPE 
y PIPE Seguimiento. Preparación de pagos a las 
empresas.

— Visita a diez empresas beneficiarias del Progra-
ma PIPE.

— Reunión en ICEX Madrid para difusión de nue-
vos servicios del Programa PIPE y de la jornada 
«Aprendiendo a Exportar».

— Información sobre el Programa en las Ferias 
«Aprendiendo a Exportar» de Oviedo, Zaragoza y 
Málaga (300 visitas).

— Gestión bolsa de Colaboradores del PIPE 2000: 
peticiones de currículos para el puesto de Colaborador 
del Programa PIPE 2000 de Pymes andaluzas adheri-
das a este programa. Actualización periódica de los 
currículos de la base de datos de esta Delegación 
ICEX.

— Preparación nuevo Convenio ICEX-Extenda-
Consejo Superior de Cámaras de Comercio del Progra-
ma PIPE en Andalucía (año 2005 y Adendas al Conve-
nio anterior).

Con relación a las ferias nacionales se han realizado 
las siguientes actividades:

— Elaboración de informes sobre la concesión de 
internacionalidad completa o a efectos aduaneros de 
tres ferias andaluzas.

— Expoliva. Jaén. Reunión con organizadores de 
la feria.

— Aprendiendo a exportar. Oviedo. Atención 
stand PIPE y stand Aprendiendo a Exportar.

— Aprendiendo a exportar. Zaragoza. Atención 
stand PIPE y stand Aprendiendo a Exportar.

— Preparación aprendiendo a exportar. Málaga. 
Organización del evento: selección de empresa consul-

tora responsable de captación de visitantes, seguimien-
to de actividades de captación, difusión de la feria en 
jornadas y seminarios, prensa y difusión electrónica; 
visita a empresas de Málaga y selección de empresas 
para el Encuentro Empresarial; contratación suminis-
tradores, transporte y decoración.

— Organización de la visita Secretario de Estado 
de Comercio y Vicepresidente del ICEX y del encuen-
tro con empresas malagueñas

— Selección y formación de consultores que desa-
rrollarán el autodiagnóstico de potencial de internacio-
nalización a las empresas visitantes interesadas.

Se han realizado las siguientes divulgaciones de 
acciones promocionales:

— Edición de un Boletín Electrónico de Comercio 
Exterior. tres números.

— Realización de cuatro entrevistas en radio.
— Redacción de tres artículos de prensa y partici-

pación en 20 publicaciones sobre comercio exterior.
— Presentación del Plan de Internacionalización 

de la empresa española en Sevilla por el Vicepresidente 
del ICEX, 10 de mayo de 2005.

— Asistencia a la inauguración del Parque Joyero 
de Córdoba y reunión con empresas.

— Participación en la Comisión de Comercio 
Exterior de la Cámara de Sevilla, 8 de julio de 2005.

Se han realizado actividades de difusión de encuen-
tros empresariales:

— «Encuentro Empresarial «Partenariat UE-Tai-
landia 2005», Bangkok (Tailandia). Noviembre 2005.

— «Encuentro Empresarial Pro-Invest», Accra 
(Ghana). Sectores agua, energía y transporte. Diciem-
bre 2005.

— «Encuentro Empresarial sobre las inversiones 
en Tecnologías de la Información y de la Comunica-
ción en los países del Caribe, Santo Domingo (Rep. 
Dominicana). Octubre 2005.

— Feria «Presentación de vinos y productos 
agroalimentarios». Viena (Austria). Octubre 2005.

— Feria 5th Tebran Internacional Industrv Fair- 
TIIF. Teherán (Irán). Octubre 2005.

— Feria Cemat-Asia 2005. Shangai (R.P. China). 
Noviembre 2005.

Feria Elec.-Expo 2005. Casablanca (Marruecos). 
Noviembre 2005.

— Feria Marintec China y Port China 2005. Shan-
gai (R.P. China). Diciembre 2005.

Se ha suministrado información y asesoramiento, 
incluyendo documentación, sobre gran variedad de 
temas, todos ellos relacionados con la actividad inter-
nacional de los operadores económicos andaluces.
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Se han realizado jornadas informativas de mercados 
exteriores (JIMEX) en Sevilla sobre Israel, Irán, China 
y Chile.

Igualmente se han preparado seminarios:

— Cómo afrontar procesos de selección de perso-
nal. Sevilla (EOI), 30 de mayo de 2005.

— Vídeo conferencia sobre el protocolo de Kioto. 
Sevilla (EOI), 7 de junio de 2005.

— Experiencias y habilidades para exportar por 
Internet con menor coste. Sevilla, 15 de junio de 2005.

— Relacionar comerciales Hispano-Lusas. Sevi-
lla, 28 de junio de 2005.

— Presentaciones eficaces. Sevilla (EOI), 8 de 
julio de 2005.

— Presentación de los servicios de apoyo a la 
internacionalización de ICEX. Lebrija (Sevilla), 28 de 
julio de 2005.

Se han realizado también actividades de Inspección 
y Certificación de Calidad de Comercio Exterior. Así, 
se han emitido 12.954 certificados de exportación a 
terceros países y 14.718 certificados de importación.

Igualmente, mediante un sistema de Precios Públi-
cos se emiten certificados de control y boletines de 
análisis a solicitud de los exportadores 289.

También se han emitido 788 Certificados sobre Ges-
tión del Comercio Internacional de Especies Amenaza-
das (CITES).

De otro lado, la actividad analítica y técnica es muy 
importante de cara a nuestro tejido empresarial y 
exportador. Así se han realizado 4.245 análisis, se han 
efectuado 529 estudios, 7 han sido las publicaciones y 
ponencias, 16 las asociaciones atendidas, 340 los partes 
estadísticos y 22 las coordinaciones nacionales.

Por último, señalar que las actividades de determi-
nadas Unidades se complementan con la emisión de 
Certificados AGREX de exportación para determinados 
productos. Esta actividad se resume en la emisión en el 
período estudiado de 259 Certificados y 8 las Fianzas 
ejecutadas.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048227

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que desde mayo a agosto de 2005 se 

tramitaron un total de 1.457 documentos de Exporta-
ción e Importación y Declaraciones de Inversiones.

Entre las actividades de promoción del comercio 
exterior pueden señalarse los siguientes aspectos:

— Programa PIPE 2000 y Programa de Segui-
miento PIPE. En el período mayo-agosto de 2005 los 
aspectos mas destacados en esta área se pueden resumir 
en los siguientes puntos:

— Finalización del último grupo de Tutorías 
correspondiente a tres empresas.

— Entrada formal de las 15 empresas asignadas 
para 2005 en la Fase II de Programa PIPE, asignándose 
los Promotores e iniciando el diseño de su Plan de 
Internacionalización.

— Participación en las reuniones de la Secretaría 
Técnica PIPE de Valencia.

— Participación en la reunión celebrada en ICEX 
Madrid, el 8 de junio, de las Secretarías Técnicas PIPE 
de toda España.

— Desarrollo de una nueva fase de presentación 
del Servicio Club PIPE denominado «Pipenet», con 
nuevo enfoque y nuevas condiciones de participación 
para las empresas. Pipenet es un servicio enfocado a 
aquellas empresas que utilizan las nuevas tecnologías 
de la información como herramienta para su proceso de 
internacionalización.

— Programas Individuales de Empresa. En el 
período mayo.agosto de 2005 tuvo lugar el proceso de 
recepción, gestión, valoración e informe de las solici-
tudes realizadas por las empresas valencianas con 
cargo al ejercicio 2005 y referidas a los siguientes 
programas:

— Programa de Ayuda a la Implantación Exterior. 
Fueron presentadas un total de 47 solicitudes por parte 
de las empresas valencianas, tanto referentes a nuevos 
planteamientos como a solicitudes de renovación de 
apoyo de implantaciones realizadas en ejercicios ante-
riores.

— Programa de Apoyo a Marcas Españolas. Fue-
ron presentadas un total de 8 solicitudes por parte de 
empresas valencianas, bien en base a nuevos plantea-
mientos promocionales como a la prórroga en 2005 de 
planes iniciados en ejercicios anteriores.

— Programa de Apoyo a los Consorcios de Expor-
tación. Con cargo a este Programa, se presentaron 14 
solicitudes por parte de diferentes consorcios de expor-
tación; en unos casos se trató de solicitudes realizadas 
por consorcios que iniciaron su andadura en el ejercicio 
de 2005, mientras que en otros se trató de solicitudes de 
prórroga de apoyo al funcionamiento de consorcios 
creados en ejercicios anteriores.

— Ferias Interiores Internacionales. En este apar-
tado, aparte de reseñar la visita, informe, etc., a los 8 
certámenes celebrados en Valencia en el período mayo-
agosto de 2005, es interesante destacar el inicio de una 
serie de gestiones realizadas ante distintos certámenes 
que se celebran en Feria Valencia a fin de volver a con-
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cretar la presencia del ICEX, con stand informativo 
propio servido con personal adscrito a la Dirección 
Regional de Comercio de Valencia, en aquellas ferias 
más importantes de entre las que se celebran en esta 
ciudad. En concreto, para lo que resta del ejercicio 
2005 se iniciaron gestiones y se concretó la presencia 
del Instituto en Feria Internacional del Mueble de 
Valencia, a celebrar del 19 al 24 de septiembre, y en 
FIMMA-Maderalia a celebrar del 9 al 12 de noviem-
bre. Finalmente, señalar que, antes de que finalice el 
ejercicio 2005, quedará establecido el calendario de 
presencias de ICEX en Feria Valencia para el ejercicio 
2006.

Se han realizado igualmente actividades de infor-
mación, documentación y asesoramiento dirigida fun-
damentalmente a empresas exportadoras o potencial-
mente exportadoras, con el objetivo de acercarles a la 
realidad económica y comercial de ciertos sectores y 
países, aunque también son atendidos Instituciones 
españolas y extranjeras, bancos, consultorías y estu-
diantes.

En este sentido, las consultas realizadas a los servi-
cios del Centro de Investigación y Desarrollo (C.I.D.) 
durante el segundo cuatrimestre de 2005 fueron las 
siguientes:

 Tipo de servicio Número

 Consulta simple 4.152
 Consulta compleja 75

Los informes elaborados por el CID tienen varios 
destinatarios, así pues se puede distinguir:

— Informes y comunicados a prensa, versan sobre la 
situación del comercio exterior de la Comunidad Valen-
ciana en general o por sectores, así como sobre noticias de 
acontecimientos que ICEX organiza. Durante el período 
abril-agosto de 2005 se han enviado 45 notas de prensa.

— Informes sobre relaciones comerciales bilatera-
les entre España, la Comunidad Valenciana y cualquier 
otro país.

— Informes personalizados sobre comercio exte-
rior que se realizan a petición de nuestros clientes prio-
ritarios, es decir, empresas exportadoras de la Comuni-
dad Valenciana.

— Informes internos sobre ediciones de ferias acae-
cidas en la Feria Muestrario Internacional de Valencia, 
sobre entidades colaboradoras, sobre la evolución del 
comercio exterior de la Comunidad Valenciana, etc.

— Informe mensual de Comercio Exterior. En este 
informe se dan los principales datos de comercio exte-
rior, utilizando como fuente la base da datos de la 
Secretaría de Estado.

— Informes sectoriales y productos. Durante el 
segundo cuatrimestre de 2005 se ha continuado reali-
zando los informes sectoriales y de productos. En la 
actualidad se elaboran unos 630 informes mensualmen-
te. Se les está ofreciendo a las empresas la posibilidad 
de recibir este mismo informe de exportación pero con 
los datos que importación.

Se han realizado también Jornadas sobre mercados 
exteriores. Durante el segundo cuatrimestre de 2005 se 
realizaron las siguientes jornadas.

Además de las citadas Jornadas Informativas, el 
ICEX ha organizado en Valencia otros seminarios, jor-
nadas y cursos con contenido informativo o sectorial. 

Durante el segundo cuatrimestre de 2005 estos Semina-
rios han sido los siguientes:
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Por otro lado, de mayo a agosto de 2005 se registra-
ron 2.358 documentos de entrada y 3.708 documentos 
de salida. De igual forma, en este período se realizaron 
29 mailings por correo electrónico para difundir las 
siguientes actividades: Jornadas informativas y Semi-
narios, Encuentros empresariales, Foros de inversión, 
Ferias de pabellón oficial y otras actividades dirigidas a 
sectores específicos.

La página web contiene las noticias extraídas de los 
medios de comunicación de la Comunidad Valenciana 
relacionadas con la actualidad de las empresas y orga-
nismos vinculados al Comercio Exterior. En el segundo 
cuatrimestre de 2005 se escanearon y catalogaron 663 
noticias consultables en la intranet. Durante el segundo 
cuatrimestre de 2005 se recibieron 742 visitas, de las 
cuales 501 estuvieron relacionadas con la gestión de 
comercio exterior.

También, en el segundo cuatrimestre de 2005 se han 
celebrado en Valencia 9 certámenes feriales de los cua-
les se han visitado 8 ferias y salones de entidad, emi-
tiéndose 8 informes valorativos de inclusión o no de las 
mismas en el Calendario Oficial de Ferias Internacio-
nales.

Por último, la Dirección Regional de Comercio de 
Valencia mantuvo un fluido intercambio de informa-
ción con las siguientes asociaciones: Anieme (Asocia-
ción Nacional de Industriales y Exportadores de Mue-
bles de España), Afemma (Asociación Española de 
Fabricantes de Maquinaria para Trabajar la Madera), 
Fedai (Federación Española de Asociaciones de Indus-
triales y Exportadores de Aparatos de Iluminación) y 
Asepri (Asociación Española de Empresas Fabricantes 
de Productos para la Infancia) reconocida en diciembre 
de 2004.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048400

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

Desde el inicio de los sucesos vividos en Ceuta y 
Melilla con ocasión del intento de entrada masiva y 
tumultuosa de personas en territorio español cruzando 
ilegalmente el perímetro fronterizo terrestre, España 
hizo saber a sus socios comunitarios la necesidad de 
contar con el esfuerzo y la solidaridad de todos los 
Estados miembros de la Unión para garantizar la inte-
gridad de las fronteras exteriores y, paralelamente, 
salvaguardar la integridad de los derechos de esas per-
sonas.

Al respecto, el Ministro de Asuntos Exteriores y 
Cooperación envió una carta al Presidente de la Comi-
sión Europea, que dio lugar:

a)  Al envió de una comisión técnica comunitaria a 
Marruecos para visitar Ceuta y Melilla, entre los días 7 
y 11 de octubre, para valorar la situación de la inmigra-
ción ilegal de África vía Marruecos a la Unión Europea 
y proponer la respuesta adecuada de la Unión Europea. 
Este asunto fue objeto de estudio en el Consejo de Jus-
ticia y Asuntos de Interior celebrado el día 12 de octu-
bre. En la tarde del siguiente día, el Vicepresidente de 
la Comisión Europea y responsable de la cartera de 
Justicia y Asuntos de Interior, señor Frattini, compare-
ció en la Comisión de Libertades Públicas, Justicia y 
Asuntos de Interior del Parlamento Europeo, manifes-
tando que se ha solicitado a la Comisión que asuma la 
coordinación de las iniciativas para establecer una 
estrategia política europea.

b)  A que se incluya la necesidad de elaborar una 
política europea de inmigración en asociación con los 
países de origen y tránsito de la inmigración. En este 
sentido, las iniciativas adoptadas por España en el 
marco del Consejo de la Unión, tanto en los grupos de 
trabajo dependientes del Consejo de Asuntos Generales 
y Relaciones Exteriores, como en los grupos de trabajo 
dependientes del Consejo de Justicia y Asuntos de Inte-
rior, encuentran su reflejo en la propuesta presentada 
por el Presidente del Gobierno, en la última cumbre de 
Jefes de Estado y de Gobierno, celebrada en Hampton 
Court, el pasado día 27 de octubre, en la que se plantea 
una política comunitaria basada en cuatro líneas de 
acción:

— Mejora de los sistemas de control de las fronte-
ras exteriores de los Estados miembros de la Unión.

— Firma de acuerdos de readmisión con los países 
vecinos y los países de origen.

— Incorporación de los temas de inmigración en 
la acción exterior de la Unión, en particular en su polí-
tica de vecindad y en sus relaciones con África.

— Financiación para los países que deben gestio-
nar las rutas migratorias en aplicación del principio de 
corresponsabilidad.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048763

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel; Muñoz Uriol, Ángeles, y Souvirón 
García, Federico Javier (GP).
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Respuesta:

El Plan Nacional de Actuaciones Prioritarias en 
materia de restauración hidrológico-forestal está en 
fase de elaboración, lo que impide precisar con rigor, 
qué actuaciones contemplará dicho Plan.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048764

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Micia (GP).

Respuesta:

El equipo de aterrizaje instrumental de precisión 
(ILS) de que está dotado el aeropuerto de Asturias fun-
ciona perfectamente, disponiendo de las cartas de 
aproximación que recogen los procedimientos de ate-
rrizaje de precisión para las categorías I/II/III, publica-
das recientemente el pasado mes de junio, de forma que 
por lo que hace a la instalación en sí, responde a los 
requerimientos operacionales establecidos.

Las cancelaciones de vuelos que esporádicamente 
se producen en condiciones de baja visibilidad, no pue-
den resolverse solamente con la instalación de radioba-
lizas adicionales, sino que requieren una modificación 
del procedimiento estándar internacional europeo 
seguido por las compañías aéreas y las tripulaciones ya 
que dichas anomalías tienen su base en la ortografía del 
terreno y las lecturas recogidas en el radioaltímetro de 
las aeronaves.

Aena, en colaboración con la Dirección General de 
Aviación Civil, está preparando un protocolo de opera-
ción, similar al existente en Estados Unidos, para utili-
zar el altímetro barométrico, junto con radiobalizas, 
durante la fase de aproximación a la pista del aeropuer-
to en condiciones de visibilidad reducida, en lugar de 
hacerlo con radioaltímetro, tal como es de obligación 
actualmente en Europa, ya que el radioaltímetro es 
excesivamente sensible a las irregularidades del terreno 
previo a la pista.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048775

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia; Atencia Robledo, 
Manuel; Muñoz Uriol, Ángeles, y Souvirón 
García, Federico (GP).

Respuesta:

Por lo que se refiere al Feder, se recoge en anexo 1, 
una agregación de toda la inversión certificada en la 
provincia de Málaga bajo todos los Programas Opera-
tivos que allí actúan, desde el inicio del año 2005 
hasta el mes noviembre, agrupados por ejes priorita-
rios y medidas.

Por otro lado, en lo relativo a Fondos de Cohesión, 
se están ejecutando en dicha provincia todos los pro-
yectos aprobados en los años anteriores. Aunque algu-
nos tienen la ejecución física finalizada, les queda por 
recibir parte de la financiación europea, que tendrá 
lugar, previsiblemente, en este año 2005. Esta relación 
figura en el anexo II.

En lo que respecta al Fondo Social Europeo, no se 
dispone de datos a nivel provincial, dado que los 
Reglamentos comunitarios tan sólo los exigen a nivel 
regional. Por tanto, los datos reflejados en el anexo 
III corresponden a la Comunidad Autónoma de 
Andalucía.

Por otra parte, no pueden ofrecerse datos completos 
del año 2005, ya que los programas plurirregionales no 
están regionalizados a priori y el último año justificado 
a la Comisión es el año 2004. Se ofrecen datos de eje-
cución del año 2004 de los programas operativos, y de 
las dos convocatorias de la Iniciativa Equal, haciendo 
constar que la ejecución anual es similar a lo largo del 
período de programación.

En cuanto al resumen de las acciones que financia el 
Fondo Social Europeo y en torno a los cuales se confi-
guran tanto los programas regionales como los plurirre-
gionales, se elaboró una definición de prioridades de 
gasto del Fondo Social Europeo durante el período 
2000-2006, con el fin de disponer de un esquema 
común para elaborar los programas de los distintos ges-
tores. Para el Fondo Social Europeo, los ejes priorita-
rios son los siguientes:

1.  Inserción y reinserción ocupacional de los des-
empleados. Tiene como objetivo incrementar los nive-
les de actividad y empleo de la población y disminuir la 
incidencia del desempleo de larga duración.

2.  Refuerzo de la capacidad empresarial. Busca 
favorecer la ocupación en las Pymes y en las distintas 
formas de la economía social.

3.  Refuerzo de la estabilidad en el empleo y la 
adaptabilidad. Se pretende mejorar la capacidad de 
adaptación de los trabajadores y de las empresas a los 
cambios de sistema productivo.

4.  Refuerzo del potencial humano en investiga-
ción, ciencia y tecnología. Busca incrementar la prepa-
ración del personal científico y la transferencia de tec-
nología hacia el sector productivo.

5.  Participación de las mujeres en el mercado de 
trabajo. Pretende asegurar la equiparación entre sexos 
en el mercado de trabajo.
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6.  Integración en el mercado de trabajo de las per-
sonas con especiales dificultades. Con este eje se inten-
ta aumentar la participación de las personas con espe-
ciales dificultades en el mercado de trabajo.

7.  Apoyo de iniciativas locales de generación de 
empleo. Tiene como objetivo intensificar la creación de 
empleo en el entorno local.

8.  Asistencia técnica. En este eje se llevarán a 
cabo las tareas de seguimiento, de evaluación, las acti-
vidades de información y publicidad, así como otras 
actuaciones descritas en los Marcos Comunitarios de 
Apoyo.

En relación con las competencias del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimentación, a continuación se 
detallan los diferentes programas, así como los fondos 
correspondientes a cada uno de ellos.

I. Programa Leader Y Proder

La cofinanciación comunitaria del Leader Plus 
(2000-2006) procede exclusivamente del Feoga-Orien-
tación.

En la provincia de Málaga funcionan 4 Grupos Lea-
der Plus. Las inversiones cofinanciadas no se conoce-
rán hasta que se disponga del correspondiente informe 
de ejecución anual.

Las dotaciones de fondos públicos asignadas para el 
período 2000-2006, para el conjunto de los cuatro Gru-
pos, ascienden a 20,1 millones de euros, correspon-
diendo 3,65 millones de euros a 2005.

En la provincia de Málaga funcionan 7 Grupos Pro-
der, los cuales disponen de un total de fondos públicos 
para el período 2000-2006 de 23,86 millones de euros, 
correspondiendo a la anualidad 2005, la cantidad de 
2,45 millones de euros.

II. Programa Operativo Integrado

En la Comunidad Autónoma de Andalucía, este Pro-
grama Operativo desarrolla ocho medidas. Para la 
anualidad 2005, la asignación de fondos para cada una 
de estas medidas, es:

• Mejora de la transformación y comercializa-
ción de los productos agrícolas 32,78 millones de 
euros.

• Silvicultura 31,38 millones de euros.
• Acciones medioambientales derivadas de la 

conservación del paisaje y la economía agraria 9,59 
millones de euros.

• Desarrollo y mejora de las infraestructuras de 
apoyo 9,32 millones de euros.

• Desarrollo endógeno de zonas rurales 21,64 
millones de euros.

• Recuperación de la capacidad de producción 
agraria dañada por desastres naturales 0,73 millones de 
euros.

• Prestación de servicios a las explotaciones 
agrarias, comercialización de productos agrarios de 
calidad 10,87 millones de euros.

• Asistencia técnica 0,342 millones de euros.

III. Programa Plurirregional

En la Comunidad Aútónoma de Andalucía, este Pro-
grama Plurirregional participa en dos ejes con cuatro 
medidas:

• Gestión de recursos hídricos 18,31 millones de 
euros.

• Asistencia técnica 0,12 millones de euros.

En cuanto a las inversiones en explotaciones agra-
rias y a la instalación de jóvenes agricultores, las ayu-
das aprobadas son las siguientes:
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En lo que respecta al Instrumento Financiero de 
Orientación de la Pesca (IFOP), en cuyo ámbito de 
actuación se llevan a cabo las acciones estructurales del 
sector de la pesca y la acuicultura, se han cofinanciado 
41 proyectos en la provincia de Málaga, hasta el 30 de 
septiembre de 2005. Las ayudas ascienden a 1,82 
millones de euros, correspondiendo 1,50 millones de 

euros al IFOP, siendo la aportación nacional de 0,32 
millones de euros.

Madrid, 7 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO I
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ANEXO II
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ANEXO III
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184/048787

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

La evolución del número de emigrantes retornados a 
España está siendo en los últimos años paralela al desa-
rrollo de la crisis económica de varios países iberoame-
ricanos, que se inició en el año 2001, alcanzó su perío-
do más álgido durante 2002, para comenzar a remitir en 
el año 2003.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048795

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El número total de solicitudes registradas en la con-
vocatoria realizada por Hunosa para cubrir plazas de 
ayudantes electromecánicos ha ascendido a 3.105, de 
los que 2.487 están censados en municipios mineros. 
De éstos últimos, 643 están en situación de desempleo 
y el resto trabajando en distintos sectores.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048810 a 184/048812

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ojo Torres, José Luis del (GP).

Respuesta:

En cumplimiento de la disposición adicional décima 
de la Ley 51/2002, de 27 de diciembre, de Reforma de 
la Ley Reguladora de las Haciendas Locales, se proce-
dió a compensar las mermas de recaudación derivadas 
de la reforma del IAE. Para ello, se llevó a cabo un anti-
cipo a cuenta en noviembre de 2003 que en el caso del 
Ayuntamiento de Granada ascendió a 4.005.934,35 
euros.

A lo largo del ejercicio 2004 se efectuó la liquida-
ción definitiva de la compensación del ejercicio 2003 a 
todos los municipios que lo solicitaron. El Ayuntamien-

to de Granada solicitó dicha compensación, cumplien-
do todos los requisitos, en escrito de fecha 20 de febre-
ro de 2004. Como consecuencia de dicha solicitud se le 
reconoció una compensación de 8.014.119,19 euros y 
se procedió a transferir la cantidad de 4.008.184,84 
euros como liquidación definitiva del año 2003, enjulio 
de 2004.

En relación con la compensación correspondiente al 
ejercicio 2004, se transfirió a las entidades locales un 
importe igual al anticipo satisfecho en noviembre de 
2003, incorporado, en dozavas partes, a sus entregas a 
cuenta de la participación en los tributos del Estado.

La liquidación definitiva de dicho ejercicio se ha 
llevado a cabo en el primer trimestre de 2005, en los 
términos del apartado 3 de la disposición adicional 
décima de la Ley 51/2002, de 27 de diciembre, de 
Reforma de la Ley Reguladora de las Haciendas Loca-
les, es decir, el importe de la compensación del IAE 
minorado en la recaudación líquida del epígrafe «Ser-
vicio de telefonía móvil» según la distribución de la 
cuota nacional efectuada entre las entidades locales. En 
el caso de Granada esta liquidación fue de 3.775.848,2 
euros.

A partir del ejercicio 2005, la cantidad consolidada 
en el año 2004, es decir 7.781.782,42 euros e incorpo-
rada ya a su participación en tributos del Estado, se 
incrementa, año a año, en los mismos términos que la 
totalidad del modelo.

El Ministerio de Economía y Hacienda, en cumpli-
miento de la disposición adicional décima citada, ha 
transferido las cantidades correspondientes a los ejerci-
cios 2003 y 2004 al Ayuntamiento de Granada, no exis-
tiendo en este momento ninguna deuda por este con-
cepto.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048839 a 184/048855, 184/048858 a 184/048898

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Pastor Julián, Ana María, y Sánchez Fierro, 
Julio César (GP).

Respuesta:

En el anexo se muestran en tablas los datos disponi-
bles de población empadronada extranjera que constan 
en el INE, por nacionalidad, desglosada por CC. AA. y 
provincias de los años 2000, 2001, 2002, 2003, 2004, y 
2005, siendo éste último de carácter provisional.

Estos datos ofrecen la información más aproximada 
disponible a la población con derecho a tarjeta sanita-
ria, bien por su vinculación a la Seguridad Social, bien 
por encontrarse esta población empadronada y acoger-
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se a la Ley Orgánica 4/2000, de 11 de enero, sobre 
derechos y libertades de los extranjeros en España y su 
integración social, y al Real Decreto 1088/89, de 8 de 
septiembre.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/048907 y 184/048908

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arribas Aragonés, Elías, y Posada Moreno, 
Jesús María (GP).

Respuesta:

En el año 2003, con la elaboración del Anteproyecto 
del Anexo de Inversiones Reales para 2004, se homo-
geneizaron los códigos y denominaciones de los super-
proyectos y proyectos de las Direcciones Generales de 
la Policía y de la Guardia Civil, para un mejor segui-
miento de las inversiones de ambos servicios. Esta 
homogeneización de estructuras supuso un cambio en 
los códigos de los proyectos.

Así, en el caso de la Dirección General de la Guar-
dia Civil, el antiguo proyecto «198916070140. Obras 
en Soria», dejó de tener crédito dotado en el Anexo de 
Inversiones Reales para 2004, y las inversiones a él 
asociadas pasaron a ejecutarse a través del nuevo pro-
yecto «200416043042. Obras en Soria».

Este último dispuso de un crédito, en el Anexo de 
Inversiones Reales para 2004, de 143 miles de euros de 
los cuales fueron ejecutados 132,60 miles de euros.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048909

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arribas Aragonés, Elías, y Posada Moreno, 
Jesús María (GP).

Respuesta:

En el Anexo de Inversiones Reales para 2004, el 
proyecto «199916050315 Soria» estaba dotado con 
30.000,00 euros (treinta mil euros), de los cuales se 
ejecutaron 11.688,96 euros (once mil seiscientos 
ochenta y ocho euros con noventa y seis céntimos).

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048923

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arribas Aragonés, Elías, y Posada Moreno, 
Jesús María (GP). 

Respuesta:

A continuación se adjunta un cuadro explicativo con 
la información solicitada:

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048924

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arribas Aragonés, Elías y Posada Moreno, 

Jesús María (GP). Respuesta:

A continuación se adjunta un cuadro explicativo con 

la información solicitada:
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Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048925 a 184/048937

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arribas Aragonés, Elías, y Posada Moreno, 
Jesús María (GP).

Respuesta:

Los datos solicitados de ejecución de 2004, en tér-
minos de obligaciones reconocidas, son los siguientes:

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/048950

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Atencia Robledo, Manuel, y Fajarnés Ribas, 
Enrique (GP).

Respuesta:

En la actualidad, no está previsto un plan de espon-
jamiento en la Comunidad Autónoma de las Illes 
Balears.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/048953

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fajarnés Ribas, Enrique (GP).

Respuesta:

En la mesa de diálogo social, que tiene abierta el 
Gobierno con los interlocutores sociales, se ha inclui-
do, entre los temas de negociación, la mejora de la 
protección social de los trabajadores fijos disconti-
nuos.

Esta voluntad del Gobierno de llevar a la mesa de 
diálogo la problemática de los fijos discontinuos fue 
comunicada por los representantes del Ministerio de 
Trabajo y Asuntos Sociales a los miembros de la Comi-
sión Mixta contemplada en el artículo 32 de la Ley 30/
1998, de 29 de julio, del Régimen Especial de las Illes 
Balears, quienes apreciaron y apoyaron la postura del 
Ministerio de Trabajo y Asuntos Sociales.

Por tanto, la previsión es que la próxima reunión de 
la Comisión Mixta tenga lugar una vez que se hayan 
alcanzado resultados al respecto en la mesa de diálogo 
social.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049059

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Navarro Casillas, Isaura (GIV-IU-ICV).

Respuesta:

La Dirección General de Costas del Ministerio de 
Medio Ambiente está poniendo en marcha un programa 
de adquisición de fincas, con objeto de reforzar la pro-
tección de la costa mediante la incorporación al Domi-
nio Público Marítimo Terrestre de nuevos espacios que 
no pueden ser incluidos en el mismo por su naturaleza. 
Dentro de dicho programa se estudiará la finca de La 
Serra de la Renegá en Oropesa (Castellón).

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049080 a 184/049082

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Arribas Aragonés, Elías, y Posada Moreno, 
Jesús María (GP).

Respuesta:

El grado de ejecución de los proyectos puede diferir 
de lo inicialmente presupuestado debido a necesidades 
no previstas y al empleo de créditos finalmente no utili-
zados en otros proyectos. En las partidas solicitadas el 
porcentaje de ejecución fue:

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049089

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Atencia Robledo, Manuel /GP).

Respuesta:

Los militares españoles desplegados en las fronteras 
españolas con Marruecos en las Ciudades Autónomas 
de Ceuta y Melilla han recibido la orden de colaborar 
con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado en 
tareas de vigilancia de las vallas fronterizas y de ejercer 
una presencia disuasoria en las mismas.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/049091

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Atencia Robledo, Manuel (GP).

Respuesta:

Los militares españoles que colaboran con las Fuer-
zas y Cuerpos de Seguridad en la vigilancia de las fron-
teras con Marruecos en las Ciudades Autónomas de 
Ceuta y Melilla disponen, además de su equipo regla-
mentario, de material específico antidisturbios de 
defensa.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049093 y 184/049094

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Atencia Robledo, Manuel (GP).

Respuesta:

Como consecuencia de los acontecimiento que 
tuvieron lugar a finales del mes de septiembre en las 
fronteras españolas de las ciudades de Ceuta y Melilla, 
inicialmente se desplegaron en apoyo a las Fuerzas y 
Cuerpos de Seguridad del Estado, dos Compañías del 
Ejército de Tierra en cada una de las ciudades, lo que 
supuso una media diaria de unos 200 militares desple-
gados en cada ciudad, siendo a día de hoy de una sola 
Compañía de aproximadamente 100 efectivos.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049095

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Atencia Robledo, Manuel (GP).

Respuesta:

El número de militares españoles que estaban de 
servicio el día 3 de octubre de 2005 en la zona interesa-
da era de 103: 4 oficiales, 9 suboficiales y 90 MPTM.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049096

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Atencia Robledo, Manuel (GP).

Respuesta:

La misión encomendada a los militares españoles 
desplegados en las fronteras españolas de Ceuta y 
Melilla no es militar propiamente dicha.

Su misión es de apoyo a las Fuerzas y Cuerpos de 
Seguridad del Estado en tareas de vigilancia y presen-
cia disuasoria bajo la dirección de la Guardia Civil.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049099

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Atencia Robledo, Manuel (GP).

Respuesta:

Los responsables de los avituallamientos son los 
Comandantes Generales de ambas ciudades autónomas 
que lo realizan a través de sus propios medios de ejecu-
ción o mediante empresas contratadas a tal efecto.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049100

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Atencia Robledo, Manuel (GP).

Respuesta:

Los turnos se organizan asignando la vigilancia 
cada día a una Unidad de las radicadas en la plaza 
(Ceuta/Melilla). El personal que finaliza su día de ser-
vicio disfruta del día siguiente libre y no se le asigna un 
nuevo servicio de vigilancia de la valía hasta transcurri-
dos, al menos, cinco días.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/049111

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Respuesta:

La Red de Parques Nacionales configura un conjun-
to de espacios de la máxima protección, declarados por 
Ley de las Cortes Generales como de interés general de 
la Nación y el Ministerio de Medio Ambiente, como no 
puede ser de otra. forma, está comprometido en su con-
servación.

Todo ello con independencia de que en los próximos 
meses se producirá un cambio en el esquema de gestión 
de estos espacios derivados del cumplimiento de la Sen-
tencia del Tribunal Constitucional donde se establece 
que la gestión ordinaria y habitual de este espacio es 
competencia exclusiva de las Comunidades Autónomas.

En este sentido, el Ministerio de Medio Ambiente 
ha desarrollado diversos estudios sobre áreas naturales 
potencialmente a declarar como Parques Nacionales, 
así como acerca de la adecuación en los límites de los 
Parques Nacionales ya existentes. De todo ello se puede 
concluir que, desde el punto de vista técnico, la superfi-
cie actual del Parque Nacional de Ordena y Monte 
Perdido puede ser objeto de ampliación, de acuerdo 
con los criterios caracterizados de los Parques Naciona-
les establecidos en el Plan Director de la Red. La ini-
ciativa de cualquier ampliación debe corresponder a la 
Comunidad Autónoma de Aragón.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049114

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Respuesta:

Está en fase de estudio la forma en que pueda reco-
gerse la solicitud de la Comisión del Agua de Aragón 
de mejora de la financiación de una serie de actuacio-
nes. Así, la empresa pública Aguas de la Cuenca del 
Ebro S. A. (Acesa) del Ministerio de Medio Ambiente, 
está estudiando las alternativas en el caso de la finan-
ciación de las obras de San Salvador optimizado.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049116

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Xuclá i Costa, Jordi (GC-CiU).

Respuesta:

De acuerdo con la última información publicada por 
la Secretaria General de la Comisión Europea (4 de 
noviembre de 2005), de un total de 2.617 directivas que 
deberían haber sido ya transpuestas al ordenamiento 
jurídico español, se han adoptado y notificado a la 
Comisión por parte de España 2.586 disposiciones, 
quedando solamente pendientes 31 directivas, lo que 
supone un índice de transposición del 98,82%.

Se adjuntan en anexo relaciones de las directivas 
pendientes de transponer con fecha de vencimiento 
anterior al 31 de diciembre de 2004 y de las directivas 
que deben ser transpuestas en los años 2005 y 2006.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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ANEXO
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184/049118

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Campuzano i Canadés, Carles (GC-CiU).

Respuesta:

La actuación de la Inspección en relación con el 
proceso de normalización de extranjeros ha seguido 
una doble orientación.

1.  Durante el proceso de solicitud de normaliza-
ción en sí mismo —febrero a mayo de 2005— la actua-
ción estuvo dirigida fundamentalmente a estimular la 
participación en el proceso, y controlar los supuestos 
de posible fraude o imposición de condiciones abusi-
vas, en especial cuando no consta que el empresario 
solicitante tenga medios económicos o materiales sufi-
cientes para hacer frente a las obligaciones dimanantes 
del contrato de trabajo, o no existan razones organizati-
vas o productivas que justifiquen el crecimiento de la 
plantilla.
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En los casos en que se ha detectado a trabajadores 
extranjeros prestando sus servicios para la empresa sin 
contar con autorización de residencia y trabajo, en vez 
de sancionar, se ha requerido a ésta para que solicite la 
autorización, y, una vez concedida, solicitar su alta en 
la Seguridad Social, de modo que solamente se ha 
levantado acta de infracción en caso de incumplimiento 
del requerimiento.

2. Durante todo el año la actuación de la Inspec-
ción se ha centrado en el ámbito de la economía irregu-
lar, en el que los trabajadores extranjeros tienen una 
presencia destacada.

No obstante, la actuación no se dirige esencialmente 
a los trabajadores extranjeros, ni se limita a verificar si 
cuentan con permiso de trabajo, sino que tiene también 
un carácter global de verificación de si son adecuadas 
las condiciones de trabajo y de protección social.

3.  Se acompañan como anexo cuadros compren-
sivos de las actuaciones realizadas durante todo el año 
en ambos campos.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/049126

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

A 19 de octubre de 2005, la participación española 
en la Misión de las Naciones Unidas en Etiopía y Eri-
trea (Minuee) —que abarca ambos países— consta de 4 
observadores militares.

La Minuee fue establecida por resolución 1312 del 
Consejo de Seguridad de 31 de julio de 2000, tras la 
firma por ambos países, el 18 de junio en Argel, de un 
Acuerdo de Cese de Hostilidades. Se decidió que la 
Misión constara de 100 observadores militares y que su 
mandato, en previsión del envío de una operación de 
mantenimiento de la paz, se centrara en las tareas de 
enlace, verificar el cese de hostilidades y ayudar a las 
partes a cumplir el Acuerdo.

Semanas más tarde, en su resolución 1320 de 15 de 
septiembre, el Consejo decidió incrementar los efecti-
vos militares de la MINUEE a 4.200, incluidos 220 
observadores militares —en 2005 cuenta con 3.300 
efectivos, incluidos 213 observadores militares, 245 
efectivos civiles internacionales, 250 efectivos civiles 
locales y 78 efectivos del Cuerpo de Voluntarios de 
Naciones Unidas— para supervisar el cese de hostili-
dades, verificar la retirada de tropas, ayudar a las partes 
para el cumplimiento de los acuerdos de seguridad, 
crear una zona temporal de seguridad y prestar asisten-
cia a las tareas humanitarias, incluyendo la remoción 
de minas y municiones sin explotar, todo ello bajo la 
autoridad de un Representante Especial del Secretario 
General.

El 12 de diciembre ambas partes firmaron, nueva-
mente en Argel, el Acuerdo General de Paz —el 
Acuerdo de Cese de Hostilidades y el Acuerdo Gene-
ral de Paz constituyen los denominados Acuerdos de 
Argel— por el que pusieron definitivamente fin a las 
hostilidades, se comprometieron a abstenerse de usar 
la fuerza o la amenaza de la fuerza, y aceptaron la 
creación de una Comisión de Fronteras neutral con el 
mandato de «delimitar y demarcar la frontera común 
resultante de los Tratados coloniales pertinentes». El 
Acuerdo también preveía la creación de una Comisión 
de Reclamaciones imparcial, para decidir sobre las 
reclamaciones de ambas partes, así como el Inicio de 
una investigación para determinar los orígenes reales/
del conflicto.

La Comisión de Fronteras elevó al Consejo de 
Seguridad su Decisión sobre la delimitación de la fron-
tera (S/2002/423) con fecha 13 de abril de 2002, que 
ambas partes se habían comprometido expresamente a 
aceptar en los Acuerdos de Argel como definitiva y vin-
culante.

A resultas de lo anterior, en su resolución 1430 de 
14 de agosto de 2002, el Consejo de Seguridad decidió 
modificar el mandato de la Minuee para que ayudara a 
la Comisión de Fronteras a aplicar su Decisión y a 
demarcar sin demora la frontera, eliminando las minas 
y prestándole apoyo logístico. Estaba previsto que 
dicha demarcación concluyera en noviembre de 2003, 
momento en el que se retiraría la Minuee.

Sin embargo y desde entonces, la Comisión no ha 
podido realizar su trabajo de demarcar la frontera 
común debido a que su Decisión no ha sido, hasta la 
fecha, acatada plenamente por una de las partes.

En su más reciente resolución sobre esta cuestión 
(1622 de 13 de septiembre 2005), el Consejo de Seguri-
dad mostró su profunda preocupación por la falta de 
progresos en la aplicación de la Decisión de la Comi-
sión de Fronteras y por el rechazo actual de Etiopía de 
partes importantes de dicha Decisión. Entre otras cues-
tiones, decidió:

— Prorrogar el mandato de la Minuee hasta el 15 
de marzo de 2006.

— Reconfigurar el componente militar de la 
Unmee, aumentando en 10 el número de sus observa-
dores militares.

— Exhortar a Etiopía para que acepte plenamente 
la Decisión de la Comisión de Fronteras y permita, sin 
condiciones previas, que la Comisión demarque las 
fronteras en su totalidad y con rapidez.

— Hacer un llamamiento a las partes para que 
apliquen en su totalidad, con rapidez y sin mas tardanza 
la Decisión de la Comisión de Fronteras entre Eritrea y 
Etiopía, y creen las condiciones necesarias para proce-
der sin demora a la demarcación.

— Exhortar a las partes a que colaboren plena-
mente y sin tardanza con la Minuee, eliminando todos 
los obstáculos y restricciones a su labor y a la libre cir-
culación de su personal.

— Instar a Eritrea a eliminar las restricciones que 
ha impuesto a la policía militar de la Minuee en Asmara 
y a que adopte medidas inmediatas para hacer efectivos 
los vuelos directos de las Naciones Unidas entre Addis 
Abeba y Asmara, a que reabra la carretera de Asmara a 
Barentu al tráfico de la Misión, y a que levante todas las 
restricciones impuestas a las operaciones de la organi-
zaciones de ayuda humanitaria.

— Exhortar a ambas partes a que normalicen ple-
namente sus relaciones, incluso mediante el diálogo 
político.

— Expresar su preocupación por la situación de 
inseguridad alimentaria en ambos países.

— Pedir al Secretario General que siga atenta-
mente la situación para revisar el mandato de la 
UNMEE en virtud de los progresos realizados en el 
proceso de paz y de las modificaciones introducidas en 
la Misión.
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El dato más reciente lo constituye la carta que ha 
dirigido el Secretario General al Consejo de Seguridad 
el pasado día 24 de octubre, alertándole de que la situa-
ción de deterioro entre ambos países es explosiva y 
pudiera dar lugar a la reanudación de unas hostilidades 
que serían devastadoras. El Secretario General pide al 
Consejo que envíe un mensaje fuerte y claro para rever-
tir lo que considera una situación insostenible.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049128

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

A la vista del literal de la pregunta, y teniendo en 
cuenta las características de las prestaciones que otorga 
el Sistema de la Seguridad Social en el caso de la incapa-
cidad permanente, en sus distintos grados, se entiende 
que Su Señoría, cuando se refiere a la pensión de incapa-
cidad permanente parcial (en virtud de la cual se recono-
ce al beneficiario una prestación a tanto alzado por una 
sola vez), en realidad debe estar refiriéndose a la pensión 
de incapacidad permanente total, por consistir, ésta últi-
ma, en una prestación de tracto sucesivo, en cuya virtud 
se reconoce al beneficiario una prestación económica de 
pago mensual, lo que es más acorde con el sentido que se 
pretende dar a la pregunta. En consecuencia, se significa 
que el número de pensionistas que están compatibilizan-
do el cobro de la pensión de incapacidad permanente 
total y la pensión de viudedad, en la provincia de Tarra-
gona, asciende a 207 (34 hombres y 173 mujeres).

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049129

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

En la Relación de Puestos de Trabajo de la Subdele-
gación del Gobierno en Tarragona no figura personal 
eventual que desarrolle tareas de asesoría.

No obstante, en la Relación de Puestos de Trabajo 
de la Delegación del Gobierno en Cataluña, figuran dos 
puestos de Asesor que prestan actualmente servicios 
como Unidad de Apoyo a la Subdelegación del Gobier-
no en Tarragona.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049130

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (GC-CiU).

Respuesta:

En anexo, se refleja el número de mujeres que se 
encontraban inscritas como paradas en las Oficinas de 
Empleo de la provincia de Tarragona en septiembre de 
2005 con desglose por tramos de edad.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/049134

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Maldonado i Gili, Josep (CG-CiU).

Respuesta:

El número de tractores agrícolas y total de vehículos 
matriculados en la provincia de Tarragona en los últi-
mos diez años, desglosado por años, se recoge en el 
siguiente cuadro:

ANEXO

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049160 y 184/049161

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández de Mesa y Díaz del Río, Arsenio 
(GP).

Respuesta:

La integración de la fragata española «Álvaro de 
Bazán» en el grupo del portaaviones Roosevelt, fue 
decidida por el Ministro de Defensa anterior, el 24 de 
noviembre de 2003.

Participa en un proyecto de despliegue cooperativo 
por el Mar Mediterráneo, Mar Adriático y Océano Indi-
co. La misión que tiene asignada es de adiestramiento 
avanzado y no contempla participar en ninguna opera-
ción.
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Tal como informó el Ministro de Defensa el pasado 
28 de septiembre de 2005 en el Pleno del Congreso de 
los Diputados, la fragata no está en una operación de 
paz en el exterior sino que se encuentra en prácticas de 
adiestramiento.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049162

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Navarro Casillas, Isaura (GIV-IU-ICV).

Respuesta:

El 25 de enero de 2005, la Dirección General de 
Política Energética y Minas, del Ministerio de Indus-
tria, Turismo y Comercio, comunicó al Ministerio de 
Medio Ambiente la existencia de una solicitud de auto-
rización para la realización de una campaña sísmica en 
el marco de los permisos de investigación de hidrocar-
buros denominados «Siroco», situados en las proximi-
dades de la costa malagueña.

De acuerdo con el Real Decreto Legislativo 1302/
1986, de 28 de junio, de evaluación de impacto ambien-
tal, modificado por la Ley 6/2001, de 8 de mayo, los 
permisos de investigación no tienen obligación de ser 
sometidos al procedimiento de evaluación de impacto 
ambiental al no estar incluidos en los Anexos I y II de 
la citada norma, por lo que no se efectuó ninguna ges-
tión al respecto.

No obstante, las perforaciones para investigación de 
hidrocarburos sí están incluidas en el Anexo II, Grupo 
3, epígrafe a) «Perforaciones Profundas...», de la Ley 
6/2001, por lo que debe evaluarse caso a caso la necesi-
dad de ser sometidas al procedimiento de evaluación de 
impacto ambiental.

Hasta el momento no se ha presentado ninguna soli-
citud de evaluación de proyectos de perforación en la 
costa de Málaga. No obstante, si fueran presentadas, se 
analizaría la necesidad de que se sometieran al procedi-
miento de evaluación de impacto ambiental, tal como 
establece el Real Decreto Legislativo 1302/1986, de 28 
de junio.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049165

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Respuesta:

Actualmente se ha comenzado los trabajos para 
calcular y establecer la tarifa eléctrica a aplicar en el 
año 2006. Estos cálculos se hacen aplicando la norma-
tiva vigente, fundamentalmente el Real Decreto 1432/
2002, de 27 de diciembre, por el que se establece la 
metodología para la aprobación o modificación de la 
tarifa eléctrica media o de referencia. Por lo tanto, aún 
no se puede asegurar qué variación sufrirán las tarifas 
eléctricas.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049312

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Salord Torrent, Juan (GP).

Respuesta:

En el proyecto de dotaciones para el acceso y uso 
público de la costa en las Illes Balears para 2006, está 
prevista la actuación «Sendero peatonal en el tramo de 
costa comprendido entre Son Xoringuer y Cala Galda-
na (Menorca)», aunque al tratarse de un proyecto gené-
rico no consta con ninguna cantidad predeterminada.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049314

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Salord Torrent, Juan (GP).

Respuesta:

En el proyecto 2005.23.006.0701 para 2006, no 
existe ninguna partida para la isla de Menorca.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049330

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).
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Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, y por lo que se refiere a la incidencia del 
Impuesto Especial sobre Determinados Medios de 
Transporte (en adelante, IEDMT) en la actividad pro-
ductiva del sector de la fabricación de automóviles, se 
destaca que durante 2004 se produjeron en España 
2.402.501 turismos, de los cuales se exportaron 
1.968.330. Esto significa que sólo un 18 por 100 de los 
turismos fabricados en España se ve sometido al 
IEDMT, pues el resto se exporta. Ello con independen-
cia de que los turismos dedicados a actividades produc-
tivas como el alquiler, la enseñanza de conductores o el 
taxi, están exentos del mismo.

Se señala asimismo que, de los 1.517.286 turismos 
matriculados en España en 2004, sólo 457.332 (el 30 
por 100) eran de fabricación nacional, mientras que los 
1.059.954 turismos restantes (el 70 por 100), eran 
importados.

Por otro lado, el aumento de matriculaciones de 
turismos que se produce año tras año (+ 3,77 por 100 
en 2003 respecto de 2002 y +9,78 por 100 en 2004 res-
pecto de 2003) indica que la existencia del IEDMT en 
nada entorpece el crecimiento del mercado nacional de 
turismos.

Por otra parte, el impuesto de matriculación forma 
parte de la estructura impositiva de la mayoría de los 
Estados miembros de la Unión Europea. En efecto, de 
25 Estados miembros, 16 cuentan con impuestos sobre 
la matriculación o sobre la adquisición, además del 
IVA. Si se consideran los Estados miembros de la 
Unión Europea con anterioridad a la última ampliación 
(UE 15), resulta que 10 de los 15 cuentan con dichos 
impuestos.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049331

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimentación 
está colaborando directamente en el desarrollo y puesta 

en marcha de varios centros tecnológicos en el sector 
agroalimentario, tanto para diversificar la calidad de los 
productos agroalimentarios y mejorar la confianza de 
los consumidores, como para promover la moderniza-
ción de la industria, su desarrollo tecnológico, su ade-
cuación medioambiental y su presencia en el mercado 
internacional.

En este sentido, el Ministerio de Agricultura, Pesca 
y Alimentación está presente en:

• Geolit: Centro Tecnológico del Aceite y el Oli-
var en Jaén.

• Cetal: Centro Tecnológico Agroalimentario de 
Lugo.

• Centro Tecnológico de Jerez.

Se han firmado varios convenios de colaboración 
con los Ayuntamientos interesados, en concreto Lugo y 
Jerez, para la activación de estos centros. En el caso de 
Cetal, el convenio establecía la creación de la unidad de 
dinamización, etapa que ya se está realizando y que 
dará lugar a la puesta en marcha del centro.

Estos convenios, que incluyen financiación proce-
dente del Ministerio de Agricultura, Pesca y Alimenta-
ción, constituyen el impulso político necesario para 
lograr el objetivo de la puesta en funcionamiento de 
estos centros. Dicho impulso, que debe ir liderado por 
las distintas Administraciones interesadas, tiene como 
fin aunar las necesidades y recursos comunes de los 
agentes implicados en la realización del proyecto: uni-
versidades, otros centros tecnológicos y sobre todo las 
pequeñas y medianas empresas.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049333

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Se ofrece a Su Señoría respuesta más precisa refle-
jada en el cuadro que se expone a continuación:
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El Punto de Asesoramiento e Inicio de la Tramita-
ción (PAIT) del Colegio de Graduados Sociales de 
Madrid se ha implantado en el año 2005.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049334

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Desde el Ministerio de Industria, Turismo y Comer-
cio se ha colaborado, tanto financiera como institucio-
nalmente, en la organización y celebración del Día del 
Emprendedor de Barcelona, celebrado el pasado 10 de 
marzo de 2005.

Considerando el éxito de esta experiencia, el 
Gobierno está tratando de extenderla, en el año 2006, a 
todas las Comunidades Autónomas para celebrar este 
día del emprendedor en sus territorios, en la fecha que 
éstas elijan. De esta forma, el conjunto de «días del 
emprendedor» contribuirá a difundir y poner de relieve 
los valores de la iniciativa emprendedora como pilar 

básico del desarrollo de una sociedad basada en el 
conocimiento.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049335

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

La Red de Consultores en Gestión de Diseño es una 
actividad que la sociedad estatal para el Desarrollo, 
Diseño y la Innovación (DDI) tiene previsto desarrollar 
en el ejercicio 2006 dentro del Programa 467C (Investi-
gación y Desarrollo Tecnológico-Industrial) y que se 
detalla en la memoria de dicho programa en los Presu-
puestos Generales del Estado.

La necesidad de desarrollar esta red radica en que 
no existe en este momento una oferta de formación en 
gestión de diseño en España, y que, por lo tanto, los 
consultores en activo en este campo son muy escasos, a 
pesar de que se reconoce la utilidad de esta disciplina, 
principalmente por la reducción de los riesgos en la 
toma de decisiones relativas al diseño.
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Si bien esta actividad comenzará a ejecutarse en el 
próximo año, en 2005 se han estado desarrollando las 
fases iniciales de definición del proyecto, como son:

— Definición de objetivos.
— Identificación de escuelas que puedan impartir 

el curso.
— Definición del programa del curso de gestión 

del diseño.
— Identificación de las instituciones que puedan 

colaborar en acoger los consultores.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049337

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Delgado Arce, Celso Luis (GP).

Respuesta:

Se recoge en el cuadro siguiente la información 
solicitada por Su Señoría:
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Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049344 y 184/049349

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

En la actualidad Correos abona 19 euros por cada 
100 kilómetros de recorrido a los carteros rurales, cuyo 
contrato incluye la aportación de vehículo para prestar 
el correspondiente servicio, cifra que se estima superior 
en 3 euros a la que, con carácter general, se abona en 
los diferentes ámbitos de la Administración Pública.

No obstante, Correos viene poniendo de manifiesto 
reiteradamente su sensibilidad ante el alza de los pre-
cios de los carburantes y la necesidad de realizar un 
análisis pormenorizado del impacto de dicho incremen-
to, no sólo en lo que respecta a la distribución en el 
ámbito rural, sino también en lo que podría incidir en 
los costes de transporte de la compañía, habida cuenta 
de la amplia flota de vehículos de transporte, con la que 
cuenta.

En cualquier caso, como quiera que los carteros 
rurales no disponen de una representación específica y, 
teniendo en cuenta la incidencia directa de cualquier 
medida que se adopte en la distribución de la masa 
salarial global, esta materia deberá necesariamente ser 
abordada, en el contexto de la negociación colectiva, 
con quienes ostentan la representación de los trabaja-
dores a nivel nacional.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049362

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

En la actualidad se están identificando y estudiando 
los terrenos susceptibles de adquisición, siendo inten-
ción del Ministerio de Medio Ambiente que la selec-
ción de los mismos se realice de acuerdo con las Admi-
nistraciones Autonómica y Local en función de los 
valores naturales y paisajísticos de cada zona, así como 
de las principales amenazas en función de las presiones 
que reciben o de los procesos urbanísticos a que estén 
sometidos.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049363, 184/049364 y 184/049381

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

En anexo se remite la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/049365 y 184/049382

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).
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Respuesta:

En anexo se remite la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/049366 y 184/049398

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

En anexo se remite la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

Nota.—La documentación que se acompaña se encuentra en la 
Secretaría General de la Cámara.

184/049379

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

En anexo se remite la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO
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184/049380

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

En anexo se remite la información solicitada por Su 
Señoría.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO
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184/049390

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala lo siguiente:

Proyecto 2002 17 09 0523 «Mercado Atarazanas 
Málaga».

Crédito total 400.000,00 euros
Gastos comprometidos —
Obligaciones reconocidas —

Proyecto 2005 27 09 0544 «Consolidación y Res-
tauración de las Murallas de la Fortaleza de la Mota 1.ª 
Fase Alcalá la Real (Jaén)»

Crédito total 293.850,00 euros
Gastos comprometidos —
Obligaciones reconocidas —

Proyecto 2005 27 09 0545 «Obras complementarias 
de las de acondicionamiento del Castillo de Segura de 
la Sierra (Jaén)»

Crédito total 170.000,00 euros
Gastos comprometidos —
Obligaciones reconocidas —

Proyecto 1999 17 09 0150 «Rehabilitación Mercado 
Puerta de la Carne-Sevilla»

Crédito total 150.550,00 euros
Gastos comprometidos —
Obligaciones reconocidas —

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049402

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ojo Torres, José Luis del (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que el Gobierno ha adoptado dos 
tipos de medidas:

— Incrementar la cuantía de la productividad, y 
proceder a su reparto en cumplimiento del acuerdo 
alcanzado con la Unión Progresista de Inspectores de 
Trabajo (UPIT).

— Reforzar el número de efectivos dentro de las 
limitaciones existentes.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049431

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

El Ministerio del Interior no ha concedido ninguna 
subvención a la Fundación Beccaría, durante los años 
2004 y 2005.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049440

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

En relación con la pregunta formulada por Su Seño-
ría, se significa que la totalidad de lotes licitados para el 
año 2006, en artículos no perecederos y la totalidad de 
artículos perecederos para el primer semestre de 2006, 
han sido cubiertos con proposiciones económicas cuyas 
propuestas se darán a conocer en mesa pública. Se ha 
incrementado el número de empresas concursantes, 
alcanzando la cifra de 112, lo que garantiza una mayor 
posibilidad de obtener mejores precios y productos de 
más calidad.

Del análisis de las empresas concursantes se puede 
deducir que los grandes grupos de alimentación con 
prestigio en el mercado español presentan ofertas.

Madrid, 28 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/049475

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Gil Lázaro, Ignacio (GP).

Respuesta:

Una de las prioridades del Ministerio de Justicia 
durante el último año y medio, ha sido la de potenciar e 
incrementar la cooperación jurídica con los países de 
América launa, especialmente con aquellos en los que 
resulta de vital importancia contar con mecanismos 
eficaces y fiables de cooperación para luchar contra la 
criminalidad organizada internacional.

Colombia es, junto a Estados Unidos, uno de los 
países con los que ha avanzado de forma más rápida y 
eficaz dicha cooperación jurídica. Tanto es así, que con 
ambos países se han firmado convenios de Asistencia 
Judicial Penal, que incorporan las más modernas y 
sofisticadas formas de cooperación jurídica.

Es en este contexto, en el que se inscriben las decla-
raciones del Ministro de Justicia durante la visita del 
director del FBI a Madrid.

Una vez que los mencionados convenios hayan sido 
ratificados por las Cortes españolas y por los Parlamen-
tos de Estados Unidos y Colombia, las Autoridades 
Judiciales podrán identificar aquellos asuntos vincula-
dos con la criminalidad organizada, que por tener rami-
ficaciones en los tres países justificarían el uso de 
mecanismos de cooperación tripartitos.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049513

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: González Gutiérrez, Concepción (GP).

Respuesta:

La Confederación Hidrográfica del Tajo del Minis-
terio de Medio Ambiente, tiene previsto realizar una 
actuación de mejora del entorno fluvial en el término 
municipal de Moraleja. A estos efectos, se firmará un 
convenio con el Ayuntamiento de dicha localidad por 
un importe estimado de tres millones de euros, a inver-
tir en los años 2006 y 2007.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049529

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

La Ley 27/1992, de 24 de noviembre, de Puertos del 
Estado y de la Marina Mercante, establece en su articu-
lo 87.2 que «El Gobierno, a propuesta del Ministro de 
Obras Públicas y Transportes (actualmente, Fomento), 
aprobará el Plan nacional de servicios Especiales de 
salvamento de la vida humana en la mar y de la lucha 
contra la contaminación del medio marino».

En cumplimiento de este precepto, se han venido 
aprobando por el Gobierno y entrando en vigor de 
manera sucesiva, los Planes Nacionales de servicios 
Especiales de salvamento de la vida humana en la mar 
y de la lucha contra la contaminación del medio marino 
correspondientes a los períodos 1994-1997, 1998-2001 
y 2002-2005, todavía en vigor y cuya vigencia expirará 
al finalizar el presente año 2005.

Actualmente se encuentra en fase de elaboración el 
Plan nacional de servicios Especiales de salvamento de 
la vida humana en la mar y de la lucha contra la conta-
minación del medio marino para el período 2006-2009, 
y está prevista su aprobación por el Gobierno antes de 
que finalice el año 2005 para que su entrada en vigor se 
produzca con el inicio del próximo año 2006.

Sin embargo, y con objeto de no demorar ciertas 
medidas necesarias que se debían iniciar antes de la 
publicación del nuevo Plan Nacional, el Gobierno puso 
en marcha a finales de 2004 un Plan puente que con-
templa, entre otras, las siguientes actuaciones:

• Construcción de tres aviones CASA 235 espe-
cialmente configurados para las tareas de detección de 
contaminación marina y de búsqueda y localización de 
náufragos.

En las especificaciones técnicas que se piden al 
fabricante se solicita una nave bimotor turbohélice de 
ala fija y alta (para una observación visual óptima), con 
capacidad de ejecutar distintas misiones, tanto en bús-
queda y rescate como control y protección medioam-
biental, control del tráfico marítimo y apoyo logístico. 
El avión solicitado contará con una rampa hidráulica 
trasera operativa en vuelo, fundamental para labores de 
salvamento y lucha contra la contaminación.

El alcance máximo sin repostar de la aeronave no 
será inferior a los 3.700 kilómetros y una autonomía de 
más de diez horas. La vida en servicio, considerando 
las más severas condiciones de utilización en misiones 
de vigilancia de tráfico marítimo, no será inferior a los 
treinta años.

Además de todos los sistemas de navegación habi-
tuales en este tipo de aeronaves, los aviones contarán 
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con radares de búsqueda y de barrido lateral, sensor 
IR/EO, sensor de infrarrojos y ultravioleta, sensor de 
microondas, sensor de láser flúor, etcétera. El sistema 
con el que irán equipados estos tres aviones permitirá la 
detección y clasificación de vertidos de agentes conta-
minantes en el mar, especialmente hidrocarburos. Ade-
más, permitirá el análisis de los datos adquiridos, que 
permitan definir la extensión, volumen y tipo de los 
contaminantes detectados. Dispondrán también de 
equipos de transmisión de datos e imágenes y de moni-
torización y cálculo de volumen de vertidos al mar. 
Asimismo, incorporarán lanzador de marcadores y 
otros elementos, incluidas balsas y equipos de salva-
mento.

Los ámbitos de actuación de estas unidades aéreas 
de ala fija son los siguientes:

• Uno cubrirá el litoral norte-noroeste (Galicia-
Cantábrico).

• Otro cubrirá el litoral mediterráneo y sur 
peninsular.

• El restante cubrirá la zona en tomo al archipié-
lago canario.

• Además de estas unidades de ala fija, que van a 
suponer una mejora radical en las tareas de vigilancia 
de la contaminación marina, se ha contratado la cons-
trucción de cuatro nuevos buques de salvamento espe-
cíficamente diseñados para el salvamento marítimo y la 
lucha contra la contaminación marina, que incorporan 
las más avanzadas soluciones para la recogida de los 
productos contaminantes de la superficie del mar y su 
almacenamiento temporal a bordo en tanques específi-
camente diseñados para esta misión.

Dos de estos buques tienen las siguientes caracterís-
ticas más relevantes:

Eslora 56 metros
Manga l5metros
Potencia 2 motores de 3.840 Kw cada uno
Tiro a punto fijo 128 TM al 100% de potencia
Autonomía 5.230 millas
Almacenamiento de hidrocarburos contaminantes 

293 metros cúbicos
Dotados de sistema de posicionamiento dinámico

Uno de ellos se encuentra ya operativo, estando pre-
vista la entrada en operación del segundo a finales de 
este año 2005.

La construcción de los otros dos buques debe finali-
zar en el año 2006.

Sus características más importantes son:

Eslora 80 metros.
Manga 15 metros.
Potencia 4 motores de 4.000 Kw cada uno.
Tiro a punto fijo 234 TM al 100% de potencia
Autonomía 9.000 millas.

Almacenamiento de hidrocarburos contaminantes 
1.750 metros cúbicos.

Dotados de sistema de posicionamiento dinámico.

Se contempla asimismo la dotación de un buque 
polivalente de gran capacidad de recogida de residuos 
(2.500 a 3.000 metros cúbicos).

• Construcción de tres helicópteros de salvamen-
to, disponibles en 2007, cuyas características minimas 
serán:

Radio de acción 200 millas.
Velocidad 150 nudos.
Autonomía 4 horas.
Capacidad de rescate 4 tripulantes + 8 rescatados.

• Se dotará a toda la flota de helicópteros de tri-
pulaciones en base a 24 horas al día. El objetivo es 
reducir los tiempos de respuesta a 15 minutos, tanto de 
día como de noche (actualmente es de 15 para el día y 
45 para la noche).

• Ocho embarcaciones de tipo Salvamar, a razón 
de 2 por año, durante el período 2005-2008.

• Cuatro nuevas bases logísticas para el almace-
namiento, gestión y material de lucha contra la conta-
minación, dotadas de los equipos de manutención, 
transportes auxiliares, informáticos, etc. necesarios 
para su correcta operatividad y para asegurar respuesta 
inmediata antes las emergencias. Adicionalmente se 
dotarán del personal operativo y especializado necesa-
rio para ello.

• Renovación de equipamientos electrónicos de 
algunos centros de coordinación de salvamento, así 
corno el incremento de recursos para mantenimiento 
del equipamiento actual mejorando la disponibilidad de 
los mismos. A ello hay que añadir las actuaciones nece-
sarias como consecuencia de las nuevas tecnologías y 
nuevos compromisos que la sociedad ha ido adquirien-
do, básicamente:

— Implantación del Sistema de Identificación 
Automática de Buques (SIA).

— Implantación de los sistemas de cobertura de 
los dispositivos de separación de tráfico y de las zonas 
a evitar por los buques en tránsito por la ZMES islas 
Cananas.

• Mejora de la dotación en cuanto a equipos de 
buceadores especializados, estableciendo 2 bases per-
manentes de buceadores y 2 bases de primera respues-
ta, lo que permite contar con 4 bases de rápida res-
puesta.

Adicionalmente, está prevista la dotación de una 
serie de material y equipamiento del utilizado por los 
equipos de buceadores, que permitiría agilizar consi-
derablemente los tiempos de respuesta de dichos 
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equipos. Estos equipos se distribuirán a lo largo del 
litoral.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049530

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El Plan Nacional de Servicios Especiales de Salva-
mento de la Vida Humana en la Mar y de la Lucha con-
tra la Contaminación del Medio Marino, de carácter 
cuatrienal, comúnmente denominado Plan Nacional de 
Salvamento, se elabora por el Ministerio de Fomento y 
se aprueba por el Gobierno a propuesta del Ministro de 
Fomento, previo informe de la propuesta del Plan a la 
Comisión Nacional de Salvamento Marítimo.

La Comisión Nacional de Salvamento Marítimo es 
el órgano de coordinación que facilita la participación 
de las Administraciones Públicas competentes en la 
planificación y en el seguimiento de los asuntos relati-
vos al salvamento marítimo, que le sean sometidos por 
el Estado.

El Gobierno asturiano participa en la planificación y 
seguimiento del Plan Nacional de Salvamento a través 
de la Comisión Nacional de Salvamento Marítimo que 
cuenta, entre otros, con vocales de las diferentes Comu-
nidades Autónomas competentes en materia de salva-
mento marítimo.

El objeto, composición, funciones y régimen de 
funcionamiento de la Comisión Nacional de Salvamen-
to se encuentra determinado por Real Decreto 1217/
2002.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049533

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

Se señala a Su Señoría la respuesta a su pregunta 
escrita con número de expediente 184/35455 sobre el 
asunto interesado, a la vez que se informa que el 

Gobierno no ha anunciado la medida indicada por la 
Sra. Diputada.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049725

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

Las Fundaciones, como entidades sin ánimo de 
lucro, no tienen Consejo de Administración, siendo el 
Patronato el órgano de gobierno equivalente.

En consecuencia, la Fundación Laboral de Minus-
válidos Santa Bárbara, como entidad sin ánimo de 
lucro, no cuenta entre sus órganos de gestión con la 
figura del Consejo de Administración.

De acuerdo con lo dispuesto en los Estatutos de la 
Fundación Laboral de Minusválidos Santa Bárbara, el 
gobierno, administración y representación de la Funda-
ción corresponde a su Patronato, que ejercita las facul-
tades que le corresponden con sujeción a lo dispuesto 
en el ordenamiento jurídico y en los propios estatutos.

El Patronato de la Fundación está compuesto por los 
Patronos designados por Hulleras del Norte, S. A. 
(Hunosa), hasta un máximo de ocho, el Comité de 
Empresa de Hunosa, cuatro y uno por cada Comité del 
Centro Especial de Empleo, estando formado, en la 
actualidad, por los siguientes miembros:

• Presidenta. Trinidad Vega Gil. Jefe del Área Eco-
nómica del Gabinete de la Presidencia de Hunosa.

• Vicepresidenta. Susana Fernández Seguén. 
Subdirectora de Personal de Hunosa.

• Vocales:

— Manuel Basteiro Roces. Director de Ásuntos 
Jurídicos y Secretario del Consejo de Administración 
de Hunosa.

— José María Iturrate Rodríguez. Director de 
Recursos Humanos de Hunosa.

— Gregorio Rabanal Martínez. Director Econó-
mico-Financiero y de Control de Hunosa.

— Alfredo Menéndez Díaz. Director Técnico y de 
Aprovisionamiento de Hunosa.

— Andrés Suárez González. Director de Preven-
ción de Riesgos de Hunosa.

— Luis Enrique González Fernández. Jefe de 
Equipo de Mantenimiento de Hunosa, en representa-
ción del Sindicato Comisiones Obreras.
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— Marcelino Muela Cuestas. Picador de Huno-
sa, en representación del Sindicato Comisiones 
Obreras.

— José Ramón Argüelles García. Picador prejubi-
lado de Hunosa, en representación del Sindicato 
SOMA-FIA-UGT.

— José Antonio Fernández Arnáez. Picador de 
HUNOSA, en representación del Sindicato SOMA-
FIA-UGT.

— María Jesús García Suárez. Operaria de Prime-
ra, en representación del Comité del Centro Especial de 
Empleo del Nalón.

— Rufino Fabra Amador. Técnico Proyectista A, 
en representación del Comité del Centro Especial de 
Empleo del Caudal.

• Secretario. Don Serafín Pérez Torre. Departa-
mento de Asuntos Jurídicos de Hunosa.

Ninguno de los Patronos de la Fundación recibe 
remuneración económica alguna por su pertenencia y 
asistencia a las reuniones del Patronato de la Fundación 
Laboral de Minusválidos Santa Bárbara.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049736

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

Las Fundaciones, como entidades sin ánimo de 
lucro, no tienen Consejo de Administración, siendo el 
Patronato el órgano de gobierno equivalente.

En consecuencia, la Fundación Empresa Nacional 
de Residuos Radiactivos, S. A. (Enresa), como entidad 
sin ánimo de lucro, no cuenta entre sus órganos de ges-
tión con la figura del Consejo de Administración.

De acuerdo con lo dispuesto en los Estatutos de la 
Fundación Enresa, el gobierno, administración y repre-
sentación de la Fundación corresponde a su Patronato, 
que ejercita las facultades que le corresponden con 
sujeción a 10 dispuesto en el ordenamiento jurídico y 
en los propios estatutos.

El Patronato de la Fundación está compuesto por los 
Patronos designados por Enresa, estando formado en la 
actualidad por los siguientes miembros:

— Presidente. José Alejandro Pina Barrio. Presi-
dente de Enresa.

— Vicepresidente. Jorge Lang-Lenton león. Direc-
tor de Enresa

— Vocales:

• José Ramón Armada Ramiro. Director de 
Enresa.

• Armando Veganzones Pérez. Adjunto a Presi-
dente de Enresa.

• Carlos Pérez Estévez. Director de ENRESA.

— Director Gerente.- Francisco Linde de Castro. 
Jefe Departamento de Enresa.

— Secretario. Santiago Gallego Lago. Jefe Depar-
tamento de Enresa.

Ninguno de los Patronos de la Fundación recibe 
remuneración económica alguna por su pertenencia y 
asistencia a las reuniones del Patronato de la Fundación 
ENRESA.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049737

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

Las Fundaciones, como entidades sin ánimo de 
lucro, no tienen Consejo de Administración, siendo el 
Patronato el órgano de gobierno equivalente.

En consecuencia, la Fundación Efe, como fundación 
sin ánimo de lucro, no cuenta entre sus órganos de ges-
tión con la figura del Consejo de Administración.

De acuerdo con lo dispuesto en los Estatutos de la 
Fundación Efe, el Gobierno, administración y repre-
sentación de la Fundación corresponde a su Patronato, 
que ejercita las facultades que le corresponden con 
sujeción a lo dispuesto en el ordenamiento jurídico y en 
los propios estatutos.

El Patronato de la Fundación está compuesto por los 
Patronos designados por Efe, estando formado en la 
actualidad por los siguientes miembros:

• Presidente. Alex Grijelmo. Presidente de la 
Agencia EFE.

• Vocales:

— María Dolores Álvarez. Gerente de la Agencia 
Efe.

— Nemesio Rodríguez. Director de Información 
de la Agencia Efe.

— Joaquín Muller. Director de la Fundéu.
— Miguel Ángel Muñoz. Director Económico 

Financiero de la Agencia Efe.
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• Secretario. Fernando Fernández. Director de 
Asesoría Jurídica de Efe.

Ninguno de los Patronos de la Fundación recibe 
remuneración económica alguna por su pertenencia y 
asistencia a las reuniones del Patronato de la Fundación 
de Servicios Laborales.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049739

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

Las Fundaciones, como entidades sin ánimo de 
lucro, no tienen Consejo de Administración, siendo el 
Patronato el órgano de gobierno equivalente.

En consecuencia, la Fundación de Servicios Labora-
les de la Sociedad Estatal de Participaciones Industria-
les (SEPI), como entidad sin ánimo de lucro, no cuenta 
entre sus órganos de gestión con la figura del Consejo 
de Administración.

De acuerdo con lo dispuesto en los Estatutos de la 
Fundación de Servicios Laborales de SEPI, el gobier-
no, administración y representación de la Fundación 
corresponde a su Patronato, que ejercita las facultades 
que le corresponden con sujeción a lo dispuesto en el 
ordenamiento jurídico y en los propios estatutos.

El Patronato de la Fundación está compuesto por los 
Patronos designados por SEPI, estando formado en la 
actualidad por los siguientes miembros:

• Presidente. Juan Gurbindo Gutiérrez, Director 
de Administración y Recursos de SEPI. 

• Vocales:

— Belén Triana Reyes. Directora de Asesoría 
Jurídica de SEPI.

— María Jesús Alvarez González. Directora Eco-
nómica-Financiera de SEPI.

— Ángel Fernández Alvarez. Director Gabinete 
de Presidencia de SEPI.

— Manuel Alves Torres. Director de Planificación 
y Control de SEPI.

— Dionisio Usano Crespo. Director de Estudios y 
Coordinación de SEPI.

— Carmen Villar Reino. En representación del 
personal de SEPI.

— María Luz Vázquez Poveda. En representación 
del personal de SEPI.

— Paloma Liébana Ruiz. En representación del 
personal de SEPI.

— Secretario (No vocal). Juan Rodulfo Saguar. 
Director de Servicios y Proyectos de la Fundación de 
Servicios Laborales.

Ninguno de los Patronos de la Fundación recibe 
remuneración económica alguna por su pertenencia y 
asistencia a las reuniones del Patronato de la Fundación 
de Servicios Laborales.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049748

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

La Fundación Biodiversidad no tiene Consejo de 
Administración. Su representación y administración 
están confiadas al Patronato, cuyas funciones aparecen 
fijadas en sus estatutos.

El Patronato, en cuanto órgano supremo de la Fun-
dación, es competente en todo lo concerniente al 
gobierno, representación y administración de la misma. 
Para poder ser miembro del Patronato se requiere capa-
cidad jurídica de obrar y no estar inhabilitado para el 
ejercicio de cargo público o profesión.

Los nombres de los miembros del Patronato y los 
cargos que ocupan en la Administración, son los 
siguientes:

• Presidente: don Antonio Serrano Rodríguez, 
Secretario General para el Territorio y la Biodiversidad, 
del Ministerio de Medio Ambiente.

• Vicepresidente: don José Luis Herranz Sáez, 
Director General para la Biodiversidad, del Ministerio 
de Medio Ambiente.

• Vocales: don Juan Pablo de Laiglesia y Gonzá-
lez de Peredo, Secretario General de la Agencia Espa-
ñola de Cooperación Internacional (Ministerio de 
Asuntos Exteriores) y Dña. Josefina Gómez Mendoza, 
Catedrática de Geografía de la Universidad Autónoma 
de Madrid.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/049749

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Villalobos Talero, Celia (GP).

Respuesta:

Las Fundaciones, como entidades sin ánimo de 
lucro, no tienen Consejo de Administración, siendo el 
Patronato el órgano de gobierno equivalente.

En consecuencia, la Fundación Almadén-Francisco 
Javier de Villegas, como fundación sin ánimo de lucro, 
no cuenta entre sus órganos de gestión con la figura del 
Consejo de Administración.

De acuerdo con lo dispuesto en los Estatutos de la 
Fundación Almadén-Francisco Javier Villegas, el 
gobierno, administración y representación de la Funda-
ción corresponde a su Patronato, que ejercita las facul-
tades que. le corresponden con sujeción a lo dispuesto 
en el ordenamiento jurídico y en los propios estatutos.

El Patronato de la Fundación está compuesto por los 
Patronos designados por Mayasa, estando formado en 
la actualidad por los siguientes miembros:

• Presidente. Eduardo Martínez López. Presi-
dente del Consejo de Administración de la empresa 
Minas de Almacén y Arrayanes, S. A.

• Vicepresidente. Antonio Simarro López. Direc-
tor Financiero y de Control de la empresa Minas de 
Almacén y Arrayanes, S. A.

• Vocales

— Ángel Manuel Hernández. Gerente de la Fun-
dación.

— Mateu Jainie Fontirroig en representación de la 
Asociación Nacional de Electroquímica (ANE).

• Secretaria. Maria Cristina Villar Díez. Archive-
ra de la Fundación.

Ninguno de los Patronos de la Fundación recibe 
remuneración económica alguna por su pertenencia y 
asistencia a las reuniones del Patronato de la Fundación 
Almacén-Francisco Javier de Villegas.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049785 a 184/049789

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Torres Vela, Javier (GS).

Respuesta:

En relación a la Autovía del Mediterráneo A-7: 
Nerja-Adra, de los 11 tramos en que se divide, al prin-
cipio de la Legislatura tan solo 4 estaban en ejecución y 
el resto no disponían ni tan siquiera de proyecto cons-
tructivo.

El Gobierno, desde abril de 2004, ha impulsado 
notablemente las obras, alcanzando en agosto de 2005 
un grado de ejecución que ha supuesto casi duplicar el 
ritmo de ejecución.

Al finalizar 2005 la situación de estas actuaciones 
va a ser:

— 1 tramo en servicio,
— 9 tramos en obras,
— 1 tramo con las obras licitadas.

La dotación presupuestaria para esta actuación ha 
tenido un notable impulso, superando en 2005 los 138 
millones de euros, lo que ha supuesto un crecimiento 
de más del 90% respecto a 2004.

El compromiso del Gobierno es que toda la Autovía 
del Mediterráneo a su paso por Andalucía esté total-
mente terminada entre el 2008 y 2009.

En relación a la Autovía A-44: Bailén-Granada-
Motril, señalar que queda pendiente de puesta en servi-
cio el tramo entre Ízbor y La Gorgoracha, con un presu-
puesto estimado de 133 millones de euros.

Al principio de la Legislatura, el grado de ejecución 
de las obras era del 4%; frente a este escaso grado de 
avance, a fecha de agosto de 2005, el Gobierno ha mul-
tiplicado casi por 3 el ritmo de ejecución.

Se ha continuado con la ejecución de las obras en un 
tramo y se ha licitado, adjudicado e iniciado las obras 
en el que estaba pendiente, siendo el compromiso fina-
lizar las obras en la presente Legislatura.

Respecto de la nueva circunvalación exterior de 
Granada, que pasará a formar parte del itinerario prin-
cipal de la autovía A-44 (Bailén-Granada-Motril), al 
inicio de la presente Legislatura no tenía ni tan siquiera 
proyecto constructivo en ningún tramo.

Desde abril 2004 el Gobierno ha adjudicado la 
redacción de los 4 proyectos en que se divide y ha ini-
ciado su redacción, a fin de poder iniciar las obras de la 
nueva circunvalación de Granada en 2006.

En lo que se refiere a la conexión de Granada con 
Bobadilla por ferrocarril, frente al planteamiento del 
Gobierno anterior que contemplaba sólo el trazado en 
vía única, el Gobierno actual ha decidido que la nueva 
línea tenga las características del AVE Madrid-Sevilla y 
del Córdoba-Málaga, lo que supone que disponga de 
doble vía electrificada y ancho internacional.

La situación de esta línea al principio de la Legisla-
tura era de un desarrollo muy reducido, pues 10 tramos 
estaban sin proyecto, 1 con obras en ejecución por 
parte de la Junta de Andalucía, 1 con obras adjudicadas 
sin iniciar y 1 con obras licitadas pero con un fuerte 
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rechazo social e institucional que impedía su efectiva 
realización.

Actualmente el Gobierno ha acometido las actua-
ciones en su totalidad, estando todo el corredor Bobadi-
lla-Granada en marcha:

— 1 Tramo en obras.
— 9 tramos con proyectos en redacción para fina-

lizarlos en el primer semestre de 2006.
— 2 tramos en redacción del estudio informativo, 

incluido un nuevo trazado (acordado con la Junta de 
Andalucía y Ayuntamiento de Antequera) entre Boba-
dilla y la Peña de los Enamorados, y que abarca tam-
bién al tramo inicial de conexión.

— 1 tramo en negociación sobre la solución a 
adoptar (acceso Granada), tras la remisión, el pasado 
mes de julio, al Ayuntamiento de Granada y a la Junta 
de Andalucía, de una nueva propuesta para su conside-
ración.

Señalar que la fijación de los plazos para la ejecu-
ción de las dos últimas actuaciones se determinarán, 
una vez se disponga de los proyectos constructivos, en 
los respectivos procesos de contratación de las obras.

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049790

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Garrido Peña, Francisco (GS).

Respuesta:

Con fecha 25 de enero de 2005, la Dirección Gene-
ral de Política Energética y Minas, del Ministerio de 
Industria, Turismo y Comercio, comunicó al Ministerio 
de Medio Ambiente la existencia de una solicitud de 
autorización para la realización de una campaña sísmi-
ca en el marco de los permisos de investigación de 
hidrocarburos denominados «Siroco», situados en las 
proximidades de la costa malagueña.

De acuerdo con el Real Decreto Legislativo 1302/
1986, de 28 de junio, de evaluación de impacto ambien-
tal, modificado por la Ley 6/2001, de 8 de mayo, los 
permisos de investigación no tienen obligación de ser 
sometidos al procedimiento de evaluación de impacto 
ambiental al no estar incluidos en los Anexos 1 y II de 
la citada norma, por lo que no se efectuó ninguna ges-
tión al respecto.

No obstante, las perforaciones para investigación de 
hidrocarburos sí están incluidas en el Anexo II, Grupo 
3, epígrafe a) «Perforaciones Profundas...», de la Ley 
6/2001, por lo que debe evaluarse caso a caso la necesi-

dad de ser sometidas al procedimiento de evaluación de 
impacto ambiental.

Hasta el momento no se ha presentado ninguna 
solicitud de evaluación de proyectos de perforación en 
la costa de Málaga. No obstante, si fueran presenta-
das, se analizaría la necesidad de que se sometieran al 
procedimiento de evaluación de impacto ambiental, 
tal como establece el Real Decreto Legislativo 1302/
1986, de 28 de junio. En este procedimiento se con-
templarían todas las posibles afecciones al medio 
ambiente y la incidencia sobre el turismo y, en su 
caso, se establecerían las medidas oportunas para 
minimizar los posibles impactos.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049792

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Garrido Peña, Francisco de Asís (GS).

Respuesta:

1.  Se señala que, a 15 de noviembre de 2005, en 
los doce meses anteriores, no se había recibido petición 
alguna de autorización.

El último expediente de endeudamiento, tramitado 
por el Ayuntamiento de Torrevieja, fue en 1999, año en 
que, por Resolución de 1 de junio de la Dirección 
General de Coordinación con las Haciendas Territoria-
les, se aceptó un compromiso firme de reducción de 
deudas adoptado por el Pleno municipal en aplicación 
de la disposición transitoria séptima de la Ley 50/1998, 
de 30 de diciembre de 1998, de Medidas Fiscales, 
Administrativas y del Orden Social.

Efectuado el oportuno seguimiento, por escrito de 
24 de junio de 2004 de la Dirección General de Finan-
ciación Territorial, se declaró cumplido el compromiso 
al obtenerse un nivel de endeudamiento a 31 de diciem-
bre de 2003, deducido de la información facilitada por 
el Banco de España a la Central de Información de 
Riesgos Locales, inferior al 110 por ciento de los ingre-
sos ordinarios liquidados en el ejercicio anterior, que 
era el compromiso asumido.

2.  La concertación de operaciones de crédito, 
cuando el nivel de endeudamiento rebasa el limite del 
110%, requiere autorización del Ministerio de Econo-
mía y Hacienda. Los factores a tener en cuenta, que 
están establecidos en el apartado 7 del articulo 53 del 
Texto Refundido de la Ley Reguladora de las Hacien-
das Locales son lo siguientes: cumplimiento del princi-
pio de estabilidad presupuestaria; situación económica 
de la entidad; plazo de amortización de la operación; 
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futura rentabilidad económica de la inversión a realizar 
y demás condiciones de todo tipo que conlleve el crédi-
to a concertar.

Al rebasarse el límite del 110%, además de los 
aspectos anteriores, se tiene especial consideración con 
el plazo previsible en que la entidad retornará por deba-
jo de dicho límite y de los compromisos que se asuman 
para su reducción.

3.  Únicamente en la tramitación de autorizaciones 
de operaciones de crédito, a solicitud de la entidad 
local correspondiente, es competente el Ministerio de 
Economía y Hacienda para entrar a comprobar el cum-
plimiento de determinados aspectos de la legalidad 
financiera por parte de las entidades locales.

4.  La información que se recibe, con motivo de la 
aprobación o de la liquidación de los presupuestos, es 
únicamente a efectos estadísticos, no siendo competen-
te el Misterio de Economía y Hacienda para valorar la 
deuda de las entidades locales con proveedores y con-
tratistas, salvo en los expedientes de autorización de 
operaciones de crédito, tal como ya se ha indicado.

5.  La competencia para aprobar los expedientes 
de reconocimientos de créditos corresponde al Pleno de 
la Entidad local, y para calificar la legalidad de estos 
expedientes es competente la intervención municipal 
como órgano encargado de su fiscalización, con inde-
pendencia de la competencia posterior del Tribunal de 
Cuentas.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049795

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rodríguez Sánchez, Francisco (GMx).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su Seño-
ría, se señala lo siguiente:

1.  El proyecto de construcción de un nuevo 
Buque Oceanográfico, el Sarmiento de Gamboa, se 
inicia en diciembre de 1997 desde la Secretaría Gene-
ral del Plan Nacional de I+D. En 1999 el Comité Ase-
sor de Grandes Instalaciones Científicas (CAGIC) 
elabora una propuesta sobre la definición de un nuevo 
Buque Oceanográfico. El 6 de agosto de 2001 la 
Comisión de la Unión Europea autorizó la financia-
ción conjunta de la construcción de un buque de 
investigación oceanográfica con cargo al Programa 
Feder-FSE (2000-2006). Finalmente, en enero de 
2003, el Consejo de Ministros, en el marco del Plan 

Galicia, decide la construcción del buque, estable-
ciéndose un Convenio especifico entre el Ministerio 
de Ciencia y Tecnología, el Consejo Superior de 
Investigaciones Científicas (CSIC) y la Xunta de 
Galicia (XG) que se firma el 23 de diciembre de 2003. 
Es este Convenio el que rige la construcción del buque 
y tiene además como objetivo servir para el estableci-
miento de un sistema permanente para su gestión 
(Cláusula l.ª). En la Cláusula 3.ª el Convenio estable-
ce que el CSIC actuará como Armador en la construc-
ción del buque y que se constituirá un Comité Técnico 
de Construcción (CTC) que asesorará al CSIC durante 
la construcción y estará formado por dos representan-
tes designados por el CSIC, dos designados por la 
XG, dos del Ministerio de Educación y Ciencia 
(MEC) y dos asesores propuestos por el MEC perte-
necientes al Instituto Español de Oceanografía. El 
presupuesto dedicado a la construcción es de 22 
millones de euros, de los que el 59,5% lo aporta el 
MEC, el 20,5% el CSIC y el 20% la XG.

El CSIC ha designado al Director de la Unidad de 
Tecnología Marina (UTM) como presidente del Comité 
Técnico de Construcción (CTC); el segundo represen-
tante del CSIC en el CTC es un técnico del Instituto de 
Investigaciones Mariñas de Vigo (IIM), adscrito a la 
UTM.

En los aspectos relacionados con el equipamiento 
científico del buque, el CSIC ha establecido un Comité 
Científico Asesor (CCA) compuesto por cinco investi-
gadores: dos del Centro Mediterráneo de Investigacio-
nes Marinas y Ambientales (CMIMA), uno del Instituto 
de Investigaciones Mariñas de Vigo (CSIC), uno del 
Instituto de Ciencias Marinas de Andalucía (CSIC) y 
uno del Instituto Mediterráneo de Estudios Avanzados 
(CSIC).

2.  El Convenio fija en la Cláusula 1.a que el buque 
establecerá su base en un puerto de la Comunidad 
Autónoma de Galicia.

3.  El Convenio en su Cláusula 6, Gestión Operati-
va Naval, establece que corresponde al CSIC la gestión 
operativa naval del buque. En el momento en que el 
buque inicie su actividad científica (2007), el CSIC, 
según el Convenio citado, de acuerdo con la XG y el 
MEC, tomará las decisiones adecuadas para la mejor 
gestión del buque, cuya base estará en un puerto galle-
go y propondrá asignar su gestión a aqúel de sus insti-
tutos que considere apto para tal fin. Entre tanto, el 
personal del IIM ya participa tanto en el Comité Técni-
co de Construcción (CTC) como en el Comité Científi-
co Asesor (CCA).

4.  Además de lo indicado en el punto anterior, se 
señala que el Convenio, en su Cláusula 7, Gestión 
Científica, establece que la asignación de tiempo del 
buque, al servicio de la totalidad de la comunidad cien-
tífica española, corresponderá a la Comisión de Coor-
dinación y Seguimiento de Actividades de los Buques 
Oceanográficos (Cocsabo). Como ya se ha dicho, para 
los aspectos relacionados con la gestión técnica opera-
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tiva, el CSIC, de acuerdo con los firmantes del Conve-
nio, XG y MEC, deberá decidir a través de cual de sus 
centros se acomete la gestión del buque.

5.  Los investigadores gallegos están representados 
en todos los comités y órganos ya citados y participa-
ron en el grupo de expertos que definió, en 1997, las 
especificaciones del buque y participan en el CTC y en 
el CTA. Igualmente participan en la Cocsabo y están 
representados por la Xunta de Galicia, el CSIC, el lEO 
y el propio MEC. Todas las instituciones mencionadas 
tiene actividad científica oceanográfica y pesquera en 
Galicia.

6.  El Bio Hespérides es un buque adscrito al 
Ministerio de Defensa, operado por la Armada Españo-
la, que en 2004 concluyó un ambicioso proceso de 
modernización de 11 meses de duración conocido 
como Obras 4e Media Vida (OMV). A la UTM (CSIC), 
formalizado a través de un Convenio que se suscribe 
anualmente entre el CSIC y el MEC, le corresponde 
exclusivamente la gestión operativa de la actividad 
científica que se desarrolla a bordo del buque durante 
las campañas oceanográficas, incluyendo el manteni-
miento del equipamiento científico del buque. No 
corresponde a la UTM (CSIC) la operación de la plata-
forma, cuya responsabilidad recae en La Armada espa-
ñola. Los calendarios de la actividad científica del 
buque los aprueba la Cocsabo.

7.  Las Obras de Media Vida (OMV) comprendie-
ron un cambio completo de las instalaciones del 
buque, modificaciones sustanciales de su habitabili-
dad (se incrementó la capacidad de investigadores) y 
modernización del equipamiento científico, sondas y 
chigres, así como del puente. Al mismo tiempo que se 
realizaban estas obras se procedió a un extenso pro-
grama de mantenimiento de las diferentes infraestruc-
turas del buque, incluyendo sus sistemas de propul-
sión. Las OMV se realizaron en los astilleros de la 
empresa Izar, ahora Navantia, en Cartagena. Fueron 
contratadas por la Armada española y financiados por 
el MEC.

8.  El valor de las OMV fue de 11 millones de 
euros, mientras que el programa de mantenimiento 
supuso otros 2 millones de euros.

9.  El Buque Bio Hespérides está siendo usado 
con normalidad y ha cumplido el calendario científico 
previsto. Una reciente avería en sus motores ha obli-
gado a posponer las dos últimas campañas programa-
das. Dichas campañas se celebrarán en fechas próxi-
mas. El buque partirá hacia la Antártida en el mes de 
diciembre.

10.  La investigación marina se está realizando con 
normalidad, financiada a través de las distintas convo-
catorias del Plan Nacional de I+D+i. Algunos de los 
proyectos de investigación marina incluyen campañas 
marinas a bordo de los buques oceanográficos españo-
les corno la parte experimental de dicha investigación. 
España posee una flota de buques en la que se realizan 

dichas campañas, a la que se añadirá a partir de 2007 el 
nuevo buque Sarmiento de Gamboa.

La planificación de las actividades de cualquier 
buque, y con mayor motivo si es de las prestaciones y 
capacidades como las que tiene el Bio Hespéiides, se 
realizan con una antelación minima de entre uno y dos 
años. La acumulación de proyectos de investigación, 
que por sus requerimientos técnicos deberían realizarse 
en el Hespérides, por causa de las OMV ha dado lugar 
a la situación de que el buque tenga su calendario de 
actividad comprometido para los dos próximos años. 
En un análisis minucioso, aquellas campañas que no 
requieren las prestaciones de dicho buque se derivan a 
los restantes buques. El nuevo buque Sarmiento de 
Gamboa tendrá iguales características que el Hespéri-
des, a excepción de su capacidad polar que queda reser-
vada a este último buque, y en consecuencia a partir de 
2007 se verá doblada nuestra capacidad oceanográfica 
experimental.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049852

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Torres Balaguer, Ricardo (GS).

Respuesta:

En el supuesto de que la Dirección General del 
Catastro, antes del cumplimiento de los plazos legales 
establecidos para la aprobación de la Ponencia de Valo-
res, hubiera tenido conocimiento oficial del acuerdo 
plenario del Ayuntamiento de Jávea (Alicante), de 
fecha 14 de junio de 2005, en el que se informó desfa-
vorablemente dicha Ponencia de Valores, dicho Centro 
Directivo no hubiera procedido a su aprobación.

Madrid, 30 de noviembre de 2005.—El Secretario 
de Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049863 y 184/049864

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fuentes Gonzáez, María Isabel, y Benito 
Serra, Ernest (GS).
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Respuesta:

En relación con la información solicitada por Sus 
Señorías, se señala lo siguiente:

1.  En el ámbito de competencias de la Secretaria 
General de Empleo, las acciones de formación que se 
financian hacen referencia a dos de los tres subsistemas 
existentes de formación profesional: el de formación 
continua para trabajadores ocupados y el de formación 
ocupacional dirigido a trabajadores desempleados. Por 
tanto, a continuación se ofrece la información relativa a 
cada una de las dos áreas de actuación.

1)  En la Comunidad Autónoma de Andalucía

Formación continua para trabajadores ocupados

En cumplimiento de la gestión de las ayudas para el 
desarrollo de acciones de formación continua enco-
mendada sucesivamente a Forcem y a la Fundación 
Tripartita para la Formación en el Empleo, se ha apro-
bado la siguiente financiación para el desarrollo de 
Planes de Formación en el ámbito de la Comisión Pari-
taria Sectorial de Pesca y Acuicultura, para las Convo-
catorias de 2000 a 2003 y, por último, en la correspon-
diente a Contratos Programa suscritos en 2004.

Convocatoria 2000

La convocatoria 2000 es la última de vigencia de los 
II Acuerdos Nacionales de Formación Continua.

En su gestión se aprueban 26 planes para todo el 
territorio nacional en el citado ámbito de Pesca y Acui-
cultura con una financiación aprobada de 2.344.286,74 
euros. Estos planes dieron formación a 4.383 partici-
pantes del sector.

Como indicador de la distribución geográfica de 
estos planes se utiliza el dato del domicilio social del 
solicitante. Este indicador muestra cual es el origen 
geográfico de las solicitudes. No debe interpretarse, sin 
embargo, como medida directa de la repercusión o 
impacto de la formación en el territorio. El impacto 
territorial de la formación está directamente relaciona-
do con la ubicación geográfica del centro de trabajo de 
cada uno de los participantes en los planes de forma-
ción. Así, un plan de formación solicitado desde una 
Comunidad Autónoma puede dar cobertura formativa a 
trabajadores de esa y otras Comunidades; al igual que 
trabajadores con centro de trabajo en una Comunidad 
pueden formarse a través de planes solicitados en otra.

De este conjunto de planes, 6 se corresponden con 
solicitudes realizadas por entidades con domicilio 
social en la Comunidad Autónoma de Andalucía. La 
financiación aprobada para estos 6 planes fue de 
375.728,72 euros y dieron formación a 716 partici-
pantes.

Convocatoria de demanda 2001

Es la convocatoria de puesta en marcha de los III 
Acuerdos Nacionales de Formación Continua. En ella 
se aprueban 7 Planes del sector de Pesca y Acuicultura 
con una financiación aprobada de 860.720,36 euros. 
Estos Planes dieron formación a 1.565 participantes del 
sector.

De este conjunto de planes, 1 se presentó por una 
entidad con domicilio social en la Comunidad Autóno-
ma de Andalucía. La financiación aprobada para este 
plan fue de 223.205,07 euros, dando formación a 484 
participantes.

Para la correcta interpretación de estos datos, es pre-
ciso indicar que en el III Acuerdo Tripartito de Forma-
ción Continua se configura una convocatoria de planes 
de formación de demanda (planes de formación de 
empresa, planes de formación agrupados, planes de 
formación específicos de la economía social) y otra de 
planes de formación de oferta (planes en la modalidad 
general de oferta y planes intersectoriales).

Los planes de formación de demanda incluyen 
acciones formativas para ámbitos laborales concretos, 
siendo el referente de la información que aquí se está 
exponiendo, ya que los planes de oferta no son objeto 
de adscripción sectorial, al incluir acciones formativas 
transferibles entre empresas o entre ámbitos laborales 
diferentes.

Este cambio sobre las iniciativas de formación que 
pueden acogerse a subvención supone, por tanto, una 
ampliación en las opciones de formación a las que pue-
den concurrir empresas y trabajadores. Además, desde 
el punto de vista del análisis estadístico de los resulta-
dos de las convocatorias, implica una ruptura de las 
series cronológicas que da paso a una nueva configura-
ción de los datos que debe ser tenida en cuenta en las 
comparaciones de los datos con los resultados de las 
convocatorias de años anteriores.

Convocatoria de demanda 2002

Se aprueban 10 Planes del sector de Pesca y Acui-
cultura con una financiación aprobada de 1.258.521,63 
euros. Estos planes dieron formación a 1.674 partici-
pantes del sector.

De este conjunto, 1 se presentó por una entidad 
con domicilio social en la Comunidad Autónoma de 
Andalucía. La financiación aprobada para este plan 
fue de 216.034,89 euros, dando formación a 176 parti-
cipantes.

Convocatoria de demanda 2003

Se aprueban 17 planes del sector de Pesca y Acui-
cultura con una financiación aprobada de 1.571.100,69 
euros. Estos planes dieron formación a 1.674 partici-
pantes del sector.
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De este conjunto de planes, 6 se corresponden con 
entidades con domicilio social en la Comunidad Autó-
noma de Andalucía. La financiación aprobada para 
estos seis planes fue de 367.119,44 euros, y han dado 
formación a 529 participantes.

Contratos Programa Estatales de carácter sectorial 
2004

En el año 2004 se inicia el nuevo modelo de forma-
ción continua con la puesta en marcha de:

• Las acciones de formación continua en la 
empresas: cuya ejecución se planifica, organiza y ges-
tiona por las empresas para sus trabajadores, para lo 
que disponen de un crédito anual para formación conti-
nua, que pueden hacer efectivo mediante las bonifica-
ciones en las cuotas de la Seguridad Social: Sistema de 
bonificaciones regulado en la Orden TAS 500/2004, de 
13 de febrero (BOE 1 de marzo de 2004).

• Los contratos programa estatales: que es la ini-
ciativa que tiene por objeto la formación de los trabaja-
dores en competencias transversales y horizontales a 
varios sectores de la actividad económica. La financia-
ción de planes de formación continua mediante contra-
tos programa se realiza a través de convocatorias de 
subvenciones públicas, que están reguladas en la Orden 
Ministerial TAS/2783/2004, de 30 de julio.

Se pueden suscribir contratos programa para los 
siguientes tipos de planes de formación:

— Planes intersectoriales.
— Planes sectoriales amparados en la negociación 

colectiva sectorial de ámbito estatal.
— Planes para la economía social.
— Planes para los trabajadores autónomos.

En el ámbito de la Comisión Paritaria Sectorial de 
Pesca y Acuicultura se suscriben 5 planes de formación 
con una financiación de 1.193.424,50 euros, que agluti-
nan a 2.946 participantes.

Ninguno de estos planes se presenta a instancia de 
entidades con domicilio social en la Comunidad Autó-
noma de Andalucía.

No obstante, a partir del año 2004 las Comunida-
des Autónomas participan en la gestión de la forma-
ción continua respecto de los planes de formación que 
no superan el ámbito de la respectiva Comunidad 
Autónoma.

Formación profesional ocupacional (desempleados)

Por lo que se refiere a formación ocupacional, desa-
rrollada en base al Plan Nacional de Formación e Inser-
ción Profesional (Plan FIP), los programas plurirregio-
nales de titularidad del Servicio Publico de Empleo 

Estatal, cofinanciados por el Fondo Social Europeo, no 
son objeto de regionalización previa, ya que, de acuer-
do a lo establecido en la Ley General Presupuestaria, 
las subvenciones a gestionar en nombre del Estado por 
los Entes Territoriales, están sujetas a la aprobación 
anual por Conferencia Sectorial de los criterios objeti-
vos de distribución, cuyos compromisos financieros 
serán formalizados por Acuerdo de Consejo de Minis-
tros y publicación en el Boletín Oficial del Estado por 
Orden Ministerial.

De acuerdo con el procedimiento citado anterior-
mente, la distribución territorial es a nivel de Comuni-
dad Autónoma, la cual, por las propias competencias de 
organización, gestión y control administrativo del Plan 
FIP, que se establecen en el Real Decreto 427/1993 de 
26 de marzo (BOE 16-04-1993), será la que finalmente 
asigne los créditos a nivel sectorial.

Según la información de la que dispone el Servicio 
Público de Empleo Estatal (derivada de la que le remi-
ten las Comunidades Autónomas que gestionan el pro-
grama) los cursos de formación ocupacional desarrolla-
dos en la Comunidad Autónoma de Andalucía en la 
familia profesional de Pesca y Agricultura han sido los 
siguientes:

Año 2000: 16
Año 2001: 10
Año 2002: 6
Año 2003: 3
Año 2004: 8

2) En la comunidad autónoma de Cataluña

Formación continua para trabajadores ocupados

Convocatoria 2000

Del conjunto de planes, 3 se corresponden con soli-
citudes realizadas por entidades con domicilio social en 
la Comunidad Autónoma de Cataluña. La financiación 
aprobada para estos 3 planes fue de 213.659,21 euros 
dieron formación a 268 participantes.

Convocatoria de demanda 2001

Del conjunto de planes, 1 se presentó por una enti-
dad con domicilio social en la Comunidad Autónoma 
de Cataluña. La financiación aprobada para este plan 
fue de 385.734,89 euros, dando formación a 615 parti-
cipantes.

Convocatoria de demanda 2002

De los planes de formación de demanda, 2 se pre-
sentan por entidades con domicilio social en la Comu-
nidad Autónoma de Cataluña. La financiación aprobada 
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para estos 2 planes fue de 315.089,45 euros, dando for-
mación a 372 participantes.

Convocatoria de demanda 2003

De este conjunto de planes, 2 se corresponden con 
entidades con domicilio social en la Comunidad Autó-
noma de Cataluña. La financiación aprobada para estos 
planes fue de 389.159,06 euros, y han dado formación 
a 150 participantes.

Contratos Programa estatales de carácter sectorial 
2004

Uno de los planes se presenta a instancia de una 
entidad con domicilio social en la Comunidad Autóno-
ma de Cataluña, con una financiación suscrita de 
200.380,50 euros y 2.767 participantes.

No obstante, a partir del año 2004 las Comunida-
des Autónomas participan en la gestión de la forma-
ción continua respecto de los planes de formación que 
no superan el ámbito de la respectiva Comunidad 
Autónoma.

Formación profesional ocupacional (desempleados)

Según la información de la que dispone el Servicio 
Público de Empleo Estatal (derivada de la que le remi-

ten las Comunidades Autónomas que gestionan el pro-
grama) los cursos de formación ocupacional desarrolla-
dos en la Comunidad Autónoma de Cataluña en la 
familia profesional de Pesca y Acuicultura han sido los 
siguientes:

Año 2000: 1
Año 2001: 1
Año 2002: 3
Año 2003: 2

2.  En el ámbito de competencias de la Secretaria 
de Estado de Seguridad Social, en los anexos, se espe-
cifica el gasto total en formación realizado en el ámbito 
del Instituto Social de la Marina (ISM), durante el 
período 2000-2004, en la Comunidad Autónoma de 
Andalucía (anexo 1) y de Cataluña (anexo 2).

Al respecto, debe indicarse que dichos datos se 
refieren a toda la formación que ha desarrollado el 
ISM, durante el referido período, al no ser posible 
la desagregación por sectores (pesca o marina mer-
cante).

Madrid, 2 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/049899

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El número de Inspectores de Trabajo y Seguridad 
Social que han recibido formación especializada desde 
abril de 2004 ha sido el siguiente:

 Durante 2004: 1.178 inspectores
 Durante 2005:  934 inspectores
 Total: 2.112 inspectores

Dadas las fechas, el año 2005 no ha sido posible 
contabilizarlo en su totalidad, al no estar todos los 
datos todavía procesados.

Por otra parte, la totalización se hace en razón de los 
inspectores asistentes a los cursos especializados, cuyas 
materias tienen que ver directamente con las funciones 
por ellos ejercidas.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/049920

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Navarro Casillas, Isaura (GIV-IU-ICV).

Respuesta:

La presa de Casasola en Málaga no figura entre las 
obras responsabilidad del Ministerio de Medio Ambien-
te, a través de la Dirección General del Agua o de las 
sociedades estatales Aguas de la Cuenca del Sur (Acu-
sur) o de Aguas de la Cuenca Mediterránea (Acuamed). 
Se trata de una de las infraestructuras transferidas a la 
Junta de Andalucía mediante el Real Decreto 2130/2004, 
de 29 de octubre, por lo que en la actualidad queda en el 
ámbito de las cuencas internas andaluzas.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/050058

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Ramón-Llin i Martínez, María Angels (GP).

Respuesta:

El Inventario Nacional de Erosión de Suelos (INES) 
tiene como objetivo detectar, cuantificar y reflejar car-
tográficamente, en soporte digital y gráfico, los princi-
pales procesos de erosión de suelo en el territorio 
nacional, así como su evolución en el tiempo. Se reali-
zan de forma continua y cíclica, con una periodicidad 
de 10 años y con precisión equivalente a una escala 1:
50.000. Esta forma de operar permitirá ir actualizando 
permanentemente tanto la cartografía de base como los 
datos de campo, así como efectuar las oportunas com-
paraciones a lo largo del tiempo.

Actualmente se encuentran finalizados y publicados 
los trabajos correspondientes a nueve Comunidades 
Autónomas: Asturias, Illes Balears, Cantabria, Catalu-
ña, Galicia, Madrid, Murcia, Navarra y La Rioja, 
encontrándose en ejecución Canarias, Castilla y León y 
Extremadura.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/050251

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fuentes Pacheco, Ana María; Heredia Díaz, 
Miguel Ángel; Torres Mora, José Andrés; 
Tomás García, Luis Juan, y Martel Gómez, 
Remedios (GS).

Respuesta:

En el correspondiente anexo, se facilita la deuda 
que, en su caso, mantienen con la Seguridad Social, el 
Ayuntamiento de Marbella y sus organismos autóno-
mos y empresas públicas, según datos obrantes en el 
Fichero General de Recaudación de la Seguridad Social 
a fecha 31 de octubre de 2005.

Igualmente se señala que, a la misma fecha, no exis-
tía deuda aplazada con la Seguridad Social.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/050252

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fuentes Pacheco, Ana María; Heredia Díaz, 
Miguel Ángel; Torres Mora, José Andrés; 
Tomás García, Luis Juan, y Martel Gómez, 
Remedios (GS).

Respuesta:

En el correspondiente anexo, se facilita la deuda 
que, en su caso, mantienen con la Seguridad Social, el 

Ayuntamiento de Ronda y sus organismos autónomos y 
empresas públicas, según datos obrantes en el Fichero 
General de Recaudación de la Seguridad Social a fecha 
31 de octubre de 2005.

Igualmente se señala que, a la misma fecha, no exis-
tía deuda aplazada con la Seguridad Social.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

ANEXO

184/050390

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana (GP).

Respuesta:

En primer lugar se señala que, en estos momentos, 
la contratación a tiempo parcial es una de las cuestiones 
que se están discutiendo en la Mesa de Diálogo Social, 
constituida como consecuencia de la firma de la Decla-
ración para el Diálogo Social del 8 de julio de 2004 por 
el Gobierno, la Confederación Sindical de CC. OO., la 
UGT, la CEOE y la Cepyme y en la que se sientan las 
bases y se definen las materias a tratar para el desarro-
llo de la nueva etapa de diálogo social.

Concretamente, en esta Declaración se adoptó el 
compromiso de que «el Gobierno y los interlocutores 
sociales, mediante los instrumentos a su alcance, bus-
carán de manera concertada soluciones que promuevan 
la integración laboral de las mujeres y mejoren sus con-
diciones de trabajo. Igualmente, procurarán la concilia-
ción de la vida familiar y laboral. Y todo ello, en un 
sentido en todo conforme con el principio de igualdad 
de oportunidades y no discriminación».

Asimismo, en el Informe elaborado por la Comisión 
de Expertos creada en la propia Declaración para el 
Diálogo Social, en el que se analiza y evalúa el funcio-
namiento de las políticas de empleo de los últimos 

años, se señala precisamente que las motivaciones para 
estar contratado a tiempo parcial están cada vez más 
relacionadas con la necesidad de conciliar la vida fami-
liar y laboral, por lo que se exige «una mayor atención 
a tal función desde la regulación de esta modalidad 
contractual».

Por este motivo, ya en el primer documento de traba-
jo que presentó el Gobierno el pasado 15 de marzo de 
2005 a la Mesa de Diálogo sobre el Mercado de Trabajo, 
en el que se proponía una relación abierta de temas a 
abordar y posibles líneas de actuación y medidas, con 
independencia de las aportaciones que pudieran hacer 
los interlocutores sociales, se incluía en el apartado de 
medidas de regulación laboral lo siguiente:

«Fomentar la contratación a tiempo parcial, adap-
tándola a las necesidades de empresas y trabajadores. 
Concretamente, reduciendo las incertidumbres y rigi-
deces que desincentivan su uso, simplificando la legis-
lación que rige la misma y examinando la regulación 
del contrato fijo-discontinuo».

Sobre la base de ese primer documento, se ha ido 
avanzando en la negociación entre Gobierno e interlo-
cutores sociales que también han presentado, desde su 
perspectiva propia, su conjunto de medidas.

Precisamente, en respuesta a una petición expresa 
de los agentes sociales trasladada al Gobierno en el 
curso de esas negociaciones, éste ha presentado el 
pasado 18 de octubre un segundo documento en el que, 
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tras ratificar su voluntad de dar continuidad al proceso 
de negociación y de realizar todos los esfuerzos necesa-
rios para lograr el acuerdo social que la sociedad espa-
ñola está esperando, se combinan una serie de medidas 
y actuaciones que entiende mejorarían de forma rele-
vante la estabilidad en el empleo y los derechos de los 
trabajadores, así como la flexibilidad en el desarrollo 
de la actividad empresarial.

Entre esas medidas concretas, se incluye un aparta-
do específico, el V, relativo a «Medidas para favorecer 
la utilización del contrato a tiempo parcial, el contrato 
fijo-discontinuo y el contrato de relevo».

Una de las finalidades de estas medidas es la de 
fomentar la utilización del contrato a tiempo parcial, no 
a través de nuevas reformas legales de mayor o menor 
intensidad sino a través de nuevas fórmulas que incenti-
ven su uso.

Concretamente, el Gobierno propone lo siguiente:

— «Establecer que el trabajador a tiempo parcial 
deba conocer con anticipación su horario de trabajo, 
mediante la inclusión en el contrato de la distribución 
de jornada y su concreción.

— Fomentar los contratos a tiempo parcial de 
carácter indefinido, estableciendo incentivos adiciona-
les a las bonificaciones actualmente existentes.

— Eliminar la sobrecotización por desempleo 
establecida actualmente para los contratos a tiempo 
parcial de carácter temporal.

— Regular de manera separada el trabajo fijo dis-
continuo, para favorecer que se cubran mediante con-
tratos fijos discontinuos de carácter indefinido las acti-
vidades económicas estacionales que se repiten de 
forma periódica fija o discontinua.

— Introducir reformas en el contrato de relevo 
que, en coordinación con los aspectos de protección 
social que se tratarán en la Mesa del Diálogo para estas 
materias, junto a los objetivos que actualmente persi-

gue, sirvan también para favorecer la estabilidad en el 
empleo del trabajador relevista».

En cualquier caso, el Gobierno no pretende que el 
documento presentado tenga en sí mismo un carácter 
finalista ni es intención del Gobierno que lo en él plan-
teado sea el resultado final de la negociación; al contra-
rio, se pretende que sea un empuje para la misma, una 
base para la discusión y una herramienta para centrar 
las discusiones y apuntar zonas de encuentro.

Finalmente, en el momento actual nos encontramos 
en pleno proceso negociador en busca de esas modifi-
caciones y reformas que sean capaces de construir un 
consenso que sume y armonice la seguridad de los tra-
bajadores y la flexibilidad de las empresas, en orden, 
entre otros objetivos, a facilitar, especialmente, la con-
ciliación de la vida familiar y laboral.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/050507 a 184/050514

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Mancha Cadenas, Jesús Andrés (GP).

Respuesta:

En el correspondiente anexo se especifica el número 
de trabajadores extranjeros afiliados y en alta a la Segu-
ridad Social en las provincias de Almería, Cádiz, Cór-
doba, Granada, Huelva, Jaén, Málaga y Sevilla, a fecha 
de 31 de agosto de 2005.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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184/050670

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Labordeta Subías, José Antonio (GMx).

Respuesta:

La partida interesada se desglosa en las siguientes 
actuaciones:

— Pliego de bases contratación asistencia técnica 
para dirección de obra modificado NI Proyecto de 
construcción de un embalse, punto kilométrico 42 del 
Canal de Zaidín, término municipal de Zaidín, Huesca.

— Proyecto modificado de construcción de un 
embalse en el punto kilométrico 42 del Canal de Zai-
dín, término municipal de Fraga, Huesca.

— Proyecto de reparación del revestimiento del 
Canal de Aragón y Cataluña entre Partidor de Zaidín y 
Coll de Foix, término municipal de Tamarite de Litera 
y otros, Huesca.

— Proyecto de reforma del canal de descarga ali-
viadero en cabeza de sifón de Castillonroy del canal 

enlace con el Canal de Aragón y Cataluña, término 
municipal de Castillonroy, Huesca.

— Proyecto de reparación túneles 1 a 4 túnel 
Olriols del Canal de Aragón y Cataluña, término muni-
cipal San Esteban de Litera y otros, Huesca.

— Proyecto de reparación de los caminos genera-
les de la zona regable del Canal de Aragón y Cataluña 
(1 Fase) (HU-LR).

— Proyecto de reparación del revestimiento del 
Canal de Aragón y Cataluña entre los puntos kilométri-
cos 33,800 y 35,170, término municipal de San Esteban 
de Litera, Huesca.

— Pliego de bases para la contratación de la asis-
tencia técnica para control y vigilancia obras variante 
del Canal de Aragón y Cataluña en el tramo entre pun-
tos kilométricos 25,804 y 26,325 (Almunia San Juan).

— Proyecto de variante del Canal de Aragón y 
Cataluña tramo comprendido entre los puntos kilomé-
tricos 25,804 y 26,325 término municipal Alniunia de 
San Juan, Huesca.

— Proyecto reparación del sifón del Sosa del 
Canal de Aragón y Cataluña, término municipal Almu-
nia de San Juan, Huesca.

ANEXO
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— Proyecto de impermeabilización y consolida-
ción del Canal de Aragón y Cataluña entre los puntos 
kilométricos 10 y 11 M. Estada, Huesca.

— Proyecto de restauración de acueducto de la 
sexta hondonada del Canal de Aragón y Cataluña, tér-
mino municipal Almunia de San Juan, Huesca.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/050763

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Camarero Benítez, Susana, y Oltra Torres, 
María Asunción (GP).

Respuesta:

El tiempo de reserva de destino de los militares pro-
fesionales en situación de excedencia voluntaria para el 
cuidado de hijos pasó de seis meses a doce meses por 
Real Decreto 306/2005, de 18 de marzo, siendo amplia-
ble en tres meses mas, en el caso de familias numerosas 

de categoría general, y en seis meses en el de familias 
numerosas de categoría especial.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/050775

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Vañó Ferre, Francisco (GP).

Respuesta:

Se adjunta en anexo una tabla con el número de per-
sonas extranjeras empadronadas en la provincia de 
Toledo por municipios, a 1 de enero de 2004.

Esta información se ha obtenido a partir de los datos 
referidos a la Explotación Estadística del Padrón Muni-
cipal a 1 de enero de 2004, que es la última que se 
encuentra disponible para su difusión a nivel municipal.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.
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Respuesta:

Los datos contenidos en el CERA (Censo Electoral 
de Residentes Ausentes) facilitan una aproximación al 
número de toledanos en el exterior. Esta base de datos 
está referida exclusivamente a electores, es decir a perso-
nas mayores de 18 años que están inscritas en el censo de 
cada provincia como residentes en países del exterior.

Este censo no incluye al grupo etario comprendido 
entre los 0 y 17 años. Sería, por tanto, una aproxima-
ción parcial al número real de residentes en el exterior.

Los españoles residentes en el exterior inscritos en 
la provincia de Toledo como electores, a fecha 1 de 
octubre de 2005, son los reflejados en el anexo 1.

Respecto a los datos relativos a españoles retorna-
dos, la magnitud de referencia (bajas consulares) no 
contempla la provincia de origen de los mismos. Reco-
gen la provincia a la que se dirige el español que regre-
sa a nuestro país.

De acuerdo con estos datos los españoles retornados 
con destino a la provincia de Toledo, se reflejan en el 
anexo II.

Los programas específicos para emigrantes retor-
nados están regulados en la Orden TAS/358/2005, de 
14 de febrero, por la que establecen las bases regula-
doras de la concesión de ayudas y subvenciones 
correspondientes a los programas de actuación a favor 
de los españoles emigrantes y retornados, y son los 
siguientes:

Programa 1. Ayudas asistenciales extraordinarias 
para emigrantes retornados cuyo objeto es paliar la 
situación derivada de la carencia de recursos de los 
emigrantes retornados.

Programa 2. Ayudas para facilitar la integración 
laboral de los retornados facilitando su integración 
laboral en nuestro país a través de ayudas económicas y 
su establecimiento como trabajadores autónomos o 
como socios trabajadores de cooperativas de trabajo 
asociado o de sociedades estatales.

Programa 3. Ayudas para el desarrollo de acciones 
de información socio-laboral y orientación a favor de 
los españoles emigrantes y retornados que promueve el 
desarrollo de acciones de información, orientación y 
asesoramiento para facilitar su inserción socio-laboral.

Programa 4. Ayudas destinadas a promover la partici-
pación de emigrantes y de retornados españoles en progra-
mas de formación para el empleo. Propicia la participación 
en actividades de formación que faciliten su inserción en el 
mercado de trabajo o su promoción profesional.

Programa 12. Ayudas para la integración social de 
emigrantes y retornados mayores para favorecer su 
acogida e integración mediante el apoyo a la creación o 
mantenimiento de residencias de acogida.

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/050779

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Vañó Ferre, Francisco (GP).
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184/050791

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Rico Ruiz, César Antonio (GP).

Respuesta:

En relación con la información solicitada por Su 
Señoría, se señala que el Proyecto de Presupuestos 
Generales del Estado para 2006 se encuentra en fase de 
tramitación parlamentaria, por lo que puede ser modifi-
cado por las enmiendas que puedan presentarse y, en su 
caso, aprobarse por las Cámaras.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/050925

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Castro Masaveu, Alicia (GP).

Respuesta:

El Ministerio de Fomento está haciendo todo lo 
posible para que la infraestructura de referencia sea una 
realidad en el menor plazo, muestra de ello vuelve a ser 
la importante dotación presupuestaria que, para la eje-
cución de estas actuaciones, se recoge en el Proyecto 
de Presupuestos Generales del Estado para 2006.

Madrid, 1 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

184/051347

(184) Pregunta escrita al Congreso

AUTOR: Fernández de Mesa y Díaz del Río, Arsenio 
(GP).

Respuesta:

El Gobierno español ha hecho saber al Gobierno bri-
tánico en repetidas ocasiones la especial sensibilidad 
existente en la opinión pública española sobre esta cues-
tión y la preocupación por que las escalas se produzcan 
con las máximas garantías de seguridad, recordando al 

ANEXO II
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Gobierno británico el compromiso asumido en mayo de 
2001 por el Secretario del Foreign Office, Robin Cook, 
con el entonces Ministro español de Asuntos Exteriores, 
Josep Piqué, que la reparación realizada durante casi un 
año al submarino «HMS Tireless» había constituido un 
caso totalmente excepcional. Teniendo en cuenta este 
compromiso verbal británico, se ha solicitado al Gobier-
no del Reino Unido que lo confirme por escrito y ello 
está siendo actualmente objeto de conversaciones con las 
autoridades británicas.

El Gobierno español no puede evitar el atraque de 
submarinos de propulsión nuclear en el Puerto de 
Gibraltar, ya que las aguas interiores del mismo fueron 
cedidas por España a Gran Bretaña por el Tratado de 
Utrecht de 1.713 y España carece de jurisdicción sobre 
esas aguas interiores.

El Gobierno español tiene las garantías dadas por 
las autoridades británicas en los casos de escalas de 
submarinos y que corresponden con las máximas 
garantías de seguridad de acuerdo con los estándares 
existentes en los países de la OTAN. El Reino Unido ha 
mantenido informadas a las autoridades españolas, a 
través de los canales habituales, de la visita al Puerto de 
Gibraltar del submarino nuclear de la Clase Trafalgar 
«HMS Trenchant» entre los días 24 y 28 del pasado 
mes de septiembre de 2005 y de la visita del submarino 
nuclear, también de la Clase Trafalgar, «HMS Turbu-
lent» entre el 30 de septiembre y el 8 de octubre.

La prioridad para el Gobierno es garantizar la segu-
ridad de la población del Campo de Gibraltar. De haber 
existido el más mínimo riesgo, el Gobierno habría sido 
informado por el Reino Unido, por los canales habitua-
les, y se hubiera actuado en consecuencia.

Por otra parte, el Ministerio de Defensa dispone de 
los grupos operativos de vigilancia radiológica de la 
Armada, como parte del Plan de Vigilancia Radiológica 
Ambiental. Éstos se activan cuarenta y ocho horas antes 
del atraque de cualquier submarino nuclear en Gibraltar.

El Plan de Vigilancia Radiológica se establece para 
controlar los sedimentos y organismos marinos, así 
como el aire, el agua y la radiación directa, al objeto de 
poder descubrir posibles contaminaciones. Hasta la 
fecha, no se ha detectado ningún indicio sobre esta posi-
bilidad.

Las visitas de los submarinos nucleares en Gibraltar 
están siendo objeto de discusión en el Foro de Diálogo 
sobre Gibraltar; así como en el marco de los contactos 
regulares bilaterales con las autoridades británicas. En 
este marco, España y Reino Unido están trabajando para 
materializar por escrito el compromiso asumido en mayo 
del 2001 por el Secretario del Foreign Office, Robin 
Cook reconociendo la excepcionalidad de la reparación 
efectuada en el submarino nuclear «HMS Tireless».

Madrid, 5 de diciembre de 2005.—El Secretario de 
Estado de Relaciones con las Cortes.

185/001714

(185) Pregunta escrita al Ente Público RTVE

AUTOR: Montesinos de Miguel, Macarena (GP).

¿Cuál ha sido la atención informativa que Radio 
Nacional de España ha prestado a la comparecencia del 
Ministro del interior en el Congreso de los Diputados el 
pasado 11 de agosto?

La atención informativa dispensada a esa compare-
cencia en sede parlamentaria fue la adecuada al interés 
periodístico y social que los acontecimientos de Roque-
tas provocaron en aquellas fechas.

La comparecencia fue seguida desde el Congreso 
por la redacción parlamentaria y por la redactora espe-
cialista en temas de Interior. Desde allí se entró en 
todos los Boletines Horarios desde las nueve de la 
mañana y en todos los Diarios Hablados.

En las conexiones se fueron incluyendo las inter-
venciones de los grupos parlamentarios, empezando 
por la explicación del Ministro del Interior. Éste inter-
vino en primer lugar y, a partir de ahí, lo hicieron todos 
los portavoces parlamentarios de menor a mayor.

El Secretario de Estado de Relaciones con las 
Cortes.

185/001740

(185) Pregunta escrita al Ente Público RTVE

AUTOR: Montesinos de Miguel, Macarena (GP).

¿Cuál es la fecha exacta a partir de la cual la Direc-
tora General de RTVE hará suyas de una manera inte-
gral y responsable las consecuencias de sus decisiones 
en la gestión del Ente Público RTVE sin recurrir a la 
herencia recibida?

No es posible responder a esa pregunta. Por una 
razón esencial: a octubre de 2005, RTVE con la SEPI, 
está trabajando en el diseño de un Plan de Saneamiento 
y futuro que no fue abordado en los ocho años anterio-
res. Por tanto, incluso cuando se inicie la negociación 
del futuro Plan estaremos actuando con el brutal condi-
cionante de lo que en la pregunta se denomina «heren-
cia recibida». La deuda, los criterios de austeridad que 
impiden contratar los derechos de determinados acon-
tecimientos, el retraso en la aplicación de la contabili-
dad analística, entre otros elementos, son herencia 
recibida.

Ahora bien, desde el primer día he sido responsable 
integral de las decisiones adoptadas como Directora 
General. Tanto en el plano de la superación de las gra-
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ves insuficiencias de gestión con que me encontré 
como en el de la programación, especialmente en lo 
que se refiere a la credibilidad de sus informativos (que 
recibí con una herencia de descrédito sin precedentes).

El Secretario de Estado de Relaciones con las 
Cortes.

185/001850

(185) Pregunta escrita al Ente Público RTVE

AUTOR: Montesinos de Miguel, Macarena (GP).

¿Qué valoración hace la Directora General de RTVE 
respecto a la baja eficacia publicitaria de los anuncios 
emitidos por TVE en los últimos meses?

En los pasados meses de agosto y septiembre 2005, 
la Dirección Gerencia Comercial ha cumplido un ambi-
cioso presupuesto de ingresos por publicidad corres-
pondiente a ese período de tiempo al 99,3%. Esto 
implica un crecimiento respecto a los mismos meses 
del 2004 del 5,6%.

Este buen resultado es fruto de la optimización 
de la gestión publicitaria llevada a cabo por dicha 
Dirección que, combinando estrategias y tácticas 
comerciales y consiguiendo una mayor coordina-
ción con la cadena, ha generado mayor valor añadi-
do a la eficacia publicitaria de los spots emitidos 
por TVE.

El Secretario de Estado de Relaciones con las 
Cortes.
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